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L’assessore allo Sviluppo Economico di 
Regione Lombardia, Guido Guide-

si, accompagnato dall’onorevole Claudia 
Gobbato, ha visitato ieri, venerdì 16 luglio, 
la Provincia di Cremona e alcune delle sue 
eccellenze imprenditoriali. Lo ha fatto per 
conoscere la realtà produttiva di uno degli 
ingranaggi del motore italiano e per porta-
re la vicinanza della politica regionale alle 
imprese, in un momento particolarmente 
delicato. Un modo per far conoscere gli 
strumenti che Regione Lombardia mette 
in campo a favore degli imprenditori e, al 
contempo, ricevere suggerimenti e consigli 
che possono indirizzare l’agire della Giun-
ta nel settore economico/produttivo.

 Nel Cremasco Guidesi ha visitato la 
Lumson spa di Capergnanica e l’Ancorot-
ti Cosmetics di Crema. La prima leader 
mondiale nel settore del packaging dedi-
cato alla cosmesi, la seconda straordinaria 
potenza nella produzione e nello sviluppo 
di prodotti cosmetici. Prima di spostarsi 
a Offanengo ove ha sede la Coim, altra 
realtà strategica del territorio, multina-
zionale lombarda che ricopre un ruolo di 
leadership nella produzione di poliestere, 
polioli, poliuretani e resine speciali per la 
realizzazione di materiali compositi e co-

atings. Un’intera mattinata al fianco degli 
imprenditori cremaschi e nelle loro azien-
de, per vedere e toccare con mano la pro-
fessionalità, le capacità e l’intuito di vere e 
proprie eccellenze Made in Crema.

Nel pomeriggio è toccato a Cremona e 
al Cremonese dove non poteva mancare la 
visita alle Acciaierie Arvedi, vero colosso 
del settore a livello globale ed esempio di 
mecenatismo nel territorio provinciale. 

Quindi, per chiudere in dolcezza, mordi e 
fuggi al negozio Sperlari di Carlo Vittori, 
il più antico negozio di mostarda e torrone 
nel cuore di una città che Guidesi ha potu-
to scoprire e apprezzare.

“Anche oggi (ieri per chi legge, ndr) gra-
zie al tour nei territori lombardi, ho potu-
to conoscere realtà straordinarie in settori 
strategici per la Lombardia – ha spiega-
to nel corso della visita l’assessore della 
Giunta Fontana –. Regione Lombardia 
c’è. Con queste visite voglio ribadirlo con 
forza a tutti gli imprenditori. Li ringrazio 
per quello che fanno per la nostra regione, 
per lo sviluppo e per l’occupazione. Dico 
loro  che da parte nostra c’è la volontà 
di sostenerli nel loro cammino imprendi-
toriale. Abbiamo a disposizione tutti gli 
strumenti per consentire il prima possibi-
le di raggiungere gli obiettivi che si sono 
prefissati. Il confronto continuo e la mia 
presenza nelle realtà produttive, oltre a es-
sere una mia personale crescita culturale, 
è utile a creare le giuste sinergie al fine di 
valorizzare tutto il potenziale che abbiamo 
a disposizione per primeggiare nei mercati 
internazionali grazie alla collaborazione 
tra pubblico e privato”.

Bruno Tiberi

Dialogo
In settimana il Senato ha discusso sull’ormai cele-

bre Ddl Zan: “Misure di prevenzione e contrasto della 
discriminazione e della violenza per motivi fondati sul sesso, 
sul genere, sull’orientamento sessuale, sull’identità di gene-
re e sulla disabilità”. Si sono viste scintille in un clima 
surriscaldato. Le due votazioni avvenute, quella sulle 
pregiudiziali di incostituzionalità e quella per riman-
dare la discussione al 27 luglio per dar tempo alla 
mediazione, hanno dato risultati che preoccupano i 
promotori. Soprattutto la seconda che non è passa-
ta per un solo voto; la prima per 12. Numeri risicati 
che rendono difficile, se non impossibile, il successo 
al voto segreto, visti i distinguo di molti senatori dei 
partiti promotori. È soprattutto Italia Viva, tramite il 
suo leader Renzi, ad avanzare ipotesi di mediazione. 
Compatto il centrodestra nel voler emendare il testo. 

Le obiezioni, ben argomentate, sono state solleva-
te non solo dal mondo cattolico – ricordiamo anche 
l’intervento della Santa Sede a difesa della libertà di 
espressione sancita nel Concordato – ma anche da 
autorevolissimi giuristi e da esponenti e associazioni 
femministe. Sono in discussione gli articoli 1, 4 e 7 
che toccano temi di primaria importanza costituziona-
le: la libertà di espressione, la visione della sessualità, 
la libertà di educazione, la chiarezza e univocità che 
deve caratterizzare la norma penale. 

Ora che si fa? Il nostro auspicio e la nostra richiesta 
a tutti gli attori è quella di dialogare, nella fiducia reci-
proca che – del resto – li accomuna nel Governo. Sor-
prende la rigida posizione del segretario del Pd Letta 
per il quale si deve votare il Ddl così com’è: potrebbe 
andare a sbattere anche politicamente, visti i distinguo 
di tanti tra i suoi! Ma una legge di questo genere, che 
tocca la coscienza dei cittadini, non può essere appro-
vata a maggioranza e magari risicata. 

Del resto tutte le forze politiche sono d’accordo sul 
punto centrale, che è quello del rispetto della persona, 
qualsiasi orientamento sessuale essa abbia. E questo 
bisogna sottolinearlo e dirlo! Il resto sono corollari che 
rischiamo di salvaguardare i diritti di qualcuno e non 
quelli della maggioranza dei cittadini. Questi corollari 
sono: una visione della sessualità che non può essere 
imposta per legge (gli stessi scienziati non sono d’ac-
cordo su questa visione) e soprattutto non può essere 
portata nelle scuole, visto il diritto primario dei genito-
ri a educare i propri figli (per essere veramenti plurali-
sti, bisognerebbe portare in classe ambedue le visioni). 
Infine il tema della libertà di espressione e di dissenso 
che deve essere garantita al mille per mille. Dialogate!

“Sono qui per sostenervi”
Così, ieri, l’assessore Guidesi agli imprenditori cremaschi
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GRATUITO
PER RITIRO

di MEZZO KG DI PANE
o PRODOTTI DA FORNO

✃

Dalle ore 17.30 alle 18.30
FINO AD ESAURIMENTO
Presso le Panetterie Marazzi

  Crema Via Cadorna 49
  Crema Via Cavour 17
  Crema Piazza Fulcheria
 Madignano  Via Libertà 35

SABATO 31 LUGLIO
ULTIMO GIORNO
DELL’INIZIATIVA

Guido Guidesi, al centro, accompagnato
dall’onorevole Claudia Gobbato durante 
una delle visite alle aziende cremasche
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ASSOCIAZIONE POPOLARE CREMA 
DA OLTRE VENT’ANNI PRESENTE NEL CREMASCO

Il Presidente Giorgio Olmo ne ricorda la nascita e l’attività 
a favore di oltre trecento enti presenti e operanti a Crema e nei Comuni limitrofi

“La necessità di garantire un futuro so-
lido alla Banca Popolare di Crema 

nel quadro dei cambiamenti che il sistema 
bancario stava vivendo oltre venti anni fa 
era diventata molto chiara al gruppo diri-
gente di allora – ricorda Giorgio Olmo, che 
ricopriva il ruolo di presidente dell’istituto 
di credito –. 

La stagione di consolidamento del siste-
ma che si era aperta alla fine degli anni 
’90 del secolo scorso spingeva le realtà più 
piccole a cercare alleanze per affrontare, 
grazie alla crescita dimensionale, con mezzi 
rinnovati e più forti, i cambiamenti nel 
mercato del credito”.  

Una eventualità che riguardava 
anche le banche efficienti e ben gestite 
come la Popolare di Crema. 

“Le prospettive del mercato del credito 
avrebbero richiesto, di lì a poco, investimen-
ti sempre più importanti in termini di In-
formation Technology, di prodotti e servizi 
– spiega Olmo – programmi di proporzioni 
tali che difficilmente una banca di dimen-
sioni medio-piccole come la nostra avrebbe 
potuto sostenere autonomamente”. 

Per questo fu presa la decisione di 
accettare l’offerta di integrazione pro-
posta dalla Banca Popolare di Lodi: 
in questo modo l’istituto cremasco 
avrebbe potuto continuare a operare 
all’interno di un gruppo bancario più 
grande e in un contesto più favorevole. 

Nel pianificare quest’alleanza fu 
tenuto ben presente che il ruolo di so-
stegno al territorio interpretato storica-
mente della Banca Popolare di Crema 
avrebbe dovuto essere conservato e 
semmai rilanciato. 

“Tra i punti qualificanti l’accordo di 
integrazione con la Banca Popolare di Lodi 
venne inserito quello relativo all’istituzione 
dell’Associazione Popolare Crema per il 
Territorio e del suo patrimonio, avvenuta 
attraverso l’emissione di azioni privile-
giate – continua Olmo – in questo modo 
venivano assicurati risorse e continuità 
all’impegno sociale e culturale nei confronti 
delle istanze provenienti dalla Comunità 
cremasca.” 

Nella foto di repertorio i componenti del Comitato direttivo e i collaboratori di Banco BPM. Da sinistra: Alfredo Fiorentini, Mauro Sottili, Alessandro Marazzi, 
Giulio Mosconi, Loretta Moroni, Giorgio Olmo, Silvia Caporali, Benito Caizzi, Luciano Persico, Nicola Fiameni, Vittorio Belviolandi, Marco Fiameni

COMITATO DIRETTIVO
Il Comitato direttivo dell’Associazio-

ne al 31-12-2020 è formato da: 
Dott. Giorgio Olmo, Presidente (com-

mercialista in pensione); ing. Giulio 
Mosconi, Vicepresidente (imprenditore 
in pensione); rag. Mauro Sottili (com-
mercialista); dott. Alfredo Fiorentini 
(dirigente finanziario); ing. Alessandro 
Marazzi (imprenditore in pensione); rag. 
Benito Caizzi (dirigente d’azienda in 
pensione); rag. Luciano Persico (funzio-
nario bancario in pensione). 

Il Collegio dei Revisori è formato da: 
Rag. Vittorio Belviolandi (commercia-

lista); dott. Marco Fiameni (commercia-
lista); dott. Nicola Fiameni (commercia-
lista). 

Collaborano con l’Associazione: 
Loretta Moroni e Silvia Caporali, 

entrambe dipendenti di Banco BPM. 
L’attività prestata dai consiglieri, revisori 
e collaboratori è svolta a titolo gratuito.

RAPPORTI CON BANCO BPM
L’Associazione svolge la propria attività 

con la collaborazione di Banco BPM che, tra 
l’altro, mette a disposizione la propria sede di 
Crema. 

Gli esponenti dell’Associazione hanno 
come riferimenti di Banco BPM Alberto 
Melotti, Responsabile Direzione territoriale 
Lodi Pavia Liguria (Levante) (Bpl), Mauro 
Molinari, Responsabile dell’Area Crema-
Cremona-Mantova Sud; Alberto Bossi, 
Responsabile della filiale di Crema di via XX 
settembre, i quali assicurano all’Associazione 
la fruibilità degli uffici e delle dotazioni in-
formatiche, nonché la collaborazione, per le 
attività amministrative, della dott.ssa Loretta 
Moroni e della dott.ssa Silvia Caporali. 

I legami tra Banco BPM e Associazione 
sono inoltre rafforzati dall’attribuzione a 
quest’ultima della facoltà di indicare espo-
nenti cremaschi nel caso di nomine di rap-
presentanti Banco BPM da effettuarsi su base 
territoriale.

NUOVI CONSIGLIERI DELL’ASSOCIAZIONE
Nel corso dell’ultima assemblea dell’Asso-

ciazione sono stati eletti due nuovi consiglie-
ri. Si tratta di: 

- Dott. Alberto Caizzi, nato a Lodi e resi-
dente a Crema, laureato all’Università Catto-
lica di Milano in Economia politica e teorie 
economiche e attualmente svolge l’attività 
di commercialista, in sostituzione di Benito 
Caizzi  

- Dott. Michele Bandirali, nato a Treviglio 
e residente a Crema, laureato all’Università 
degli studi di Milano in Medicina e chirur-
gia con specializzazione in radio diagnostica. 
Svolge l’attività di medico radiologo quale 
libero professionista iscritto all’ordine profes-
sionale ASL Cremona distretto di Crema, in 
sostituzione di Giulio Mosconi

La dimensione del contribu-
to offerto negli anni dall’Asso-
ciazione Popolare Crema per il 
Territorio, attraverso il vasto, 
capillare e continuo programma 
di donazioni, può essere vista 
chiaramente prendendo in esame 
l’ammontare delle erogazioni de-
gli ultimi dieci anni. A partire dal 
2011, fino al giugno di quest’an-
no, complessivamente sono stati 
erogati quasi 7 milioni di euro 
rappresentativi di 2568 donazioni 
deliberate.

LA SUDDIVISIONE DELLE DONAZIONI  IN SETTORI EVIDENZIA QUANTO SEGUE: 

•  ATTIVITÀ CULTURALI                                           EURO  1.960.000

• CONSERV. E VAL. BENI ARTISTICI                       EURO     380.000

• ATTIVITÀ DI TUTELA AMBIENTE                       EURO    204.000

• ATTIVITÀ DI ISTRUZIONE                                     EURO     680.000

• ATTIVITÀ SPORTIVE                                                EURO     700.000

• ATTIVITÀ ASSISTENZA SANITARIA                   EURO     750.000

• ATTIVITÀ AMBITO SOCIALE                                EURO  2.315.000

                                                                            TOTALE EURO 6.989.000,00
          

PER N. 2.568 DONAZIONI DELIBERATE

DONAZIONI SUL TERRITORIO PER SETTORE D’INTERVENTO
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CREMA CITTÀ
PRENOTIAMO

LOTTI DI TERRENO EDIFICABILE
con DESTINAZIONE RESIDENZIALE

Per informazioni

ARCO CASE snc
Crema via L. Griffini 26
0373/257778
info@arcocase.com     www.arcocase.com CHIUSO DOMENICA E LUNEDÌ POMERIGGIO      TEL. 0374 342018

SCONTI 35%-50% 
SALDI

Abbigliamento - Pellicceria

dal 1959
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SALDISALDISALDI
dal 1959

oresina GRASSI  CONFEZIONI

IN SALDO

di DOMENICO  
DELLE FOGLIE

Sostengono gli economisti che 
una vittoria calcistica conti-

nentale può valere, per il Paese 
che si aggiudica il titolo, un 
punto di Pil (Prodotto interno 
lordo). Una cifra enorme (dai 
12 ai 15 miliardi di euro nel 
caso dell’Italia), che certamente 
può far sorridere un’economia 
che langue. 

Ma il vero vantaggio, il vero 
guadagno, stanno altrove. E 
sono certamente difficili da 
misurare. Perché si tratta di sen-
timenti, di valori, di amicizia e 
di solidarietà, di cuore e di pas-
sione. Sì, anche di dignità e di 
orgoglio. Persino di capacità di 
divertirsi correndo dietro a un 
pallone, come fanno i ragazzini 
e le ragazzine di tutto il mondo, 
nella speranza di calciare un 
gran tiro all’angolino e segnare 
il gol della vittoria. Che talvolta 
fa la storia, ma più spesso entra 
nella galleria dei ricordi che 
contano.

Ci sono tre immagini che ci 
hanno colpito al termine della 
sequenza da thriller dei rigori 
che ha lanciato l’Italia sulla 
vetta dell’Europa calcistica.

La prima è l’abbraccio inter-
minabile fra il tecnico Roberto 
Mancini e l’amico Gianluca 
Vialli. Un abbraccio fra due 
amici di sempre, due uomini 
maturi, due campioni che han-
no regalato alla Sampdoria il 
suo unico scudetto nel lontano 
1991. Un abbraccio che si 
scioglie in un pianto liberatorio. 
Mancini si presenta davanti alle 
telecamere, ma parla per pochi 
secondi. Ha ancora gli occhi 
pieni di lacrime e risponde con 
monosillabi. La loro amici-
zia, ulteriormente rafforzata 
dalla lotta di Vialli contro un 
grave tumore, trova nel tempio 
del calcio di Wembley il suo 
suggello. Ma durante questa 
avventura sportiva abbiamo 
capito che in questa Nazionale 
regna l’amicizia. Un sentimento 
che gli italiani apprezzano e che 
sanno vivere.

La seconda immagine è 
quella del portierone Gigio 
Donnarumma che dopo aver 
parato due rigori decisivi di fila 
ai maestri inglesi, serissimo, con 
un’espressione quasi incredula, 
si allontana dalla porta. Per la 
serie, “sono Gigio, ho 22 anni, 

sono un portiere di calcio, ho 
fatto solo il mio dovere che è 
quello di parare”. Quando al 
momento della premiazione è 
stato indicato come il miglior 
giocatore del torneo era altret-
tanto serioso e composto. Ci 
mancava solo che rispondesse 
“dovere”, come farebbe uno di 
noi, dinanzi a un lavoro fatto 
bene.

Ecco, un giovane campione 
così serio, ci racconta di un 
Paese che ha nei giovani, come 
lui, il proprio futuro. Sì, perché 
questa Italia che vince, sa sof-
frire, sa rimboccarsi le maniche, 
sa tirare fuori il meglio di sé, 
è esattamente quello di cui 
tutti abbiamo bisogno. E cioè 
che i nostri giovani sappiano 
riprendersi il futuro e tirino 
fuori il Paese dalle secche in cui 
è sprofondato.

La terza immagine è quella di 
Leonardo Spinazzola, l’esterno 
che con le sue sgroppate sulla 
sinistra ha dato il tormento a 
tutte le difese avversarie, sino a 
quando il tendine di Achille ha 
fatto crac durante un allungo 
nei quarti di finale con il Belgio. 
Ebbene, abbiamo visto il calcia-
tore a Wembley saltellare con 
la sua stampella fra i compagni 
di squadra e andare a ritirare, 
per primo, la sua medaglia da 
vincitore. 

Spinazzola, per la sua forza 
e il suo coraggio, è l’emblema 
di questo nostro Paese, pro-
fondamente ferito e sconvolto 
dal Covid. Un Paese che pur 
dolorosamente colpito (nessu-
no potrà mai cancellare quella 
triste colonna di camion carichi 
di bare che attraversavano le vie 
deserte di Bergamo, né potrà 

mai dimenticare che un virus 
crudele ci ha strappato un’intera 
generazione di nostri “vecchi”, 
la nostra memoria) sa rimettersi 
in moto. Magari saltellando con 
la stampella, come il giocatore 
della nostra Nazionale.

Ma con la certezza che presto 
torneremo a correre tutti insie-
me, perché c’è un campionato 
ancor più importante da vincere. 
Quello contro un vero nemico, 
il Covid-19. Per poi continuare 
a correre per ricostruire un’Italia 
più forte, più giusta, più bella. E 
se possibile, persino più buona.

La chiamiamo tutti ricostru-
zione, insieme con Mattarella 
e Draghi. Come fu nel secondo 
dopoguerra. Ecco, lo spirito 
giusto per compiere l’impresa è 
quello dei nostri azzurri, giovani 
talenti e vecchi campioni inte-
gri. Nella disciplina di squadra, 
nella resilienza, nel coraggio e 
nella fantasia. 

Sì, oggi siamo gli italiani. 
Mai più i “soliti italiani” come 
ci raccontano nei giorni tristi. 
Ecco perché abbiamo meritato 
la felicità di riportare a Roma, 
dopo addirittura 53 anni, la 
Coppa continentale. 

Sì, siamo noi l’Europa. 
Dell’amicizia, della professiona-
lità, della serietà, della maturità 
dei ventenni di oggi. Così si 
guadagna e si merita il futuro. 
Non solo nel calcio.

CAMPIONI D’EUROPA!SIAMO NOI 
L’EUROPA 
DELL’AMICIZIA, 
DELLA 
PROFESSIONALITÀ 
E DELLA SERIETÀ 

GRANDE FESTA 
ANCHE A CREMA

Grande festa anche a Crema per la vittoria dell’Italia in 
Europa. Molti tifosi si sono riversati in piazza Garibaldi, 
secondo tradizione. Tantissimi giovani provenienti anche 
dai paesi che finalmente hanno potuto ritrovarsi e far festa 
per un grande successo della nostra Italia, dopo mesi e 
mesi di Covid e di isolamento.

Come sempre, i giovani si sono arrampicati sulla statua 
di Garibaldi – impassibile in mezzo a tanta gioia! – issan-
do bandiere dell’Italia. Una soddisfazione incontenibile, 
in contemporanea con le piazze di tutte le città d’Italia.

Grande la festa, anche se con qualche pecca: bottigliet-
te, lattine e immondizia dappertutto in piazza, cancellata 
l’aiuola di fiori davanti al monumento di Garibaldi, divelti 
alcuni pali segnaletici. Il sindaco Bonaldi ha commentato: 
“Stamane (lunedì 12 luglio, ndr) la coppa dobbiamo con-
segnarla agli operatori di Linea Gestioni che si sono trova-
ti davanti questo spettacolo in piazza Garibaldi e in altre 
zone della città (nelle foto sottostanti). Come trasformare 
un gioiosissimo momento di festa nella calata degli Unni, 
e purtroppo per colpa di una minoranza di disagiati, che 
non sanno distinguere gioia e rabbia, ci vanno di mezzo 
tutti i tifosi. No, queste non sono ‘notti magiche’...”

Nelle foto l’esultanza 
degli italiani a Wembley dopo 
la vittoria
e il contestato 
bagno di folla a Roma, 
dopo la visita 
a Mattarella e a Draghi

foto AFP/Sir
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Decreto Zan
Egr. Direttore,
mi permetta di aggiungere alle 

sue alcune altre considerazioni di 
ordine razionale. La proposta Zan 
afferma che “sono fatte salve la li-
bera espressione di convincimenti 
od opinioni nonché le condotte le-
gittime riconducibili al pluralismo 
delle idee e alla libertà delle scelte 
purché non idonee a determinare il 
concreto pericolo del compimento 
di atti discriminatori o violenti”. 

Ma la libertà di parola, opinio-
ne ed espressione sono già tute-
late dalla Costituzione. Come è 
possibile che “condotte legittime” 
secondo la Costituzione possano 
indurre ad atti discriminatori o 
violenti? La contraddizione è tal-
mente evidente che solo un cieco 
non la rileva all’istante.

L’altro aspetto inquietante della 
proposta sta nel confine indefini-
to del reato, un’indefinibilità  che 
lascia un enorme spazio di inter-
vento interpretativo al magistrato e 
che rende impossibile al cittadino 
comprendere dove, come e quando 
incorre nel reato.

Un terzo aspetto negativo è 
l’introduzione dell’ insegnamento 
di queste teorie nella scuola. Tale 
obbligo lede il diritto delle famiglie 
alle quali  spetta in primis l’educa-
zione dei figli e le quali delegano 
alla scuola eventualmente l’istru-
zione, ma non l’educazione. Se la 
proposta vuole veramente  rispetta-
re la libertà di opinione, assicurata 
dalla Costituzione, dovrebbe pre-
vedere l’introduzione nella scuola 
di un insegnamento contrario, di 
segno diametralmente opposto.

Infine l’atteggiamento intransi-
gente di Enrico Letta, il segretario 
del Pd. Letta è ormai incatenato 
nella ideologia sinistra che, come 
tutte le l’ideologie di qualunque 
colore, costruisce muri, è razional-
mente cieca, liberticida e violenta. 
Triste è poi che alcuni settori della 
Gerarchia Ecclesiastica intratten-
gano giri di valzer con questo per-
sonaggio, assicurandogli spazi sui 
propri organi di comunicazione.

Santo Bressani Doldi

Assembramenti sport
La vittoria ai recenti campionati 

europei della Nazionale azzurra di 
calcio ha fatto sì che la gente, i tifo-

si, gli appassionati di questa disci-
plina sportiva si riversassero nelle 
piazze per festeggiare: in preda 
all’entusiasmo, alla gioia, alla feli-
cità, alle emozioni che un successo 
di tale portata può suscitare, tutto 
ciò senza il minimo rispetto delle 
norme antiCovid.

Capisco pienamente il patriot-
tismo degli italiani, il senso di 
appartenenza a una nazione con 
la sua cultura, le sue tradizioni, i 
suoi usi, le proprie consuetudini, i 
propri modi di fare, ma nell’occa-
sione sarebbe stato più opportuno 
contenere certe manifestazioni di 
giubilo, di esuberanza, di eccessivo 
entusiasmo.

Per non parlare poi dei 65.000 
spettatori presenti allo stadio di 
Wembley in occasione della fina-
lissima: collocati in spazi ristretti, 

incuranti della giusta distanza di 
sicurezza e dando vita ad abbracci, 
a manifestazioni calorose in occa-
sione dei goal e al termine della 
partita. Credo che chi ha consenti-
to tutto ciò, le istituzioni in primis, 
debba seriamente riflettere e fare 
un’esame di coscienza. 

Boris Parmigiani

Ricordo di Marino
Lo vedi,  ecco MARINO……
(… la sagra c’è dell’uva….).
A volte lo accoglievo così, can-

ticchiando le prime parole del fa-
moso stornello, quando entrava in 
sede il mercoledì pomeriggio e ci 
facevamo quattro ghignate.

Lo conoscevo e frequentavo da 
ottobre, quando siamo stati eletti 
nel Consiglio Direttivo de LA-

TARTARUGA CREMA ODV.
Prima di allora, ricordo una sua 

performance, durante un pranzo 
sociale, degna di un navigato chan-
sonnier di vecchia scuola: godibi-
lissima!

Sono convinto che fosse fiero 
dell’incarico di consigliere della 
Tartaruga al punto di averlo sentito   
lamentarsi perché la malattia non 
gli consentiva di fare e dare di più.

Si preoccupava che la sede fosse 
agevolmente raggiungibile, la se-
gnaletica, artigianale, era compito 
suo, si premurava che i nostri soci 
fossero adeguatamente soddisfatti.

Rosa, nel ricordarlo, ha scritto: 
“Marino rimarrà nei miei ricordi 
per l’entusiasmo che metteva in 
tutte le cose che faceva e propone-
va.” Come non essere d‘accordo?

Ciao, Marino!

Ovunque tu vada, ricordati di 
portare il triciclo, farai furore!

Per LA TARTARUGA 
CREMA odv,  mbm

Emergenza medici
Egregio Direttore, 
ho letto che alcuni sindaci cre-

maschi della Lega hanno deciso di 
portare nei propri consigli comu-
nali la stessa mozione che il loro 
partito ha portato la settimana 
scorsa in consiglio regionale. 

Un’iniziativa di partito, assolu-
tamente legittima, più che un’a-
zione per far sentire la voce di un 
territorio e dei cittadini. 

La situazione dei medici di base 
è una vera emergenza, perché le 
persone non sanno a chi rivolger-

si e si sentono sole. Doveroso dar 
loro delle risposte. È giusto quindi 
chiamare in causa il Governo, ma 
è altrettanto doveroso chiedere 
alla Regione di fare la propria par-
te, a partire dai residui di Bilancio 
2020 che non sono stati spesi e che 
ammontano a 340 milioni, di cui 
90 solo per la sanità.

La Regione chiede al Governo 
di accorciare i tempi di formazio-
ne, ma già potrebbe farlo da sola. 

Così come potrebbe incentivare 
i medici di base a coprire gli ambi-
ti territoriali carenti da almeno 12 
mesi (nel Cremasco mancano 32 
medici), concedendo per i primi 
5 anni spazi pubblici in conces-
sione gratuita da utilizzare come 
studio e rimborsando fino all’80% 
delle spese sostenute per assumere 
personale infermieristico e ammi-
nistrativo. 

Oppure, ancora, potrebbe au-
mentare il numero di pazienti che 
i medici in formazione possono 
convenzionare, come sostituti, dai 
500 pazienti attuali a 1.500. 

O, ancora, potrebbe semplifica-
re per i cittadini l’iter di scelta e re-
voca del medico di base, attivando 
convenzioni con farmacie e uffici 
postali che consentano di effettua-
re l’intera procedura prevista. 

E, ancora, potrebbe prevedere 
le risorse necessarie da destinare 
alle ATS lombarde, affinché pos-
sano assumere un contingente 
adeguato di giovati medici neofor-
mati in medicina generale e cure 
primarie da impiegare sul territo-
rio, così da poter effettivamente 
creare un welfare di comunità e di 
prossimità.

Invece, la Regione ha scelto solo 
di aumentare il numero dei pa-
zienti per ogni medico, portandoli 
a 2.000 (oggi sono 1.500) e questa 
non è una soluzione perché, oltre 
a ledere la dignità dei medici che 
già oggi faticano a offrire un servi-
zio ai propri assistiti, rappresenta 
un’iniziativa inadeguata per i cit-
tadini che di fatto si troverebbero 
con un’assistenza solo sulla carta.

Se si vuole contribuire a risolve-
re i problemi dei cittadini, bisogna 
chiamare in causa tutte le Istitu-
zioni che possono dare risposte 
e la Regione è una di queste. Ciò 
renderebbe più solida e credibile 
la richiesta dei sindaci.

Matteo Piloni
Consigliere regionale PD

Cuba: manifestazioni di protesta
LA PENNA AI LETTORI

Ancora una volta la dittatura comunista mostra il suo vero 
volto, fatto di sopraffazione, violenza e mancanza di libertà.

A Cuba in questi momenti, nel silenzio indifferente di tutta 
“l’intellighenzia” nostrana, sta avvenendo la più grande prote-
sta di massa degli ultimi 30 anni.

Mancanza di cibo, mancanza di medicinali, una gravissima 
crisi economica che da anni sta attanagliando l’isola ha spin-
to migliaia di persone in piazza a protestare contro il governo 
comunista che ha reagito in maniera brutale per soffocare la 
protesta con manganelli, gas lacrimogeni, pallottole di gomma 
contro gente inerme, effettuando numerosi arresti fra i mani-
festanti. La sinistra, capeggiata dal Pd, intervenuta in maniera 
massiccia per stigmatizzare le posizioni “illiberali” del premier 
ungherese Orban sui diritti Lgbt, non ha detto nulla sulla re-
pressione in atto nei confronti del popolo cubano.

Chiediamo al sindaco Bonaldi, insieme a tutto il consiglio 
comunale di Crema, di farsi promotore di iniziative concrete 
a sostegno del popolo cubano, chiedendo nel contempo che il 
regime ponga fine alle violenze contro coloro che stanno mani-
festando pacificamente. Sarebbe un importante segnale di vici-
nanza e solidarietà da parte di tutta la nostra città.

Giovanni De Grazia 
coordinatore circolo FdI Crema

Il Sindaco risponde così su Facebook:
Sollecitata sulle vicende a Cuba in queste ore dal segretario 

locale di FdI Giovanni De Grazia, non ho problemi a rispon-

dergli ciò che penso, vale a dire che dove c’è repressione di moti 
popolari c’è comunque qualcosa di intimamente sbagliato.

Aggiungo però che non si può decidere in anticipo di chi sono 
le ragioni, soprattutto non lo si può fare a tavolino e in nome 
di un’ideologia, quale che sia, così come di un’anti-ideologia. 

Ai tifosi o ai detrattori “a prescindere” dico che Cuba è dei 
cubani e spetta a loro decidere cosa desiderano per la loro vita. 

Dalle fonti di Cuba arrivano al momento notizie confuse, 
personalmente mi sono documentata più che potevo in queste 
ore, mi pare che non vi siano verità rivelate, tuttavia negare gli 
effetti drammatici e vergognosi del Bloqueo (l’embargo contro 
Cuba, ndr) è da incoscienti, esattamente come lo è il non vedere, 
ora, l’esistenza di un oggettivo disagio della popolazione. 

Credo si debbano mettere da parte le mitologie, l’individuo 
viene sempre prima delle organizzazioni politiche e delle forme 
in cui esse si articolano, personalmente sono amica del popolo 
cubano, ammiro una visione che ha condotto il Paese a investire 
su educazione e cultura e anche sulla sanità pubblica (ricordo 
l’avanzato risultato della sperimentazione dei vaccini Abdala e 
Soberana 2, sviluppati a Cuba nonostante la vergognosa caren-
za di risorse imposta dal Blocco), sono innamorata dello spirito 
solidale della sua gente, di cui noi cremaschi abbiamo straordi-
nariamente beneficiato.

L’amicizia è però indirizzata alle persone e a chi le rispetta, 
non credo si possa assistere in silenzio anche alla minima azio-
ne repressiva verso chi chiede una vita migliore.

Stefania Bonaldi

CAMBIO GOMME MOTO-SCOOTER
        DEPOSITO GOMME INVERNALI

DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ 8.00 - 12.30 e 14.00 - 18.30
SABATO 8.00 - 12.30 / POMERIGGIO SOLO SU APPUNTAMENTO

ultimo sabato del mese chiusura totale
www.cerutigomme.it

AMPIO

OFFANENGO via dei pergolati, 2g - ☎ 0373 244166

Stazione di Servizio - Autolavaggio - Negozio accessori

Fratelli FONTANINI
CREMA - Via Piacenza, 50 - Tel. 0373 84700

    Dal 1974 al vostro servizio

VIAGGIA SICURO!!!
DA NOI IL CHECK-UP DELLA TUA AUTO

Chiuso per ferie 
dal 16 al 21 

agosto

FAI CONTROLLARE LA TUA AUTO!

CENTRO REVISIONI
AUTO e MOTO MONTODINE

AUTOFFICINA • AUTOLAVAGGIO
GOMMISTA • SOCCORSO STRADALE

Montodine (CR)
via Fadini, 69 Tel. 0373 66258

Via Fadini, 69 • 26010 Montodine (CR) 
Tel. 0373 66258 • Fax 0373 475491

E-mail: fratellizanchi@libero.it • P.iva 01041060193

ZANCHI ROMANO 
& Figli s.n.c.

di Zanchi Corrado e Clemente

Auto Vaiano

 MANUTENZIONE E RIPARAZIONE
   CAMBI AUTOMATICI

 ASSISTENZA MULTIMARCHE
 CLIMATIZZATORI

via Bagnolo, 2 VAIANO CREMASCO
☎ 0373 791157 - 278553  E-mail: autovaiano@libero.it

CENTRO REVISIONI
veicoli - motocicli - autocarri

orari: 8-12 e 14-19 sabato 8-12

 ELETTRAUTO
 GOMMISTA

AUTORIZZATA

CARROZZERIA
VINCENZI s.n.c.

AUTO DI CORTESIA GRATUITA
via Circonvallazione Sud, 7 O�anengo
☎ 0373 780269 - Cell. 338 1804881
carrozzeria.vincenzi@alice.it

AUTO DI CORTESIA GRATUITA
via Circonvallazione Sud, 7 O�anengo

Buone

vacanze

VVV
CASA DEL

RADIATORE
CENTRO DELLA 

MARMITTA• Riparazione di veicoli multimarche • Revisioni
• Vendita di radiatori e riparazioni • Elettrauto
• Servizio di ritiro e consegna veicolo proprio domicilio
· Sostituzione gomme  a prezzi scontati
• Ricarica climatizzatori • Assistenza climatizzatori
• Sostituzione catalizzatori • Preventivi gratuiti
CREMA - Via Stazione, 32 Tel. 0373.257214

FAI
CONTROLLARE IL 
CLIMATIZZATORE

PER L’ESTATE! 
RICARICA

CON IGENIZZANTE

AUTOFFICINA D.F.DF

CON IGENIZZANTECON IGENIZZANTE

CHIUSO
dal 9

  al 23
AGOSTO

PER UN VIAGGIO
TRANQUILLO!

OFFICINA AUTORIZZATA

• RIPARAZIONE AUTOVETTURE
   E AUTOCARRI
• CENTRO REVISIONI LEGGERI E PESANTI
• ELETTRAUTO
• SOSTITUZIONE PNEUMATICI, VETTURE, FURGONI,
   AUTOCARRI E RIMORCHI

via Carlo Alberto Dalla Chiesa, 11 VAIANO CREMASCO
Tel. 0373 791224  Fax 0373 276007 info@lorenzettisrl.com

APERTITUTTOAGOSTO
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CREMA (CR) Via IV Novembre, 33
Tel. 0373.256236 - Fax 0373.256393

Seguici su e

POWER CONNECT
LA PIATTAFORMA 18V PER OGNI TUA ESIGENZA

LA STESSA BATTERIA PER FAI-DA-TE,
GIARDINO E CURA DELLA CASA

ABB IGL IAMENTO MASCH I LE

CREMA
GALLERIA V. EMANUELE, 5

(PIAZZA ALDO MORO)

FORMEN


Fino al

SALDI

CERCA IL TUO
STILE PERSONALE

SCELTA DI STILE
–50 %

Il popolo cubano scende in stra-
da, in tutto il Paese. Ed è la pri-

ma volta che accade da moltissimo 
tempo, addirittura dal 1994. Ma 
stavolta si tratta di una protesta 
dell’era social, rilanciata nel Pae-
se e in tutto il mondo. La difficile 
situazione economica che sta vi-
vendo l’isola, insieme a una nuova 
ondata di Covid-19 con numeri 
record, stanno provocando richie-
ste di aiuto di alimenti e farmaci 
in tutta l’isola, veicolate dai social 
network, ormai presenti a Cuba da 
circa tre anni, e molto usati dai gio-
vani e dalle associazioni. Dai mes-
saggi, si è però passati all’azione. 

L’epicentro è stato San Antonio 
de los Baños, cittadina che si trova 
35 chilometri a sudovest della capi-
tale, L’Avana. Ma la protesta si è 
presto estesa a L’Avana e alle mag-
giori città del Paese, coinvolgendo 
migliaia di persone.

Proprio a San Antonio de los 
Baños, segnala il sito “14ymedio”, 
diretto dalla giornalista Joani Sán-
chez, le autorità hanno brusca-
mente interrotto la connessione a 
internet, mentre sui social scorre-
vano le immagini della protesta.

“Abbasso la dittatura!”, “Non 
abbiamo paura!”, “Vogliamo vac-
cini” sono alcuni degli slogan dei 
manifestanti, soprattutto giovani, 
tra i quali anche molti cattolici 
impegnati nell’associazionismo 
ecclesiale e culturale. Non sono 
mancate, da parte delle autorità, 
a partire dalla capitale, azioni di 
repressione e arresti, si parla anche 
di un morto tra i manifestanti.

Arresti che hanno coinvolto 
anche un sacerdote, nella città 
di Camagüey, nella parte centro-
orientale del Paese. Si tratta di pa-
dre Castor José Álvarez Defesa e 
anche la notizia della sua detenzio-
ne, per “disordine pubblico”, è cir-
colata attraverso i social network. 
“Tutti siamo chiamati a vincere il 
male” aveva detto in un video su 

Facebook qualche ora prima, com-
mentando il Vangelo domenicale, 
facendo anche un rapido riferi-
mento alle code interminabili per 
gli alimenti di queste settimane.

L’appello del presidente Díaz-
Canel è quello di terminare la pro-
testa contro il Governo e iniziare a 
“difendere la rivoluzione” sociali-
sta.

Ma stavolta non è solo la fame 
ad esasperare migliaia di cubani: 
le parole che riecheggiano nelle 
strade, riferite anche da diversi me-
dia internazionali, sono “libertà”, 
“unità” e “ne abbiamo abbastan-
za”, segno che “la mancanza di 
democrazia ha un peso notevole 
ed esaspera tanto quanto l’aumen-
to dei prezzi, la disoccupazione e 
la mancanza di scorte alimentari, 
in aggiunta alla difficile gestione 
della pandemia”. 

Una fonte della Chiesa cattolica 
in loco racconta che la situazione 
“è tesa e in tutto il Paese si scende 
in strada perché la gente ha fame”. 

“Proteste notevoli, un appello 
alla libertà”. Questo il commento 
del presidente Usa Joe Biden sul-
le proteste in corso a Cuba. Con-

temporaneamente, il presidente 
cubano Miguel Díaz-Canel ha ri-
spolverato la tradizionale retorica 
anti-Usa e accusato i delinquenti 
che vogliono “spaccare” la rivo-
luzione, incitando i sostenitori del 
regime a scendere anch’essi in 
piazza. 

In effetti, la repressione gover-
nativa è stata ovunque determinata 
e in molti casi violenta, soprattut-
to nella provincia di Artemisa, a 
sudovest della capitale, L’Avana. 
A essere coinvolti nella repressio-
ne anche uomini di chiesa, come 
testimonia al Sir, da Camagüey, 
padre Ronaldo Montes de Oca, 
impegnato nella pastorale delle co-
municazioni, amico di padre Ca-
stor José Álvarez Defesa, arrestato 
domenica e liberato ieri pomerig-

gio. Al capo presenta i segni di una 
ferita, curata con alcuni punti. Tra 
gli arrestati anche due giornalisti 
cattolici, aderenti all’associazione 
Signis, Manuel Rodríguez e Le-
onardo Manuel. Un appello alla 
loro liberazione è venuto da Signis 
America Latina e Caraibi.

“Hanno rilasciato padre Castor 
– ci dice il sacerdote – ma ci sono 
altri arresti nel Paese, tra cui quello 
di un seminarista a Matanzas, oltre 
a numerosi gruppi di manifestanti, 
tra i quali ci sono anche molti mi-
litanti cattolici. Rafael Cruz Débo-
ra, seminarista di 26 anni, è stato 
portato via dalla sua casa nelle 
prime ore della giornata (di lunedì, 
ndr). Quello che io posso dire è di 
aver visto manifestazioni del tutto 
pacifiche, mentre invece la repres-
sione è stata violenta e ho visto 
molte persone colpite dagli agenti 
e dalle forze governative. Il presi-
dente ha invitato i suoi sostenitori 
ad ‘andare in strada a combatte-
re’. Io personalmente condanno 
qualsiasi tipo di violenza. Rispetto 
qualunque persona che va in piaz-
za esprimendo quello che pensa, 
in coscienza. È un diritto umano. 
Invece qui si reprime violentemen-
te chi esercita la libertà di pensiero, 
con molte ragioni, poiché è stanco 
della grave crisi, per la quale non si 
vede una risposta adeguata”.

Prosegue padre Montes de Oca: 
“Come sacerdote in questo mo-
mento ho il dovere di pregare mol-
to, di consolare, di accompagnare 
nei limiti della possibilità della mia 
missione, coloro che sono vittime 
di repressione, sono colpiti, vessati. 
Certo, ora molti hanno paura, ma 
non può essere la paura la risposta 
alla situazione cubana. 

È necessaria capacità d’ascolto, 
assieme a un cammino di pace. 
Ieri il presidente diceva che le stra-
de sono dei rivoluzionari e dei co-
munisti, invece le strade sono dei 
cubani. E personalmente auspico 
un cammino di pace e di riconci-
liazione per tutti”.

CUBA: alta tensione nel Paese  
         PROTESTE PER CHIEDERE PANE E LIBERTÀ

VESCOVI: FAVORIRE 
UNA SOLUZIONE POSITIVA

“Una soluzione positiva non si raggiunge con le imposizioni” 
ma “con l’ascolto reciproco” per cercare “accordi comuni e fare 
passi concreti e tangibili che aiutino, con il contributo di tutti i 
cubani e senza esclusioni, a costruire la Patria ‘con tutti e per il 
bene di tutti’. Questo è il Paese che vogliamo”. Lo affermano i 
vescovi cubani in una nota a proposito delle manifestazioni di 
piazza che si sono svolte da domenica 11 luglio a L’Avana e 
in molte città, con scontri con le forze dell’ordine e numerosi 
arresti. Dopo trent’anni la popolazione è tornata a protestare 
per le difficoltà a reperire cibo, l’aumento dei prezzi, l’inasprirsi 
della pandemia e la mancanza di democrazia, mentre secondo 
il governo cubano guidato da Miguel Diaz Canel si tratta di una 
manovra americana per “destabilizzare” l’isola. La Conferenza 
episcopale cubana si rivolge “a tutti i cubani di buona volon-
tà” dicendo: “Non possiamo chiudere gli occhi o distogliere lo 
sguardo, come se nulla fosse, riguardo agli eventi vissuti dalla 
nostra gente” nei giorni scorsi. Nonostante “le restrizioni do-
vute all’aumento dei contagi da Covid-19”, osservano, “miglia-
ia di persone sono scese in piazza nelle città e paesi di Cuba, 
protestando pubblicamente, esprimendo il proprio disagio per 
il deterioramento della situazione economica e sociale che sta 
vivendo il nostro Paese e che si è notevolmente accentuato”.

I vescovi ammettono di comprendere e le responsabilità del 
governo, che “ha cercato di adottare misure per alleviare queste 
difficoltà”, ma “le persone hanno il diritto di esprimere i propri 
bisogni, desideri e speranze e, a loro volta, di esprimere pubbli-
camente come alcune misure prese li stiano colpendo seriamen-
te”. “È necessario che ogni persona contribuisca con la propria 
creatività e iniziativa – affermano – e che ogni famiglia lavori 
per il proprio benessere, sapendo che quando questo è possibile 
si sta lavorando per il bene della nazione”. In questo momento, 
proseguono, “ci preoccupa che le risposte a queste istanze sia-
no l’immobilità, che contribuisce a dare continuità ai problemi, 
senza risolverli”. “Non solo le situazioni peggiorano – sotto-
lineano – ma si va anche verso una rigidità e un indurimento 
delle posizioni che potrebbero generare risposte negative, con 
conseguenze imprevedibili che danneggerebbero tutti noi”. Ci-
tando Papa Francesco ricordano che “le crisi non si superano 
con il confronto ma cercando la comprensione”. “La violenza 
genera violenza – scandiscono -, l’aggressività di oggi apre feri-
te e alimenta risentimenti futuri che ci vorrà molto a superare”. 
Perciò invitano tutti “a non favorire la situazione di crisi, ma 
con serenità di spirito e buona volontà ad esercitare l’ascolto, la 
comprensione e l’atteggiamento di tolleranza che tiene conto e 
rispetta l’altro, per cercare insieme soluzioni giuste e adeguate”.

Nelle foto, manifestazioni
a Cuba e padre Ronaldo Montes 
de Oca, arrestato e ferito al capo

MIGLIAIA 
DI PERSONE 
IN PIAZZA 
AL GRIDO:  
“ABBASSO 
LA DITTATURA!”

T E R Z O
M O N D O
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La Comunità socialista cremasca, in vista dei 
rinnovi amministrativi previsto nel prossimo 

autunno in diversi Comuni del Cremasco, già 
qualche mese fa ha proposto  l’apertura di un ta-
volo di confronto tra “tutte le forze politiche rife-
rentesi allo schieramento del centrosinistra, aper-
to al civismo, culturalmente  alternativo al centro 
destra”. Con l’obiettivo di giungere alla “condivi-
sione di  un preambolo politico-amministrativo 
distintivo delle coalizioni affini, circa le priorità 
immediate e gli indirizzi strategici del territorio.

Relativamente in particolare alla città di Cre-
ma, che andrà al voto la prossima primavera, la  
Comunità socialista cremasca – che ha trovato 
al momento, come noto, l’interesse di Italia Viva, 
Verdi e Azione – ritiene oltremodo utile, ribadisce 
il portavoce Virginio Venturelli, “l’avvio di un ap-
profondimento congiunto sulle idee già  in campo 
in ordine alle più significative questioni aperte, an-
cora risolvibili o meglio programmabili, nei mesi 
che mancano alla fine del mandato”.

E richiama quanto già anticipato la scorsa set-
timana: “vanno  espressi impegni e volontà chia-
re sul concambio, tra Comune e Regione, dell’ex 
Tribunale con il complesso degli Stalloni, sul  
recupero della ex scuola Cl quale possibile sede 
del nuovo Istituto Racchetti o altre soluzioni, sul 
collegamento ciclabile verso il viale di Santa Ma-
ria, sulla realizzazione di un piano sopraelevato 
di parcheggio presso la cosiddetta Buca, sulla de-

voluzione del ricavato, in caso di vendita, della 
struttura alberghiera di Finalpia, sulla implemen-
tazione delle spese per la manutenzione viaria e  
ciclopedonale cittadina”.

In questa prospettiva, ovviamente, l’iniziativa 
divenuta pubblica la scorsa settimana – dell’ex 
parlamentare Renato Strada e dell’ex consigliere 
regionale Agostino Alloni andati come delegazio-
ne Pd a sondare la disponibilità dell’imprenditore 
Umberto Cabini a candidarsi sindaco – fa solo che 
a pugni.

“Esprimersi sui nomi di possibili candidati sin-
daco, senza alcuna preventiva condivisione delle 
future linee programmatiche, non ha oggettiva-
mente proprio alcun senso”, commenta infatti cri-
tico Virginio Venturelli.

“Quando i candidati a sindaco debbono rappre-
sentare uno schieramento di forze plurali – sot-
tolinea – non possono che essere decisi insieme,  
evitando forzature premature.”

E pur se i toni della stigmatizzazione sono paca-
ti, com’è nel suo stile, risulta chiara l’indignazione 
e la bocciatura della modalità – che ha per altro 
scatenato il putiferio anche nello stesso Pd – as-
solutamente avulsa dalle magmatiche condizioni 
in cui versano i partiti, a livello nazionale come 
locale; oltre che lontana dalle logiche di confron-
to-condivisione che sono ineludibili per la costru-
zione di una potenziale alleanza.

Aemme

di ANGELO MARAZZI

Ha scatenato non poche 
reazioni, a quanto pare, la 

notizia data in esclusiva dal nostro 
giornale la scorsa settimana delle 
“due vecchie glorie del Pd a caccia 
del candidato sindaco”, stante che 
la sindaca Stefania Bonaldi è a 
fine secondo mandato e punte-
rebbe non a insidiare Piloni per 
un posto di consigliere a Palazzo 
Lombardia, bensì a uno scranno 
d’assessore, se non addirittura – 
non essendo ad ambizioni, come 
mostrato, seconda a pochi o nes-
suno – a quello di presidente .

Non mancano comunque, 
com’era prevedibile, commenti 
e valutazioni da parte soprattut-
to di esponenti del centrosini-
stra, colti di sorpresa e piuttosto 
sconcertati   dall’iniziativa di 
Strada e Alloni. Che sembra 
aver oltretutto suscitato anche 
perplessità e qualche malumore 
all’interno dello stesso partito 
di via Bacchetta, nel quale – a 
parte la neo segretaria cittadina 
e il coordinatore territoriale, 
portati appresso in delegazione 
– pressoché nessuno sarebbe 
stato messo a parte della... pen-
sata. Per cui c’è stato chi non 
ha affatto gradito che questi due 
“guru” – è come li ha definiti 
uno che chiede il riserbo – 
continuino a sentirsi i plenipo-
tenziari. Infischiandosene del 
tutto degli effetti dirompenti 
che siffatto modo di agire, da 
vecchia politica, possa avere 
nello stesso Pd – che non è più 
il granitico Pci – né sugli even-
tuali partner della coalizione, 
assolutamente indispensabile da 
costruire per avere chance nella 
competizione.

Inevitabile, dunque, che nello 
schieramento del centrosinistra 
qualcuno non si astenga dallo 
stigmatizzare la cosa.

“Sono molto preoccupa-
to – osserva Franco Bordo, ex 
parlamentare di Sel, attualmente 
non collegato ad alcun partito, 
volontario dell’Arci di San Ber-
nardino e componente il gruppo 
Crema futura – per come stiamo 
andando, come area di centrosini-
stra, verso la scadenza di mandato 
della sindaca Bonaldi e la nuova 

amministrazione.”
La preoccupazione, riferisce, 

è condivisa anche dal gruppo, 
che – tiene a puntualizzare – è 
“un’aggregazione prevalentemente 
di persone che svolgono attività in 
vari ambiti del volontariato, senza 
esplicite appartenenze ad alcun 
partito, che stanno lavorando per 
dare un apporto a costruire una 
nuova alleanza di centrosinistra”. 
Tra i componenti, come s’è ap-
preso nella conferenza stampa di 
presentazione, diverse settimane 
fa, ci sono infatti: Francesco 
Albergoni, ex funzionario al com-
mercio del Comune di Crema; 
Gloria Bertolotti, insegnante al 
liceo Scientifico; Franco Boniz-
zi, presidente del Comitato soci 
Coop; Giancarlo Manfredini,, 
ex presidente Auser cittadino; 
Sergio Pariscenti, graphic designer 
e istruttore di vela; Rita Manna, 
insegnante neo pensionata; Enzo 
Ventura, medico; e Davide Villani, 
presidente pro tempore dell’asso-
ciazione Intercultura Crema-Lodi.

“Siamo preoccupati – spiega 
– perché sembra non ci sia la con-
sapevolezza del fatto che siamo 
di fronte a un cambio di fase; che 
si chiude un ciclo ed è necessario 
aprirne uno nuovo. Il che richiede 
la messa in campo di tante 

energie e sforzi, per fare appello 
alla città, coinvolgere persone, 
comitati e creare una mobilitazio-
ne, per costruire insieme la nuova 
fase che si vuole presentare al voto 
dei cittadini tra un anno. Facendo 
tesoro dell’esperienza e dei lavori 
fatti, ma consapevoli che non si 
vive di passato e va impostato il 
lavoro per il futuro.”

“Questo coinvolgimento – sot-
tolinea – non lo vediamo. Scontato 
che il partito attualmente di mag-
gioranza nella coalizione possa fare 
incontri; ma la questione è come 
intende il Pd giocare questa nuova 
fase, su che temi, quali programmi 
e necessità per la città.”

E provocatorio si chiede: “Vo-
gliamo fare una politica di ascolto 
e coinvolgimento o no? Perché se 
pensiamo di risolverla con incontri 
a tavolino di segreterie più o meno 
ristrette, trovando il candidato/a 
con questa modalità, senza metter 
in campo lo sforzo di cui parlavo 
prima, penso si rischi che l’am-
ministrazione comunale cittadina 
possa non essere più in mano al 
centrosinistra”.

L’ex parlamentare  valuta con 
severità l’iniziativa di Strada e 
Alloni: “Queste sono pratiche di 
piccolo cabotaggio, pur se hanno 
sondato un nominativo estrema-

mente qualificato come Umberto 
Cabini. Persona che stimo e con 
cui ho un ottimo rapporto, ma che 
sappiamo essere espressione di 
una cultura politica più di centro-
destra che di centrosinistra”.

E nel ritenere che, nel caso 
Cabini fosse veramente disponi-
bile, debbano esserci comunque 
dei passaggi, Bordo incalza: “Se 
nell’incontro gli avesse detto ‘Sì, ci 
sto’, la partita era da ritenersi già 
chiusa?”.

A suo avviso non si può invece 
prescindere dal delineare il profilo 
della nuova coalizione, attraverso 
“un percorso di confronto su argo-
menti, temi, proposte e soluzioni”. 

“Chiunque   – fa osservare – 
dovrebbe approcciarsi con questo 
metodo, per scegliere la squadra 
che si candiderà a guidare l’am-
ministrazione. Un percorso par-
tecipato e democratico per cui si 
potrebbe pensare anche alle prima-
rie, a cui lo stesso Umberto Cabini 
dovrebbe starci, confrontandosi 
con altre figure della sinistra e del 
mondo democratico della città 
su piattaforme programmatiche. 
Sarebbe anche il modo, soprattutto 
per un candidato che non affonda 
radici nel popolo del centrosini-
stra, di misurarsi a viso aperto ed 
essere anche convincente.”

VERSO LE AMMINISTRATIVE 

Bordo: non si affronta così 
il passaggio al nuovo ciclo

COMPONENTE 
DEL GRUPPO 
CREMA FUTURA, 
STIGMATIZZA COME 
“PRATICHE 
DI PICCOLO 
CABOTAGGIO” 
L’INIZIATIVA 
DI STRADA E ALLONI 
E SI DICE MOLTO
PREOCCUPATO

Ha attratto l’attenzione anche del segretario del Partito della 
Rifondazione comunista cremasco, Beppe Bettenzoli, l’artico-

lo che ha reso pubblica la mossa un po’... avventata di politici 
pur ben scafati, quali l’ex parlamentare Pds Renato Strada e l’ex 
consigliere regionale Pd Agostino Alloni. E i suoi commenti pas-
sano dalla sottile ironia al tono apertamente caustico.

“Ho letto dell’importante decisione del gruppo dirigente del 
Pd”, l’esordio deridente. Quello eletto (con riferimento alla se-
gretaria cittadina Manuela Piloni e al coordinatore territoriale 
Antonio Geraci, ndr) e quello che in realtà decide, quello occulto 
– evidenzia sarcastico, con tutt’altro che velata allusione a Stra-
da e Alloni – di proporre all’imprenditore Umberto Cabini di 
candidarsi sindaco per la coalizione di centrosinistra, con Cinzia 
Fontana vice.”

Tenendo poi a sua volta a precisare di avere “grande stima di 
Cabini” e di non volersi permettere di esprimere giudizi sulla 
persona, anch’egli ritiene assolutamente “sbagliata questa mo-
dalità del Pd” per varie ragioni. “In primo luogo – fa osservare 
– se il Partito democratico volesse recuperare un rapporto con il 
mondo alla sua sinistra, organizzato in partiti o semplicemen-
te deluso dalle politiche portate avanti dal Pd stesso, dovrebbe 
proporre le primarie per la scelta del sindaco e non imporre la 
candidatura a tutti i potenziali alleati.”

“Evidentemente – deduce sferzante – il Pd non pensa affatto 
ad allargare la coalizione alla sinistra e tenta di recuperare l’ine-
vitabile calo di consensi con una personalità forte, che gode di 
ampia credibilità e stima.” 

Reputa in secondo luogo negativo il fatto che “prima di par-
lare di contenuti, di scelte per la città, si parli dell’uomo della 
provvidenza, che dovrebbe garantire la vittoria alle elezioni”.

Esprimendo un giudizio fortemente critico sull’attuale giunta 
Bonaldi – che a suo avviso “ha privatizzato tutti i servizi pub-
blici, con l’approvazione del grande vecchio (fuor di dubbio il 
riferimento a Strada, ndr) distruggendo il patrimonio costruito 
durante il periodo del sindaco Ceravolo, ha privatizzato la gestio-
ne dell’impianto natatorio, e s’è visto  con quali brillanti risultati, 
non ha fatto nulla per recuperare, almeno parzialmente, la frui-
bilità della Pierina, ha avallato la svendita di Finalpia e non si è 
dissociata dalla gestione negativa durante la pandemia da parte 
degli amministratori della Fondazione Benefattori Cremaschi” – 
il segretario di Rc chiosa schifato: “ora il problema diventa solo 
quello di avere un candidato presentabile, forte”.

E annuncia quindi che, “alla luce dei risultati dell’attuale am-
ministrazione, come Rifondazione Comunista abbiamo deciso di 
presentarci in una lista di Sinistra fuori dal centrosinistra”. 

“Stiamo lavorando sui contenuti programmatici per un pro-
getto di città che vogliamo contribuire a costruire, una città più 
verde, più solidale, che metta al centro i giovani, il lavoro e la 
reinternalizzazione dei servizi ora privatizzati – puntualizza – e 
solo successivamente affronteremo gli aspetti legati alla compo-
sizione della lista e al candidato/a sindaco.”  

A.M.

BETTENZOLI CAUSTICO 
SUI DIRIGENTI “OCCULTI”  

Venturelli: le idee prima dei candidati
L’assemblea dei soci di Rei-Reindustria Innovazione, martedì della scorsa settimana, oltre ad approvare 

il bilancio dell’esercizio 2020 – chiuso con un utile di circa 14.000 euro – e il programma operativo per 
l’anno in corso, ha proceduto al rinnovo del Cda. Sancendo, in concomitanza, il passaggio del testimone da 
Giuseppe Capellini – presidente dal 2010 – a Gian Domenico Auricchio, che assumerà la guida della società 
– partecipata all’80% da capitale pubblico e per il 20% da rappresentanze private – dal 1° agosto prossimo. 

Nel ringraziare i colleghi del consiglio, i soci e la struttura, Capellini ha espresso “un augurio speciale al 
nuovo Cda e al nuovo presidente per la presenza e il supporto in un momento storico così importante, dove la 
sinergia tra pubblico e privato ha assunto un nuovo valore”.

Da parte sua il neo designato Auricchio – nella compagine in rappresentanza di Camera di Commercio – 
ha confermato di volere procedere in continuità con la linea di azione seguita dal predecessore, “orientando 
l’attività di Rei a vantaggio dello sviluppo dell’intero territorio provinciale, coniugando gli interessi delle im-
prese e delle loro associazioni con gli indirizzi espressi dagli enti pubblici locali”. 

“Si cercherà di continuare ad operare in maniera condivisa – ha aggiunto – valorizzando le risorse, le impre-
se  e i talenti del territorio con il fine ultimo di promuovere sviluppo sostenibile e occupazione.” 

Il presidente Auricchio sarà affiancato nel Cda dallo stesso Giuseppe Capellini (Libera Associazione Arti-
giani), da Elisabetta Rotta Gentile (Cremasca Servizi), Marco Micolo (Comune di Casalmaggiore), Massimi-
liano Falanga (Associazione Industriali), Berlino Tazza (Asvicom Cremona), Marco Cavalli (Cna Cremona), 
Andrea Badioni (Confcommercio Cremona). Oltre a Roberto Barbaglio (nominato da Scrp) e il delegato che 
verrà designato dal Comune di Cremona.

Rei sviluppa oggi le sue attività lungo i tre assi strategici di Innovazione e Ricerca, Marketing Territoriale e 
Startup, promuove la collaborazione e la sinergia tra mondo della Formazione, Istruzione e Ricerca, imprese 
private e soggetti pubblici del territorio. Sinergie che hanno portato negli ultimi anni a proporre i  progetti Ad-
Com e Humans Hub, attraendo sul territorio interventi per circa 16,7 milioni di euro, ottenendo co-finanzia-
menti comunitari e regionali per oltre 9,5 milioni. È inoltre responsabile della segreteria tecnica delle attività 
dei Tavoli della Competitività e promotrice del servizio Sportello Aree, punto di riferimento per imprese che, 
volendo insediarsi o ampliare l’attività in provincia, cercano capannoni o aree produttive idonee. La società 
si occupa di promuovere collaborazioni internazionali mediante i Progetti AttTrak, Cemivet, Berry+, GO-
4Cosmetics oltre a ricoprire il ruolo di ambasciatore italiano all’interno dell’European Cluster Alliance, il co-
ordinamento europeo dei cluster. Ed è stata recentemente individuata da Regione Lombardia come soggetto 
incaricato di promuovere le attività della piattaforma S3p Go4Cosmetics, di cui Regione è co-leader. 

REINDUSTRIA: NUOVO PRESIDENTE È AURICCHIO
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di GIAMBA LONGARI

L’Ospedale Maggiore di Crema, 
dopo un lunghissimo e spesso 

drammatico periodo, affrontato da tutto 
il personale con professionalità e uma-
nità, è finalmente Covid free. Venerdi 9 
luglio, infatti, si è negativizzato il tam-
pone dell’ultimo paziente Covid ricove-
rato presso l’Unità operativa di Pneu-
mologia, il reparto al sesto piano che è 
un po’ il simbolo e il baluardo della lotta 
al virus.

Il direttore, dottor Alessandro Scar-
tabellati, commenta così: “È finita la 
terza ondata dei ricoveri per polmonite 
da Covid-19 che, come è noto a tutti, ha 
provocato ancora lutti e richiesto un se-
vero impegno alla struttura ospedaliera. 
I pazienti ricoverati per questa terza on-
data sono stati 670. Il totale dei ricovera-
ti Covid nelle tre ondate presso il nostro 
ospedale è stato di circa 2.300 pazienti”.

Anche nell’estate 2020, ricorda il pri-
mario pneumologo, “eravamo riusciti 
a dimettere tutti i pazienti e siamo stati 
Covid free per circa due mesi. Tutti ri-
cordiamo però cosa è successo a ottobre 
con l’arrivo della seconda ondata: sicu-
ramente il rallentamento delle restrizio-
ni avvenuta nell’estate scorsa ha causato 
il ridiffondersi della pandemia”.

Il dottor Scartabellati prende quindi 
spunto da quanto accaduto un anno fa 
per alcune riflessioni, che ci devono in-
durre alla massima prudenza. “Anche 
adesso, purtroppo, stiamo vedendo che 
le attenzioni volte a prevenire il contagio 
si stanno allentando. La prova sono gli 
assembramenti, soprattutto di giovani, 
senza mascherina che sono avvenuti gli 
scorsi giorni come festeggiamento per la 
vittoria al campionato europeo di calcio 
della nostra squadra nazionale. Ancora 
peggio è quanto avvenuto con la con-
ferma dello svolgimento della finale a 
Londra, con oltre 70.000 persone senza 
maschera ammassate all’interno dello 
stadio, e proprio in Inghilterra dove c’è 
un’importante ripresa della pandemia 
con oltre 30.000 nuovi casi al giorno do-
vuti principalmente alla variante Delta. 
Infatti, come preventivabile con la con-
tinua diffusione del virus, compaiono 
continuamente delle nuove varianti (in 
totale a oggi sono 11) di cui solo alcune 
assumono un’importanza per la salute 
pubblica”. 

La variante Delta si è manifestata per 
la prima volta in India nell’ottobre 2020 
e a oggi si è diffusa in 104 Paesi del mon-
do. In Europa soprattutto in Inghilterra,  
Portogallo e  Spagna, anche se la ripresa 
è generalizzata.

La variante Delta, spiega il dottor 
Scartabellati, “è caratterizzata da un’al-
ta contagiosità attualmente sta causan-

do soprattutto malattie lievi che non 
necessitano di ospedalizzazione perché 
interessano persone giovani o persone 
precedentemente vaccinate. Oggi in Ita-
lia abbiamo circa 800-1.000 nuovi casi 
ogni giorno, ma se la diffusione conti-
nuerà con il ritmo attuale si stima che 
possano superare i 10.000 ogni giorno 
per la metà/fine del mese di agosto. 
Inoltre, se le vaccinazioni – che sono ef-
ficaci nel prevenire l’infezione e soprat-
tutto la forma grave di malattia – non 
verranno effettuate da un numero suffi-
ciente di persone, si rischia che l’infezio-
ne da variante Delta del SarsCov2 arrivi 
a interessare anche le persone non più 
giovanissime”.

Va ricordato che in Italia abbiamo an-
cora oltre due milioni di ultra sessanten-
ni non vaccinati e che quindi “l’infezio-
ne in questa categoria di persone si può 

rimanifestare in forma grave, così da ri-
chiedere ricoveri sia nei reparti ordinari 
sia nelle unità sub intensive e intensive”.

A Crema il ritmo della vaccinazione 
è buono, riferisce ancora il dottor Scar-
tabellati, tanto che a oggi risultano vac-
cinate con la seconda dose circa 14.000 
persone (50%), mentre con la prima 
dose sono oltre 24.000 (circa l’80% del-
la popolazione). A Crema la campagna 
vaccinale prosegue bene e sono oltre 
130.000 le dosi somministrate.

“La speranza – afferma il direttore 
dell’Unità operativa di Pneumologia – è 
quindi che la ripresa delle ospedalizza-
zioni, che molto verosimilmente avver-
rà in autunno, possa non manifestarsi 
come un’ondata, che cioè non succeda 
più di avere un accesso massivo di perso-
ne concentrate in poche giorni, ma solo 
casi sporadici che non causino sovraffol-
lamento delle strutture sanitarie. Questo 
fa infatti la differenza rispetto anche alla 
qualità delle cure che possono essere 
utilizzate. Intanto, la ricerca prosegue e 
si stanno sperimentando nuovi farmaci 
antivirali”.

Nel frattempo la Regione ha deciso 
di concentrare gli attuali ricoveri nelle 
strutture ospedaliere che sono Hub per-
ché sede di reparti di malattie infettive, 
così da permettere agli altri, fra cui Cre-
ma, di recuperare la possibilità di assi-
stenza e cura dei pazienti non Covid.

“Ogni ospedale – rileva il dottor Scar-
tabellati – deve comunque mantenere 
la possibilià di ricoverare pazienti con 
sospetta malattia da SarsCov2 in attesa 
della conferma, o quei pazienti che non 
possono essere trasferiti per la loro gra-
vità. Quindi pure noi abbiamo mantenu-
to una parte della Pneumologia e della 

sub intensiva respiratoria libere e pron-
te a ospitare eventuali pazienti. Questo 
piano organizzativo regionale vale fino 
al 30 settembre, salvo necessità diverse”.

Il messaggio finale da parte del prima-
rio cremasco è chiaro: “Vanno mantenu-
te sempre tutte le attenzioni (distanzia-
mento sociale, utilizzo delle mascherine, 
lavaggio frequente delle mani) per evita-
re il contagio anche se abbiamo ricevuto 
la vaccinazione, perché abbiamo impa-
rato che questa non protegge completa-
mente dalla possibilità di contagio. Inol-
tre, l’invito è a vaccinarsi il più possibile 
proprio perché la vaccinazione, anche se 
non blocca completamente la circolazio-
ne virale, riduce di oltre il 90% il rischio 
di sviluppare malattia in forma grave”.

Il dottor Scartabellati chiude riportan-
do quanto scritto dalla dottoressa Simo-
na Scorsetti, responsabile della sub in-
tensiva respiratoria della Pneumologia, 
circa il bilancio di questi 18 mesi.

“Abbiamo imparato a essere flessibi-
li e ad adattare il nostro ospedale alle 
necessità del momento, senza lasciarci 
cogliere impreparati, ma secondo una 
pianificazione ideata in anticipo. Abbia-
mo acquisito schemi mentali e lavorativi 
differenti. Abbiamo acquisito famigliari-
tà con i DPI e ne abbiamo sperimenta-
to il valore. Abbiamo apprezzato, forse 
come non mai, il valore degli strumenti 
tecnologici e della ricerca. Abbiamo 
vissuto lo sconforto del ‘non poter fare 
altro’ e la gioia di restituire alla famiglia 
pazienti dopo ricoveri infiniti. Abbiamo 
sperimentato la difficoltà e l’importan-
za del comunicare. Ne avremmo fatto 
sicuramente a meno, ma anche stavolta 
la medaglia ha un rovescio che sta a noi 
cercare e ricordare”.

Ospedale Maggiore:
siamo Covid free!

IL DOTTOR
SCARTABELLATI:
“RACCOMANDO
ANCORA GRANDE
ATTENZIONE”

INFERMIERI:
ISCRIZIONI
AL CORSO
DI LAUREA

L’Azienda socio-sanitaria di 
Crema e l’Università degli 

Studi di Milano annunciano l’a-
pertura delle iscrizioni al test di 
ammissione per il corso di Laurea 
in Infermieristica per l’anno acca-
demico 2021-2022. I posti messi a 
bando sono 635, di cui 30 per la 
sede di Crema.

La prova di ammissione è pre-
disposta dall’Università degli Stu-
di di Milano; l’intera procedura 
è descritta nel bando di concor-
so che può essere visualizzato 
al seguente indirizzo: https://
infermieristica.cdl.unimi.it/it/
iscriversi. Per essere ammessi al 
corso di Laurea in Infermieristica 
è necessario superare il test d’in-
gresso per le lauree delle profes-
sioni sanitarie.

L’iscrizione al test è possibile 
fino al 26 agosto (entro le ore 14). 
Per effettuarla il candidato deve 
svolgere le seguenti operazioni.

1. Effettuare la registrazione 
al portale di Ateneo (operazione 
non richiesta a chi sia già registra-
to al portale o in possesso delle 
credenziali di Ateneo) al link: 
https://registrazione.unimi.it/
reg_utenti_esterni/registrazione/
form.html.

2. Accedere con le proprie 
credenziali ai Servizi di ammis-
sione online: http://studente.
unimi.it/ammissioni/a/primoLi-
vello/checkLogin.asp. Seleziona-
re “Lauree triennali professioni 
sanitarie” e compilare il form 
online con i dati richiesti.

3. Pagare il contributo di 50 
euro entro la data di scadenza del-
le iscrizioni, a pena di esclusione.

È consentito ai candidati ordi-
nare per preferenza fino a 3 corsi 
di Laurea: l’ordine di priorità del-
le opzioni è vincolante e una volta 
conclusa la procedura di iscrizio-
ne online non può più essere mo-
dificato per nessun motivo. Per il 
corso di Laurea in Infermieristica 
è anche necessario effettuare la 
scelta della sede desiderata per 
la frequenza delle lezioni, asse-
gnando a ciascuna delle 16 sedi 
indicate un ordine di priorità da 
1 (per la sede preferita) a 16 (per 
la sede meno gradita). L’assegna-
zione alla sede di frequenza verrà 
effettuata tenendo conto delle pre-
ferenze espresse dal candidato e 
della posizione in graduatoria. In 
caso di esaurimento dei posti nel-
le sedi preferite, si procederà alle 
assegnazioni d’ufficio.

Il test di ammissione verrà effet-
tuato il 7 settembre alle ore 11.30 
presso l’Università degli Studi di 
Milano. L’aula assegnata potrà 
essere consultata a partire dal 3 
settembre sul sito d’Ateneo alla 
pagina: https://www.unimi.it/it/
corsi/corsi-di-laurea-triennali-e-
magistrali-ciclo-unico.

FINITA LA TERZA ONDATA DI RICOVERI

L’équipe dell’Unità 
operativa
di Pneumologia 
annuncia così 
che il reparto 
non ha più ricoveri 
per Covid, ma allo 
stesso tempo invita 
alla cautela 
e al massimo rispetto 
delle norme 
di contrasto al virus. 
Sotto, il direttore 
dottor Alessandro 
Scartabellati

Presso: Consorzio di Bonifica Dugali Naviglio Adda Serio – Ufficio di Crema via G. Verdi, 16 – CREMA 
Tel. e Fax 0373 259693 e-mail: segreteria.crema@dunas.it

AVVISO DI CONVOCAZIONE
ASSEMBLEA GENERALE DEI CONSORTISTI

nel rispetto delle norme sanitarie di contenimento della diffusione 
del contagio da Covid-19 in vigore alla data di riunione

A termini di Statuto i sigg. Consortisti sono invitati a partecipare 
all’Assemblea Generale che si terrà a Crema presso la Sala Achilli in 
via Frecavalli n. 2/A (g.c.) alle ore 8 in prima convocazione il giorno 
18 luglio 2021, valida in seconda convocazione, qualunque sarà il 
numero degli intervenuti e delle superfici rappresentate, il giorno di:

21 LUGLIO 2021 ALLE ORE 10:30
per la trattazione del seguente Ordine del Giorno:
1. Discussione e approvazione del conto consuntivo 
 dell’anno 2020;
2. Discussione e approvazione del bilancio preventivo
 dell’anno 2021;
3. Nomina dei revisori dei Conti per l’anno 2021;
4. Varie ed eventuali.
Ogni consorziato potrà rappresentare altro o altri consorziati 
mediante delega scritta.
La documentazione inerente all’ordine del giorno è disponibile per 
la consultazione presso la sede del Consorzio previo avviso telefo-
nico di un giorno.
Crema, lì 24 giugno 2021 
                                               F.to Il presidente

(Dott. Carlo Staffini)

Consorzio di irrigazione 
rogge comuna e unite

Ai signori sindaci del consorzio  Ai signori presidenti dei bocchelli
loro sedi  loro sedi

ESPOSIZIONE 
CREMA - Via Cadorna 33 - Tel. 0373 259699
Orari apertura: DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ  9.30 - 11.30

FALEGNAMERIA: 
via Cremona, 44 - Crema - Tel. 0373 83472

Sostituzione dei vecchi serramenti 
con RISPARMIO ENERGETICO e RECUPERO FISCALE DEL 50%  

grazie agli incentivi statali.

• Portoncini blindati - Grate di sicurezza
  Porte interne
•	 Posa	ad	alta	efficienza	energetica.	Posa	Clima
•	 Antoni	e	persiane	esterne	in	alluminio
•	 Serramenti	legno-alluminio	
•	 Serramenti	legno	produzione	propria
•	 Sostituzione	di	porte	e	serramenti	
	 senza	opere	murarie
•	 Arredamenti	su	misura

FALEGNAMERIA
Bolzoni Samuele

SCONTO IMMEDIATO 
IN FATTURA 
-50%

alluminio

propria
CHIUSO PER FERIE 

dal 14 al 29 agosto

ABBIGLIAMENTO DONNA

DI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALITÀ
SALDI

Viale Repubblica 10 - CREMA

Vasto assortimento
di ABITINI
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di BRUNO TIBERI 

I saldi in Italia (eccezion fatta 
per poche regioni) sono par-

titi, anche in Lombardia, ormai 
da due settimane e i dati, come 
sempre, hanno una duplice 
lettura. Da un lato c’è il quasi 
scontato segno positivo all’an-
damento delle vendite rispetto 
alla stagione piena; si calcola 
un incremento dal 25 al 35 per-
cento a seconda dei settori, casa 
e abbigliamento i più gettonati. 
Dall’altro a livello nazionale, 
c’è un sorprendente, o forse no, 
segno negativo nel raffronto 
con quanto avvenne un’anno 
fa, quando i saldi partirono alla 
fine di luglio. Decisione che 
venne assunta da tante Regioni 
per consentire ai commercianti 
di lavorare la merce a prezzo 
pieno per un periodo di tempo 
adeguato, andando a recuperare 
lo stop dovuto al lockdown im-
posto per far fronte alla prima 
ondata pandemica (del resto 
anche quest’anno le zone rosse 
hanno imposto chiusure alle 
attività per almeno 3 settimane 
in piena primavera). Si calcola 
un -18% rispetto al saldo estivo 
2020. Una contrazione in linea 
con quanto accadde a gennaio, 
quando le prime due settimane 
di vendite di fine stagione (ter-
mine letteralmente improprio se 
si considera che i saldi iniziano 
quando le stagioni calde e fred-
de sono nel clou) segnarono un 
andamento negativo del 30% 
rispetto all’anno precedente. 
Ma su questo incise anche, so-

prattutto in Lombardia, lo stop 
all’attività imposto a numerose 
categorie a causa della recrude-
scenza dei casi Covid, o meglio 
a un errato calcolo che fece fini-
re tutto il territorio regionale in 
zona rossa quando se la sarebbe 
potuta risparmiare.

I dati che fotografano l’anda-
mento dei primi giorni di saldi 
estivi sono di Tiendeo, portale 
di volantini online che si occu-
pa del ‘drive to store’, ovvero 
servizi per portare i clienti in 
negozio. Le stime di Confcom-
mercio, però, parlano di una 
stagione di saldi che dovrà muo-
vere 2,6 miliardi di euro con 
un acquisto medio a famiglia 
pari a 171 euro, per un numero 
di famiglie che spenderanno in 
saldo pari a 15,5 milioni, e un 
acquisto medio a persona pari a 
74 euro. Federmoda indica una 

stima di crescita delle vendite 
nei negozi di abbigliamento pari 
al 21% ma lamenta l’assenza 
dello shopping tourism che da 
solo vale 800 milioni di euro 
e che fa prevedere una perdita 
rispetto al periodo pre Covid 
pari al 40%.

Ma come vanno le cose a 
Crema? Per scoprirlo abbiamo 
fatto tappa in alcuni negozi 
del centro e abbiamo scoperto 
che la città e il territorio hanno 
risposto sostanzialmente bene 
al richiamo dell’affare da 
cogliere al volo. “Siamo partiti 
con il piede giusto – esordisco-
no Alberto Doldi e Patrizia, 
titolari di Enrico IV – soprattut-
to per quanto riguarda i giovedì 
d’estate. In stagione avevamo 
lavorato bene dopo la riapertura 
di aprile, anche perché la gente 
ha voglia di ricominciare e di 

riprendersi in mano la propria 
vita. Il saldo è stato migliore e 
le vendite di maggiore qualità”. 
“Non ci aspettavamo grandi nu-
meri – fanno eco Alberto Urba-
no e Patrizia da For Men – ma 
possiamo dire che i saldi 2021 
sono iniziati meglio di quelli 
dello scorso anno. Complici an-
che le cerimonie che sono ripar-
tite possiamo dirci abbastanza 
soddisfatti. La stagione invece è 
stata molto complicata”. “Avvio 
in linea con le aspettative, forse 
un po’ in sordina salvo la prima 
settimana, perché le proposte 
sono tantissime e le vendite si 
polverizzano – precisa Roberto 
Chizzoli dal suo store di via 
Mazzini –. Certo, non giovano 
le mille promozioni che tanti 
negozi propongono durante 
l’anno e il commercio online 
non aiuta i negozi fisici di 

vicinato”.
Il periodo non è dei migliori, 

il commercio vive una fase di 
criticità da tempo e la pandemia 
ha dato un colpo non indif-
ferente a tante attività. Come 
fare a tenere botta? “Beh lo 
Stato deve fare la sua parte – è 
il parere di Chizzoli – innan-
zitutto abbassando l’aliquota 
fiscale per le vendite in saldo, 
che rappresentano, tra estate e 
inverno, un terzo del periodo 
di lavoro annuale. Dandoci 
una mano, inoltre, e ascoltando 
le richieste che arrivano dal 
nostro comparto. Anche se su 
questo aspetto avrei molto da 
dire: i nostri rappresentanti ad 
alti livelli dovrebbero davvero 
farsi sentire”. “Si deve fare 
squadra – la ricetta di Enrico IV 
–. I commercianti devono fare 
fronte comune e non guarda-

re solo al proprio orticello. 
E devono essere sostenuti da 
rappresentanti di categoria e 
associazioni di categoria, che 
purtroppo in passato non hanno 
saputo lavorare in sinergia e 
oggi, quantomeno nel territorio, 
sono quasi sparite”.

Stigmatizzata anche la que-
stione che si trascina da anni 
sulle date di avvio del saldo. 
A maggioranza vince il fronte 
del ‘troppo presto’. “Non si 
possono iniziare le vendite di 
fine stagione, sia in estate che 
in inverno, quando la stagione 
è nel clou. Si pregiudica il buon 
andamento dei mesi precedenti. 
E se a questo si sommano le 
vendite promozionali che in un 
modo o in un altro tanti negozi 
e ‘catene’ propongono, beh 
allora il quadro diventa ancor 
più critico”.

Saldi, avvio positivo in città anche se...
Crema meglio dei dati nazionali, ma i commercianti lamentano assenza di ‘gioco di squadra’ 
nel comparto e carenza di interventi dello Stato sulle aliquote e dei rappresentanti di categoria

COMMERCIO

Angurie e meloni, ma anche ciliegie, albi-
cocche, prugne e pesche vanno a ruba, 

per cercare di combattere l’afa, idratarsi e 
fare il pieno naturale di vitamine. È quanto 
evidenziano gli agricoltori della Coldiretti 
protagonisti del mercato di Campagna Ami-
ca, nell’invitare i cittadini a puntare sui sapo-
ri del territorio, garantiti personalmente dai 
produttori agricoli.

In particolare a Crema, il mercato di Cam-
pagna Amica rafforza la propria presenza 
durante l’estate, con tre domeniche nel mese 
di luglio e due in agosto. Queste le prossime 
date, per il mercato proposto dagli agricoltori 
presso la quarta pensilina di via Verdi, a Cre-
ma: domenica 18 luglio, domenica 25 luglio 
(con giornata a tema, dal titolo ‘L’anguria-
ta’), poi domenica 8 agosto e domenica 22 
agosto. L’appuntamento è sempre dalle ore 
8 alle 12. 

Il mercato propone tutti i cibi che nascono 
dall’agricoltura cremasca e cremonese (for-
maggi, pane e prodotti da forno, salumi, mie-
le, orticole, confetture) e lombarda  (da altre 
province giungono vino, olio, carne, prodotti 
a base di lumaca, riso), ma è soprattutto la 
frutta ad essere la regina di stagione. “Frutta 
e verdura con l’arrivo dell’estate sono alimen-
ti che soddisfano molteplici esigenze del cor-
po – sottolinea Coldiretti Cremona –. Nutro-

no, dissetano, reintegrano i sali minerali persi 
con il sudore, riforniscono di vitamine, man-
tengono in efficienza l’apparato intestinale 
con il loro apporto di fibre e si oppongono 
all’azione dei radicali liberi prodotti nell’or-
ganismo dall’esposizione al sole, nel modo 
più naturale e appetitoso possibile”. 

Per ogni aggiornamento e per scoprire i 
temi del mercato di Campagna Amica, sem-
pre strettamente legati alla stagionalità dei 
prodotti, Coldiretti Cremona invita a consul-
tare la pagina Facebook (Coldiretti Cremo-
na), Instagram (cremonacoldiretti) e il sito 
www.cremona.coldiretti.it.

Campagna Amica, frutta protagonista dell’estate

Via Mazzini e, da sinistra, Monica di ‘Enrico IV’, Roberto di ‘Chizzoli Store’ e Patrizia di ‘For Men’

Alla presenza dei direttori generali delle Asst di 
Cremona e Crema e dell’Ats Valpadana, che 

ha voluto l’incontro, si è tenuta martedì mattina 
una riunione, presieduta dal Prefetto di Cremona 
dottor Vito Danilo Gagliardi, per un esame con-
giunto del quadro epidemiologico da Covid-19 
nel territorio provinciale. Presenti anche i rappre-
sentanti della Provincia, dei Comuni di Cremona, 
Crema e Casalmaggiore e delle Forze dell’Ordine.

Nel corso dell’incontro, sono stati analizzati 
i dati in possesso delle autorità sanitarie relativi 
all’andamento della pandemia a livello locale e 
della copertura vaccinale relativamente alle di-
verse fasce della popolazione. L’esame ha riguar-
dato anche la situazione, allo stato, delle struttu-
re ospedaliere a Cremona e a Crema, in termini 
di ricoveri dovuti ad infezioni da Covid-19. “La 

condivisione delle informazioni, emerse durante 
i lavori del tavolo – spiegano dagli uffici di corso 
Vittorio Emanuele II –, continua a costituire, come 
nel recente passato, il momento fondamentale per 
definire comuni linee di azione e interventi di miti-
gazione, capaci di adattarsi alle diverse esigenze e 
all’eventuale mutare delle condizioni. Come noto, 
la presenza della variante Delta impone di mante-
nere elevato il livello di attenzione e di osservare 
con scrupolo le limitazioni vigenti e le indicazioni 
del Ministero della salute”.

Sotto questo profilo, l’opera dei sindaci e, in 
generale, degli amministratori locali è stata evi-
denziata dal signor Prefetto in quanto preziosa 
per contribuire a incrementare, presso le rispettive 
comunità, la divulgazione dei messaggi di preven-
zione, finalizzati ad accrescere la consapevolezza 

individuale, anche sulla partecipazione alle cam-
pagne di vaccinazione attive sul territorio, soprat-
tutto nei riguardi di quanti – in ragione dell’atti-
vità lavorativa svolta: di servizio, di assistenza, 
di cura e di formazione – sono più esposti e più 
espongono al rischio della diffusione dei contagi.

Il Prefetto, nel ringraziare i partecipanti all’in-
contro per l’imprescindibile contributo quotidia-
namente offerto, ai diversi livelli di competenza, 
nella prevenzione e negli interventi di conteni-
mento della pandemia, ha ricordato che la sen-
sibilizzazione verso le comunità riveste ancora 
maggiore importanza in vista dei prossimi mesi, 
allorquando riprenderanno le attività scolastiche 
e bisognerà garantire la mobilità in sicurezza di 
una larga parte della popolazione lavorativa e stu-
dentesca. 

PANDEMIA DA COVID-19: summit in prefettura

La ICA, dal 1° luglio nuovo gestore della sosta veicolare a pa-
gamento della nostra città, ha informato che è già possibile 

effettuare il rinnovo dei permessi di sosta e che la validità dei 
permessi di sosta in scadenza il 30 giugno è stata ulteriormente 
prorogata fino al 31 luglio.

Gli ausiliari nominati dall’azienda sono autorizzati nel con-
tempo ad apporre volantini di avviso dell’ulteriore proroga agli 
utenti che espongono ancora l’abbonamento semestrale.

I cittadini potranno affidarsi per ogni informazione e servi-
zio allo sportello di ICA a Crema, in via Mercato, 43/A.

Contatti: 0373.201599; email: info.cremaparcheggi@ica-
tributi.it. Orario di apertura al pubblico: dal lunedì al venerdì 
08:30 – 13:00 / 14:00 – 16:30, sabato 08:30-13:00.

SOSTA E PERMESSI
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Scoprila da Crema Diesel.

di ANGELO MARAZZI

Nubi dense, che fanno 
presagire si scatenino tuoni 

e fulmini, si vanno accentrando 
sul bando regionale “Estate 
insieme”, che ha messo a dispo-
sizione dei Comuni 10 milioni 
di euro per i centri estivi fre-
quentati da bambini e ragazzi, 
per “sostenere attività finalizza-
te a promuovere la socialità e il 
benessere dei minori e limitare 
gli impatti negativi derivanti 
dall’emergenza sanitaria dovuta 
dal Covid-19”.

L’ennesima disfunzione nei 
sistemi informatici di Aria-
Azienda regionale per l’innova-
zione e gli acquisti – già resasi 
protagonista in negativo, come 
tutti ancora ricorderanno, con i 
bandi per l’acquisto dei vaccini 
antinfluenzali e i disagi causati 
agli over 80 dalla piattaforma 
per prenotare quelli antiCovid 
– ha infatti indotto la Regione 
ad annullare la prima edizione, 
avendo ricevuto segnalazioni di 
anomalie che avevano impedito 
a molti Comuni di parteciparvi.

Il secondo bando, dal 21 al 24 
giugno scorsi, a quel che è risul-
tato, è andato però solo peggio: 
sono infatti riusciti ad essere 
finanziati solo 146 Comuni 
– sui 669 che han presentato 
nuovamente domanda – essen-
do stato esaurito l’ammontare 
della dotazione nel giro di 
appena 19 minuti e 28 secondi 
dall’apertura. 

Tra gli esclusi anche Crema e 

diversi altri Comuni cremaschi, 
alcuni dei quali – compresa la 
stessa città – erano invece fra i 
finanziati nella prima edizione. 
Che si sentono... cornuti e maz-
ziati (si veda qualche esempio 
alle pagg. 30 e 31).

La sindaca di Crema Stefania 
Bonaldi, comprensibilmente, è 
su tutte le furie, avendo non po-
chi dubbi e riserve – come per 
altro anche alcuni addetti alla 
procedura di altri Comuni, che 
hanno cognizioni diretta delle 
tempistiche per il collegamento 
alla piattaforma, compilare i 
vari quadri della modulistica 
e caricarla – sui flash man/
women di quegli enti, anche di 
grandi dimensioni e quindi con 
una domanda presumibilmente 
più complessa da redigere, che 
ce l’han fatta in una manciata 
appena di secondi.  

“Non solo 523 Comuni su 
669 sono risultati ‘ammessi ma 
non finanziati’; accade anche 
che le risorse siano assegnate 
senza un minimo criterio di 
ragionevolezza”,  evidenzia 
indignata la sindaca, insieme 
all’assessore al Welfare, Mi-
chele Gennuso. “Uno per tutti, 
le dimensioni dei Comuni e il 
numero di ragazzi e bambini 
iscritti ai centri estivi.” 

“Emblematico – fanno osser-
vare – l’esempio riportato dai 
consiglieri regionali del Pd nella 
mozione depositata nei giorni 
scorsi, in cui si chiede di rimo-
dulare le assegnazioni in modo 
da coprire tutte le domande 

ammesse e non finanziate, anche 
integrando le risorse assegnate: il 
Comune di Cremona è assegna-
tario di un contributo di 190mila 
euro, quello di Ambivere, non 
ce ne voglia, lo prendiamo come 
esempio, di 180mila euro. Pec-
cato che i potenziali destinatari, 
secondo i dati Istat, a Cremona 
siano 10.044 a fronte dei 372 di 
Ambivere.”

“Una sproporzione abnorme 
e iniqua – aggiungono – ri-
spetto alla quale le censure dei 

consiglieri regionali del Pd sono 
doverose e condivisibili e alle 
quali aggiungiamo le nostre, 
chiedendo alla Regione mo-
dalità meno angoscianti e più 
dignitose per poter accedere ai 
contributi, senza costringere gli 
enti a sgomitare fra loro per fare 
a chi arriva primo in una tristis-
sima roulette; chiediamo inoltre 
maggiore serietà ed equità nella 
gestione delle risorse,  non solo 
per i Cremaschi, ma per tutti i 
cittadini lombardi.”

“Estate insieme”
Crema e diversi Comuni cremaschi esclusi dai finanziamenti 
ai centri estivi per nuove disfunzioni nei sistemi informatici Aria 

BANDO REGIONALE BIS

L’amministrazione comu-
nale cittadina ha voluto 

manifestare, l’altra mattina in 
sala Ricevimenti, la gratitudine 
a E-Distribuzione – società del 
gruppo Enel – e a Padania Ac-
que, per gli interventi effettuati 
in occasione dell’allestimento 
del centro vaccinale nell’ex Tri-
bunale: rispettivamente l’allac-
ciamento all’energia elettrica e 
alla fornitura di acqua in tempi rapidi e con  grande disponibilità.

“La stessa – ha rammentato la sindaca – di oltre un anno fa, all’al-
lestimento da parte dell’esercito dell’ospedale da campo. La risposta 
delle vostre aziende è stata generosa, brillante.” 

“Sono comportamenti che non sono scontati e vanno riconosciu-
ti doverosamente  per voi e per dirlo ai cittadini”, ha sottolineato, 
prima di procedere alla consegna di una targa. Ricevendo la quale 
sia il responsabile zona Cremona-Mantova, Carlo Bergaglio, sia il 
presidente di Padania Acque, Cristian Chizzoli – accompagnato dal 
direttore Stefano Ottolini – si son detti orgogliosi e onorati del rico-
noscimento. Dando entrambi merito al personale che ha operato sul 
campo anche durante i periodi più duri della pandemia.   

GRAZIE A E-DISTRIBUZIONE E PADANIA ACQUE

Il consigliere comunale Simone Beretta ha voluto richiamare 
l’attenzione della stampa sulla inaccettabile repressione in corso 

a Cuba. L’ha fatto “parlando a titolo personale”, ha precisato, 
insieme a Gigi Bellani, che conosce Cuba, essendoci stato 88 volte 
nell’arco di ormai trent’anni.

“Non è possibile che un popolo di 11 milioni di persone debba vi-
vere ancora senza libertà, stremato dalla fame, oltre che dal Corona-
virus che sta mietendo vittime”, ha sottolineato, dicendosi indignato 
del “debordante silenzio della sinistra e dei grillini” e annunciando la 
presentazione di una mozione, che spera sia condivisa non solo dai 
gruppi consiliari di centrodestra. 

“Le marce di protesta di un popolo che ha fame e sete di liber-
tà non possono continuare a essere represse nel sangue dai Berretti 
Neri”, ha ribadito, evidenziando come stia svanendo “il falso mito 
della rivoluzione cubana, e il controllo sociale con l’intimidazione, 
lo spionaggio e la delazione di quartiere, che hanno funzionato per 
un lunghissimo tempo, non bastano più”.  

“Le democrazie occidentali – ha sostenuto – devono essere più co-
raggiose e risolute, anche verso chi predica la non ingerenza, perché  
non di può lasciar ledere la dignità di un popolo che deve poter auto 
determinarsi.”

“Non ho apprezzato la corsa in avanti del sindaco Bonaldi con 
i medici cubani mandati da noi lo scorso anno in piena emergen-
za Covid, che se fossero stati liberi di scegliere – ha detto convinto 
– avrebbero chiesto al 90% asilo politico. Oggi a Cuba si muore di 
Covid e che avrebbero prodotto tre vaccini da dare ai poveri di tutto 
il mondo si è rivelata una panzana.”

Bellani ha tenuto ad attestare che “l’embargo a Cuba è una fan-
tasia totale, perché solo gli Usa lo mantengono, a parte inviare ogni 
mese una nave carica di derrate, finché il governo di Castro ha pa-
gato. Io stesso da 30 anni  vendo a Cuba e sono in concorrenza con 
francesi, inglesi e cinesi, che se la stanno comprando”.

“Il problema è che non ci sono più soldi, la produzione della can-
na da zucchero è crollata del 40%, non si va più a scuola, non ci sono 
organizzazioni; il cambio del dollaro che a gennaio era 1 a 25 pesitos 
cubani, oggi è schizzato 1 a 70. E non permettono più che entrino 
dollari, perché tutti andavano a cambiarli al mercato nero.”

A.M.

BERETTA-BELLANI: STOP 
ALLE REPRESSIONI A CUBA
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PIAZZA GARIBALDI IN FESTA 
Mercoledì terza serata con i mercatini

Piazza Garibaldi in festa – che nei mercoledì di luglio sta 
animando la piazza della città tra mercatini di artigia-

nato di qualità all’insegna del riciclo e del riuso, laborato-
ri per bambini e musicisti di strada – prosegue bene.

Dopo gli ottimi esordi, l’agenzia di Cinzia Miraglio 
mercoledì prossimo 21 luglio, manderà in scena la terza 
serata. Il sostegno dell’amministrazione comunale – come 
per gli altri eventi di questo tipo – non è con il solo patro-
cinio, ma anche con la gratuità dell’occupazione del suolo 
pubblico, oltre al lavoro preparatorio, a stretto contatto 
con gli uffici, per la stesura del Piano di sicurezza, in un 
luogo che per la prima volta ospitava un evento del genere.

L’iniziativa segna un graduale ritorno alla vita socia-
le all’aperto. Mercoledì, la ventina di bancarelle e stand, 
sempre dalle ore 17 alle ore 23 circa, oltre alla vendita di 
prodotti e manufatti creativi, proporranno l’esperienza 
della drammaterapia con Elena Ferrari, drammaterapeuta 
professionale: giochi di gruppo per creare storie e perso-
naggi fantastici. Da non perdere, specie per i bambini.

Ogni serata è prevista la presentazione di una Onlus del 
territorio: dopo l’associazione Avis è stata la volta della 
Cooperativa Ergoterapeutica Cremasca (con la sua ciclof-
ficina), mentre mercoledì 21 spazio all’associazione Un 
cuore per amico di Crema e a Soic (Squadra operativa in-
tervento cinofilo); l’ultima serata del 28 Il Filo Creativo.

La colonna sonora del festoso ritrovo sarà affidata al 
musicista di strada Daniele Moneta, dotato musicista che 
ha anche supportato i concerti dei Matia Bazar. 

L’obiettivo degli organizzatori è sempre lo stesso, pro-
muovere un bel momento d’aggregazione e svago, in sicu-
rezza e nel rispetto delle norme in vigore. Le attività della 
piazza saranno aperte. Il progetto sperimentale sta dando 
ottimi frutti e la speranza è che prosegua in tal modo an-
che nelle due date rimanenti.

Luca Guerini

“I medici di base rappresen-
tano la spina dorsale del si-

stema sanitario nazionale, sono 
il primo punto di riferimento 
e di assistenza per i cittadini. 
Per questo è necessario porre 
in essere una serie di misure 
per bloccare il drastico calo di 
medici che si sta verificando 
e invertire questa tendenza. 
Come Lega, abbiamo presentato 
una serie di proposte concrete 
che la Giunta porterà sui tavoli 
dei Ministeri competenti”. 

Sono parole del consigliere 
regionale soresinese leghista 
Federico Lena sul documento 
approvato la scorsa settimana 
dall’aula, che mira a risolvere 
le problematiche legate alla 
carenza di medici di medicina 
generale. tema di cui ci siamo 
già occupati.

“Nel testo chiediamo al 
Governo di incrementare i 
finanziamenti per le borse di 
studio, riportandole almeno alla 
quota prevista per il triennio 
2019/2022, ovvero 313 – spiega 
Lena – quindi anticipare la fine 
del corso di formazione del 
triennio 2018/2021, mante-
nendo ovviamente inalterato il 
monte ore formativo. In questo 
modo 379 tirocinanti divente-
rebbero effettivi già nei prossimi 
mesi e non l’anno prossimo”.

Non solo, prosegue l’espo-
nente della Lega. Siccome come 
lombardi siamo abituati ad 
agire, per quanto in nostro po-
tere e di nostra competenza, la 
Giunta regionale ha istituito il 
tirocinio professionalizzante per 

consentire ai medici in forma-
zione di concorrere all’assegna-
zione degli ambiti con carenze 
e riuscire così ad assistere fino a 
1.000 pazienti. Questo tiroci-
nio andrà a sostituire l’attività 
svolta in affiancamento presso 
un ambulatorio del medico di 
medicina generale”.

Tornando alla mozione, i fir-
matari chiedono anche, sempre 
alla Giunta, di farsi portavoce 
con il Governo per rivedere 
l’Accordo Collettivo Nazionale 
in funzione di una premialità 
per i medici di medicina genera-
le che decidono di aumentare il 
massimale di assistiti; quindi di 
aumentare la quota di assistiti 
per i medici in formazione al 
terzo anno da 650 a 1.000 man-
tenendo la borsa di formazione, 
oltre a semplificare l’accesso 
agli ambiti carenti di medici già 
in possesso di specializzazione 
o soprannumerari che volessero 
intraprendere la carriera di me-

dico di medicina generale.
“È fondamentale inoltre va-

lutare una rimodulazione degli 
accessi alla facoltà di Medicina, 
così da superare i problemi 
legati alla carenza di medici di 
base”, sottolinea il consigliere 
regionale.

“Occorre intervenire subito 
con azioni mirate e concrete 
per tamponare questo drastico 
calo – aggiunge l’esponente del 
Carroccio – nei prossimi cinque 
anni infatti, a livello nazionale, 
avremo nel Paese oltre 14mila 
medici in meno. Si tratta del 53 
per cento del totale e significa 
che circa 14 milioni di italiani 
resteranno senza copertura di 
un medico di base. La nostra 
regione in particolare sarà 
quella più penalizzata, visto che 
ne perderà da qui al 2028 ben 
4.167. Numeri drammatici, sui 
quali occorre una pronta rispo-
sta. Con la mozione approvata, 
abbiamo consegnato una lista 

precisa di interventi che posso-
no concretamente arginare il 
problema”.

“Ma negli anni a venire 
non basterà solo tamponare, 
occorrerà rivedere il sistema per 
riuscire ad invertire la tendenza. 
E questo sarà possibile solo 
investendo sempre di più sulla 
formazione e quindi con le 
borse di studio. E soprattutto 
eliminando, o quantomeno 
rendendolo molto più elastico, 
il numero chiuso alle Facoltà. 
L’emergenza Covid ha dimo-
strato come sia fondamentale la 
presenza di medici sul terri-
torio. Negli ultimi decenni, i 
governi di centrosinistra hanno 
effettuato tagli irresponsabili 
alla Sanità, i cui effetti negativi 
sono stati parzialmente tampo-
nati da Regione Lombardia per 
quanto possibile. Ora, è il mo-
mento di agire in senso opposto 
e tornare a far crescere la nostra 
sanità pubblica”, conclude.

Carenza medici di base
In Consiglio regionale approvata la mozione della Lega. 
Lena: “I Ministeri diano attuazione alle nostre proposte”

SANITÀ TERRITORIALE

Non avevamo dato notizia della 
recente serata di chiusura del 

Lions Club Crema Gerundo nella 
splendida quiete dei giardini del 
Ridottino. Una chiusura che ha 
permesso ai soci di ritrovarsi, non 
più solo da remoto, dopo un anno 
di distacchi e angosce per il perdu-
rare della pandemia. Un anno che, 
per assurdo, ha fatto sentire tutti 
più partecipi e desiderosi di conti-
nuare insieme un cammino di ser-
vizio all’insegna della solidarietà.

Il presidente Mauro Merico ha 

dato il benvenuto ai graditissimi 
ospiti: il presidente di zona Elda 
Zucchi, l’assessore alla Cultura 
Emanuela Nichetti, il presidente 
della Società Storica Cremasca 
Matteo Facchi, con un particolare 
benvenuto a Beatrice e Francesco 
Buzzella, sponsor del club per il 
concorso letterario dedicato alla 
loro mamma Piera Merico Buz-
zella, indimenticabile socia fonda-
trice e infaticable sostenitrice delle 
attività del club. Momento molto 
significativo, nell’arco della serata 

ai fratelli Buzzella è stata conferita 
la massima onorificenza Lions, la 
Melvin Jones, un alto riconosci-
mento del quale vengono insigniti 
soci e non soci per la disponibilità, 
la vicinanza, la generosità nel ser-
vire la comunità.

Il concorso letterario promosso 
dai Buzzella, anche quest’anno per 
una seconda edizione sempre al 
femminile, avrà come titolo Il mio 
capo si chiama Margherita. La ceri-
monia di premiazione avverrà in 
tempi da definire.

Il presidente Merico, riconfer-
mato anche per il prossimo anno 
sociale insieme con il direttivo, ha 
elencato i service attuati in questo 
anomalo anno: la pubblicazione 
dell’ormai storico calendario, la 
stampa del libro con i testi dei par-
tecipanti alla prima edizione del 
concorso Donna parlami di te, la do-
nazione di un lettino da visita per 
l’infermeria della scuola media di 
Ombriano, il contributo per l’asilo 
di Limbiate dei cani guida per non 
vedenti, l’acquisto di televisori di 

ultima generazione per gli ospiti 
della Rsa di via Zurla. 

Inoltre, in sinergia con gli al-
tri Club Lions, la partecitazione 
all’acquisto di due monitor per 
situazioni di emergenza nell’O-
spedale di Crema e di un pullmi-
no per la Fondazione Benefattori 
Cremaschi.

In chiusura, la presidente di 
zona, ribadendo l’importanza di 
alcuni service attuabili con la col-
laborazione dei Lions, ha sottoli-
neato la sinergia che rende attuabi-
le la presenza dei club nella società 
nella convinzione che il motto 
“We Serve” sia la prima e indiscu-
tibile motivazione dell’agire.

LIONS CLUB CREMA GERUNDO
Attribuite due Melvin Jones a Francesco e Beatrice Buzzella

Gli stand di artigianato di qualità in piazza Garibaldi

Il consigliere leghista Lena e il palazzo della Regione

CREMA - via Mazzini, 82 - Tel. 0373 / 257055
SERGNANO (CR) - via Giana, 3 - Tel. 0373 / 41700
CASTELLEONE (CR) - via Garibaldi, 29 - Tel. 0374 / 350969
TRESCORE CR. (CR) - via Carioni, 15 - Tel. 0373 / 274473
CARAVAGGIO (BG) - P.zza Locatelli, 14 - Tel. 0363 / 350322

Ricci Group 
         Vip Crema

R

lenti a contatto apparecchi acustici
V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  R I C C I

SALDI D’ESTATE!
su MONTATURE
SOLE e VISTA

SCONTI
dal 20% al 30%

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it

Dimensione da cm 60 a cm 180, spessore 10 mm

a partire da € 16 mq
iva esclusa

LASTRE IN GRES 
porcellanato e�etto legno

Made in Italy

vi aspettiamo nel nostro shoowroom

Nuove trame e linee impresse 

su ceramiche, 

versatilità del materiale 

facilità di pulizia 

e manutenzione

SS. 415 Paullese km18 (via Parma, 8) - SPINO D’ADDA
Tel. 0373 965312 Fax 0373 966697 
Dal lunedì al venerdì 8.30-12 e 14-18.30. 
Sabato dalle 8.30 alle 12
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DOTT. ALDA PILONI
Medico Chirurgo

Dermatologo
Specialista in clinica dermosifilopatica

via Diaz, 32 - CREMA
Tel. 0373 / 82357

Riceve per appuntamento: lun. - merc.- ven.- h. 14.30 - 18.00
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Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

CREMA - VIA CIVERCHI 22
Per appuntamenti 331-8662592

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
CREMA

388.4222117
CREMONA

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

Spazio salute

Spazio salute

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7
OFFANENGO: via Lupo Stanghellini n. 6

Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Dott.ssa M.G. Mazzari – medico chirurgo
Specialista in ostetricia e ginecologia

Visite ostetrico - ginecologiche - Ecogra�e
Riceve per appuntamento al n. 0373 257706 

via Mazzini, 65 - Crema

Dott. Agricola Pietro Maria G. 
Direttore Unità Operativa di Cardiologia

Studio Medico via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)• www.agricolapietro.it
Per prenotare: Visita Cardiologica, ECG, Ecocardiografia, 

ECG Holter, Holter pressorio, Test da sforzo 
chiamare il 348 6924288 - email: p.agricola@libero.it 

D.ssa Giovanna Stellato
medico chirurgo - specialista in OSTETRICIA-GINECOLOGIA
VISITE ED ECOGRAFIE OSTETRICO-GINECOLOGICHE

Riceve per appuntamento 347 0195768                     giovannastellato@libero.it
Piazza Istria e Dalmazia 20 - CREMA

Info Tel. 0373 1940461 - Cell: 370 1595248 • Mail: l.mombelli90@gmail.com

FISIOREHAB

Via Tadini, 23 - Bagnolo Cremasco

Fisioterapia e Riabilitazione
Dott. Luca Mombelli

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa Claudia
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ODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             ORARI DI APERTURA
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Resistenza e lesioni a Pub-
blico Ufficiale, sono le 

accuse con le quali è stato ar-
restato e successivamente con-
dannato a 4 mesi di reclusione 
un italiano 38enne, residente a 
Crema e originario del napole-
tano.

Il fermo effettuato dalla 
Polizia è legato a una vicen-
da verificatasi nella notte di 
domenica, quando è giunta 
al Commissariato la segnala-
zione di una lite in famiglia. 
“Gli operatori giunti sul posto 
hanno verificato la presenza di 
un uomo – spiega il viceque-
store Bruno Pagani – che in 
evidente stato di alterazione 
psicofisica, dovuta all’assun-
zione di sostanze alcoliche, 
imprecava alla volta della mo-
glie che impaurita si era chiusa 
in casa impedendo al marito di 
entrare. La donna temeva che 
a causa delle sue condizioni il 
marito potesse costituire un pe-
ricolo per lei e per i figli minori 
presenti. Malcapitata che ha 
anche riferito come quello non 
fosse un caso isolato”.

I poliziotti hanno tentato di 
allontanare il 38enne che di 
tutta reazione ha iniziato a col-
pire con calci e pugni la porta 
di casa prendendosela anche 
con gli operatori, che verranno 
successivamente refertati per le 
lesioni riportate dai medici del 
Pronto Soccorso dell’ospedale 
di Crema. Con difficoltà gli 
agenti sono comunque riusciti 
a immobilizzarlo e a trasferirlo 

in Commissariato per la for-
malizzazione dell’arresto, con-
validato l’indomani dal Giudi-
ce del Tribunale di Crema che 
ha anche applicato una pena 
detentiva di 4 mesi.

Sempre nei giorni scorsi il 
Commissariato ha dato esecu-
zione all’ordine di carcerazio-
ne emesso dalla Procura della 
Repubblica presso il Tribunale 
di Cremona nei confronti di un 
pregiudicato italiano di anni 
47 per l’espiazione della pena 
della reclusione ad un anno 
per una serie di furti avvenuti 
a Crema. “L’uomo, con nume-
rosi precedenti per reati contro 
il patrimonio, la persona e in 
ambito di stupefacenti, è stato 
rintracciato a Casale Cremasco 
presso dei parenti e dopo esse-
re stato tratto in arresto è stato 
associato alla Casa Circonda-
riale di Cremona”.

Continuano anche i control-
li messi in campo dagli agenti 
del Commissariato al coman-
do del vicequestore Bruno Pa-
gani, presso la stazione ferro-
viaria di Crema ove sono stati 
rintracciati due cittadini origi-
nari del Marocco, gravati da 
diversi precedenti. Nonostante 
la loro istanza per il rilascio del 
permesso di soggiorno fosse 
stata rigettata, i due si era trat-
tenuti sul territorio nazionale. 
Sono stati indagati e messi a 
disposizione dell’Ufficio Im-
migrazione della Questura per 
i provvedimenti espulsivi di 
competenza.

GGravi sinistri sulle strade cremasche di martedì e per ben due volte l’eli-
soccorso si è alzato in volo per trasferire feriti al San Matteo di Pavia.

Il primo incidente si è verificato a Dovera alle 13.10. In uno scontro Il primo incidente si è verificato a Dovera alle 13.10. In uno scontro 
frontale tra una Renault Scenic condotta da I.E., classe 1962 di Vaiano frontale tra una Renault Scenic condotta da I.E., classe 1962 di Vaiano 
Cremasco, e un Renault Master, alla cui guida sedeva C.F., 59enne di Cremasco, e un Renault Master, alla cui guida sedeva C.F., 59enne di 
Dovera, con a bordo M.M. 60enne di Bariano, è rimasto ferito l’automo-
bilista cremasco che viaggiava sulla vettura. L’uomo, dopo essere stato bilista cremasco che viaggiava sulla vettura. L’uomo, dopo essere stato 
stabilizzato dai sanitari del 118, è stato trasferito in eliambulanza a Pavia.

Stessa sorte è toccata, alle 16.35, a B.S. 61enne residente a Milano, usci-
to di strada con il suo Fiat Doblò all’altezza di Campagnola Cremasca, 
lungo la Melotta. Il malcapitato, che viaggiava in compagnia di R.R., ro-
meno classe ’76, è stato trasportato d’urgenza in elicottero al San Matteo.

Entrambi i sinistri sono stati rilevati dai Carabinieri del Radiomobile.

HHa rimediato gravi lesioni, ma non 
sarebbe in pericolo di vita la cicli-

sta cremasca che sabato è stata colpita 
da una pietra staccatasi dalla montagna 
in Val d’Aveto, tra Liguria ed Emilia 
Romagna. La malcapitata stava peda-
lando quando una masso di circa 30 
centimetri di diametro è caduto dalla 
montagna colpendola e facendola finire 
pesantemente a terra. Prontamente soccorsa dal marito che si trova-
va con lei è stata stabilizzata dai sanitari del 118, immediatamente 
allertati, e trasporta in ospedale dove è stata ricoverata per le serie allertati, e trasporta in ospedale dove è stata ricoverata per le serie 
lesioni riportate.lesioni riportate.

I I ladri di biciclette sono tornati in azione a Castelleone. Una bici-
cletta è stata rubata in stazione, spesso teatro di furti analoghi. La cletta è stata rubata in stazione, spesso teatro di furti analoghi. La 

‘denuncia’ è circolata sui social network con la speranza del proprie-
tario che qualcuno abbia visto la due ruote nera con sacche laterali tario che qualcuno abbia visto la due ruote nera con sacche laterali 
abbandonata a qualche angolo di strada.

Recentemente i Carabinieri avevano incastrato gli autori di alcuni Recentemente i Carabinieri avevano incastrato gli autori di alcuni 
furti di bici in stazione. Purtroppo il fenomeno è ripreso.

Sono due trescoresi di 27 e 29 anni, invece, gli autori di un doppio Sono due trescoresi di 27 e 29 anni, invece, gli autori di un doppio 
furto di generi alimentari messo a segno a danno di due supermer-
cati di Cremona e Codogno. Li hanno pizzicati i Carabinieri che 
hanno trovato nel bagagliaio della loro auto prodotti per un valore hanno trovato nel bagagliaio della loro auto prodotti per un valore 
complessivo di 550 euro. Entrambi hanno precedenti e sono stati complessivo di 550 euro. Entrambi hanno precedenti e sono stati 
deferiti a piede libero.

CREMASCO: GRAVI SINISTRI CICLISTA CENTRATA DA UN MASSO BICI E ALIMENTI VANNO A RUBA

Negli ultimi giorni, nella provincia di Cremona, i Cara-
binieri hanno intercettato e sequestrato due pacchi con-

tenenti semi essiccati di papaveri da oppio. In tutto oltre 256 
chilogrammi tra bulbi e polvere dagli stessi derivata. Un in-
diano 39enne, con dimora a Soncino, è stato deferito.

“Il fenomeno che si verifica in tutto il mondo, ovvero quel-
lo dell’acquisto sul web di alcuni tipi di sostanze stupefacenti 
e allucinogene 
– spiegano dal 
Comando Pro-
vinciale dell’Ar-
ma – ha avuto 
un’eco anche 
nella provincia 
di Cremona. In 
due occasioni 
infatti, una ditta 
di consegne pri-
vata ha recapita-
to ad altrettanti 
destinatari due pacchi contenenti semi essiccati di papavero 
da oppio”.

Il primo pacco, indirizzato a un indiano residente a Roma, 
è stato consegnato per errore a una ditta di Corte de Frati 
(Cr). Il pacco, proveniente dall’Austria, anziché contenere 
materiale tecnico ordinato dalla ditta conteneva ben 32 in-
volucri di cellophane chiusi ermeticamente semi di papavero 
da oppio per un peso complessivo di 3,52 kg. I titolari hanno 
subito allertato i Carabinieri.

Gli altri due pacchi invece non sono stati consegnati per er-
rore. A seguito di una mirata attività di indagine, i Carabinieri 
della Stazione di Castelverde hanno intercettato e sequestrato 
due plichi sospetti che la medesima ditta privata di consegne 
aveva appena recapitato a un 39enne indiano residente a 
Soncino. “All’interno dei due plichi sono state rinvenute 185 
bustine di cellophane, ognuna del peso di 120 grammi, con-
tenenti bulbi essiccati di papaveri da oppio per un peso com-
plessivo di 22,2 kg. I militari hanno esteso i controlli anche 
all’interno dell’abitazione dell’uomo, dove hanno inoltre rin-
venuto altre 35 buste di cellophane ciascuna contenente circa 
120 grammi di bulbi essiccati di papavero da oppio, una busta 
di cellophane contenete circa 35 grammi di polvere ricavata 
dalla frantumazione di bulbi essiccati di papavero da oppio e 
materiale vario per l’estrazione e la lavorazione del principio 
attivo stupefacente”. 

Ogni bulbo di papavero da oppio essiccato infatti, dal quale 
è stato già estratto l’oppio, conserva al suo interno ancora del-
le tracce di sostanza stupefacente che può essere assunta con 
la masticazione, con il fumo o attraverso degli infusi; è una 
tipologia di droga che produce degli effetti simili a quelli della 
morfina e dell’eroina. Il deferimento del soncinese adottivo è 
scattato immediato, così come i sequestri.

PAPAVERI DA OPPIO
MAXI SEQUESTRO 

Estorsione e danneggiamento. Per questi reati è finito al 
regime degli arresti domiciliari un 33enne residente a 

Sergnano rintracciato nella giornata di lunedì 12 luglio dai 
Carabinieri della Stazione di Camisano. I militari hanno dato 
attuazione al provvedimento emesso dalla Procura della Re-
pubblica presso la Corte d’Appello del Tribunale di Brescia. 
Il cremasco deve espiare una pena di un anno e quattro mesi.

“La vicenda che coinvolge il 33enne  ha inizio nell’aprile del 
2014 quando, a Dovera – spiegano dal Comando Provinciale 
dell’Arma –  il cremasco viene arrestato perché resosi respon-
sabile dei reati di estorsione e danneggiamento a seguito di 
incendio. L’uomo, in concorso con un complice, aveva tentato 
un’estorsione per la riconsegna di un’auto rubata che poi è sta-
ta data alle fiamme”.

Il fermato, dopo essere stato condotto presso la caserma dei 
Carabinieri di Camisano, è stato accompagnato presso la sua 
residenza al fine di espiare lì la sua pena.

ESTORSIONE E DANNEGGIAMENTO
DOMICILIARI PER UN 33ENNE

Ubriaco aggredisce agenti 
La Polizia era intervenuta per calmare un uomo che era stato
chiuso fuori casa dalla moglie impaurita dal suo stato d’alterazione

CREMA
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“Sono riprese le visite turistiche in città anche dall’estero ed è 
impressionante vedere come dai dati raccolti presso l’Informa-

zione Point della Pro Loco, tante visite siano ancora dovute al film 
Chiamami col tuo nome”. Questo il commento che il sindaco Stefania 
Bonaldi ha postato sul suo profilo Facebook alla foto che riprendeva 
turiste asiatiche e lituane in piazza Duomo. Tappa obbligata per chi 
approda in città perché sede della Pro Loco che con il suo InfoPoint 
è sempre più punto di riferimento per chi, dall’Italia o dall’estero, 
giunge a Crema per scoprirne le bellezze e le ricchezze storiche, arti-
stiche, architettoniche e culturali.

Dando un’occhiata agli accessi al punto di informazione, che in 
convenzione con il Comune di Crema svolge attività di accoglienza 
e primo orientamento dei turisti, balza all’occhio come dei 70 accessi 
conteggiati tra il giorno 8 e il giorno 10 luglio siano ben 35, la metà, 

quelli derivanti dall’eco mediati-
ca del film da Oscar di Guada-
gnino girato proprio in città e nel 
territorio nel 2017 e proiettato 
nelle sale cinematografiche, a 
livello mondiale, nel 2018. A di-
stanza di oltre 3 anni le ricadute 
sul comparto turistico sono an-
cora evidenti. La speranza è che, 
ora che si sta ripartendo, la varia-
te Delta del Covid non ci metta 

lo zampino. Per questo servono il massimo rispetto dell indicazioni 
del Ministero della Salute e il prosieguo della campagna vaccinale.

Tib

RResterà aperta fino alle ore 12 di martedì 27 luglio prossimo 
la possibilità di presentare candidature per la designazione la possibilità di presentare candidature per la designazione 

di un rappresentante della Provincia di Cremona nel Consiglio di un rappresentante della Provincia di Cremona nel Consiglio 
di amministrazione dell’associazione “Strada del Gusto Cremo-
nese”.    

I nominativi possono essere proposti: dai consiglieri provincia-
li e dai consiglieri comunali, dagli Ordini e Collegi professionali, li e dai consiglieri comunali, dagli Ordini e Collegi professionali, 
dai Consigli di facoltà delle Università della provincia, dalle as-
sociazioni, dalle organizzazioni sindacali e di categoria, o anche sociazioni, dalle organizzazioni sindacali e di categoria, o anche 
dai gruppi di almeno 100 cittadini residenti in provincia con fir-
me autenticate nei modi previsti dalla legge. 

Non possono comunque essere presentate candidature in nu-
mero superiore a quello dei rappresentanti da nominare, pertanto mero superiore a quello dei rappresentanti da nominare, pertanto 
ognuno dei sopraelencati proponenti può depositarne solo una. 

Non sono ammesse autocandidature.
Le domande dovranno pervenire tramite il servizio postale,  Le domande dovranno pervenire tramite il servizio postale,  

tramite pec all’indirizzo: protocollo@provincia.cr.it o anche diret-
tamente all’Ufficio relazioni con il pubblico della Provincia di tamente all’Ufficio relazioni con il pubblico della Provincia di 
Cremona sito in corso Vittorio Emanuele II, 17.

Per le istanze presentate direttamente all’Urp, farà fede la data Per le istanze presentate direttamente all’Urp, farà fede la data 
di accettazione apposta dagli uffici.

NNel quartiere cittadino di San Bernardino fuori le mura sarà un el quartiere cittadino di San Bernardino fuori le mura sarà un 
weekend, quello che ci apprestiamo a vivere, all’insegna di due tra-

dizionali appuntamenti: uno che soddisferà il palato di molti cremaschi, dizionali appuntamenti: uno che soddisferà il palato di molti cremaschi, 
l’altro la voglia di avventura in mondi lontani.

Questa sera appuntamento con la prima iniziativa, La tortellata di San Questa sera appuntamento con la prima iniziativa, La tortellata di San 
Bernardino in una sola serata. Dalle ore 19 e dalle 20, in due turni, presso Bernardino in una sola serata. Dalle ore 19 e dalle 20, in due turni, presso 
il cortile dell’oratorio Pg Frassati si potranno gustare i buonissimi tor-
telli cremaschi, il piatto tipico del nostro territorio, preparati dalle super telli cremaschi, il piatto tipico del nostro territorio, preparati dalle super 
signore del quartiere. Il menù prevede, oltre a una porzione di tortelli, signore del quartiere. Il menù prevede, oltre a una porzione di tortelli, 
anche salumi, melone, profiterole, meringata e tiramisù. Si può cenare anche salumi, melone, profiterole, meringata e tiramisù. Si può cenare 
all’oratorio oppure usufruire del servizio di asporto. In entrambi i casi è all’oratorio oppure usufruire del servizio di asporto. In entrambi i casi è 
necessario la prenotazione. Che sabato sera sarebbe senza un po’ di mu-
sica e divertimento? Ecco, quindi, che alle ore 21.15, in piazza, andrà in sica e divertimento? Ecco, quindi, che alle ore 21.15, in piazza, andrà in 
scena il grande spettacolo finale di Hurrà – Grest 2021. 

La seconda iniziativa si svolgerà domani, quando la parrocchia pro-
porrà il consueto mercatino del libro usato e di oggetti di vario tipo. Sarà porrà il consueto mercatino del libro usato e di oggetti di vario tipo. Sarà 
realtà dalle ore 8 alle 16 in piazza della Chiesa, in via XI Febbraio. In realtà dalle ore 8 alle 16 in piazza della Chiesa, in via XI Febbraio. In 
caso di pioggia il mercatino sarà rinviato. Il ricavato verrà destinato in caso di pioggia il mercatino sarà rinviato. Il ricavato verrà destinato in 
beneficenza per l’oratorio. Un appuntamento imperdibile per gli appasbeneficenza per l’oratorio. Un appuntamento imperdibile per gli appas-
sionati dell’usato e non solo. Per la sicurezza di tutti, quanti parteciperan-
no dovranno indossare correttamente la mascherina e saranno necessari i no dovranno indossare correttamente la mascherina e saranno necessari i 
guanti per sfogliare i libri. Inutile dire che il parroco don Lorenzo Roncali guanti per sfogliare i libri. Inutile dire che il parroco don Lorenzo Roncali 
invita tutti con gioia!   

efferre

STRADA DEL GUSTO: nuove candidature

SAN BERNARDINO: tortellata e mercatino

Detto, fatto: il consigliere del M5s in re-
gione Lombardia, Marco Degli Ange-

li, ha depositato martedì l’interrogazione: 
“Necessità di istituire una farmacia con tur-
no serale per Crema, Cremona e Casalmag-
giore”. Segnalando chè è improrogabile una 
revisione della legge regionale in materia, 
per ovviare ai disagi – incredibili e del tutto 
ingiustificabili – che stanno incontrando i 
cittadini del territorio non essendo garanti-
to il servizio notturno di distrubuzione dei 
farmaci.

“A Crema l’assenza di farmacie aperte du-
rante il turno serale continua a far crescere 
il disagio”, afferma infatti Degli Angeli. “Il 
disservizio è generale, colpa della turnazio-
ne che non tiene conto delle esigenze del 
territorio.” 

“È inaccettabile e già molti cittadini, as-
sieme agli stessi farmacisti, hanno denuncia-
to la non sostenibilità della situazione. Per 
questo motivo – fa sapere – ho depositato 
un’interrogazione in Regione Lombardia: il 
mio obiettivo è comprendere quali soluzioni 
la Giunta Fontana intenda mettere in campo 
così da risolvere il problema.” 

“Soprattutto – tiene a sottolinea – ho vo-
luto proporre alla Regione di adoperarsi af-
finché venga garantita, ogni giorno, almeno 
una farmacia di turno a Crema, Cremona 

e Casalmaggiore, i tre principali poli della 
provincia.”

A Crema, infatti, dal 9 luglio scorso e fino 
a dopodomani la pianificazione del servizio 
– a settimane alterne, su turni decisi annual-
mente e che cambiano ogni 3 giorni, come 
segnala il consigliere – ha lasciato la città 
senza farmacie aperte di notte. 

“La ratio di questo sistema – fa osservare 
il pentastellato – sarebbe quella di garanti-

re al cittadino la possibilità di trovare ogni 
giorno, ovunque sul territorio e con facili-
tà, almeno una farmacia aperta in grado di 
fornire tutti i farmaci e i servizi necessari al 
fabbisogno sanitario.”

Cosa che non può certo essere garantita, 
prevedendo  come dall’attuale legge regiona-
le – solo una farmacia di turno ogni 90 mila 
abitanti. 

A peggiorare ulteriormente la situazione 
– evidenzia inoltre Degli Angeli – anche il 
fatto che “molte farmacie sono poco forni-
te e per i cittadini, di conseguenza, trovare i 
farmaci prescritti dal medico curante diven-
ta ancor più complicato”. Qualche cittadi-
no ha infatti raccontato anche alla stampa 
la (dis)avventura occorsagli, avendo  dovuto 
girare per oltre un’ora per il circondario alla 
ricerca d’un farmaco, di cui la farmacia di 
turno più vicina, in un piccolo paese, era 
sprovveduta.

“La responsabilità – aggiunge – sarebbe 
da imputare all’accorpamento della Ats Val-
padana, il cui nuovo sistema di turnazione 
non tiene conto delle distanze. Mi auguro 
quindi che la Regione intervenga in modo 
solerte risolvendo il problema e, soprattutto, 
sapendo garantire un corretto servizio alla 
cittadinanza.” 

Aemme

Farmacie a Crema, continua il disagio per i cittadini

Marco Degli Angeli, consigliere regionale M5s

CREMA E IL TURISMO
Riprendono le visite, trainate sempre dal film da Oscar

di FRANCESCA ROSSETTI

La 4a edizione di 57 giorni, 
Strade di legalità, il progetto 

promosso dalla Consulta Gio-
vani con il sostegno del Comune 
di Crema, è ormai prossima alla 
chiusura. Per l’occasione, doma-
ni sera, dalle ore 18.30 Largo 
Falcone e Borsellino ospiterà la 
Festa della legalità.

Per il secondo anno consecu-
tivo i ragazzi e le ragazze della 
Consulta non si sono lasciati 
abbattere dalle possibili proble-
matiche legate all’organizzazio-
ne di appuntamenti in presenza 
in tempo di pandemia. Con la 
loro voglia di fare, di conoscere 
e soprattutto di far conoscere ai 
giovani e non il tema della lega-
lità, hanno saputo dar continui-
tà a un’iniziativa che loro stessi 
hanno ideato e in cui credono 
fortemente.

Era il 2018, primo anno di 
Consulta, quando i giovani 
insieme all’assessore alle Politi-
che giovanili Michele Gennuso 
davano vita a 57 giorni, Strade 
di legalità. Un progetto, che in 
questi anni ha avvicinato all’ar-
gomento molti cremaschi grazie 
anche agli incontri con perso-
naggi illustri, che ogni giorno 
lavorano e lottano per la legalità. 
Solo per citarne alcuni, nonché 
ospiti della passata edizione: Fe-
derica Angeli – giornalista de La 
Repubblica, Fiammetta Borselli-
no – figlia del magistrato Paolo 
Borsellino, Daniele Maranno 
– fondatore dell’Associazione 
Antiracket Addiopizzo.

“57 giorni come i giorni, pieni 
di misteri e interrogativi senza 
risposte, che separavano la strage 
di Capaci da quella di via D’A-
melio; 57 giorni in cui ci siamo 
impegnati per diffondere la cul-
tura della legalità e riaffermare 
il valore della cittadinanza attiva 
tramite conferenze, riflessioni e 
interventi di riqualificazione; 57 
giorni in cui abbiamo ricreato 
un legame tra la città e un luogo 
di memoria trascurato (Largo 
Falcone e Borsellino, ndr). Quel-
la piazza parcheggio è diventata 
uno spazio di confronto, idee e 
testimonianze”, sono alcune del-
le parole che l’allora presidente 
della Consulta, Giorgio Cardile, 
aveva scritto per spiegare il 
progetto.

Parole che sottolineano 
quanto sia stato fatto non solo 
per ricordare il sacrificio di due 
grandi uomini della giustizia, 
ma anche per dare un seguito al 
loro lavoro. 

Il tutto a Crema, ma non 
solo, ha permesso di rendere 
una piazza molto più questo: 
un luogo di memoria, uno spa-
zio di socialità e di confronto. 
Lì, ai piedi dell’ulivo che alcuni 
anni fa è stato piantumato ed 
è stata posata anche una targa 
commemorativa.

Proprio lì, appunto, domani 
sera, andrà in scena la Festa 
della legalità per chiudere l’edi-
zione 2021 di 57 giorni, Strade di 
legalità. Sarà una serata in cui 
la legalità passerà attraverso la 

musica, la danza e i racconti.  
“Il principio della legalità è la 

massima garanzia della libertà. 
Senza legalità non c’è società 
e non c’è comunità. Riportare 
la musica e l’arte nelle piazze 
vuole anche essere il modo per 
celebrare questi valori coinvol-
gendo direttamente la cittadi-
nanza” dichiara la presidente 
della Consulta, Gaia Manzoni.

Sei le esibizioni in tutto che 
intratterranno il pubblico. Al 
via alle 18.30 con il discorso di 
apertura di Manzoni e Gennu-
so e con i saluti da parte delle 
Forze dell’ordine cittadine. 

Spazio poi agli artisti, che 
con la loro arte vogliono 
celebrare il valore della legalità: 
alle 19 il duo acustico Chiara 
Marioni e Matteo Bacchio, 
alle 19.45 il ballerino di 
danza contemporanea Andrea 
Stabilini, alle 20 il musicista 
con influenze rap Sek, alle 21 
l’orchestra CreMaggiore, alle 
21.20 le artiste Sara e Dalin Ga-
boardi e alle 21.40 il duo rock 
Michele Cattaneo e Federico 
Lacchinelli. Tra un’esibizione e 
l’altra, inoltre, letture e racconti 
concernenti il tema. A vestire 
i panni di presentatore sarà 
Davide Bosio.

L’evento si svolgerà all’aperto 
e sarà possibile partecipare an-
che solo per un momento. In ri-
spetto delle normative anticovid 
all’ingresso verranno misurata 
la temperatura e richiesti i dati 
per la registrazione. I giovani 
aspettano coetanei e non per 
riflettere e divertirsi.

La Festa della legalità!
La 4a edizione di 57 giorni, Strade di legalità si conclude con una serata 
di musica, danza e racconti in Largo Falcone e Borsellino

CONSULTA GIOVANI

-  DENTIERE  -
RIPARAZIONI - MANUTENZIONI

E MODIFICHE

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO

CREMA - p.zza C. Manziana, 16 (zona S. Carlo)
- GIORDANO RAFFAELE -

- Pulitura e Lucidatura Gratis -

- Telefonare al 0373/202722. Cell. 339  5969024 -

Un momento di un evento di ‘57 giorni, Strade di legalità’ (anno 2019)

GIPIEFFE UFFICIOUFFICIO

26013 CREMA (CR)
Via Del Novelletto, 20
Tel. e Fax 0373 85961

Cell. 349 5547059
E-mail: info@gipie�eu�cio.com

•	Macchine	per	ufficio	multifunzione	

•	Soluzioni	e	vendita

•	Assistenza	e	noleggi	
	 personalizzati	
	 per	ogni	esigenza

di Spoldi Giampietro 2 A
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Via Laris, 7 (Palazzo Inps)

RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491

CREMA - Piazza Marconi, 36
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• FISIOTERAPIA •  RIABILITAZIONE RESPIRATORIA
• ASSISTENZA 24H •  CAMERE SINGOLE E DOPPIE
• BAGNO IN CAMERA •  BAGNO ASSISTITO
• ACCESSO ALLA SPA E A BREVE RISTORANTE E PALESTRA

LA NUOVA
RESIDENZA

PER ANZIANI

ANCHE BREVI SOGGIORNI

RIABILITAZIONE
GERIATRICA

POST
OPERATORIA

E POST
TRAUMATICA

FISIOTERAPIA
DI ECCELLENZA

RECUPERO
FUNZIONALE

PER
L’AUTONOMIA
DELL’ANZIANO

 

IL 25 LUGLIO LA GIORNATA DEI NONNI E DEGLI ANZIANI

Vorrei che “ogni nonno, ogni 
anziano, ogni nonna, ogni 

anziana – specialmente chi 
tra di noi è più solo – riceva la 
visita di un angelo!”, come San 
Gioacchino, il nonno di Gesù, 
allontanato dalla comunità 
perché non aveva figli. “Anche 
quando tutto sembra buio, come 
in questi mesi di pandemia, il Si-
gnore continua a inviare angeli, 
a consolare la nostra solitudine 
e a ripeterci: ‘Io sono con te tutti 
i giorni’”. Papa Francesco si ri-
volge così ai nonni e agli anziani 
nel messaggio per la prima Gior-
nata mondiale a loro dedicata, 
che si celebra il 25 luglio.

IL SOGNO 
DI GIOACCHINO
Francesco prega che il Signore 

mandi un angelo a consolare 
gli anziani come avvenne per 
Gioacchino, il nonno di Gesù 
e marito di Anna: “Il Signore – 
disse l’Angelo – ha esaudito la 
tua insistente preghiera”. Angeli 
che, alcune volte, “avranno il 
volto – scrive Francesco – dei 
nostri nipoti, altre dei familiari, 
degli amici di sempre o di quelli 
che abbiamo conosciuto proprio 
in questo momento difficile”.

LA PANDEMIA: DURA
PROVA CHE HA COLPITO
PIÙ FORTE GLI ANZIANI
A ogni nonno, a ogni anziano 

il Pontefice dice: “Tutta la Chie-
sa ci è vicina” e ti è vicina. “Si 
preoccupa di te, ti vuole bene e 
non vuole lasciarti solo!”. Parla 
della pandemia come di una 
“dura prova che si è abbattuta 
sulla vita di ciascuno, ma che 
a noi anziani ha riservato un 
trattamento speciale”, più duro. 
Molti si sono ammalati, e non ci 
sono più: “Tanti se ne sono an-
dati, o hanno visto spegnersi la 
vita dei propri sposi o dei propri 
cari, troppi sono stati costretti 
alla solitudine per un tempo 
lunghissimo, isolati”.

LA PREGHIERA 
PER LA GIORNATA
MONDIALE DEI NONNI
E ANZIANI
Ora servono angeli che ripor-

tino agli anziani “gli abbracci 
e le visite”. Francesco si dice 

rattristato dal fatto “che in 
alcuni luoghi non siano ancora 
possibili!”. Nella preghiera per 
questa prima Giornata mon-
diale, annunciata all’Angelus 
dello scorso 31 gennaio, il Papa 
invita a ringraziare il Signore per 
il conforto della Sua presenza, 
“anche nella solitudine”.

IL SIGNORE NON VA MAI
IN PENSIONE, 
CHIAMA SEMPRE
Francesco invita anche a 

riconoscere la fedeltà del Signore 
raccontata nei Vangeli, pregata 
nei salmi, incontrata dai profeti, 
il Signore che ci invia messaggeri 
e chiama operai nella sua vigna 
“a ogni ora del giorno”. Il Ponte-
fice scrive di aver ricevuto “la 
chiamata a diventare vescovo di 
Roma” quando aveva raggiunto, 
“per così dire, l’età della pensio-
ne” e già immaginava “di non 
poter più fare molto di nuovo”. 
Ma “il Signore è eterno e non va 
mai in pensione, mai”.

LA VOCAZIONE 
DI TRASMETTERE 
LA FEDE AI GIOVANI
Francesco introduce così il 

secondo tema del suo messaggio, 
dopo quello dell’angelo conso-
latore. Riguarda la vocazione 

di nonni e anziani: quella di 
“custodire le radici, trasmettere 
la fede ai giovani e prendersi 
cura dei piccoli”. E sottolinea 
che l’annuncio del Vangelo non 
ha date di scadenza: “Non esiste 
un’età per andare in pensione dal 
compito di annunciare il Vange-
lo, dal compito di trasmettere le 
tradizioni ai nipoti”.

LA FORZA 
DELLO SPIRITO VINCE 
OGNI DUBBIO E FATICA
Ai naturali dubbi di chi vede le 

proprie energie esaurirsi, di chi 
vede difficile cominciare a com-
portarsi “in maniera differente” 
quando ormai “l’abitudine è di-
venuta la regola”, o dedicarsi “a 
chi è più povero” quando ha già 
“tanti pensieri” per la sua fami-
glia, o sente la solitudine come 
un “macigno troppo pesante”, 
il Papa risponde con l’invito ad 
aprire “il proprio cuore all’opera 
dello Spirito Santo che soffia 
dove vuole” e “fa quello che 
vuole”.

ANZIANI 
INDISPENSABILI 
PER COSTRUIRE 
IL MONDO DI DOMANI
Francesco ripete quanto 

scritto nell’enciclica Fratelli tutti, 

augurandosi che questo tempo 
di crisi legato alla pandemia, 
“non sia stato l’ennesimo grave 
evento storico da cui non siamo 
stati capaci di imparare”. Perché 
“un così grande dolore non sia 
inutile”, e si riesca a fare “un 
salto verso un nuovo modo di 
vivere”, dice papa Francesco 
rivolgendosi direttamente al 
nonno e all’anziano, c’è bisogno 
di fraternità: “C’è bisogno di te 
per costruire, nella fraternità e 
nell’amicizia sociale, il mondo di 
domani”.

I TRE PILASTRI: SOGNI, 
MEMORIA E PREGHIERA
Si deve realizzare una nuova 

costruzione con tre pilastri “che 
tu, meglio di altri, puoi aiutare a 
collocare”: i sogni, la memoria 
e la preghiera. “I vostri anziani 
faranno sogni, i vostri giovani 
avranno visioni”, ha promesso 
il profeta Gioele. Chi se non i 
giovani, si domanda il Papa, 
possono “prendere i sogni degli 
anziani e portarli avanti?”. Ma 
per questo gli anziani devono 
continuare a fare “sogni di giu-
stizia, di pace, di solidarietà. È 
necessario – chiarisce Francesco 
– che anche tu testimoni che 
è possibile uscire rinnovati da 
un’esperienza di prova”.

MEMORIE DI GUERRE 
ED EMIGRAZIONE
E qui entra in gioco il secondo 

pilastro, la memoria: da quella 
dolorosa della guerra i giovani 
possono imparare il valore della 
pace. Quella di chi ha dovuto 
emigrare “può aiutare a costru-
ire un mondo più umano, più 
accogliente”. 

“Ma senza la memoria non si 
può costruire; senza delle fon-
damenta tu mai costruirai una 
casa. Mai. E le fondamenta della 
vita sono la memoria”.

UNA PREGHIERA 
CHE PROTEGGE 
IL MONDO
Per la preghiera, il Pontefice 

argentino cita il predecessore, 
Benedetto XVI, “santo anziano 
che continua a pregare e a lavo-
rare per la Chiesa”, che nel 2012 
ha sottolineato: “La preghiera 
degli anziani può proteggere 
il mondo, aiutandolo forse in 
modo più incisivo che l’affannar-
si di tanti”.

LA VOCE DI DIO: 
“IO SONO CON TE 
TUTTI I GIORNI”
L’esempio è quello del beato – 

e prossimamente santo – Charles 
de Foucauld che, eremita in 
Algeria, pur nella solitudine del 
proprio deserto, dimostrò che è 
possibile “intercedere per i pove-
ri di tutto il mondo e diventare 
davvero un fratello e una sorella 
universale. Che ciascuno di noi 
impari – è la preghiera finale di 
papa Francesco – a ripetere a tut-
ti, e in particolare ai più giovani, 
quelle parole di consolazione 
che oggi abbiamo sentito rivolte 
a noi: ‘Io sono con te tutti i 
giorni’”.

L’INDULGENZA 
PLENARIA
Accogliendo una richiesta 

presentata dal cardinale Kevin 
Joseph Farrell, prefetto del Di-
castero per i Laici, la Famiglia e 
la Vita, in occasione della prima 
Giornata mondiale dei nonni e 
degli anziani, la Penitenzieria 
Apostolica ha emanato un De-
creto che concede l’indulgenza 
plenaria, alle consuete condi-
zioni (confessione sacramen-

tale, comunione eucaristica e 
preghiera secondo le intenzioni 
del Sommo Pontefice) ai nonni, 
agli anziani e a tutti i fedeli che il 
25 luglio prossimo prenderanno 
parte alla Messa in San Pietro, 
presieduta da Francesco o alle 
varie funzioni che si svolgeranno 
in tutto il mondo.

L’Indulgenza Plenaria, viene 
precisato, è concessa anche a 
quei fedeli che, sempre il 25 
luglio, “dedicheranno del tempo 
adeguato a visitare in presenza 
o virtualmente i fratelli anziani 
bisognosi o in difficoltà (come i 
malati, gli abbandonati, i disabili 
e simili)”. Come sempre l’indul-
genza plenaria potrà essere ot-
tenuta dagli anziani malati e da 
chi è impossibilitato a lasciare la 
propria casa e si unirà spiritual-
mente alle funzioni sacre della 
Giornata Mondiale attraverso i 
media.

LE INIZIATIVE 
PER LA GIORNATA
E proprio pensando a tutti 

coloro che hanno difficoltà a 
muoversi dalla propria abitazio-
ne, sono state proposte diverse 
iniziative in occasione dell’even-
to. Come ad esempio, visite da 
parte di giovani che portino agli 
anziani il messaggio del Papa. 
Oltre a questo, ha spiegato il car-
dinale Kevin Farrell presentando 
la ricorrenza in Sala Stampa 
vaticana, si chiede a ogni diocesi 
e parrocchia di dedicare una 
delle Messe domenicali alla cele-
brazione della Giornata oppure, 
nei giorni precedenti e successivi 
al 25 luglio, di organizzare cele-
brazioni eucaristiche o preghiere 
negli ospedali o nelle residenze 
per anziani. Un altro suggeri-
mento è quello di dedicare una 
memoria particolare agli anziani 
morti a causa del Covid-19. 

“Sappiamo tutti quanti siano 
stati coloro che ci hanno lasciato 
senza che fosse possibile nem-
meno celebrarne i funerali”, ha 
detto Vittorio Scelzo, incaricato 
per la pastorale degli anziani 
del Dicastero. “Una memoria 
– magari leggendo i loro nomi 
e accendendo una candela – po-
trebbe essere un gesto prezioso 
di riconciliazione per ogni picco-
la comunità”.

Il Papa: “Dio manda angeli 
a consolare la nostra solitudine”
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Il canto non è un mero elemento ornamentale, ma parte 
necessaria e integrante della liturgia solenne. Ho già ri-

chiamato, in un precedente articolo, il fatto che il nuovo 
Messale è un Messale “musicale”, nel senso che ci sono, nel 
corpo stesso e anche in appendice molte parti che il cele-
brante può cantare e ho sottolineato che  la prima forma di 
partecipazione attiva è proprio quella di rispondere in canto 
ai dialoghi con il sacerdote celebrante. 

In questa seconda riflessione vorrei esporre la mia opinio-
ne sui canti “giovanili”, sui quali tra gli operatori liturgici c’è 
molta disparità di opinioni, ispirate a correnti di pensiero di 
note associazioni liturgico-musicali esistenti in Italia. Parto 
con una provocazione, prendendo spunto da un aneddo-
to attribuito al famoso compositore italiano naturalizzato 
francese Jean-Baptiste Lully (1632-1687). Entrando in una 
chiesa Lully sentì eseguire come musica sacra un pezzo da 
lui composto per il teatro. Esclamò: “Signore, perdonate-
mi! Non l’avevo composto per voi!”. Quante volte, entra-
ti in chiesa, ci siamo trovati davanti a gruppi di cantori e 
strumentisti che eseguivano dei canti i cui testi non avevano 
nulla a che vedere con il mistero celebrato, perché la loro 
scelta forse era stata guidata dal criterio del “mi piace” o del 
“non mi piace”. Capita spesso che si introducano nelle cele-
brazioni canti nati magari in altri contesti come quelli di un 
campo-scuola dove perlomeno svolgono l’ottima funzione 
di sostegno alla catechesi; in genere però sono autoreferen-

ziali perché sottolineano la bellezza di trovarsi insieme. Noi 
sappiamo invece che nella liturgia la comunità non si riunisce 
in modo qualunque o per semplice accordo spontaneo, ma è 
convocata dal Signore per ricevere la sua parola e i suoi doni. 

Dobbiamo forse chiederci se abbiamo realmente ricono-
sciuto alla musica nella liturgia il suo valore per la pastorale, 
oppure l’abbiamo semplicemente utilizzata come mezzo per 
attrarre i giovani, lasciando loro cantare quello che più li emo-
zionava, nella speranza di farli rimanere in chiesa... Ma come 
ben sappiamo, quando sostituiamo i lunghi e faticosi cammini 
di iniziazione liturgica (e quindi musicale) con le vie brevi, 
otteniamo solo risultati dal “respiro corto”. 

Andare incontro alla sensibilità musicale e artistica dei gio-
vani non significa utilizzare in modo acritico gli stili musicali 
della musica leggera; la musica e il canto nella liturgia devo-
no necessariamente mantenere un livello superiore, cioè far 
vivere un tempo e uno spazio diversi dal quotidiano: la mu-
sica nella liturgia è manifestazione del Mistero. Questo non 
significa, però, che essa non possa intercettare la sensibilità 
musicale dei fedeli, in modo particolare dei giovani. 

Le melodie e i testi, utilizzati nei canti liturgici devono es-
sere di qualità, devono rispettare le regole della “buona com-
posizione”. Sarebbe meglio utilizzare testi tratti dalla Bibbia 
o ispirati a essa. Rimane la questione dell’uso di strumenti 
musicali. La preferenza va data all’organo, ma soprattutto per 
accompagnare i canti di una assemblea giovanile sono per-

messi altri strumenti. Valgono sempre comunque le norme 
dell’Istruzione Musicam Sacram, che al n.62 dice: “Gli stru-
menti musicali possono essere di grande utilità nelle sacre ce-
lebrazioni, sia che accompagnino il canto sia che si suonino 
soli”. Nello stesso numero l’Istruzione prosegue: “Nella Chie-
sa latina si abbia in grande onore l’organo a canne, strumento 
musicale tradizionale, il cui suono è in grado di aggiungere 
una notevole grandiosa solennità alle cerimonie della Chiesa 
e di elevare potentemente gli animi a Dio e alle cose celesti. 
Altri strumenti, poi, si possono ammettere nel culto divino, 
a giudizio e con il consenso della competente autorità eccle-
siastica territoriale, purché siano adatti all’uso sacro o vi si 
possano adattare, convengano alla dignità del luogo sacro e 
favoriscano veramente l’edificazione dei fedeli”. 

È di fondamentale importanza saper suonare “con arte”: 
non basta conoscere pochi accordi alla chitarra per accompa-
gnare i canti nella liturgia. Il modo di suonare non può essere 
uguale al modo con cui si suona a un concerto rock. La stessa 
cosa vale per  l’utilizzo della voce: nella liturgia non si canta 
né come se fossimo all’Opera né ad un concerto di musica 
leggera! Oggi la musica liturgica deve prendere le distanze dal-
la vacuità chiassosa del genere consumistico-canzonettistico, 
che sembra esserci anche in alcune parrocchie della diocesi. 
Spetta ai pastori il discernimento nel creare una liturgia sem-
plice, bella, fresca, ma anche seria per le giovani generazioni.

Don Giacomo Carniti

Una musica che onora il Mistero
IN PREPARAZIONE 
DELLA SETTIMANA LITURGICA
NAZIONALE - CREMONA 23-26.8.2021
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Carezze, tante, e la risposta in qual-
che sorriso timido, nella manina 

sul viso a nascondere un pizzico di ver-
gogna, nel saluto muto a una mamma 
dietro il vetro di una porta chiusa. È 
trascorsa così martedì 13 luglio, ha in-
formato la Sala Stampa vaticana, una 
parte del pomeriggio di Francesco. Al 
decimo piano del ‘Gemelli’, lo stesso 
della sua degenza dopo l’intervento 
chirurgico programmato, c’è nell’ala 
D il Reparto di Oncologia pediatrica. 
Una breve camminata per entrare in 
un mondo di dolore in cui l’allegria dei 
colori, delle pareti disegnate e dei gio-
cattoli stempera appena la superficie 
del nodo che stringe lo stomaco delle 
mamme e dei papà che popolano quel 
piano, cuori che sperano mentre i corpi 
dei loro figli combattono.

Ad attirare Francesco è stata la mu-
sica che proveniva dal reparto situato 
dirimpetto alla zona 
del suo ricovero. A 
suonare per i bambi-
ni della sezione on-
cologica c’erano Am-
brogio Sparagna e 
l’Orchestra Popolare 
Italiana, che insieme 
stanno portando in 
giro L’eco der core, un 
progetto di 15 con-
certi realizzato dalla 
Fondazione Musica 
per Roma in collabo-
razione con la Cari-
tas capitolina.

La tappa di martedì era in program-
ma alle 16.30 proprio al ‘Gemelli’, a 
poca distanza dalla camera di France-
sco che, appena terminato il concerto, 
si è affacciato nel reparto per salutare 

bambine, bambini e genitori, che in 
questi giorni hanno voluto fargli arriva-
re il loro affetto.

 Il Papa si è voluto immergere nuo-
vamente in una realtà che da sempre 

gli tocca profondamente e duramente 
il cuore, quella della malattia che fa 
soffrire chi non avrebbe l’età per subir-
la. L’aveva ricordata domenica scorsa 
all’Angelus, affacciato dal balcone del 
‘Gemelli’ con al fianco qualcuno dei 
suoi piccoli compagni di degenza. Ma 
anche anni fa, era il 29 maggio del 
2015, la cappella di Casa Santa Marta 
aveva ospitato per la seconda volta (la 
prima era stata il 31 maggio 2013) un 
gruppo di bambini affetti da gravi pa-
tologie, alcuni dei quali purtroppo nel 
secondo incontro non c’erano più.

Anche in quella occasione era ri-
suonata sulle labbra di Francesco la 
domanda: “Signore, perché soffrono i 
bambini?”. La domanda del mistero, 
senza risposta, come non l’ha – aveva 
detto nella circostanza – il mistero della 
Trinità e quello dell’Eucaristia. 

Ma se la domanda sfugge a una ri-
sposta comprensibile, si può sempre 
chiedere al cielo e pregare, aveva assi-
curato Francesco: “Non abbiate paura 
di chiedere, anche di sfidare il Signore. 
‘Perché?’. Forse non arriverà alcuna 
spiegazione, ma il Suo sguardo di Pa-

dre ti darà la forza per andare avanti... 
L’unica spiegazione che potrà darti 
sarà: ‘Anche mio Figlio ha sofferto’. 
Ma quella è la spiegazione. La cosa più 
importante è lo sguardo. E la vostra for-
za è lì: lo sguardo amoroso del Padre. 
‘Ma Lei che è Vescovo – voi potete fare 
la domanda – che ha studiato tanta te-
ologia, non ha niente di più da dirci?’. 
No... soltanto si può entrare nel mistero 
se il Padre ci guarda con amore”.

Alessandro De Carolis 
(Città del Vaticano)

Il Papa tra i bimbi di Oncologia pediatrica
Martedì ha voluto salutare i piccoli pazienti ricoverati nel reparto posto di fronte la zona 
della sua degenza, al termine di un incontro di solidarietà: carezze e qualche timido sorriso

FRANCESCO RICOVERATO AL ‘GEMELLI’

L’ATS Valpadana, accogliendo la sollecitazione 
di Caritas Crema, nelle scorse settimane ha 

promosso un incontro operativo per definire una 
modalità che consentisse la somministrazione del 
vaccino antiCovid anche a persone senza fissa 
dimora, richiedenti asilo o non in possesso della 
documentazione necessaria: ovvero con tessera sa-
nitaria ancora cartacea provvisoria, codice fiscale 
numerico anziché alfanumerico o senza documen-
to d’identità.

“Questa cabina di regia, creata insieme anche 
grazie alla pronta disponibilità dell’ASST Ospedale 
Maggiore di Crema – fa osservare il direttore del-
la Caritas, Claudio Dagheti – ha permesso nella 
prima decade di luglio di vaccinare un’ottantina 

di persone, che diversamente avrebbero continua-
to a circolare senza alcuna immunizzazione, con 
la conseguenza di gravi rischi sia per sé che per la 
comunità”.

“Le somministrazioni, grazie alla disponibili-
tà del personale addetto all’hub dell’ex Tribunale 
– puntualizza Fabrizio Motta, referente dell’area 
immigrazione della Caritas diocesana – sono state 
effettuate nella fascia oraria da mezzogiorno alle 
14, a gruppi di dieci persone al giorno, in modo 
da non interferire con l’attività ordinaria del polo 
vaccinale territoriale”.

E Dagheti, evidenziando con soddisfazione 
come la “positiva collaborazione costruita con ATS

e ASST abbia permesso di garantire il diritto alla sa-

lute a persone che spesso vedono i propri diritti cal-
pestati”, tiene a sottolineare che questa interlocu-
zione promossa da Caritas “ha coinvolto, oltre agli 
ospiti delle nostre strutture, anche diverse persone 
seguite da altre realtà e associazioni del territorio, 
che si occupano di senza fissa dimora o ospitano 
richiedenti asilo”.

Direttore e referente all’immigrazione, nell’au-
spicare che questo “possa essere l’avvio di una si-
nergia costante”, confidano di poter “creare le con-
dizioni tecnico-operative per raggiungere anche i 
posti dove stazionano i senza fissa dimora, così da 
consentire l’accesso a unità di strada e altri servizi 
di bassa soglia”.

A.M.

ACCORDO TRA ATS, ASST E CARITAS
Le vaccinazioni antiCovid anche a persone senza fissa dimora o documenti

Tre monenti della visita 
di papa Francesco all’Oncologia 
pediatrica del Policlinico ‘Gemelli’. 
Il reparto si trova proprio di fronte 
alla zona dove il Santo Padre 
è stato ricoverato per la degenza 
dopo l’intervento chirurgico 
programmato
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Le stanze del “Vaticano nu-
mero 3” hanno richiuso 

mercoledì mattina le porte con 
la stessa “normalità” con cui si 
erano aperte per accoglierlo. Il 
Papa ha terminato il periodo di 
degenza dopo l’intervento al co-
lon e ha fatto ritorno nella sua 
residenza in Vaticano poco pri-
ma delle 12. Lo ha confermato il 
direttore della Sala stampa vati-
cana, Matteo Bruni, riferendo ai 
giornalisti che dopo essere stato 
dimesso poco oltre le 10.30 di 
mercoledì, Francesco prima di 
rientrare a Casa Santa Marta è 
passato, come d’abitudine dopo 
i suoi viaggi, dalla Basilica di 
Santa Maria Maggiore per pre-
gare davanti all’icona della Ver-
gine Salus Populi Romani e “rin-
graziare per il buon esito del suo 
intervento chirurgico”, rivolgen-
do alla Madonna “una preghie-
ra per tutti i malati, in partico-
lare quelli incontrati durante i 
giorni della sua degenza”.

La parentesi ospedaliera, 
seguita con grande risalto me-

diatico nei suoi momenti finali, 
era cominciata in sordina dopo 
l’Angelus del 4 luglio, che Fran-
cesco aveva normalmente recita-
to a mezzogiorno. 

Nel primo pomeriggio dal di-
rettore della Sala stampa arriva 
la notizia che in un attimo re-
gala la breaking news alla son-
nolenta informazione estiva: il 
Pontefice ha lasciato Casa Santa 
Marta e si è diretto al Policlini-
co Gemelli per un “intervento 
chirurgico programmato”. E si 
arriva quasi a mezzanotte per 
sapere dal primo bollettino me-
dico che Francesco “ha reagito 
bene” all’operazione dovuta a 
una “stenosi diverticolare del 
sigma”.

Inizia così una settimana in 
cui gli occhi del mondo si spo-
stano da piazza San Pietro al de-
cimo piano del Gemelli. Fiocca-
no da subito gli auguri, dall’alto 
delle istituzioni e dal basso, let-
teralmente, delle folle piccole 
e meno piccole che iniziano a 
radunarsi all’esterno del Policli-

nico, lo sguardo all’insù per cu-
riosità o più semplicemente per 
accompagnare una preghiera là 
dove si sa che Francesco è con-
valescente. 

Tra i primi ad auspicare una 
pronta guarigione sono il Pa-
triarca Bartolomeo I e l’imam di 

al-Azhar Al Tayyeb. Ma da ogni 
latitudine, sull’onda dei social 
specialmente, arrivano messaggi 
carichi di affetto. Tra quelli più 
graditi ci sono i bigliettini dei 
bambini ricoverati in Oncologia 
pediatrica, reparto posto di fron-
te alle stanze del Papa, il quale 

nel pomeriggio di lunedì va a 
visitarli e a benedirli assieme 
alle loro famiglie e al personale 
ospedaliero.

I giorni del ricovero sono 
scanditi dai quotidiani bolletti-
ni di mezzogiorno, fin da subi-
to rassicuranti, con il Papa che 

viene descritto vigile e in buone 
condizioni già dopo l’interven-
to e poi in costante ripresa fino 
al completamento del decorso 
post-operatorio di lunedì scorso, 
quando si apprende che alla pre-
vista settimana di degenza si è 
voluto aggiungere qualche altro 
giorno necessario per completa-
re la terapia medica. Così, sce-
mando la preoccupazione per 
lo stato di salute, la presenza di 
Francesco al Gemelli si trasfor-
ma via via in una nuova occa-
sione per manifestare prossimità 
verso gli ammalati.

Il clou è domenica scorsa, con 
l’Angelus recitato dal balcone al 
decimo piano e la folla sotto, fe-
lice di rivedere il Papa in buona 
salute e di ascoltare fra gli altri il 
suo appello per “un buon servi-
zio sanitario, accessibile a tutti”. 
Nessuno, dai bambini ammalati 
agli anziani “sia lasciato solo” 
ma ognuno, dice, “possa riceve-
re l’unzione dell’ascolto, della 
vicinanza, della tenerezza e del-
la cura”.

Concluso il ricovero al ‘Gemelli’, papa Francesco è rientrato in Vaticano

Un Incontro Mondiale delle 
Famiglie con tanti centri, 

uno più grande a Roma, e tanti 
più piccoli ma non meno impor-
tanti, nelle diocesi di tutto il mon-
do. È la forma inedita, “multicen-
trica e diffusa” scelta dal Papa e 
dal Dicastero per i Laici, la Fami-
glia e la Vita per il decimo incon-
tro delle famiglie di tutto il mon-
do, che si terrà a Roma dal 22 al 
26 giugno 2022, dopo il rinvio di 
un anno a causa della pandemia. 
Il Santo Padre ha presentato la 
novità in un videomessaggio, nel 
quale invita le comunità diocesa-
ne “a programmare iniziative a 
partire dal tema dell’incontro”, 
che è L’amore familiare, vocazione 
e via di santità. E a essere “vivaci, 
attivi e creativi, per organizzarvi 
con le famiglie, in sintonia con 
quanto si svolgerà a Roma”.

Le diocesi sono invitate a uti-
lizzare, ha spiegato il Pontefice, 
“i simboli che la diocesi di Roma 
sta preparando”, alcuni già pron-
ti, come la preghiera ufficiale e il 
logo dell’Incontro Mondiale, o 
l’inno e l’immagine che arriveran-
no presto. Della grande novità di 
questa decima edizione, parliamo 
con Gabriella Gambino, sottose-
gretario per la Famiglia e la Vita 
del Dicastero vaticano.

Professoressa Gambino, per-
ché con il Papa avete deciso que-
sta formula inedita, “multicen-
trica e diffusa”, per l’Incontro 
Mondiale delle Famiglie?

“Questo incontro si tiene in 
un tempo straordinario, di gran-
de speranza, di rinascita dopo la 
dura prova della pandemia e per 
questo avrà una forma straordina-
ria, che vivremo tutti come un’op-
portunità, che la provvidenza 
ci offre per realizzare un evento 
mondiale capace di coinvolgere 
un gran numero di famiglie in 
ogni parte del mondo. Si è pensa-
to pertanto a una formula diffusa 
e multicentrica, come ha spiega-
to il Santo Padre, con iniziative 
locali nelle diocesi, in modo da 
far sì che ognuna possa essere il 
centro di un incontro locale per 
le proprie famiglie, le proprie co-
munità, per coinvolgerle maggior-
mente. Questo consente anche di 
venire incontro a un desiderio di 
papa Francesco che è stato sem-
pre quello di creare le condizioni 
perché la partecipazione fosse 
sempre resa possibile a tutti, an-
che a coloro, per esempio, che 
adesso, a causa della pandemia, 
non avranno i mezzi per venire 
a Roma. D’altra parte, se ci pen-

siamo, anche i precedenti incontri 
coinvolgevano un certo numero 
di famiglie, che però non hanno 
mai superato i 35mila partecipan-
ti, per esempio, ai congressi pa-
storali. Pochissime famiglie, se ci 
pensiamo bene, rispetto a quelle 
che rimanevano a casa, che vive-
vano l’incontro come qualcosa di 
molto distante e lontano. Quindi 
l’occasione che ci offre la prov-
videnza è quella di leggere nella 
situazione un’occasione per dare 
un’opportunità di partecipazione 
a tutti quelli che vogliono sentirsi 
parte della comunità ecclesiale e 
partecipare attivamente”.

 Avete già avuto reazioni e 
proposte dalle diocesi? Come è 
stata accolta a livello locale que-
sta novità?

“Direi molto bene. C’era una 
grande attesa per capire come 
si sarebbe svolto questo decimo 
Incontro delle Famiglie, ma si-
curamente le reazioni sono state 
molto positive. Anche perché 
quello che si sta chiedendo alle 
chiese locali è di essere ancora 
più motivati di prima, più vivaci, 
più attivi, più creativi, in modo da 
realizzare iniziative con le fami-
glie in maniera parallela a quanto 
si svolgerà a Roma. Certamente 
poi ogni diocesi, ogni parrocchia 
potrà accogliere questo invito 
in maniera flessibile, in maniera 
creativa. Ognuno si organizzerà 
secondo le proprie realtà pasto-
rali, le proprie possibilità. Quel 
che conta è che ci sia davvero il 
desiderio, lo sforzo di mettersi a 
disposizione delle famiglie, che 
sono le prime destinatarie di que-
sto incontro ecclesiale indetto dal 
Papa. Proporre loro così un’occa-
sione concreta di incontro, nelle 
loro realtà”.

A proposito di questo, invie-
rete suggerimenti alle diocesi su 
come attivarsi concretamente a 
livello locale?

“Sì, sicuramente offriremo più 
avanti sussidi, indicazioni, per 
esempio, per le celebrazioni loca-
li. Dopo l’estate sicuramente, per 
esempio, ci saranno le catechesi 
che la diocesi di Roma sta prepa-
rando, e che sono strumenti che 
hanno sempre avuto la finalità di 
preparare le famiglie all’incontro, 
avviando con loro un cammino 
per approfondire il tema che è 
stato proposto dal Papa, L’amore 
familiare, vocazione e via di santità e 
per lavorare insieme con le fami-
glie sulle ricadute del magistero 
sulla famiglia nella prassi pastora-
le locale. Quindi questi strumenti 
hanno la funzione di camminare 
insieme alle famiglie, con i pasto-
ri, verso il momento culminante 
della festa che ciascuno potrà ce-
lebrare poi con i propri pastori”.

Quale ruolo potranno avere, 
nella preparazione e nell’ani-
mazione di questi incontri delle 
famiglie “diffusi” le coppie ap-
partenenti a movimenti ecclesia-
li o comunque impegnate in un 
cammino di fede come coppia?

“Il loro ruolo può essere molto 
importante e significativo. Perché 
le coppie che hanno già un per-
corso di fede o che appartengono 
a delle realtà locali o a dei movi-
menti ecclesiali, a delle associa-
zioni, hanno spesso uno slancio 
missionario straordinariamente 
efficace. E hanno anche progetti 
pastorali consolidati che possono 
essere di grandissimo aiuto nel-
le parrocchie, quando vengono 
condivisi con un autentico spiri-
to di comunione ecclesiale. Per 
cui possono davvero fare tanto, 
mettersi accanto ad altre famiglie, 
accompagnarle con la loro espe-
rienza, con il loro slancio missio-
nario, mettersi accanto ai pastori, 
come ci sta suggerendo il Santo 
Padre da tanto tempo, proprio per 
far sì che questo cammino sia un 
cammino sinodale, tutti insieme. 

Anche pensando al fatto che tutto 
questo è un processo sinodale che 
continua, dai Sinodi sulla fami-
glia che ci sono stati, e va verso il 
nuovo Sinodo che è stato indetto 
dal Santo Padre, per promuovere 
proprio questa capacità di cam-
minare insieme nella prospettiva 
della missione comune che abbia-
mo nella Chiesa. Nella quale le 
famiglie potranno avere un ruo-
lo anche da protagoniste molto 
importante, che sarà un risveglio 
della pastorale familiare”.

Nel logo sono rappresentati 
tutti i temi forti di questo appun-
tamento. Ce lo può illustrare?

“Il logo riprende la forma ellit-
tica del Colonnato del Bernini, in 
piazza San Pietro. Il significato, 
ovviamente, è quello dell’abbrac-
cio accogliente, inclusivo, della 
Chiesa di Roma e nel logo sono 
rappresentate tante piccole figure, 
tanti personaggi, che si trovano 
sotto la cupola e che rappresen-
tano le famiglie, con tutti i ruoli 
familiari, mamme, papà, nonni, 
figli. E che vogliono un po’ rin-
viare all’idea della Chiesa come 
famiglia di famiglie, come ci vie-
ne proposto in Amoris Laetitia. Se 
poi si osserva il logo con attenzio-
ne, si nota come queste famiglie 
siano disposte lungo il colonnato 
di piazza San Pietro, quasi a dire 
che queste famiglie davvero sor-
reggono la Chiesa. Perché come 
dice Amoris Laetitia, la famiglia 
è sempre un bene per la Chiesa, 
una forza permanente per la sua 
vita. Nella parte sinistra del logo, 
poi, c’è una piccola famiglia, che 
sembra esterna, che rappresenta 
l’idea delle famiglie che ancora 
non fanno parte della Chiesa, ma 
che osservano, che desiderano 
entrarvi e verso le quali le fami-
glie cristiane si aprono con uno 
slancio missionario. Il messaggio 
di fondo è che tutte queste fami-
glie sono poste lungo il colonna-
to della piazza, quasi a ricordare 
la vocazione alla santità, perché 
sul colonnato sono rappresentati 
i santi con tante statue, a rappre-
sentare l’idea della vocazione alla 
santità come un traguardo possi-
bile per tutti. Vogliono sottoline-
are davvero come la santità sia 
possibile nella vita ordinaria delle 
famiglie di tutto il mondo. In fon-
do la santità che cos’è? Rendere 
Cristo manifesto con la nostra 
vita quotidiana, rendere straordi-
nario ciò che è ordinario. Far sì 
che nell’ordinarietà della nostra 
vita familiare si possa manifestare 
la meraviglia di Dio”.

Il rientro del Santo Padre in Vaticano dopo il ricovero al Policlinico Gemelli

NEL 2022 A ROMA E IN OGNI DIOCESI

Ad aprire la 42ª  edizione del Meeting di Rimini, che si svol-
gerà ‘in presenza’ dal 20 al 25 agosto, sarà il presidente 

della Repubblica Sergio Mattarella. Con lui ci saranno anche, 
tra i relatori, premi Nobel, istituzioni, giornalisti ed esperti. 
La notizia è giunta durante la presentazione del programma 
dell’edizione 2021 che ha per tema Il coraggio di dire ‘io’. Alla 
presentazione del 13 luglio scorso (nella foto) all’Ambasciata 
d’Italia presso la Santa Sede a Roma, hanno partecipato, con 
l’ambasciatore Pietro Sebastiani e il presidente della Fondazio-
ne Meeting per l’amicizia fra i popoli, Bernhard Scholz, Maria 
Cristina Messa, ministra per l’Università, suor Alessandra Sme-
rilli, sotto-segretario del Dicastero per il Servizio dello Sviluppo 
Umano Integrale, Marco Sesana, country manager & Ceo Ge-
nerali Italia e Global Business Lines.

“Avere ‘il coraggio di dire io’ significa un’assunzione di re-
sponsabilità, un impegno creativo e una cura del dialogo anche 
in momenti difficili e drammatici. Questo coraggio che rimane 
fedele al proprio desiderio di bene per sé e per tutti è il vero an-
tidoto all’individualismo e al collettivismo. Si tratta di riscoprire 
il legame originale fra l’‘io’ e il ‘noi’”. Così Bernhard Scholz, 
presidente della Fondazione Meeting per l’amicizia fra i popoli 
che ha poi proseguito: “Spero che il Meeting possa contribuire 
a una ripresa che mette al centro il futuro delle giovani genera-
zioni. Discuteremo da più angolazioni sul Recovery Fund, che 
non a caso si chiama più propriamente Next Generation Eu, 
e soprattutto proporremo vari incontri incentrati sull’educazio-
ne, la formazione e il mondo del lavoro”. Il Meeting di Rimini, 
“proprio per la sua storica apertura al dialogo, all’incontro e 
al confronto nazionale e appunto internazionale, diventa ancor 
più centrale – ha detto l’ambasciatore Sebastiani – e ci stupisce 
sempre per come sente propria la responsabilità di instaurare un 
dialogo soprattutto nella ricostruzione che ci attende: osare, ri-
schiare, avere coraggio di fare, andare avanti, esporsi sapendoci 
assumere appieno tutte le nostre responsabilità con il contributo 
di ciascuno al bene comune”.

Durante la presentazione è stato illustrato il programma dei 
sei giorni di kermesse: si parte con il presidente Mattarella, il 20 
agosto per proseguire con una serie di incontri che toccheranno 
temi come il lavoro, il Covid-19, l’educazione, la scuola, i giova-
ni, l’innovazione, la sanità, l’Europa, la scienza, i diritti umani e 
il Recovery Plan. Tra gli ospiti Paolo Gentiloni, Sabino Cassese, 
Roberto Speranza, Stefano Zamagni, i cardinali Louis Raphael 
Sako e Gualtiero Bassetti, presidente della CEI. 

Non mancheranno mostre – ne saranno allestite 10 – spetta-
coli e concerti, come da tradizione del Meeting. Tra le mostre 
si segnalano quelle sugli scrittori J.R.R. Tolkien, The Tree of  Ta-
les, e Pier Paolo Pasolini. Quest’ultima racconta l’intellettuale, 
scrittore e regista come “testimone ferito di un mutamento an-
tropologico, dove un mondo veniva spazzato via violentemen-
te da un altro, sul quale convergevano i consensi di mercato e 
ideologia”. Di particolare interesse l’esposizione Costruttori di 
futuro. Quando il lavoro abbraccia la fragilità che presenta alcune 
esperienze di accompagnamento e inclusione lavorativa e so-
ciale a favore di soggetti deboli e mette in luce l’importanza di 
un’alleanza virtuosa tra realtà profit e non profit e istituzioni 
pubbliche. Nelle serate del Meeting sarà possibile assistere ai 
concerti di Uto Ughi, Federico Mecozzi, a uno spettacolo su 
Dante Alighieri, a una rassegna di canti popolari napoletani.

Meeting 2021: l’apertura 
con il presidente Mattarella

COMUNIONE E LIBERAZIONE

Famiglie da tutto il mondo
L’Incontro Mondiale sarà in una forma diffusa e multicentrica, 
così da “sentirsi tutti parte attiva della comunità ecclesiale”
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Improvvisamente è mancato all’affetto 
dei suoi cari

Andrea Mattia Garbelli
(Mini)
di anni 31

Ne danno il triste annuncio la mamma 
Maria Antonia, il papà Adelio, i fratelli 
Mario e Luca, le cognate Vera e Mo-
nica, i nipoti Giorgia, Matilde, Diego, 
Anita e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. L’urna cineraria del caro Andrea 
Mattia sarà sepolta nel cimitero di San 
Bernardino.
Crema, 9 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Anna Riva
ved. Vicario

di anni 90
Ne danno il triste annuncio tutte le per-
sone che l’hanno conosciuta e le hanno 
voluto bene.
A funerali avvenuti si ringraziano quanti 
hanno partecipato al loro dolore. 
Esprimono un particolare ringrazia-
mento ai medici e a tutto il personale 
della Fondazione Guerreschi di Capral-
ba.
Capralba, 14 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Angela Crespiatico
ved. Broglio

di anni 87
Ne danno il triste annuncio i fi gli Gian-
carla con Enrico, Graziano con Laura, i 
nipoti Stefano, Valentina, Alessandro e 
i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Bagnolo Cremasco, 10 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Agostina Provana
ved. Maneffa

1926 - 2021
Ne danno il triste annuncio i fi gli Ro-
mana e Massimo, la nipote Veronica, il 
genero Giuseppe, la nuora Luisa con il 
fi glio Davide, la sorella Lucia, amici e 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. L’urna cineraria della cara Ago-
stina sarà sepolta nel cimitero maggio-
re di Crema.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento ai medici e a tutto il personale 
della casa di Riposo Vezzoli di Roma-
nengo per le cure prestate.
Crema, 11 luglio 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Palmiro Fornaroli
(Palmi)
di anni 92

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Maria, la fi glia Loretta con Maurizio, i 
cari nipoti Erika e Christian, il fratello, 
la sorella, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Madignano, 12 luglio 2021

Dopo una vita dedicata gli affetti fami-
liari è serenamente mancata

Teresa Carniti
ved. Moruzzi

di anni 100
Lo annunciano i fi gli Tino e Adriana, la 
nipote Veronica con Giovanni, Giulia, 
Mattia e Giada, la nuora Andreina e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare al medico curante dott. Franco Ce-
serani, alle infermiere Silvia e Mariuc-
cia e al gruppo di intervento delle Cure 
Palliative dell’Ospedale Maggiore di 
Crema per le premurose cure prestate.
Crema, 14 luglio 2021

Partecipano al lutto:
- Giuseppe Torresani e famiglia

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Luigi Cinquanta
di anni 78

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Graziella, i fi gli Filippo con Debora 
e Marianna con Davide, i cari nipoti, 
i fratelli, le cognate, i cognati e tutti i 
parenti.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
partecipano al loro dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento alla ASST di Crema U.O. Cure 
Palliative.
Casale Cremasco, 11 luglio  2021

Dopo una vita dedicata agli affetti fami-
liari è mancata

Stella Forcati
ved. Fusar Poli

di anni 90
Ne danno il triste annuncio i fi gli Ange-
la, Sergio, Ornella, Giuseppe e Roberto, 
i generi, i fratelli, le cognate, i cognati e 
tutti i parenti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 17 luglio alle ore 16 partendo 
dall’abitazione in via XI Febbraio n. 45 
per la chiesa parrocchiale di Capergna-
nica; la tumulazione avverrà nel cimi-
tero locale.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore. Espri-
mono un ringraziamento particolare 
ai medici e al personale infermeristico 
del reparto Hospice della Fondazione 
Benefattori Cremaschi Onlus per le 
premurose cure prestate.
Capergnanica, 15 luglio 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Paolo Dendena
di anni 90

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Teresa, la fi glia Marcella con Claudio, 
le sorelle Cecilia ed Emilia, il fratello 
Mario, i cognati, le cognate, i cari nipo-
ti, i pronipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
al loro dolore, esprimendo affetto e 
cordoglio con fi ori, scritti, preghiera e 
parole di conforto.
Chieve, 15 luglio  2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Maurizio Bernardi
di anni 50

Ne danno il triste annuncio la mamma 
Enrica, l’adorata fi glia Aurora e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti, i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore con preghiera, fi ori, scritti e 
parole di conforto. Esprimono un rin-
graziamento particolare al medico cu-
rante dottoressa Esterina Crea e a tutta 
l’équipe del reparto Hospice della Fon-
dazione Benefattori Cremaschi Onlus di 
Crema per le cure prestate.
Crema, 15 luglio  2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Pietro Campari
di anni 90

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Maria Emilia, i fi gli Tarcisio con Ivana, 
Florinda con Claudio, i nipoti Noemi, 
Omar, Margot e Nora, tutti i parenti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 17 luglio alle ore 16 nella chiesa 
parrocchiale di Montodine; la tumula-
zione avverrà nel cimitero locale.
La cara salma è esposta a Crema nella 
sala del Commiato Gatti, in via Libero 
Comune n. 44.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Montodine, 16 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Giuseppina Barbaglio
di anni 87

Ne danno il triste annuncio i fi gli Rudi e 
Rachele, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
L’urna cineraria della cara Giuseppina 
sarà sepolta nel cimitero di S. Martino 
del Pizzolano (Somalia).
Crema, 13 luglio 2021

Don Giancarlo, il consiglio e i volontari 
dell’Oratorio di Scannabue commossi 
e addolorati partecipano al lutto che 
ha colpito la famiglia Mandotti per la 
perdita del carissimo

Dario
un grande esempio per la comunità di 
Scannabue di volontariato sincero, co-
stante e assiduo.
Scannabue, 13 luglio 2021

Francesco e Mimma Donati con Ales-
sandro e Sofi a sono vicini a Giuliana, 
Pippo e Camilla per la scomparsa del 
carissimo papà

Luciano Casari
Crema, 14 luglio 2021

I dirigenti e le maestranze dell’ex stabi-
limento Van Den Bergh di Crema, per 
la scomparsa del loro stimato direttore

ing. Luciano Casari
si stringono commossi ai familiari e in 
particolare ai fi gli Giuliana, Camilla e 
Filippo.
Crema, 14 luglio 2021

Il Comitato VEII, L’ARALDO e l’Ordine 
di Tarantasio, partecipano al dolore 
del Presidente Tino Zaccaria Moruzzi e 
della famiglia per la perdita della cara 
mamma 

Teresa Carniti
Crema, 14 luglio 2021

Pietro e Laura Martini partecipano al 
grave lutto dell’amico Tino Moruzzi per 
la scomparsa della madre

Teresa Carniti
ved. Moruzzi

e sono vicini con il loro cordoglio a 
tutti i suoi familiari in questo doloroso 
momento.
Crema, 14 luglio 2021

Giuliana, Elena e Anna Paola  ricordano 
con infi nito affetto la zia

Teresina Carniti 
Moruzzi

e si uniscono al dolore di Tino, Adria-
na, Veronica e familiari.
Crema, 14 luglio 2021

Ines, Alessandro e Diletta con grande 
affetto ricordano la zia

Teresina Carniti 
Moruzzi

e si stringono a Tino, Adriana, Veroni-
ca.
Crema, 14 luglio 2021

Il Consiglio Direttivo de LA TARTA-
RUGA CREMA ODV – Associazione 
Cremasca Parkinson e disturbi del mo-
vimento – unitamente a tutti i Soci ed a 
tutti gli Specialisti che offrono la loro 
collaborazione, piange la scomparsa 
del Consigliere

Marino Maurin
Esprime sentite condoglianze ai fami-
liari tutti e circonda di affetto la fi glia 
Annalaura, Vice Presidente dell’Asso-
ciazione, alla quale è particolarmente 
vicino.
Crema, 13 luglio 2021

Ornella, Ivan e Mariella sono vicini con 
affetto alla moglie Annamaria e fi gli per 
la scomparsa del caro amico

Marino
che ricordano con simpatia.
Crema, 13 luglio 2021

Il Presidente Massimiliano Ascheda-
mini, il Consiglio Direttivo e i soci del 
Panathlon Club Crema partecipano al 
dolore della socia Annalaura Maurin 
per la scomparsa del padre

Marino Maurin
e inviano le più sentite condoglianze.
Crema, 13 luglio 2021

Caro

Marino
ci mancherai perché eri una persona 
dolce e mite, sapevi farti amare da tutti 
noi del Circolo.
Siamo vicine con tanto affetto alla tua 
cara Annamaria e a tutta la tua famiglia.

Giusy e Grazia
Crema, 13 luglio 2021

Marino Maurin
Ciao Marino. Te ne sei andato ma la tua 
voce, la tua musica sarà sempre tra noi 
ad incantarci a farci sorridere, a stare 
allegri e sognare... Avremmo voluto 
tenerti ancora un poco tra noi ma c’è 
un tempo per ogni cosa: un tempo per 
vivere, un tempo per morire.  Un gran-
de abbraccio da tutti noi del circolo del 
bridge e del burraco a te, a tua moglie 
e a tutti i tuoi.
Crema, 13 luglio 2021

Gli amici del Centro Ricerca Alfredo 
Galmozzi ricordano con affetto e rico-
noscenza

Agostina
che nel ricordo di Alfredo ha condiviso 
gli ideali.
Crema, 11 luglio 2021

Anna Riva ved. Vicario
La vita fi nisce ma i ricordi delle persone 
care restano nel cuore.
Cara amica mia, un giorno ci ritrovere-
mo e per questo non ti dico addio.

Maria Teresa Marchetti Donarini
Crema, 14 luglio 2021

I colleghi della Farmacia CAFFI di Ro-
manengo sono vicini al dott. Eugenio e 
famiglia per la perdita della cara mam-
ma signora

Attilia Monaci
ved. Fiamenghi

Romanengo, 16 luglio 2021

Giuliana, Camilla e Filippo annunciano 
la scomparsa del caro papà

ing. Luciano 
Casari

Crema, 14 luglio 2021

Gli amici del Consiglio Direttivo di 
AINA Crema OdV Maria D. Gloria, Artu-
ro, Loretta, Brunella, Erminia, Samuela, 
Maria C. e dott. Villani Daniele strin-
gono in un grande abbraccio Enrica e 
Aurora nel ricordo affettuoso del caro  

Maurizio
Crema, 15 luglio 2021

Le amiche del volontariato AVULSS 
OdV, abbracciano Enrica e piangono  
con lei la perdita del suo 

Maurizio
ricordandolo nelle preghiere.
Crema, 15 Luglio 2021 

A funerali avvenuti i fi gli Maria Gra-
zia con Norberto, Diego con Dionisia, 
Eugenio con Antonella, gli adorati ni-
poti Filippo con Ilaria e Nicolò, Laura, 
Giacomo nell’impossibilità di farlo 
singolarmente ringraziano tutti coloro 
che con preghiere, fi ori, scritti e la par-
tecipazione ai funerali hanno condiviso 
il dolore per la perdita della loro cara. 

Attilia Monaci
ved. Fiamenghi

I familiari porgono un particolare rin-
graziamento ai medici e al personale 
sanitario della Rsa Camillo Lucchi di 
via Zurla per tutte le premurose e amo-
revoli cure prestate.
Crema, 16 luglio 2021

2019       26 luglio       2021

“Se sei nelle Mie mani, di che 
puoi temere? Non dubitare, né 
della bontà del Mio Cuore, né 
del Mio Amore per te”.

Nel secondo anniversario della salita al 
cielo della cara

suor Stefania Carioni
Missionaria dell’Immacolata

i familiari la ricordano con immenso 
affetto nell’Eucarestia che sarà celebra-
ta sabato 24 luglio alle ore 18.30 nella 
chiesa parrocchiale di Izano.
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di BRUNO TIBERI

È un’opera importante che mira a 
dare un nuovo volto e la massima 

funzionalità al centro sportivo di Ma-
dignano. L’amministrazione comuna-
le l’ha voluta lanciare approvando il 
progetto definitivo di ristrutturazione 
e riqualificazione del ‘Foscarino Fo-
schi’ redatto dall’architetto Susanna 
Zaniboni. Un intervento da poco più 
di un milione e centomila euro che 
“sarà realizzato – ha precisato il vice-
sindaco Diego Vailati Canta – solo a 
seguito di conseguimento di specifici 
finanziamenti statali e/o regionali” 
per il reperimento dei quali l’ente 
locale si sta muovendo.

L’opera più onerosa è quella per la 
costruzione dei nuovi spogliatoi. Ol-
tre alla parte architettonica, conside-
rando impianti elettrici, termici e sa-
nitari, la spesa stimata supera di poco 
i 400mila euro. Grande attenzione 
anche al campo da calcio a 11 gioca-
tori, che sarà rifatto in toto, e dotato 
di una nuova tribuna da 150 posti. 
Solo queste due opere assorbiranno 
complessivamente più di 220mila 
euro. La grande attività calcistica 
della Polisportiva, che ha visto anche 
la Pergolettese con le sue squadre 
giovanili sfruttare i campi del centro 
sportivo di via Dante Alighieri, ha 
indotto l’amministrazione comunale 
ha impegnare poco meno di ulteriori 
160mila euro per dotare di una nuova 
pavimentazione il campo da calcio a 
sette giocatori in erba sintetica.

Ma non c’è solo lo sport naziona-
le per antonomasia a calamitare le 
attenzioni della Giunta guidata dal 
sindaco Elena Festari. Con un im-
porto pari a circa 51mila euro l’Ente 
Locale assicurerà la sostituzione 
del fondo della palestra  e con poco 
più di 4mila euro la sostituzione dei 
corpi illuminanti al campo da tennis 
coperto. E seguendo la tendenza il 
‘Foscarino Foschi’ ospiterà anche, 
secondo il progetto approvato dal 
Comune, anche un campo da padel, 
sport stretto parente del tennis che 
dire emergente è dire poco. Con 
74mila euro e spiccioli verrà allestita 
la nuova struttura per gli appassionati 
di questa disciplina. 

Nel frattempo, l’Ente Locale ha 
deciso di prorogare i termini di sca-
denza della convenzione di gestione 
e manutenzione del centro sportivo. 
L’affidamento alla Polisportiva Madi-

gnanese è stato prorogato di un anno, 
sino al 31 maggio 2022. “Lo sport e 
le realtà sportive – il commento del 
vicesindaco – hanno sofferto uno 
stop forzato di oltre un anno. Con 
questo atto diamo un po’ di respiro 
alla società affidataria degli impianti 
e soprattutto diamo alla stessa la 
possibilità di tornare a programma-
re e pianificare la propria attività. 
Deliberando la proroga si dà l’oppor-
tunità alla Polisportiva Madignanese 
di continuare a fruire a condizioni 
invariate degli impianti di via Dante 
per recuperare, almeno in parte, i pe-

riodi di forzata chiusura. Al contem-
po abbiamo dato mandato all’Ufficio 
Tecnico comunale di predisporre la 
manifestazione di interesse per la 

gestione futura degli impianti sportivi 
e del centro ricreativo di proprietà 
comunale”. Dopo la proroga delle ge-
stione, infatti, nel 2022 l’Ente Locale, 

proprietario dell’intero complesso, 
dovrà mettere mano anche a questo 
aspetto, non di poco conto e partico-
larmente delicato.

Centro sportivo
1,1 mln per rinnovarlo

Si complica la riqualificazione del-
la cascinetta annessa alla Rocca 

di Romanengo. Per il progetto di 
restyling il Comune ha ottenuto un 
finanziamento ministeriale di circa 
950mila euro. Somma che sarebbe 
stata in grado di coprire, un anno e 
mezzo fa all’atto dell’assegnazione, 
l’intera spesa delle opere da realiz-
zare. Denaro che però l’Ente Locale 
non riesce a impegnare.

La causa non è da ricercarsi in 
ritardi nelle procedure burocrati-
che, bensì nella difficoltà a reperire 
una ditta che effettui l’intervento. 
La Centrale Unica di Committenza 
dell’Area Vasta di Brescia, alla quale 
la Giunta guidata da Attilio Polla si 
era rivolta per la gara di rilevanza eu-
ropea volta all’assegnazione dell’o-
pera, ha comunicato infatti che non 
sono arrivate offerte per l’aggiudica-
zione dei lavori. L’asta in pratica è 
andata deserta.

“Purtroppo è così – conferma il 
sindaco –. E dire che era una gara 
europea. Il problema risiede nel fatto 
che in questo anno e mezzo sono in-
tercorsi rincari sui materiali e siamo 
fermamente convinti che lo scarso in-
teresse registrato dall’intervento sia 
da ricercare proprio nel timore delle 
aziende di non riuscire a restare nei 
costi. 950mila euro è la somma mes-
sa a disposizione per coprire l’intero 
intervento parametrata a 18 messi fa 

circa. Una concausa è rappresentata 
inoltre dalla difficoltà delle aziende 
più strutturate a calendarizzare in-
terventi prima della pianificazione di 
tutte le opere che rientrano nell’op-
portunità offerta dal superbonus”.

Il Comune non è intenzionato 
però a restare alla finestra. Non vi 
sarebbero limiti temporali per l’uti-
lizzo della somma garantita dal mi-
nistero ma il desiderio di chiudere 
la partita è forte. “A questo punto ci 
muoveremo con una assegnazione 

diretta – spiega Polla –. Dovremo 
prima individuare un’azienda strut-
turata che sia in grado di realizzare 
l’opera e poi sederci a tavolino anche 
pensando di mettere mano al Bilan-
cio per reperire quei fondi che neces-
sariamente serviranno per adeguare 
il preventivo di spesa al rincaro dei 
prezzi della materia prima. Non sarà 
facile, visti i tempi, la tipologia d’in-
tervento e la necessità di affidarsi a 
una società di un certo tipo. Ma la-
voreremo sodo per arrivare al risul-

tato”.
Un obiettivo che, sulla carta, punta 

a riqualificare la cascinetta per dare 
spazio alle associazioni che al mo-
mento trovano casa in altre strutture 
comunali e nella Casa del volontaria-
to di via De Brazzi. “Questa con un 
intervento già progettato – conclude 
il primo cittadino – sarà oggetto di 
un radicale intervento di sistemazio-
ne per dare più spazi alla Croce Ver-
de e all’Auser”.

Tib

ROMANENGO
Ristrutturazione cascinetta ferma al palo, la gara va deserta

Il campo
da tennis coperto 
situato nel centro 

sportivo
sarà oggetto

di un intervento
per migliorarne 
l’illuminazione

MADIGNANO

Suggestiva immagine del terrapieno e della Rocca, nel cui complesso sorge la cascinetta da ristrutturare
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MARMI PREGIATI
ED OPERE
UNICHE
PER UN

RICORDO
SENZA TEMPO

2018       20 luglio       2021

Nel terzo anniversario della scomparsa 
della cara 

Lucia Denti 
il fi glio, la sorella e i fratelli la ricordano 
con immutato affetto insieme al marito 

 
Ernesto Castellazzi

Un uffi cio funebre sarà celebrato marte-
dì 20 luglio alle ore 20:30 nella chiesa 
parrocchiale di Ripalta Cremasca.

1981       14 luglio       2021

“L’amore mi ha spiegato ogni 
cosa”. 

(S. Giovanni Paolo II)

Anche tu caro Angelo con la tua vita 
ci hai spiegato come si ama e come si 
vive. Nel 40° anniversario della scom-
parsa del carissimo

Angelo Piloni
la moglie, i fi gli, la sorella lo ricordano 
con immutato affetto a quanti l’amarono 
e lo conobbero.
Crema, 14 luglio 2021

1995       19 luglio       2021

Nel ventiseiesimo anniversario della 
scomparsa del carissimo

Angelo Scalvini
la moglie, i fi gli, le nuore, i nipotini An-
gelo, Vittoria, Isabella, Alba e Marina 
e i parenti tutti lo ricordano con tanto 
amore insieme a quanti lo conobbero e 
ne ebbero stima. Uniscono nel ricordo 
il caro fi glio

Alessandro
Una s. messa in suffragio verrà celebra-
ta domani, domenica 18 luglio alle ore 
18 nella chiesa parrocchiale di Bagnolo 
Cremasco.

13 luglio 2002          15 luglio 2019

“Nessuno muore sulla terra 
fi nché vive nel cuore di chi 
resta”.

Sandra e Mario 
Martinenghi

i fi gli con i nipoti e i pronipoti ricorda-
no con immenso amore i cari genitori e 
teneri nonni Sandra e Mario.
Una s. messa in loro ricordo verrà ce-
lebrata domani, domenica 18 luglio alle 
ore 9.30 nella chiesa delle “Villette” a 
Crema.

“Non sei con noi ma vivi ogni 
giorno nei nostri cuori”.

Nel quattordicesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Fabrizio Romanò
la mamma, il papà, Cinzia con Rachele, 
Rosy con Alberto, Lucia e Marta lo ri-
cordano sempre con tanto amore.
Una s. messa in suffragio sarà celebrata 
domani, domenica 18 luglio alle ore 11 
nella chiesa parrocchiale di Ricengo.

Nel trentaduesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Moreno Piazza
la mamma, i parenti tutti e gli amici lo 
ricordano con immutato affetto a tutti 
coloro che lo conobbero e gli vollero 
bene, unitamente al caro papà

Alfredo
Crema, 23 luglio 2021

2019       12 luglio       2021

“L’entusiasmo per la vita, il 
sorriso che hai sempre dona-
to... continuerà a sostenerci, 
nel tuo ricordo, sentendoti 
sempre vivo nel nostro cuo-
re!”.

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del caro

Franco Tambani
la moglie Rosella, i fi gli Sara e Andrea, 
la mamma, il genero, le nipoti Aurora e 
Camilla, le sorelle, il fratello e i parenti 
tutti lo ricordano sempre con grande 
amore.
Una s. messa sarà celebrata domani, 
domenica 18 luglio alle ore 11 nella 
chiesa parrocchiale del Sacro Cuore di 
Crema Nuova.

2015       18 luglio       2021

“Non piangete la mia assenza, 
sono beato in Dio e prego per 
voi. Io vi amerò dal cielo come 
vi ho amati sulla terra”.

La moglie Teresa, i fi gli Paola, Vittorio, 
Silvana, i generi Maurizio e Annibale, 
la nuora Simona, i nipoti Andrea ed 
Elisa ricordano con immenso affetto il 
loro caro 

Franco Miragoli
a quanti lo conobbero e gli vollero 
bene.
Bagnolo Cremasco, 18 luglio 2021

2020       22 luglio       2021

Nel primo anniversario della scompar-
sa della cara

Maria Ragusa
ved. Gandelli

il fi glio Michele, la sorella Pina e i 
familiari tutti la ricordano con infi nito 
affetto.
Madignano, 22 luglio 2021

2018       24 luglio       2021

Nel terzo anniversario della scomparsa 
del caro

Mario Piloni
la tua famiglia ti ricorda sempre con 
grande affetto.
Una s. messa in memoria tua e di Eu-
genio sarà celebrata domani, domenica 
18 luglio alle ore 9.30 nella chiesa par-
rocchiale di Casaletto Ceredano.

“La bontà fu il tuo ideale, il 
lavoro la tua vita. Nei nostri 
cuori è sempre vivo il tuo ri-
cordo”.

Nel ventitreesimo anniversario della 
morte del caro

Luigi Mizzoti
la moglie, i fi gli e i parenti tutti lo ricor-
dano con immenso affetto unitamente 
ai cari genitori

Rosa e Francesco 
e al caro fratello e cognata

Fiorenzo e Maria Teresa
Una s. messa sarà celebrata domani, 
domenica 18 luglio alle ore 20.30 nella 
chiesa parrocchiale dei Sabbioni.

2001        15 luglio        2021
2007        14 giugno         2021

“Nel silenzio dei ricordi
siete sempre con me”.

Con immutato affetto e con profonda 
nostalgia, ricordo la mia cara mamma

Francesca 
Cabini Biondi

e il mio caro papà

Giovanni Biondi
negli anniversari della loro scomparsa.
Ringrazio di cuore chi avrà per loro un 
pensiero o una preghiera.
Offanengo, 15 luglio 2021

1991        16 luglio        2021
1988        20 settembre         2021

Nel trentesimo anniversario della 
scomparsa della cara mamma

Maria Bertuzzi
Bottoni 

i fi gli, il fratello, i nipoti e la cognata la 
ricordano con tanto amore, unitamente 
al caro papà

Erminio Bottoni
a 33 anni dalla sua dipartita.
Crema, 16 luglio 2021

2006        19 luglio        2021

A quindici anni dalla scomparsa del 
carissimo

Ameris Siboni 
il fratello Tino, la sorella Piera con tutti 
i familiari lo ricordano con immenso 
amore unitamente alla cara sorella

Afra
Una s. messa sarà celebrata lunedì 19 
luglio alle ore 17.30 nella chiesa par-
rocchiale di Rubbiano.

1996        16 luglio        2021

Nell’anniversario della scomparsa della 
cara mamma

Antonia Mazzocchi
il fi glio e le fi glie con le rispettive fa-
miglie la ricordano sempre con tanto 
amore e infi nita nostalgia unitamente 
al caro papà

Gaetano Vida
al caro fratello

Enrico
e alla cara cognata

Gabriella
Una s. messa è stata celebrata nella 
chiesa parrocchiale di Madignano.

“Sei Tu che crei il tempo, e il 
riposo dopo il tempo”. 
(S. Agostino)

Nel primo anniversario della scompar-
sa di 

Ve niero Pennazzi 
i familiari lo ricordano con affetto. 
Crema - Credera, 14 luglio 2021

“Ogni giorno c’è per voi un 
pensiero e una preghiera”.

Daria ricorda con immenso affetto nel 
giorno del suo compleanno la cara 
mamma

Irene De Carlo 
e la cara sorella

Margherita De Carlo
e il caro papà

Federico Casirani
Crema, 17 luglio 2021

2006       19 luglio       2021

“Vogliamo ricordarti com’eri, 
pensare che ancora vivi, vo-
gliamo pensare che ancora 
ci ascolti e che come allora 
sorridi...”.

A quindici anni dalla scomparsa del 
caro

Abimelecco Bonomini
i suoi cari lo ricordano con immutato 
amore.
Vignate, 19 luglio 2021

“Il mistero della vita penetra 
nel mistero della morte, il 
giorno chiassoso tace dinanzi 
al silenzio delle stelle”.

(R. Tagore)

Nel diciassettesimo anniversario della 
scomparsa della cara

Caterina Agrillo
in Aiello

i fi gli, la nuora, i nipoti, i pronipoti e 
i parenti tutti la ricordano a quanti la 
conobbero e le vollero bene.
Crema, 18 luglio 2021
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Sempre di attualità la questione legata alla 
ex discarica Mirabello.  Lunedì scorso (12 

luglio) presso il Comune si è tenuto un incontro 
sul tema, presenti il consigliere regionale Marco 
degli Angeli (Movimento Cinque Stelledegli Angeli (Movimento Cinque Stelledegli Angeli ( ), il sindaco Movimento Cinque Stelle), il sindaco Movimento Cinque Stelle
Angelo Scarpelli, il vicesindaco nonché assesso-
re all’Ambiente Pasquale Scarpelli, il presidente 
della commissione ambiente Emanuela Landena 
(nell’ordine da sinistra a destra nella fotografia) e, 
per l’ufficio tecnico comunale, l’architetto Laura 
Nisoli. A margine dell’iniziativa, il primo cit-
tadino sergnanese evidenzia che “durante  l’in-
contro, svoltosi in un clima di assoluta proposi-
tività, sono emersi alcuni aspetti fondamentali”.  
Vale a dire?  “Innanzitutto l’amministrazione 
comunale (in carica dal giugno 2019) si è mossa 
e si sta muovendo in modo concreto con finalità 

progettuali che fanno 
seguito al sopralluogo 
dell’Arpa, coinvolgendo 
Provincia di Cremona 
e Parco del Serio per 
poter presentare alla 
Regione Lombardia un 
progetto di intervento 
fattibile con richiesta di 
possibili finanziamenti. 
La tempistica con la 
quale ci si deve propor-
re all’attenzione della 
Regione è prevista per 
l’autunno”. 

Il sindaco Angelo Scarpelli sottolinea inoltre 
che “il progetto, nel concreto, andrà a ipotizzare 

la messa in sicurezza dell’area dell’ex discarica, 
chiusa agli inizi degli anni ’90: oltre alla parte 
aerea con copertura di terra, verrà considerato 
anche l’aspetto delle possibili contaminazioni 
sotterranee attraverso l’installazione di piezo-
metri che hanno in compito di monitorare il 
flusso dell’acqua in falda e rilevarne eventuali 
contaminazioni”. 

Il primo cittadino aggiunge che “a fine 
percorso l’amministrazione comunale vorreb-
be prevedere una risposta conclusiva verso la 
popolazione di Sergnano, molto sensibile nei 
confronti di questa tematica. Tutti gli obiettivi 
che l’amministrazione comunale ha evidenziato 
al consigliere Degli Angeli hanno trovato piena 
corrispondenza e soddisfazione da parte dello 
stesso”.

SERGNANO: ex discarica Mirabello, summit in Comune

Al via le iscrizioni al servizio di refezione scolastica della scuola 
dell’infanzia e della primaria per l’anno scolastico 2021/2022. 

Rispetto agli anni scorsi l’iscrizione è possibile solo ed esclusiva-
mente tramite la nuova modalità ossia quella online. Gli interessati mente tramite la nuova modalità ossia quella online. Gli interessati 
dovranno effettuare l’iscrizione tramite il portale Ecivis, accenden-
do con le proprie credenziali Spid – Sistema pubblico d’identità digi-
tale. Quanti ne fossero sprovvisti, devono provvedere all’attivazione tale. Quanti ne fossero sprovvisti, devono provvedere all’attivazione 
il più velocemente possibile perché da settembre l’accesso sarà solo  il più velocemente possibile perché da settembre l’accesso sarà solo  
tramite lo Spid. 

Per richiedere la propria identità digitale è necessario essere mag-
giorenni e al momento dell’iscrizione essere in possesso di un docu-
mento d’identità in corso di validità, la tessera sanitaria, il proprio mento d’identità in corso di validità, la tessera sanitaria, il proprio 
indirizzo email e il numero di cellulare. Per maggiori informazio-
ni in merito all’attivazione dello Spid è possibile consultare il sito ni in merito all’attivazione dello Spid è possibile consultare il sito 
https://www.spid.gov.it/richiedi-spid.

FRFR

I I soliti ignoti, o meglio i soliti maleducati, hanno colpito di nuovo. soliti ignoti, o meglio i soliti maleducati, hanno colpito di nuovo. 
Nei giorni scorsi la presidente della Pro Loco Agnadello, Pierina 

Bolzoni, ha denunciato attraverso un post su Facebook quanto si Bolzoni, ha denunciato attraverso un post su Facebook quanto si 
è verificato presso la piazzetta dello Studente. Là, proprio dove lo 
scorso ottobre è nato, su iniziativa della Pro Loco in sinergia con le scorso ottobre è nato, su iniziativa della Pro Loco in sinergia con le 
altre associazioni del paese e l’amministrazione comunale, l’albero altre associazioni del paese e l’amministrazione comunale, l’albero 
del respiro in ricordo delle vittime Covid.

Qualcuno, sfruttando il bel tempo, si è dato al giardinaggio e ha Qualcuno, sfruttando il bel tempo, si è dato al giardinaggio e ha 
provveduto al taglio dell’erba del proprio giardino. Peccato che poi, provveduto al taglio dell’erba del proprio giardino. Peccato che poi, 
invece, di raccoglierla in un sacchetto e portarla in discarica, ha ben invece, di raccoglierla in un sacchetto e portarla in discarica, ha ben 
pensato di gettarla nella piazzetta 
dello Studente. 

“Sulla targa c’è scritto: l’albero 
del respiro in ricordo delle vittime 
del Covid! Si prega cortesemente 
chi taglia l’erba del proprio giar-
dino di portarla in discarica e di 
non far diventare una discarica 
l’aiuola che ospita gli alberi del 
respiro” così Bolzoni denuncian-
do l’atto e invocando al rispetto.

Ora, quanti rispettosi dell’am-
biente e dediti alla buona edubiente e dediti alla buona edu-
cazione si chiedono: perché tale 
comportamento? Il fenomeno dei 
rifiuti abbandonati non è di certo 
nuovo. È un problema di cui il nostro territorio soffre. Perché, però, nuovo. È un problema di cui il nostro territorio soffre. Perché, però, 
andare a colpire un’area verde che assume un particolare significato andare a colpire un’area verde che assume un particolare significato 
per tutta la comunità? Ci vuole rispetto e non solo del Creato. Quan-
to accaduto è soprattutto una mancanza di rispetto nei confronti to accaduto è soprattutto una mancanza di rispetto nei confronti 
delle vittime Covid qui ricordate, non con il consueto monumento delle vittime Covid qui ricordate, non con il consueto monumento 
in marmo, ma con due paulownie.

In paese, purtroppo, episodi che hanno visto presi di mira ‘opere’ In paese, purtroppo, episodi che hanno visto presi di mira ‘opere’ 
realizzate in particolari occasioni si sono già verificati in passato. realizzate in particolari occasioni si sono già verificati in passato. 
L’anno scorso, per esempio, è stata rubata la panchina rossa per la L’anno scorso, per esempio, è stata rubata la panchina rossa per la 
giornata contro la violenza sulle donne, custodita all’interno della giornata contro la violenza sulle donne, custodita all’interno della 
proprietà comunale. Un paio di Natali fa, invece, era sparito uno proprietà comunale. Un paio di Natali fa, invece, era sparito uno 
dei pacchi regali finti con cui le associazioni avevano adornato il dei pacchi regali finti con cui le associazioni avevano adornato il 
monumento Avis di piazza Castello.

Francesca Rossetti

VAILATE: REFEZIONE SCOLASTICA

AGNADELLO: L’ERBA VA IN DISCARICA

Il capogruppo di minoranza, Gio-
vanni Calderara, con i suoi colleghi 

di Lista per Agnadello torna a segnalare 
quanto non va in paese. Lo fa attraver-
so un lungo scritto, diffuso via social, 
allegando una serie di fotografie che 
documentano tutte le sue critiche nei 
confronti dell’attuale amministrazio-
ne comunale. I riflettori, questa volta, 
sono puntati sul decoro urbano. 

L’ex sindaco agnadellese e gruppo 
rammentano la campagna elettorale 
del 2019, quando l’allora candidato 
sindaco Stefano Samarati prometteva 
ai propri elettori che avrebbe migliorato 
il decoro urbano. “Ma i risultati non si 
sono visti – affermano –. È la terza esta-
te che passa nell’assoluta indifferenza 
dell’amministrazione leghista alla ma-
nutenzione del patrimonio pubblico”.

Secondo la minoranza, quanto Lega 
per Agnadello ha promesso ai concittadi-
ni nel 2019, non è mai stato realizzato. 
Insomma, a suo avviso, tante parole, 
ma pochi fatti (parliamo di interventi 
pubblici con l’assessore Giuseppe Rovi-
da a pag. 30).

La prima critica espressa da Calde-
rara riguarda la mancata pulizia dei 
corsi d’acqua. “Dicevano che avrebbe-

ro provveduto a eseguirla per favorire 
lo scorrimento delle acque piovane ed 
evitare rischi di esondazioni in caso di 
forti piogge – dichiara –. Siamo a luglio 
2021: i fossi sono colmi d’acqua come 
richiede la pratica irrigua estiva, favo-
rita dall’innalzamento stagionale del 
livello di falda, ma anche quest’anno il 
taglio delle alghe non è stato effettuato 
entro i termini che potremmo definire 
di sicurezza (fine maggio, ndr)”.

Lista per Agnadello rimarca quanto 
ciò comporti un elevato rischio. Il cen-
tro abitato potrebbe finire sott’acqua 
perché “le rogge che confluiscono nel 
Tormo non riescono a smaltire i vo-
lumi d’acqua, trattenuta dalle alghe e 
dalle erbe acquatiche lasciate crescere a 
dismisura”. Situazione che, tra l’altro, 
potrebbe degenerare con le bombe d’ac-
qua, fenomeno atmosferico che si veri-
fica spesso anche nel nostro territorio. 

Sempre in tema di acqua, Calderara 
e gruppo passano a parlare delle fon-
tanelle pubbliche. Queste, presenti in 
più parti del paese, vengono chiuse du-
rante la bella stagione. “Quasi tutte le 
fontanelle del centro abitato non danno 
acqua o sono rimaste addirittura senza 
rubinetto – proseguono –. Per quale 
ragione? Perché un servizio pubblico 
viene soppresso senza apparenti giusti-
ficazioni?”

Anche in questo Calderara & C. vo-
gliono vederci chiaro e comprendere il 
motivo che ha condotto la Giunta a tale 
decisione. Si domandano, inoltre, sem-
pre in tono critico, se quanto da loro 
denunciato sia già stato anche esposto 
al sindaco Samarati o all’assessore Ro-
vida dai concittadini. Del resto si tratta 
di una sospensione di un servizio molto 
importante. 

La minoranza si esprime anche in 
merito alla situazione in cui versa la se-
gnaletica stradale orizzontale. “Buona 
parte è cancellata, non si vedono più 

neanche gli stop o i passaggi pedonali!  
– dichiarano –. E se capitasse qualcosa 
di grave in prossimità di questi incroci 
o attraversamenti, di chi sarebbe la re-
sponsabilità? Chi dovrebbe pagare per i 
danni causati?”.

Lista per Agnadello parla anche di 
asfaltature e manutenzione di strade e 
marciapiedi, che Lega per Agnadello 
aveva promesso durante la campagna 
elettorale. “Non lo ha fatto e non ha ne-
anche intenzione di farlo  stando al pro-
gramma triennale dei lavori pubblici, 
che non prevede investimenti di alcun 
tipo in asfalto e manutenzioni straordi-
narie delle strade” commentano. 

Calderara, infine, torna ancora una 
volta sulla questione dei finanziamenti  
regionali che il Comune ha ricevuto per 
realizzare la rotatoria sulla ex Bergami-
na, un’opera tanto voluta dagli agnadel-
lesi. L’ex sindaco tiene a ricordare che 
la somma ricevuta dal Pirellone è gra-
zie all’impegno della sua Giunta. 

“Samarati e compagni possono solo 
vantare il 4° padiglione loculi, realizza-
to grazie al Covid, ovvero alla decisione 
di Regione Lombardia di erogare soldi 
a fondo perduto” chiosa.  

efferre

Agnadello: critica la minoranza sul decoro urbano. Così non va!

di ANGELO LORENZETTI

Roberto Nichetti, interpre-
tando splendidamente I 

migliori anni della nostra vita 
di Renato Zero, ha primeg-
giato nel concorso canoro 
‘Sergnano canta’ evento ben 
organizzato sabato scorso dal 
corpo bandistico locale San 
Martino Vescovo, d’intesa con 
l’amministrazione comunale. 
La formazione musicale è 
stata tra l’altro protagonista sul 
palco accompagnando tutte le 
ugole, una quindicina, in gara. 
L’iniziativa, collaudata, rientra 
nel contesto del programma 
di ‘Estate a Sergnano’, serie di 
momenti tendenti al pieno coin-
volgimento della popolazione, 
chiaramente nel rispetto delle 
norme antiCovid-19.

Stasera, sempre nell’ambito 
del cartellone estivo di eventi, 
c’è la ‘Camminata sotto le stel-
le’ in programma, da Sergnano 
a Trezzolasco, lungo l’argine 
del fiume Serio. L’arrivo, come 
da tradizione, è all’oratorio del-
la frazione, dove però stavolta, 
causa pandemia, “non si potrà 
organizzare il rinfresco, che 
è sempre stato molto apprez-
zato”. La manifestazione è 
organizzata dalla sezione Avis 
di Sergnano (conta un centina-
io di tesserati), presieduta da 
Elena Benelli. Il ritrovo è fissato 
alle ore 20.

Venerdì  della scorsa settima-
na ha strappato larghi consensi 
lo spettacolo svoltosi in palestra 
con protagoniste le allieve  della 

scuola ‘Anima Ritmica’ di  Ser-
gnano, sempre in azione anche 
nei mesi scorsi col gruppo 
agonistico. 

Sabato sera, prima di lasciare 
spazio a cantanti e strumentali, 
portando il saluto a tutti, il vi-
cesindaco Pasquale Scarpelli ha 
rimarcato la grande voglia dei 
compaesani di stare insieme, di 
vivere i vari momenti nel senso 
pieno del termine, “da protago-
nisti e non solo come spettato-
ri”.  Ha poi sottolineato altri 
due aspetti, sempre legati alle 
iniziative del periodo. “La scel-
ta della location non è casuale, 
ma frutto di un confronto. Il 
nostro paese ha diversi punti 
di aggregazione, che si cerca di 
valorizzare. Lo spettacolo de 
‘Il Mosaico’, scuola di danza di 
Silvia Illari,  è stato molto ap-
plaudito sul nuovo piazzale De 
Gasperi inaugurato di recente;  
il saggio di ginnastica ritmica 
anche, presso la nuova palestra, 
e ‘Sergnano canta’ in piazza IV 
Novembre. Sovente anche parco 
Tarrenzi è teatro di serate molto 
coinvolgenti”.

Il vicesindaco ha poi evi-
denziato “il grande lavoro di 
programmazione che c’è dietro 
queste iniziative, di volontari 
motivati ed entusiasti che non 
chiedono mai niente in cambio 
e sacrificano parte del loro tem-
po per favorire lo stare assieme 
della popolazione”.

Sanremo in salsa cremasca
Orchestra dal vivo e 15 ugole a sfidarsi per ‘Sergnano canta’
Continua con successo il programma di eventi estivi

SERGNANO

Palco e platea
di ‘Sergnano canta’

Il recente sopralluogo 
all’ex discarica

Una delle foto pubblicate da ‘Lista per 
Agnadello’ per denunciare la mancata 
pulizia dei corsi d’acqua in paese



CREMASCO SABATO
17 LUGLIO 202120

Anche i sindaci del Carroccio del Cremasco, dopo le prese di 
posizione del rappresentante dei sindaci lombardi leghisti 

Giacomo Ghilardi e del consigliere regionale in quota Lega Fe-
derico Lena, alzano la voce chiedendo al Ministro Speranza un 
cambio di rotta sulla medicina di base. “Da lunedì 12 luglio noi 
sindaci Lega del Cremasco abbiamo presentato la mozione, appro-
vata lo scorso 7 luglio dal Consiglio Regionale – dichiara il coor-
dinatore dei sindaci Lega del cremasco Stefano Samarati, sindaco 
di Agnadello –. La mozione è volta a chiedere pronte risposte al 
Ministro Speranza. Non possiamo attendere, ma il Ministro deve 
muoversi per ridurre la drastica carenza dei medici di Medicina 
generale (MMG) che sta affliggendo il nostro territorio da tempo 
e purtroppo peggiorata anche durante quest’ultimo anno e mezzo 
di pandemia da Covid-19”. 

Nella mozione i sindaci si faranno portavoce presso il Ministe-
ro della Salute e il Ministero dell’Università e della Ricerca con 
le seguenti richieste: incrementare i finanziamenti per le borse 
di studio, riportandole almeno alla quota prevista per il triennio 
2019/2022 (313 borse di studio); anticipare la fine del corso di 

formazione 2018/2021 curriculare così da avere a disposizione i 
379 tirocinanti come effettivi; rivedere l’Accordo Collettivo Na-
zionale in funzione di una premialità, quale a titolo esemplifica-
tivo l’assistente di studio per i medici di Medicina generale sia 
in forma singola sia in forma associata, in rete e in cooperativa, 
per gli MMG che decidono di aumentare il massimale assistiti; 
incentivare il lavoro in equipe con professionisti sanitari come, a 
titolo esemplificativo, infermieri, psicologi, assistenti sociali e pre-
vedere forme di sostegno all’utilizzo di strumenti quali la teleme-
dicina; aumentare la quota di assistiti per i medici in formazione 
al terzo anno da 650 a 1.000 mantenendo la borsa di formazione; 
semplificare l’accesso agli ambiti carenti di medici già in possesso 
di specializzazione/soprannumerari che volessero intraprendere 
la carriera MMG; valutare una rimodulazione degli accessi alla 
facoltà di medicina tale da soddisfare le esigenze derivanti alle 
attuali carenze.

Conclude Samarati: “I cittadini non possono aspettare, è il tem-
po di agire che ognuno si assuma le proprie responsabilità e, su 
questo aspetto, lo deve fare il Ministero della Salute”.

Sull’iniziativa della Lega e nel merito è intervenuto anche il Pd 
per voce del consigliere regionale Matteo Piloni: “Ho letto che 
alcuni sindaci cremaschi della Lega hanno deciso di portare nei 
propri consigli comunali la stessa mozione che il loro partito ha 
portato la settimana scorsa in consiglio regionale. Un’iniziativa di 
partito, assolutamente legittima, più che un’azione per far sentire 
la voce di un territorio e dei cittadini. La situazione dei medici 
di base è una vera emergenza, perché le persone non sanno a chi 
rivolgersi e si sentono sole. Doveroso dar loro delle risposte. È 
di base è una vera emergenza, perché le persone non sanno a chi 
rivolgersi e si sentono sole. Doveroso dar loro delle risposte. È 
di base è una vera emergenza, perché le persone non sanno a chi 

giusto quindi chiamare in causa il Governo, ma è altrettanto do-
veroso chiedere alla Regione di fare la propria parte, a partire dai 
residui di Bilancio 2020 che non sono stati spesi e che ammontano 
a 340 milioni, di cui 90 solo per la sanità”.

Così Piloni, intervenendo in merito alla mozione presentata dai 
sindaci leghisti del cremasco che ricalca il documento approva-
to in consiglio regionale lo scorso 7 luglio e che, per far fronte 
alla carenza dei medici di base, impegna il Governo sui tempi 
di formazione e aumenta il numero degli assistiti, soluzione non 
apprezzata dai ‘dem’.

Esagerata morìa di pesci nella roggia Schiava, corso d’acqua che 
attraversa Pianengo sulla sinistra verso Crema.  “L’episodio si è 

verificato giovedì da Trezzolasco in giù e si  stanno cercando le cause. 
Il prelievo di pesci è stato prontamente effettuato. Speriamo che si 
possa risalire agli autori di questo disastro”, riflette il sindaco Roberto 
Barbaglio, che rimarca: “Siamo difronte a delle idiozie tremende di 
gente che non ha scrupoli, a scellerati che non hanno rispetto assolu-
tamente per l’ambiente”. Barbaglio, a conoscenza del grave episodio, 
ha “immediatamente sporto denuncia ad ARPA e ATS, che hanno 
già effettuato il sopralluogo  tempestivamente, ma non sono riusciti a 
risalire alle cause, almeno sino ad ora”.   

PIANENGO, MORIA DI
PESCI NELLA ‘SCHIAVA’

CARENZA MEDICI DI BASE: mozione Lega da presentare al Governo. Il Pd commenta

Il progetto interprovinciale, presentato 
anche sul nostro settimanale alcune set-

timane fa, Musica nel vento, finanziato dalla 
Fondazione Cariplo, è giunto a conclusione.  
Sono stati coinvolti Comuni, enti e associa-
zioni delle province di  Cremona, Bergamo, 
Lodi e Milano. 

Il progetto ha portato alla realizzazione 
di tre itinerari cicloturistici  attrezzati e se-
gnalati nella media pianura lombarda e pre-
cisamente: Itinerario del Serio che inizia a  
Seriate (Bg)  giungendo a  Montodine lungo 
la sponda sinistra del fiume Serio e all’inter-
no dell’omonimo parco regionale, per una 
lunghezza di 57 chilometri. E ancora Itine-
rario dell’Adda: un percorso che da Cassano 
d’Adda giunge a Cremona, lungo la sponda 
sinistra del fiume Adda all’interno del parco 
regionale Adda Sud e lungo l’argine maestro 
del Po, per una lunghezza di 105 km. Infine 
l’Itinerario dei navigli cremonesi che dalla 
nostra città di Crema arriva a  Cremona, lun-
go il Canale Vacchelli e Naviglio Civico di 
Cremona, per una lunghezza di 58.9 km. 

I percorsi sono stati segnalati con cartelli 
direzionali e sono percorribili in facilità e in 
sicurezza. Alcuni interventi strutturali, pure 
finanziati dal progetto, hanno risolto diversi 
punti critici con passaggi protetti o tratti di 
ciclabili. 

In tutti gli itinerari si è posto particolare 
evidenza al tema conduttore del progetto, 
ovvero la musica, che accompagna la vita 
culturale di città come Cremona, Bergamo, 
Crema. Lungo i percorsi si toccano infatti 
le case natali di artisti e compositori, musei 
musicali, teatri e chiese con grandi apparati 
organistici. 

A corredo del progetto è stata realizzata 
l’App Musica nel vento, scaricabile gratuita-
mente sulle principali piattaforme e che per-
mette di seguire i percorsi direttamente dal  
cellulare, con l’indicazione aggiornata dei 
luoghi di sosta, di pernottamento, di risto-
razione. Nell’app è contenuta la descrizione 
dei monumenti, una colonna sonora espres-

samente dedicata a Musica nel Vento e la pos-
sibilità di commentare o segnalare eventuali 
problemi lungo il percorso. 

Per chi ama ancora le mappe cartacee eb-
bene sono state stampate in migliaia di esem-
plari  a scala 1:25.000 di tutto il territorio 
attraversato dal progetto cicloturistico con 
l’indicazione dei tre itinerari e dei vari aspetti 
naturali, storici, ambientali. La mappa è la 
prima dettagliata ricognizione a uso turistico 
della media pianura lombarda in distribuzio-
ne gratuita. Infine sono anche disponibili tre 
guide per complessive 160 pagine dedicate ai 
tre itinerari con testi, immagini, puntuali de-
scrizioni e dettagliate cartine. Il formato ta-
scabile consente di utilizzarle strada facendo. 

Tutto il materiale promozionale è in distri-
buzione  gratuita  dal 15 giugno presso gli uf-
fici turistici, Pro Loco e gli enti di Treviglio, 
Seriate, Cassano D’Adda, Crema, Cremona, 
Lodi, Romano di Lombardia, Rivolta d’Ad-
da e pubblicato sul sito www.pianuradasco-
prire.it 

Hanno partecipato al progetto: Comune 
di Seriate, Comune di Cassano d’Adda, Co-
mune di Sergnano, Comune di Crema, Co-
mune di Cremona (Capofila), Associazione 
Pianura da Scoprire (Treviglio), Parco del 
Serio, Parco Adda Sud, FIAB Cremona Bici-
clettando.

MUSICA NEL VENTO: progetto concluso

“Una grande vittoria dell’etica!  È stato centrale il ruolo 
dei consiglieri comunali di minoranza, nel controllo di 

legittimità degli atti, a tutela dei propri cittadini”. Per gli espo-
nenti che siedono sui banchi dell’opposizione, che mercoledì 
nel tardo pomeriggio hanno convocato una conferenza stampa, 
il vicesindaco Elisabetta Nava, candidato alla poltrona di pri-
mo cittadino alla amministrative di ottobre per RivoltiAmo “ha 
un conflitto di interesse, essendo la compagna del presidente 
dell’associazione di promozione sociale Ortofficine Creative, di 
cui è stata tra le fondatrici, che ha sottoscritto convenzioni col 
Comune per alcuni progetti, ricevendo anche contributi”. L’op-
posizione ne fa una questione etica e politica, prima ancora che 
di legittimità. Per le due formazioni di minoranza consiliare Noi 
per Rivolta e Rivolta al futuro, confluite nella nuova lista Rivolta 
dinamica del candidato Giovanni Sgroi, “la Nava al momento 
del voto in Giunta non si è mai astenuta”. Concetto questo che 
le minoranze vanno ripetendo da tempo e hanno ribadito nella 
conferenza  tenuta presso la sede di Rivolta Dinamica.

I consiglieri Marianna Patrini, Gualtiero Debernardi e Roma-
no Ogliari (nell’ordine da sinistra nella foto) sulla questione hanno 
presentato diversi documenti tra cui quello del Prefetto di Cre-
mona, Vito Danilo Gagliardi, che, interpellato dai due schie-
ramenti di opposizione, il 7 luglio scorso ha scritto al sindaco 
Calvi sostenendo che “sussiste un generale obbligo di astensio-
ne degli amministratori in occasione di deliberazioni che riguar-
dano anche solo potenzialmente interessi propri, anche se indi-
retti”. Patrini ha evidenziato  che “il Prefetto conferma che tutti 
i documenti prodotti da noi non rispondono ai requisiti minimi 
chiesti a una pubblica amministrazione” e spiegato che il lavo-
ro delle minoranze sul tema del potenziale conflitto d’interessi 
della Nava parte da lontano e non è ancora finito, “attendiamo  
un pronunciamento al riguardo che abbiamo chiesto all’autorità 
anticorruzione” (Anac).

Angelo Lorenzetti

RIVOLTA D’ADDA
ELEZIONI, NAVA...

CONFLITTO D’INTERESSI?

di BRUNO TIBERI

Crema e il territorio sono 
pronti per la prima gara 

sprint di Triathlon che oggi, 
sabato 17 luglio, porterà oltre 
200 atleti a confrontarsi in 
questa dura quanto straordinaria 
specialità, in memoria di Piero 
Bernasconi. Al triatleta crema-
sco pluridecorato, scomparso 
prematuramente lo scorso anno, 
è dedicata la manifestazione 
sportiva fortemente voluta dalla 
figlia di Piero, Monica, e orga-
nizzata dalla Asd Bernasconi 
con il patrocinio di Comune di 
Crema, Provincia di Cremo-
na, Regione Lombardia, Coni 
e Fitri (Federazione Italiana 
Triathlon).

Il primo ‘Trofeo Piero Berna-
sconi - Triathlon Sprint Città di 
Crema’ prenderà il via alle 16 
presso il centro natatorio Bellini, 
dove gli assi in gara inizieranno 
la loro sfida in vasca nelle 8 
corsie disegnate della piscina 
olimpionica scoperta del centro 
natatoio Nino Bellini per coprire 
la distanza di 750 metri. Poi gli 
atleti inforcheranno la bicicletta 
per 20 chilometri in zona urbana 
ed extraurbana, lungo un circu-
ito da completare due volte che 
partendo e arrivando a Crema 
toccherà la frazione di Santa 
Maria della Croce, i Comuni di 
Pianengo e Campagnola Crema-
sca e il quartiere cittadino di 
Santo Stefano. La corsa chiude-
rà la competizione; 5 chilometri 
che si snoderanno tra i quartieri 
cittadini di Crema Nuova e San 

Carlo. Zona di cambio e arrivo 
sempre presso il centro natatorio 
di viale Indipendenza.

La manifestazione è impor-
tante e non mancano nomi di 
spicco nel panorama di questa 
multidisciplina. Si va da Luca 
Bruni e Andrea Secchiero sino 
a Thomas Previtali in campo 
maschile e da Gloria e Mara 
Cisotto sino a Elisa Marcon 
ed Elisa Battistoni. Un pome-
riggio nel segno delle imprese 
sportive che animerà la città e il 
territorio.

Per restare aggiornati su 
tutti i dettagli dell’evento o per 
informazioni è possibile seguire 
le pagine social del Triathlon 
Crema o contattare il numero 
telefonico 340.2310680.

Triathlon, che spettacolo
Oggi, città e territorio saranno interessati dalla prima edizione 
del ‘Trofeo Piero Bernasconi’, gara sprint di swim, bike & run

CREMA/PIANENGO/CAMPAGNOLA

Piero Bernasconi e i circuiti bike 
& run della gara a lui dedicata



SABATO 17
 SONCINO MOSTRA

Presso la Villa Rossa di via IV Novembre 30 mostra Gli abitanti delle 
nuvole di Arrigo Barbaglio, fotoscrittore. Esposizione visitabile fino al 25 
luglio nei giorni di sabato e domenica dalle ore 10 alle 12,30 e dalle 14,30 
alle 18. Dal lunedì al venerdì solo su prenotazione chiamando il numero 
392.2650439 o scrivendo a info@museostampasoncino.it

 SCANNABUE MOSTRA
Nel cortile dell’ex scuola materna, mostra fotografica sulla vita di mons. 

Francesco Marchesani nel 50° anniversario della sua scomparsa. La mo-
stra si potrà visitare tutto il mese di luglio nei giorni di sabato ore 16-19 e 
20,30-22 oppure domenica ore 10-12,30, 16-19 e 20,30-22.

ORE 11 PANDINO CASTELLO
Il Castello visconteo è aperto solo con visite guidate il sabato alle ore 11, 

16 e 17,30. Domenica e festivi alle ore 11, 15, 16, 17 e 18. Obbligatoria la 
prenotazione all’Ufficio turistico scrivendo a turismo@comune.pandino.cr.it.

ORE 14 MOSCAZZANO GARA 
Italcaccia di Credera-Rubbiano ed Uniti con il patrocinio del Comune di 

Moscazzano organizza a scopo di beneficenza, in ricordo di Ivan e Fran-
cesco ed alla memoria di Galantini P., Severgnini B., Doldi P., Gritti F., 
Pizzamiglio G., Spoldi M., Gillero M., Guelfi P., Bianchetti N., Lorenzetti 
A., Avaldi G.L., Forcati C., una grande gara di caccia pratica su starne libe-
rate senza sparo. Appuntamento in località c.na S. Donato. Appuntamento 
oggi e domani, domenica 18 alle ore 7. Tutto il ricavato sarà devoluto al 
dispensario intitolato a Mauro per i bambini di Avebesi nella diocesi di 
Sangmèlima a sud del Camerun ed alle scuole materne locali. Durante la 
manifestazione si terranno sottoscrizioni con premi a favore dell’iniziativa.

ORE 14,30 SONCINO ROCCA
La Rocca sforzesca è aperta il sabato dalle ore 14,30 alle 18,30 e la do-

menica e festivi dalle ore 10 alle 13 e dalle 14,30 alle 18,30. Per l’ingresso 
è obbligatorio prenotare all’Ufficio turistico turismo@comune.soncino.cr.it

ORE 16 CREMA TRIATHLON
Primo trofeo Piero Bernasconi categoria Silver Triathlonsprint città di 

Crema. Prima prova nuoto presso la piscina scoperta del Centro nata-
torio  (15 vasche). Seconda frazione, ciclismo percorso zona urbana ed 
extraurbana partendo da Crema attraverso la frazione di S. Maria, il Co-
mune di Pianengo e di Campagnola e frazione S. Stefano (2 giri da 10 
km). La corsa è la terza ed ultima prova e si svolge su una distanza di 5 
km che interessa i quartieri di Crema Nuova e S. Carlo. Per informazioni 
aggiornate e tutti i dettagli dell’evento: Facebook e Instagram @triath-
loncrema. Info 340.2310680.     (indicazioni per circolazione stradale pag. 23)

ORE 17 CREMA INAUGURAZIONE
Presso la sala espositiva della Pro Loco di piazza Duomo inaugura-

zione della mostra personale di Franco Schiavini. Esposizione visitabile 
fino al 25 luglio tutti i giorni, dal lunedì alla domenica, dalle ore 9,30 alle 
12,30 e dalle 15,30 alle 18,30.

ORE 18 CREMA CREMASONORA
Al Mercato Austroungarico, fondazione Teatro S. Domenico e Istitu-

to musicale Folcioni presentano, in collaborazione con Laboratorio Vero 
Amore, la prima realtà musicale del progetto #Cremasonora, aperta al 
pubblico. Dalle ore 18 Vinylismi-only vinyl Djs showcase; dalle ore 18 Ge-
nesio Bonfanti, Ezio Spoldi, Andrea Mantovani, Francesco Zanotti. In-
gresso libero con obbligo di prenotazione 0373.859625. Posto a sedere.

ORE 19 S. BERNARDINO TORTELLATA
Nel cortile dell’oratorio di S. Bernardino, via XI Febbraio, 36 Tortellata 

di S. Bernardino in una sola serata. Degustazione non solo di tortelli ma di 
tante altre specialità: salamelle, salva con tighe, vitello tonnato... dalle ore 
19 alle 20, in due turni. Possibilità di asporto, sempre solo su prenotazio-
ne. Per informazioni rivolgersi al bar dell’oratorio o al parroco.

Alle ore 21,15, sempre in piazza, grande spettacolo finale del Grest. 

ORE 19,30 S. BERNARDINO CALCETTO-BASKET
Fino al 25 luglio presso i campi dell’oratorio tornei di calcetto e basket.

ORE 21 OFFANENGO MUSICA
Per “Cortili in Musica”, nel cortile della Biblioteca comunale, en-

trata da via C. Martini o da via Babbiona, musica con l’orchestra “A. 
Corelli”, violini, violoncelli, contrabbasso, pianoforte-basso continuo. 
Ingresso libero.

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

Sabato 17 luglio 2021

Agenda
ORE 21 CASALE CREMASCO TEATRO

In piazza del Comune per “E...state in riva al Serio” il teatro Solidale 
“Rosso di scena” presenta ...E compagnia bella.

ORE 21 CREMA I MANIFESTI DI CREMA
A CremArena Andrea Moro, linguista e scrittore, intratterrà i presenti 

sul tema Il dono di Babele: Dante, Pietramala e le lingue impossibili.

ORE 21 CARAVAGGIO  SPETTACOLO
Nel chiostro di S. Bernardino spettacolo teatrale Gran cabaret di M. me 

Pistache per la rassegna Vicoli, festival dei teatri della Gera d’Adda a cura 
di Tae Teatro. Prenotazione www.comune.caravaggio.bg.it, ingresso gratuito.

ORE 21 CASALETTO CEREDANO MUSICA
Presso l’oratorio serata musicale con il duo “Pier e Morena”. Nel rispet-

to delle norme antiCovid, è consigliata la prenotazione contattando Giu-
seppe 336.343852.

DOMENICA 18
ORE 8-12 CREMA MERCATO AGRICOLO

Alla quarta pensilina di via Verdi Mercato agricolo con la consueta presen-
za degli agricoltori che propongono i loro prodotti a km zero. 

ORE 8 S. BERNARDINO MERCATINO
La parrocchia di S. Bernardino fuori le mura organizza, dalle ore 8 

alle 16, in piazza della Chiesa, via XI Febbraio il Mercatino del libro usato 
e di oggetti di vario tipo. 

Il ricavato verrà destinato in beneficenza per l’oratorio. In caso di 
pioggia il mercatino verrà rinviato. Necessari mascherina e guanti (per 
sfogliare i libri).

ORE 9 TREVIGLIO MERCATINO
Nel centro storico, all’ombra del Palazzo comunale, appuntamento 

Antico in via, mercatino dell’antiquariato di Treviglio. Mobili, ceramiche, 
vetri, dipinti, stampe e numerosi oggetti da collezione saranno presen-
ti nelle vie Sangalli, S. Martino, Matteotti, Oriano, piazza Garibaldi e 
piazza Manara.

ORE 9,30 TRESCORE CR. COLOR RUNNING
L’oratorio organizza la prima color running per le vie del paese de-

nominata Color TreskRur. Corsa aperta a tutti, percorso di 5 km. Quota 
di iscrizione € 5, maglietta celebrativa in omaggio. Arrivo con rinfre-
sco e possibilità di pranzare in oratorio. Per informazioni e iscrizioni 
324.5804332 oppure c/o oratorio.

ORE 16,30 CAPERGNANICA ROSARIO E VESPRI
Rosario e s. Messa trasmessi su Radio Maria. Possibilità di ascoltare via 

radio, dalla chiesa di S. Martino vescovo, alle ore 16,30 la preghiera del S. 
Rosario e alle ore 17 la celebrazione eucaristica con Vespro. 

ORE 17 CREMA INCONTRO
Nella sala Pietro da Cemmo del Museo civico, presentazione  Dall’Ad-

da all’Isonzo. Viaggio nello stato della Serenissima. Guida ciclo-turistica e 
storica a cura di Daniele Marcuglia e Nicola Bergamo. Particolare tour 
in bicicletta, pensato e realizzato dagli stessi autori.

ORE 18,30 CREMA FESTA DELLA LEGALITÀ
Fino alle ore 22,30 in Largo Falcone e Borsellino Festa della Legalità. 

Serata di musica, danza, racconti per celebrare la legalità. 
          (ns. servizio pag. 12)

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena per “Cinema sotto le stelle” proiezione del film No-

madland. Ingresso € 5. In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per 
informazioni 0373.256414.

LUNEDÌ 19
ORE 21,30 CREMA CINEMA

A CremArena per “Cinema sotto le stelle” proiezione del film Una donna 
promettente. Ingresso € 5. In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. 
Per informazioni 0373.256414.

ORE 21,30 RIVOLTA D’ADDA CINEMA
Presso il Centro socio culturale, per la rassegna “Cinema & Stelle” Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

proiezione di The father  – Nulla è come sembra. Ingresso: intero € 5, ridot-
to € 4. Informazioni 0363.377032.

ORE 21,30 CREMA CINEMA
Presso il Multisala Portanova per la rassegna “Cinemimosa”, pro-

iezione di Penguin bloom. Ingresso promozione, solo per le donne, € 5.

MARTEDÌ 20
ORE 21 CREMA MEDITAZIONE AL PARCO

Al Campo di Marte, meditazione attiva condotta da Fernanda Frassi 
e Mauro Rivolta. Attività aperta a tutti, libera e gratuita. Necessario 
tappetino e abbigliamento comodo.

ORE 21 S. BERNARDINO PRESENTAZIONE
Al circolo Arci, di via XI Febbraio 14/b, spazio aperto, per l’inizia-

tiva “Di Venere e di Marte” serate con l’autore, musica, poesia e teatro 
presentazione del libro di David Gentili, Ilaria Ramoni, Mauro Turla 
Il giro dei soldi, storie di riciclaggio. Il presidio di Libera Cremasco dialoga 
con gli autori. Venerdì 23 sempre alle ore 21 presentazione del libro 
di Cristina Dell’Acqua Il nodo magico, Ulisse, Circe e i legami che rendono 
liberi. Dialoga con l’autrice Barbara Donarini.

ORE 21,30 BAGNOLO CINEMA
Nel cortile interno del Centro diurno “Pia Fondazione Antonietti e 

Crespi” di via Antonietti, per l’iniziativa “Cinema sotto le stelle”, pro-
iezione del film Crudelia. Ingresso € 3.

 MERCOLEDÌ 21
ORE 17 CREMA PIAZZA GARIBALDI IN FESTA

Fino alle ore 23 Piazza Garibaldi in festa. Manifestazione con mercatino 
creativo, autoproduzioni, articoli dedicati al riuso e riciclo, prodotti bio. 
Presentazione di un’associazione onlus del territorio.   

ORE 21 CREMA SCRITTORI AL PARCO
Al Bar Parco, all’interno del Parco Bonaldi di viale Europa 41, Stefano 

Piedimonte illustra il suo libro I magnifici idioti. Presenta Mattia Tortelli. 
Prenotazione telefonica o messaggio WhatsApp 0373.258526.  

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena per “Cinema sotto le stelle” proiezione del film The fa-

ther. Ingresso € 5. In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per 
informazioni 0373.256414.

GIOVEDÌ 22
ORE 20 CASTELLEONE SERE D’ESTATE

Per le vie del centro storico la Pro Loco in collaborazione con il 
Comune e l’associazione “Compra in Bottega” presenta Sere d’esta-
te. Negozi aperti, locali con dehor, musica dj... 

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena per “Cinema sotto le stelle” proiezione del film Come-

dians. Ingresso € 5. In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per 
informazioni 0373.256414.

ORE 21,30 PANDINO PROIEZIONE FILM
Nel cortile del Castello, per “Come in un film”,  proiezione di Ti presen-

to i miei. Prenotazione e-mail entro le 16 di oggi (indicare nome, cognome, 
riferimento telefonico e numero di posti desiderati). Ingresso gratuito.

VENERDÌ 23
ORE 21 CREMA SPETTACOLO

A CremArena La Principessa Nebbia. Spettacolo per bambini e fami-
glie di e con Nicola Cazzalini e Cristian Raglio, Teatroallosso. Ingresso 
libero fino ad esaurimento posti. Posti fissi e numerati.

ORE 21,30 CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, via Roma 67 (entrata da via Rocca) 

per “Cinema sotto le stelle” proiezione di Piccole donne. Ingresso intero 
€ 5, ridotto € 4 (in caso di pioggia il film verrà rimandato a nuova data).

Comunicati
UFFICI CURIA CREMA
Chiusura uffici
■ Gli uffici di Curia re-
steranno chiusi dal 9 al 27 
agosto compresi. Riapriran-
no regolarmente lunedì 30 
agosto.

ASSOCIAZIONE ORFEO CREMA
I giardini del Vittoriale
■ L’associazione Orfeo, 
telefono 0373.250087, organiz-

za per domenica 29 agosto una 
gita ai giardini del Vittoriale a 
Gardone Riviera e navigazione 
sul lago di Garda. Partenza da 
Crema ore 8, di fronte alla sede 
in piazza Manziana. All’arrivo 
incontro con la guida per la 
visita. Successivamente pranzo 
libero, quindi imbarco sul battello 
e navigazione fino a Desenzano. 
Tempo a disposizione e inizio del 
viaggio di ritorno con arrivo a 
Crema previsto in serata. Quota 
di partecipazione € 75. Adesioni 
entro l’8 di agosto. Per info tel. 
0373.250087.

UNITALSI CREMA
A Loreto e Lourdes
■ Dall’8 all’11 ottobre l’Uni-

talsi organizza un pellegrinaggio 
in pullman a Loreto. 
■  A Lourdes dal 10 al 16 

ottobre con viaggio in pullman 
e dall’11 al 15 ottobre con viag-
gio in aereo (partenza da Orio 
al Serio). Per adesioni e infor-
mazioni dettagliate su entrambi 
i pellegrinaggi rivolgersi a Giusy 
347.9099383.

C.T.G. A.P.S. S. BERNARDINO
Viaggi luglio e agosto
■ Il Centro turistico giova-

nile di via XI Febbraio 11/a, 
tel. 392.2168885, e-mail gemel-
litulipano@gmail.com organizza 
varie iniziative nei mesi di lu-
glio e agosto. Giornata in val 
Tidone e visita al castello di 
Gropparello organizzata per 
domenica 25 luglio. Quota di 

partecipazione € 50. Al termine 
della visita al castello partecipa-
zione alla s. Messa. 

Viaggio turistico-culturale dei 
castelli romani organizzato dal 
13 al 16 agosto. Quota di parteci-
pazione € 778 in camera doppia, 
supplemento camera singola € 120, 
ingresso musei e monumenti da 
pagare sul posto € 55. Le quote 
comprendono: viaggio in navetta 
+ bus, sistemazione in hotel 4 stelle 
a Castel Gandolfo in camera dop-
pia con servizi privati, trattamento 
di 1/2 pensione... Iscrizioni e info: 
Gabriella 392.2168885, Fulvia 
389.8199868, Adina 335.6143128 
e Terry 338.1370038.

AUTOGUIDOVIE 
K501 Verolanuova...
■ Causa manifestazione da 

lunedì 19 luglio a lunedì 2 agosto 
le fermate di piazza S. Giacomo 
verranno sospese.  La linea sarà 
deviata su via Cremona, Ginepro 
e Quinzano. 

É APERTO AL PUBBLICO 

(dal lunedì al venerdì) 
solo al mattino dalle ore 9 alle 12

IL NOSTRO  UFFICIO

di via Goldaniga 2/A 
Crema - Tel. 0373.256350

Posta elettronica: info@ilnuovotorrazzo.it

ULTIMI POSTI!!!
1/8 Gita al Lago Resia

Paese sommerso con il campanile 
che spunta dal lago. Bus, pranzo, 
giro in battello, visita città. € 100

10-24/9 Liguria
San Bartolomeo al Mare

Tutto incluso € 760, singola € 250
5-19/9 Sicilia

Volo con sistemazione
in villaggio all inclusive € 1.390
Per info Blueline tel.  0373 80574

Celestina 339 5979968

DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura 
rimessa a nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385



      

Gu
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PREFESTIVE
 16.30 Kennedy
 17.00 S. Antonio
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, Vergonzana,
  S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici  
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo

 9.45 Vergonzana, Casalbergo
 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  Kennedy, S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo, Crema Nuova
  SS. Trinità, Ospedale,
  S. Bartolomeo (in caso di pioggia
  o maltempo a S. Giacomo)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 18 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: piazza Duomo - via Cadorna - via Kennedy - piazza Mons. Man-
ziana - piazza Fulcheria - Ospedale Maggiore. OMBRIANO: piazza Benve-
nuti 13. S. BERNARDINO: via Brescia.

17 e 18 luglio: Bagnolo Cremasco (Quartaroli) - Ricengo (San Pietro)

19 e 20 luglio: Crema (S. Maria della Croce) viale S. Maria 23 - t. 0373 500118

21 e 22 luglio: Offanengo (Centrale)

23 e 24 luglio: Rivolta d’Adda (Ferrario) - Trigolo (Fiameni)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ............................................ 0373 255847
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: ....................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato ore 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.15 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19. 
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: attenersi alle nuove disposizioni
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi 
compresi). Entrata solo da via Capergnanica. Attenersi alle nuove di-
sposizioni.

 PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO

 TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it

Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

 OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Attenersi alle nuove disposizioni.

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Attenersi alle nuove disposizioni. CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. 
e festivi ore 8-18.15. Attenersi alle nuove disposizioni.

 CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

 PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.00.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.
 UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎ 0373 894586

Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

 ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

 CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

 PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven-sab-dom: 9-13 e 15-18; mar-mer: 10-12.30

CONSULTORIO FAMILIARE    tel. 0373 82723
e-mail: insiemexlafamiglia@libero.it

Crema - via Frecavalli 16 (a pochi passi dal Duomo): dal lunedì al venerdì 9-12 e 
14-18.30. Sabato, solo mattino, 9-12.

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

 INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. I servizi degli sportelli (anche in presenza) sono disponibili 
esclusivamente su prenotazione. Modalità di prenotazione: • Contact Center nei 
numeri sopra riportati; • APP Inps Mobile - servizio Sportelli di Sede - tasto PRE-
NOTA; • sito www.inps.it - servizio Sportelli di Sede; • Tel. 0372 481700 (per la 
provincia di Cremona) dal lun. al ven. 8.30-12.30

 MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14-17.30. Sab., dom. e festivi 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso a un massimo di 10 visitatori in contemporanea.

 BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331

 ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500-501-504  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun. 13-20, mart. 9-14, merc. 15-20, giov. 9-14; ven. 
10-16. Sportello lavoro (accesso solo tramite prenotazione)

Via Civerchi, 9 - Crema. Orari estivi, fino a sabato 28 agosto: martedì, giovedì, ve-
nerdì e sabato 8.30-13; mercoledì 10-18. Da martedì 10 agosto a sabato 21 agosto: 
chiusura completa. Prenota il tuo posto nelle sale studio sul sito: www.mycadrega.
it/bibliotecadicrema

 · notizie utili · farmacie di turno · vangelo della domenica · l'angolo del dialetto • ricetta

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

 OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consentito
SOLO SU APPUNTAMENTO

 Servizio “ZEROCODA” www.hcrema.zerocoda.it (da preferire):
    scegliere il giorno e l’ora dell'appuntamento
 Gli utenti impossibilitati a prenotare online
    possono telefonare al n. 0373 280194
    dal lunedì al venerdì dalla ore 8.30 alle 17 (orario continuato)

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fi sso: 800 638638; da cellulare: 02 999599;
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da App Salutile del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

…va salüda i “Cüntastòrie” 

9 luglio 2006, quindici anni fa NOI… CAMPIONI del MONDO

…. È una Coppa d’Europa che vedi, questa luna Italiana, verde bianca rossa e speciale… come la Nazionale…
11 luglio 2021, quasi una settimana fa NOI… CAMPIONI d’EUROPA

Mentre con tutti gli italiani esultiamo per gli Azzurri Campioni d’Europa, ci teniamo stretti i sogni 
e le attese per una ripresa economica e sociale, talmente necessaria da offuscare quasi la scintillante 
luminosità del bellissimo Trofeo. Questa vittoria ha una valenza che va oltre la bravura e la sportività. 
C’è dentro anche “la speranza” di un futuro sereno per tutti.
Ed è tuttavia quella “scintillante” luce che ci riporta indietro negli anni, alla gloria dei mondiali 2006. 
Così anche i Cüntastòrie sentono il bisogno di estrarre dalle “radici del Torrazzino dialettale” una 
pagina di Poesia allora “dedicata” ai

Riportiamo “il cappello” pubblicato sull’edizione del “nòst dialèt in data 15 luglio 2006”:

“Anche il più piccolo (per età) degli italiani non può non aver visto la partita di domenica… eravamo tutti lì, con il fiato 
e il cuore sospesi…  insieme a tifare, gridare, esultare… e a sentirci uniti, tesi a un obiettivo infinito, finalmente raggiun-
gibile… 
Intanto nello Stadio, Narciso Pezzotti -  Commissario Tecnico in seconda a Lippi - alzava gli occhi al cielo pensando alla Madonnina 
del Pozzo e a San Rocco di Offanengo…
La bella poesia di Federica è voce che parla per tutti, per la gente di Offanengo, per la gente di Crema e di tutto il Cremasco... Si leva 
in un unico ‘ringraziamento’ come deve essere quando ci si sente uniti e complici, ‘Campioni del Mondo’ un ‘Pezzotti’ ciascuno…”

Anche oggi la stessa gratitudine… per noi “Campioni d’Europa”

Att enersi alle nuove disposizioni Il giornale non è responsabile degli eventuali cambiamenti  di programmazione

Il “Torrazzino”

Crema                             Fino al 21 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411

• Black Widow

• La notte del giudizio per sempre (vm14)

• I croods 2 - Una nuova era

• Penguin bloom

• Peter Rabbit 2 - Un birbante in fuga

• Snake eyes: G.I. Joe le origini (dal 21/7)

• Old (dal 21/7)

SABATO 17 LUGLIO 2021
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CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA DAL NÒST DIALÈT

Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura Listino del 14 luglio 2021

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti nazionali te-
neri con 14% di umidità Fino (peso specifico da 77) 200-203; 
Buono mercantile (peso specifico da 74 a 76) 193-196; Mer-
cantile (peso specifico fino a 73) n.q.; Cruscami (franco domici-
lio acquirente - alla rinfusa): Tritello 167-169; Crusca 144-146; 
Cruschello 161-163. Granoturco ibrido nazionale comune (con il 
14% di umidità) 242-244: Orzo nazionale (prezzo indicativo) - 
Peso specifico da 63 e oltre 180-182.; (peso specifico da 61 a 
62) 172-177; Semi di soia nazionale n.q.-n.q. 
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento baliotti (peso 
vivo in kg): da incrocio (50-60 kg) 2,70-4,50; Frisona (45-55 kg) 
1,50-2,10. Maschi da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-
250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): Cat. B - 
Tori (maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 (55%) 2,10-2,40; 
Cat. E - Manze scottone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 
(50%) 2,30-2,85; Cat. E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) 
P2 (45%) - O3 (48%) 2,30-2,80; Cat. E - Vitellone femmine 
da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 3,35-3,80; Cat. D - Vacche 
frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 (46%) 2,45-2,75; Cat. 
D - Vacche frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 2,00-
2,25; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 

(41%) 1,65-1,85; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso 
vivo) 1,08-1,27; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità (peso 
vivo) 0,84-0,97; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità (peso 
vivo) 0,64-0,76; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 1° 
qualità R3 (55%) - U3 (56%) 3,25-3,50; Cat. A - Vitelloni 
incrocio nazionali di 2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 2,85-
3,05; Cat. A - Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 
(52%) 2,45-2,65; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità P1 
(49%) - P3 (50%) 2,05-2,35. FORAGGI: Fieno e paglia (da 
commerciante-franco azienda acquirente): Fieno maggengo 2021 
110-120; Loietto 2021 110-115; Fieno di 2a qualità 2021 80-
90; Fieno di erba medica 2021 130-145; Paglia 80-90.
CASEARI: Burro: pastorizzato 3,00; Provolone Valpadana: 
dolce 5,95-6,05; piccante 6,15-6,35. Grana Padano: stagiona-
tura di 9 mesi 7,00-7,10; stagionatura tra 12-15 mesi 7,50-
8,05; stagionatura oltre 15 mesi 8,35-9,05.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino acquirente): le-
gna in pezzatura da stufa: 60% forte e 40% dolce 100 kg 13-
15; legna in pezzatura da stufa: forte 100 kg 15-17. Pioppo in 
piedi: da pioppeto 8,5-11,5; da ripa 3,0-4,0. Tronchi di pioppo: 
trancia 21 cm 14,5-17,0; per cartiera 10 cm 4,5-5,5.

I MERCATI DI CREMONA

Per la Lega Tumori - Delegazione di Crema
- generosa offerta da parte della signora Sabrina Ripamonti in memoria di Sara Croce
- generosa offerta da parte di Silvia Lorenzetti in memoria della signora Purissima,
  mamma di Renata Monella

CRONACA D’ORO

Scuola elementare Borgo S. Pietro. Foto ricordo al termine della quinta elementare 
degli alunni nati nel 1930 con il maestro Vanelli

• Saldi del lunedì (19/7 ore 19.30-21.40):
  La notte del giudizio per sempre (vm14)

• Cinemimosa (19/7 ore 21.35): Penguin Bloom

CINEMA
SOTTO LE STELLE

In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory: 

ore 21.30
Domenica 18/7: Nomadland
Lunedì 19/7: Una donna promettente
Mercoledì 21/7: The father

AUTOSERVIZI
Taxi - Minibus 7 posti – NCC

337 355540 - 348 2203513
Chieve - Montodine

Aeroporti - Viaggi/Vacanze
       Trasporti Sanitari

h 24

viaggi
sul serio

CAMPIÙ DAL MÙNT Anno 2006
…E brào Ciso!

Col cór che ‘ndàa …. sö e zö dal petasól
apò mé l’ótra düminìca sìe tàca a la tivù
per vèt giugà l’Italia, sperà che i fàa ‘n gòl,
e tacàga sö ai Francés l’azèta e apò ‘l butù.

L’éra ‘na partìda da chèle da giugà
a cósto da restà stechìc söl camp da guèra
‘na guèra da cumbàt per töi ca i’Italià
che sventulàa bandiére ‘n aria e ‘n tèra.

Ansèma per la Patria e i calciadùr.
Ansèma per l’Italia e ‘l triculùr.
Per fàga vèt al Mùnt ‘na Nasiunàl
che quant la vól, la pól apò fà màl.

E a töt al mùnt ga i èm pròpe ciucàde,
specialmént a chèi che ‘ndàa ‘n gir a dì
che nótre sèm bù ‘ndóma a lümentàs,
che sèm nasìc sultànt per fà cazì….

E cinch rigori ga i èm picàc sö l’ùngia
tra ‘n gazabòi da ùs e da cincèl,
i è töc saltàc an pé per cai bagài
che col balù i g’à taiàt la crèsta ai “Gài”.

E là ‘n panchina… gh’éra apò ‘l nòst Ciso,
vü dal nòst paìs, che da Fanénch l’è sbér,
lü che quant al pól al tùrna a la sò zént,
lü che l’è amò istès a cal bagài da iér.

… e brào Ciso!, t’èm vést là ‘nsèma a Lippi
e sèm restàc cuntéc apò per té,
e isé ta dìzem GRASIE, perché apò nótre ‘n fùnt
ansèma a tè sèm dientàc CAMPIÙ DAL MÙNT.

Federica Longhi Pezzotti

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

ANALISI GRATUITA pelle e capelli
Giovedì 22 luglio giornata

SCONTI sulla linea

In quel tempo, gli apostoli si riunirono attorno a Gesù e 
gli riferirono tutto quello che avevano fatto e quello che 
avevano insegnato. Ed egli disse loro: «Venite in disparte, 
voi soli, in un luogo deserto, e riposatevi un po’». Erano 
infatti molti quelli che andavano e venivano e non avevano 
neanche il tempo di mangiare. 
Allora andarono con la barca verso un luogo deserto, in 
disparte. Molti però li videro partire e capirono, e da tutte 
le città accorsero là a piedi e li precedettero. 
Sceso dalla barca, egli vide una grande folla, ebbe com-
passione di loro, perché erano come pecore che non hanno 
pastore, e si mise a insegnare loro molte cose.

“In quel tempo, gli apostoli si riunirono attorno a Gesù”. 
L’evangelista Marco inizia la sua narrazione con una osser-
vazione apparentemente poco rilevante, ma che in realtà ri-
assume tutto il messaggio del Vangelo di oggi. La vocazione 
cristiana è prima di tutto stare attorno a Gesù. Nell’intimità 
con lui i discepoli trovano la forza e la sostanza della loro 
missione. Quella cristiana non è una vocazione autoreferen-
ziale e non lascia spazio a protagonismi personali. Marco 
sembra sottolineare l’importanza di stare insieme a Gesù 
per poi andare ad annunciare. Ogni cristiano è chiamato di 
fatto a questo movimento interiore, a questo continuo anda-
re e venire, andare dal Signore per poi donare agli altri ciò 
che si è ricevuto. “Venite in disparte, voi soli, in un luogo 
deserto, e riposatevi un po’”. Il senso del limite e della de-
bolezza umana è ben chiaro al Signore. Egli sa e conosce 
bene la nativa fragilità umana e pone come rimedio a questo 
limite lo stare con lui, in disparte. Per il Vangelo l’intimità 
con Gesù è la vera fonte da cui attingere per poter donare 
agli altri senza rischiare di perdersi. Questa esigenza di tem-

pi di solitudine e di ascolto si pone in modo speciale per gli 
annunciatori del Vangelo e gli animatori della comunità cri-
stiana che devono tenersi costantemente in contatto con la 
sorgente della vita e della Parola che devono trasmettere ai 
fratelli. Tuttavia, ogni battezzato è chiamato a trovare tempi 
da dedicare all’intimità con il Signore. Anche un professio-
nista, un uomo politico, un lavoratore, un padre e una madre 
di famiglia, un giovane, hanno bisogno di staccarsi di tanto 
in tanto dal proprio lavoro, per riscoprirne il senso e le moti-
vazioni del loro agire cristiano, per ritornare alla fonte della 
vita e per attingere da essa la luce necessaria. Infi ne, Marco 
osserva che Gesù “vide una grande folla, ebbe compassione 
di loro, perché erano come pecore che non hanno pastore”. 
Il Buon Pastore ha compassione dei suoi uomini, della sua 
gente, di tutti coloro che affamati di verità vogliono ascol-
tare la sua parola; la stessa che dobbiamo provare per noi 
stessi e per i nostri fratelli; la compassione di Cristo è la 
vera realtà con cui oggi dobbiamo confrontarci. Fermiamoci 
dunque e rimaniamo con Gesù, raccogliamoci, non solo le 
opere, non solo il fare, non solo la testimonianza, ma anche 
il ritrovarsi nella pace del Signore, per avere anche il tem-
po di ascoltare la sua voce. Non dobbiamo donarci fi no a 
disperderci, rendiamoci disponibili alle richieste di chi ha 
bisogno di noi, del nostro aiuto, della nostra comprensione, 
ma cerchiamo anche di ricavare un piccolo spazio per noi 
stessi e per il nostro colloquio con il Signore, perché senza 
di lui non possiamo fare nulla!

Paolo Morocutti

XVI Domenica del tempo ordinario - Anno B
Prima Lettura: Ger 23,1-6  Salmo: 22  Seconda Lettura: Ef 2,13-18  Vangelo: Mc 6,30-34

LITURGIA DEL GIORNO DEL SIGNORE
             DOMENICA 18 LUGLIO

Su Radio Antenna 5
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

Castelleone 
CINEMA SOTTO LE STELLE
Palazzo Brunenghi - entrata via Rocca
• Piccole donne (ven. 23/7 ore 21.30)

INIZIATIVE ECCLESIALI

 
L’URP INFORMA...Municipio di Crema

Competizione Triathlon oggi, 17 luglio
■ Oggi, sabato 17 luglio a Crema si terrà la pri-

ma edizione della manifestazione sportiva “Piero 
Bernasconi”, una competizione di Triathlon. Per 
garantire il regolare svolgimento della manifestazio-
ne che, dopo la parte al centro natatorio, si trasferirà 
su alcune strade cittadine, si è reso necessario disci-
plinare la circolazione stradale con una apposita 
ordinanza. 

Si indicano di seguito le strade del Comune di 
Crema interessate dalla competizione sportiva:

A) Frazione Ciclistica (sviluppata sul seguente 
circuito interessante il territorio del Comune di Cre-
ma per 2 giri): via Indipendenza dalla rotatoria di 
via Picco direzione via Gaeta; via Gaeta incrocio 
via Caravaggio; via Caravaggio; via Bramante; via 
Di Vittorio; via Laris; via Everest; via Adriano Oli-
vetti; via dell’Industria; via Bramante; viale Santa 
Maria della Croce direzione Comune di Pianengo; 
via Bergamo; via Caravaggio dall’incrocio con via 
Vairano direzione Crema

B) Frazione Podistica: ciclopedonale via Picco 
direzione Gronda Nord; via Silvio Pellico; Attraver-
samento via Boldori; via Silvio Pellico; via Treviglio 
direzione Gronda Nord; Gronda Nord occupando 
solamente la pista ciclopedonale; pista ciclopedo-

nale Laterale a via Milano direzione San Carlo; via 
Pietro Nenni; via Lago Gerundo; via Le Murie; via 
Barelli; via Braguti; via Solera; attraversamento di 
via Meneghezzi; via Solera; via Barelli; attraversa-
mento via Indipendenza; via Martiri di Belfiore; via 
Treviglio; attraversamento via Indipendenza; via 
Silvio Pellico; attraversamento via Boldori; via Sil-
vio Pellico; ciclopedonale via Picco.

Si invitano i cittadini interessati a leggere l’Ordi-
nanza n. 260 per controllare le disposizioni even-
tualmente collegate alla propria zona di residenza, 
e a visionare i cartelli che in questi giorni sono stati 
posizionati nelle vie coinvolte: la segnaletica straor-
dinaria contiene le informazioni sulla temporanea 
modifica viabilistica durante la manifestazione 
sportiva.

Per ogni chiarimento ed esigenza è possibile 
contattare gli organizzatori alla pagina Facebook 
Triathlon Crema o al numero 340 2310680; oppure 
la Polizia Locale di Crema: 0373 876011.

La manifestazione sportiva avrà una durata di 
qualche ora e interesserà una parte del territorio 
cittadino, che sarà delimitato per la sicurezza degli 
atleti. Compatibilmente con i propri bisogni e ur-
genze, si chiede gentilmente la collaborazione della 
cittadinanza invitandola a evitare il più possibile di 
usare l’automobile durante l’evento.

ADORAZIONE QUOTIDIANA A CREMA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a ve-
nerdì, ore 9-12 e 15-18, adorazione quotidiana. 
Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, in S. Giovanni, ado-
razione e Rosario per la vita. Iniziativa del Mov.  
per la Vita.

GREST: RIPALTA GUERINA E OMBRIANO
■ Lunedì 19 alle ore 9 il Vescovo visita il Grest 
di Ripalta Guerina.

■ Alle ore 14 si recherà presso il Grest della 
parrocchia di Ombriano.

GREST: VISITA A SERGNANO
■ Mercoledì 21 luglio alle ore 9 il Vescovo vi-
sita il Grest della parrocchia di Sergnano.

GREST: PIANENGO
■ Giovedì 22 luglio alle ore 9,15 mons. Gia-
notti visita il Grest della parrocchia di Pianengo.

GREST: BAGNOLO CREMASCO
■ Venerdì 23 luglio alle ore 9 mons. Gianotti 
visita il Grest di Bagnolo Cremasco.

GRUPPO DI PREGHIERA REGINA DELLA PACE
■ Lunedì alle ore 20,30 nella parrocchiale di 
Castelnuovo recita del santo Rosario e santa Messa. 

APPUNTAMENTI DEL VESCOVO DANIELE
DOMENICA 18 LUGLIO
■ Alle ore 11 a San Bartolomeo celebra la s. 
Messa e partecipa alla presentazione dei rifugia-
ti, giunti tramite i canali umanitari e accolti nella 
Unità pastorale di S. Giacomo e S. Bartolomeo.

LUNEDÌ 19 LUGLIO
■ Alle ore 9 a Ripalta Guerina visita il Grest.
■ Alle ore 14 a Ombriano visita il Grest.

MERCOLEDÌ 21 LUGLIO
■ Alle ore 9 a Sergnano visita il Grest.

GIOVEDÌ 22 LUGLIO
■ Alle ore 9,15 a Pianengo visita il Grest.

VENERDÌ 23 LUGLIO
■ Alle ore 9 a Bagnolo Cremasco visita il Grest.
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di BRUNO TIBERI

Consegnando poche righe al 
periodico parrocchiale ‘La 

squilla’, la Caritas e il Centro 
di ascolto e di aiuto alla vita di 
Castelleone hanno voluto rias-
sumere i dati relativi al 2020, 
anno orribile caratterizzato 
dalla pandemia, anno in cui 
i bisogni delle persone meno 
abbienti sono cresciuti e le 
situazioni di povertà e criticità 
hanno toccato anche chi sino 
a qual momento non aveva 
mai dovuto richiedere sussidi. 
Il punto di partenza è l’analisi 
delle necessità e soprattutto 
il mettersi al servizio degli 
altri con semplicità. Questo lo 
spirito che anima e a anima-
to ancora di più nel corso 
dell’ultimo anno i volontari 
castelleonesi. 

Guardando i dati balza 
all’occhio l’effetto devastante 
della pandemia sul tessuto 
socio-economico locale. A 
inizio 2020, quindi prima 
dello scoppio dell’emergenza 
da Coronavirus, la Caritas e 
il Caav seguivano 39 nuclei 
familiari cui facevano riferi-
mento complessivamente 149 
persone. A marzo dello stesso 
anno il numero è pratica-
mente raddoppiato: 77 nuclei 
familiari per un totale di 
persone seguite pari a 290, tra 
adulti e minori. In autunno, la 
situazione è leggermente mi-
gliorata stabilizzandosi, sino 
a maggio 2021, su un numero 
di famiglie aiutate dal servizio 

diminuite a 50.
Le richieste maggiori sono 

state e sono quelle di alimenti, 
seguite da indumenti per adul-
ti e bambini e medicinali. Nel 
2020 sono stati confezionati e 
consegnati ben 1.544 pacchi 
alimentari. Il tutto non solo 

grazie al Banco Alimentare, 
che non sarebbe riuscito a sod-
disfare in toto le tante richie-
ste, ma anche al lavoro fattivo 
della Diocesi di Cremona, del 
Comune e di tante aziende e 
famiglie che hanno donato per 
i bisognosi. In questo modo 

Caritas e Caav sono riusciti 
a soddisfare tutte le esigenze. 
Chi volesse garantire il proprio 
aiuto in diverse forme può 
contattare Caritas e Centro di 
ascolto e aiuto alla vita attra-
verso la parrocchia.

Accanto a questo panorama 
di criticità e di risposte alle 
stesse c’è il Fondo di solida-
rietà che viene gestito diret-
tamente dal parroco. Si tratta 
di risorse che provengono da 
offerte mirate che in chiesa 
possono essere in modo ano-
nimo lasciate in due bussole. 
Si tratta di denaro che viene 
impiegato per azioni di solida-
rietà nei confronti di persone 
o famiglie in stato di tempora-
nea difficoltà. Non solo spese 
di carattere alimentare ma 
anche di diverso tipo: affitto e 
utenze sono due chiari esempi.

Nel corso del 2020 sono sta-
ti raccolti 7.699 euro. A metà 
del mese di giugno del 2021 
il conto è al momento fermo 
a 3.364 euro. Le offerte sono 
frutto dello spirito di comunità 
che anima le persone pronte a 
un gesto anche piccolo volto 
a contribuire a risolvere lo 
stato di precarietà che possono 
attraversare alcuni concittadini 
e le loro famiglie. La raccolta 
continua, le cassette delle 
offerte dedicate sono sempre 
presenti in chiesa insieme a 
una madia nella quale vengo-
no raccolti alimenti a lunga 
conservazione che possano 
essere donati a chi ha più 
bisogno.

Operazione ‘Risorgimento Digitale’, è quanto il Comune di 
Fiesco, aderendo a un’iniziativa di Anci Lombardia, propone 

ai residenti. Si tratta di un percorso di formazione gratuito che si 
prefigge di semplificare la vita attraverso l’uso quotidiano delle 
nuove tecnologie informatiche e di colmare il divario rispetto ad 
altri Paesi europei.

Sono attivi due corsi. Il primo si intitola ‘Migliorare la vita 
con il digitale’ e approfondisce la conoscenza dei dispositivi per 
navigare in Internet, l’utilizzo delle principali applicazioni e dei 
pagamenti elettronici più comuni. Attenzione specifica sarà riser-
vata ai servizi delle Pubblica Amministrazioni come Spid, Cie-Id, 
App Io e agli strumenti per la salute accessibili online quali il 
fascicolo sanitario elettronico. Il secondo prende invece il nome 
di ‘Collaborare con il digitale’ e pone il focus sulla opportunità 
più avanzate di comunicazione e condivisione attraverso la rete e 
sui social network, al fine di collaborare a distanza per sfruttare 
gli strumenti digitali con il massimo vantaggio e con particolare 
attenzione alla sicurezza e alle buone pratiche.

La partecipazione a questi corsi online è gratuita e gli inte-

ressati possono scegliere gli 
orari di frequenza in base alle 
proprie esigenze. I partecipan-
ti verranno suddivisi in classi 
virtuali di 20/25 persone che 
potranno seguire le lezioni (la 
programmazione avverrà dal 
lunedì al venerdì dalle 10 alle 
19 in base alle esigenze palesa-
te) interagendo con il gruppo 
e con il docente. Saranno a di-

sposizione anche materiali scaricabili, link di approfondimento, 
esercitazioni pratiche, video e giochi. La frequenza almeno per il 
75% del monte ore complessivo delle lezioni consente di accedere 
al questionario finale per ottenere un open badge. 

Per informazioni è possibile rivolgersi al Comune. L’iscrizione 
può essere fatta direttamente accedendo al link https://on.tim.it/
scuola-internet

Tib

CASTELLEONE: ‘Estate insieme’

MADIGNANO: Gerundo da encomio

Chiusi Grest e SportWeek l’estate per i più piccoli, a 
Castelleone, offre ancora proposte interessanti. Dal-

la collaborazione tra Comune, oratorio Gesù adolescente 
e cooperativa Cosper nasce infatti ‘Estate insieme’ ovvero 
tre settimane, dal 19 luglio al 6 agosto, di gioco, amicizia e 
divertimento.

L’iniziativa è rivolta a bambini e ragazzi dai 6 ai 13 anni. 
L’attività sarà organizzata, presso gli spazi dell’oratorio, in 
gruppi di età omogenea con la presenza di educatori quali-
ficati. Dal lunedì al venerdì, dalle 8.30 alle 16.30, bambini e 
ragazzi potranno vivere l’‘Estate Insieme’, come è denomi-
nata la proposta, nel centro parrocchiale di viale Santuario 
con uscite in piscina e sul territorio. Il costo settimanale, 
pranzo incluso, ammonta a 55 euro. Per iscrizioni e infor-
mazioni scrivere a silvia.corbari@cosper.coop.

Tib

L’Amministrazione comunale di Crema ha promosso la 
consegna delle benemerenze ‘Un cuore in ogni quartie-

re’ nell’ambito di una intera settimana, la scorsa, di ringra-
ziamento alle volontarie e ai volontari che si sono spesi al 
Centro Vaccinale. Come ha affermato il sindaco Stefania 
Bonaldi “si tratta di un piccolo, piccolissimo segno che vuo-
le però rappresentare la gratitudine non solo della Ammi-
nistrazione ma di tutta la città e il territorio”. Alla breve 
cerimonia di consegna era presente anche il vescovo Da-
niele Gianotti e tra i premiati un targa è andata anche ai 
volontari del Gruppo di protezione civile Gerundo di Ma-
dignano, che da settimane, coordinato da Ats Valpadana, 
svolge i propri turni alternandosi ad altre associazioni di 
volontariato presso l’ex tribunale.

“La presenza dei volontari – circa 300 in tutto – è fonda-
mentale per garantire un presidio di aiuto alla campagna 
massiva di vaccinazione anti-Covid: il loro compito è quel-
lo di curare l’accoglienza, dare indicazioni, aiutare nella 
compilazione dei moduli, accompagnare le persone negli 
spostamenti del centro vaccinale; un lavoro organizzato su 
turni di sei ore (8.00-14.00 e 14.00-20.00) che non si ferma 
neppure nei giorni festivi” si legge nel sito comunale che 
con orgoglio comunica la notizia delle benemerenza asse-
gnata al team Gerundo. Squadra che sarà ancora in campo 
nel corso di tutta l’estate per dar manforte allo sviluppo del-
la campagna vaccinale in territorio Cremasco presso l’hub 
cittadino.

Covid, cresciuto il bisogno
Caritas e Centro di ascolto e aiuto alla vita han visto raddoppiare le 
richieste di aiuto. Al lavoro anche il Fondo di solidarietà parrocchiale

CASTELLEONE

FIESCO: online l’operazione ‘Risorgimento Digitale’

È stata una festa patronale speciale 
quella che Trigolo ha vissuto do-

menica in occasione della ricorrenza 
di San Benedetto. Il Vescovo di Cre-
mona monsignor Antonio Napolioni, 
infatti, ha presenziato e presieduto la 
celebrazione nella chiesa parrocchiale 
e per i fedeli è stata una grande sor-
presa. Ad accoglierlo all’ingresso in 
paese è stata la Banda Anelli, che i 
trigolesi non vedevano e sentivano dal 
vivo da molti mesi, causa pandemia. 
Una presenza gioiosa che ha voluto 
ricordare le origini del corpo bandisti-
co, nato nel 1848 come Banda Sociale 
Operaia San Benedetto e rimasta sino 
al 1959 una banda parrocchiale.

Ricevuto il benvenuto dal parroco 
don Vilmo Realini e dalla vicesindaco 
Paola Biaggi, sua Eccellenza ha cele-
brato la Messa in una chiesa gremita, 
sempre e comunque nel rispetto delle 
norme antiCovid. I trigolesi sentono 
particolarmente questa ricorrenza e 
a loro il vescovo Antonio si è rivolto 
con parole di esortazione e compiaci-
mento.

Al termine della funzione l’atteso 
momento della consegna del ‘Be-
nedettino d’oro’, il premio che ogni 

anno l’amministrazione comunale 
assegna a una persona o a un gruppo 
trigolesi dimostratisi capaci di distin-
guersi per opere che hanno dato coe-
sione e/o lustro o reso servizio  alla 
comunità. Nel ringraziare di cuore 

tutte le associazioni di volontariato 
che operano in paese, portando i sa-
luti del sindaco Mariella Marcarini, 
Biaggi, prima di svelare il nome del 
benemerito, ha voluto rivolgere un 
ringraziamento particolare al parroco 

don Vilmo che tra qualche mese lasce-
rà Trigolo: “Grazie per il suo servizio 
di pastore attento ai bisogni di tutti, 
bambini, adolescenti, adulti e anzia-
ni e per la vicinanza alle famiglie che 
hanno subito lutti a causa del Covid; 
la sua presenza è sempre stata di gran-
de conforto”.

Quindi la consegna del Benedetti-
no d’oro, assegnato in accordo con 
il parroco, a Teresio Baldocchi che 
“tornato a Trigolo dopo aver vissuto 
nelle città più belle del mondo – ha 
letto la vicesindaco nella motivazio-

ne – ed aver conosciuto alcuni tra i 
personaggi più autorevoli della Terra, 
ormai da molti anni si impegna con 
dedizione nel volontariato in parroc-
chia e nel territorio. La sua vita ricca 
di successi ed esperienze si riflette nel 
suo stile, che lo distingue anche come 
volontario elegante, cordiale, disponi-
bile e generoso; ha per tutti un sorriso, 
una parola buona e una battuta”. La 
consegna del riconoscimento è stata 
accolta, nella commozione del pre-
miato, da fragorosi applausi.

Tib

Trigolo: vescovo Antonio e banda per il ‘Benedettino d’oro’ a Baldocchi

Proseguono i lavori di restauro delle decorazioni interne della 
chiesa della Ss Trinità di via Garibaldi. Grazie alla genero-

sità del compianto Bruno Melzi, confermata dai familiari, la 
parrocchia castelleonese riuscirà entro agosto a portare a ter-
mine l’intervento. 

Il progetto redatto dall’architetto Antonio Pandini con il 
placet della soprintendenza, eseguito dalla ditta Marchetti e 
Fontanini, non comprendeva inizialmente la sistemazione dei 
quattro altari laterali dedicati alla Madonna di Loreto, a San 
Francesco, al Santissimo Crocifisso e a San Pietro Martire. 
Il parroco don Giambattista Piacentini e i suoi collaboratori 
hanno deciso di procedere anche alla riqualificazione di questi 
quattro altari, a completamento dell’intervento. Il costo di ogni 
singolo intervento ammonta a 9.000 euro oltre Iva. Per soste-
nere la spesa la chiesa castelleonese si affida ala generosità dei 
fedeli che possono ‘adottare’ un altare finanziandone il make-
up in memoria dei propri defunti. Due famiglie si sono già fatte 
avanti. C’è spazio per altre due.

Tib

RESTAURO SS. TRINITÀ

Foto di gruppo, presso il centro vaccinale di Crema, per i
molti volontari dei gruppi di Protezione Civile del territorio

con il vescovo Daniele e il sindaco Bonaldi

Nella foto grande 
da sinistra Biaggi, 
don Realini,
mons. Napolioni
e Baldocchi;
accanto
la banda Anelli
e il vicesindaco
accolgono
il Vescovo
sul sagrato
della chiesa
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di MARA ZANOTTI

Sabato 10 luglio ha preso il 
via la rassegna ‘Cortili in 

Musica’, organizzata dalla Pro 
Loco di Offanengo. Il primo 
appuntamento, che ha visto 
una strepitosa partecipazione 
di pubblico, si è svolto nel cor-
tile interno della parrocchiale 
di Offanengo, con ingresso 
da via Collegiata, uno spazio 
rimesso a nuovo grazie alla 
collaborazione della parroc-
chia con la Pro Loco e molti 
volontari. Già battezzato da al-
tri eventi, questo bello spazio, 
nel cuore del paese, ha accolto 
la performance tra musica e 
lettura di Giò Bressanelli, il 
noto cantautore cremasco che 
ha proposto, a parte un paio di 
sue canzoni tratte dal suo ulti-
mo cd, un percorso nel mondo 
musicale di De André (da 
lui amatissimo) meno noto: 
canzoni dal contenuto sociale 
evidente e molto sentito, e 
dalla melodia inconfondibile, 
alternate dalla lettura scenica 
di alcuni scritti dello stesso 
De André, e proposta da Elisa 
Tagliati.

L’evento è stato anche occa-
sione per una raccolta fondi a 
favore di Atim, associazione 
che aiuta le famiglie vulne-
rabili nel nord dell’Uganda, 

favorendo, in particolare, 
l’acquisto di animali d’alleva-
mento (soprattutto polli) da 
parte delle donne, referenti 
più affidabili all’interno delle 
famiglie ugandesi. Generose 
le donazioni per una serata 
davvero ben riuscita.

La rassegna prevede altri 
due appuntamenti. Il prossimo 
è calendarizzato per oggi, sa-
bato 17 luglio, quando alle ore 
21 nel cortile della Biblioteca 
Comunale con entrata da via 
Clavelli Martini o da via Bab-
biona, a fianco dell’Eden dov’è 
anche possibile parcheggiare, 
verrà proposto il concerto 
dell’orchestra Arcangelo Co-
relli. I musicisti intratterranno 
i presenti con  il seguente 
programma: J.S. Bach Concerto 
in La minore Bwv1041, Giulio 
Caccinai Ave Maria (quale tri-
buto ai sanitari dell’Ospedale 
Maggiore di Crema), Antonio 
Vivaldi Concerto in Sol maggiore 
‘Alla rustica’, Antonio Vivaldi 
Concerto in Do maggiore per 
mandolino e orchestra, Antonio 
Vivaldi Estro Armonico op. 3 n. 8 
per due violini e orchestra, Anto-
nio Vivaldi Estro Armonico op. 3 
n. 6 per violino solo e orchestra.

L’Orchestra Arcangelo Co-
relli è composta dal seguente 
organico: direttore e primo 
Violino M° Pier Cristiano 

Basso Ricci, Violini primi 
M° Veronica Moruzzi, Maria 
Grazia Carbonaro, Marcel-
lo Ravasio, Violini secondi 
Irvano Bianchi, Tommaso 
Lanzara, Ottavia Dolci, Vio-
loncelli M° Antonella Salari, 
Giulia Somenzi, Contrabbasso 
Marco Arienti, Pianoforte-
basso continuo Lucia Parisi. 
Ingresso libero. 

L’Associazione Culturale 
Arcangelo Corelli Aps nasce 
nel gennaio 2020 grazie all’i-
dea fortuita di due soci fon-
datori, entrambi violinisti che 
condividono la passione per 
la musica e costituiscono l’or-
chestra amatoriale Arcangelo 

Corelli, un’orchestra d’archi 
dall’organico eterogeneo sia 
per età che per preparazione 
artistica.

Inizialmente composta da 
pochi elementi, vanta oggi un 
organico di 15 strumentisti. Il 
gruppo predilige un repertorio 
che varia dal Barocco al Clas-
sico ma si dedica anche alla 
riproduzione di famosi brani, 
anche popolari.

Il campo base dell’associa-
zione è ubicato a metà strada 
tra le principali città del ter-
ritorio e ha sede nella storica 
location che risale al 1855, la 
Cascina Ortensia di Palazzo 
Pignano. Tratto distintivo di 

questo ensemble è stata la ca-
pacità di adattarsi alla situazio-
ne mutevole del post lockdown 
continuando a coltivare il suo 
repertorio e cercando, appena 
le condizioni lo permettevano, 
di ritrovarsi insieme nel giusto 
distanziamento sociale. Ciò 
le ha permesso di organizza-
re una rassegna benefica sul 
territorio, conclusasi nel mese 
di maggio, per una pieve che 
necessita di ristrutturazione, 
di eseguire due concerti nella 
stessa chiesa, di partecipare 
all’inaugurazione di un polo 
per l’infanzia nel Comune 
di Capergnanica, entrando 
nel protocollo istituzionale 
dell’evento, accompagnare 
le celebrazioni liturgiche e 
ripartire il 1° Maggio con un 
concerto che decretava la ri-
trovata libertà dopo una lunga 
pausa sociale e artistica.

L’associazione persegue, 
senza scopo di lucro, finalità 
civiche, solidaristiche e di 
utilità sociale per promuovere 

la cultura musicale. In questa 
ottica, a gennaio ha avviato 
dei corsi di strumento rivolti ai 
suoi associati. Recentemente, 
l’orchestra Arcangelo Corelli è 
stata protagonista del flash-
mob ‘La musica da e attraver-
so il cuore, in riconoscenza’ 
svoltosi il 29 giugno scorso 
presso l’Ospedale Maggiore 
di Crema, quale tributo ai sani-
tari e alla brigata cubana per 
l’impegno profuso in questo 
anno pandemico. Il concerto è 
stato organizzato anche grazie 
al determinante contributo 
dell’agenzia Allianz di Ales-
sandro Capetti.

Cortili in musica proseguirà 
sabato 24 luglio: presso il cor-
tile della Cà dal pastor in via 
Pallavicina 5 a Offanengo (al 
di là della Statale), con inizio 
sempre alle ore 21; si esibiran-
no Barbara Boffelli e il gruppo 
Sambolè proponendo musica 
pop. L’appuntamento si avvale 
del sostegno di Bmg Elettric di 
via Giandini a Offanengo.

I cortili vivono di musica
Giò Bressanelli ha tenuto a battesimo la rassegna itinerante promossa 
dalla Pro Loco. Ora tocca a Corelli e Boffelli con Sambolè

OFFANENGO

Sabato scorso si è svolta la 
seconda serata di ‘Estate 

in  riva al Serio’, la rassegna 
teatrale organizzata da sette 
anni dal Comune con la col-
laborazione del direttore arti-
stico Francesco Rossetti e la 
sponsorizzazione dell’associa-
zione Popolare Crema per il 
Territorio. 

È stata la prima rappresen-
tazione in piazza del Comune, 
dopo quella inaugurale che, 
causa il maltempo, si è tenuta 
nel teatro dell’oratorio.

Il pubblico delle grandi oc-
casioni che ha assistito ad Af-Af-Af
fari di famiglia, proposto dalla 
compagnia El Turass di Ca-
stelleone, ha occupato tutti i 
posti a sedere e non ha rispar-
miato applausi agli attori.

Lo spettacolo si basava su 
una serie di sketch  con prota-
gonisti mogli  e mariti e testi 
estrapolati da due manuali tra-
gicomici di Antonio Amurri, 
scrittore, paroliere e autore 
televisivo. 

Uno spettacolo divertente con attori apprezzati per la professionalità dimostrata.
La rassegna, che dura fino alla fine di agosto, proseguirà oggi, sabato 17 luglio alle 21 in 

piazza del Comune con il Teatro solidale Rosso di scena  di Fausto Lazzari che  proporrà  E.. 
compagnia bella.

CASALE CREMASCO
PROSEGUE ‘ESTATE IN RIVA AL SERIO’

Si è tenuto venerdì 9 luglio, in occasione dei 
10 anni di attività dell’Unità Operativa di 

Oncologia di Crema, presso il PalaCoim di 
Offanengo, il torneo di  beach volley ‘Donna 
Sempre’, con il patrocinio del Comune di 
Offanengo e in collaborazione con il Beach 
Club Offanengo. Presenti il presidente dell’as-
sociazione Onlus ‘Donna Sempre’ di Crema 
Antonio Mariconti, i consiglieri: Domenico 
Marchesetti, Antonella Scalvini, Sandra 
Pappalardo, la segretaria Angela Fichera, la 
tesoriera Barbara Cerioli e socie dell’Associa-
zione, cittadinanza e membri dello staff del 
Beach Club Offanengo. 

Al torneo hanno partecipato tre squadre, 
contraddistinte dai colori delle maglie verde, 
bianco, rosso, donate per l’occasione con i 

loghi dei partner, Omz e Zoo Green, Pane e 
Tentazioni. Tutti i presenti hanno partecipato 
a una lotteria: primo premio in palio è stata la 
maglia autografata da Sara Gama, calciatrice 

e capitano della squadra Juventus femminile, 
nonché della Nazionale italiana femminile di 
calcio. Doveva essere presente fisicamente, ma 
purtroppo per impegni calcistici non ha potuto 
‘essere della partita’, ma ha voluto inviare la 
maglia con dedica, poiché sostiene molto la 
ricerca e la cura per le malattie oncologiche.

Dopo le premiazioni, primo classificato 
squadra verde, secondo classificato squadra 
bianca, terzo classificato squadra rossa, il 
presidente dell’associazione Onlus ‘Donna 
Sempre’, ha ringraziato i presenti e le parteci-
panti al torneo, augurando nei prossimi anni, 
di estendere il challenge per sostenere l’attività 
dell’Unità Operativa di Oncologia di Crema.

La serata si è conclusa con un rinfresco 
organizzato da Pane e Tentazioni.

OFFANENGO: bene il torneo di volley ‘Donna Sempre’

La compagnia El Turass in scena e il pubblico presente allo spettacolo

Giò Bressanelli live e il pubblico presente
nel cortile della parrocchiale offanenghese
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di GIAMBA LONGARI

È in pieno svolgimento presso 
la Fondazione Scuola 

Materna Il giardino delle Fate di 
Moscazzano il Centro estivo, 
organizzato per tutto il mese 
di luglio (terminerà venerdì 
30). Nei locali dell’asilo sono 
accolti 25 bambini dai 2 ai 7 
anni, dalle ore 8.30 alle15.30 
con possibilità di pre e post 
orario per le famiglie che ne 
hanno la necessità. Gli iscritti 
vivono quattro settimane ricche 
di esperienze: laboratori di arte 
e di yoga, uscite all’agriturismo 
La Sorgente e all’orto sociale, 
incontri per conoscere la pet 
therapy, animazione di storie 
nel teatro naturale del parco di 
Villa Marazzi a cura di Nicola 
Cazzalini.

Il tradizionale Centro estivo è 
solo una delle molteplici attività 
proposte dalla scuola che, come 
di consueto, nei giorni scorsi ha 
presentato l’annuale relazio-
ne in Consiglio comunale. 
Mariangela Oneta, presidente 
del Consiglio d’amministra-
zione della materna, ha colto 
l’occasione per una panoramica 
dell’ultimo anno, trascorso tra 
emergenza Covid, graduale 
ripresa e attuale Centro estivo, 
per proiettarsi infine al prossi-
mo anno scolastico.

La pandemia ha pesantemen-
te colpito anche l’asilo moscaz-
zanese e la struttura s’è adegua-
ta alle norme di contenimento 

introdotte riorganizzando spazi, 
tempi e percorsi, sempre nel ri-
spetto dei protocolli e in stretta 
sinergia con l’ATS, soprattutto 
quando si sono presentati casi 
di positività al virus. 

La presidente Oneta ha 
rimarcato l’atteggiamento co-
struttivo da parte delle maestre 
che, nel periodo di chiusura, 
“hanno mantenuto le relazio-
ni con i bambini attraverso la 
didattica a distanza. Con la 
sospensione del servizio non è 
stato chiesto il pagamento delle 
rette alle famiglie, alcune delle 
quali hanno però continuato a 
sostenere la scuola con piccole 
donazioni”.

Importante, come sempre, è 
stato il ruolo dell’amministra-

zione comunale che, pur dentro 
mesi difficili e drammatici, 
“ha fornito un sostegno nella 
progettazione e un contributo 
economico utile per non appe-
santire troppo i costi a carico 
delle famiglie”.

Per quanto riguarda il futuro, 
ha riferito la presidente Oneta, 
“la Fondazione si trova a dover 
fronteggiare due grandi sfide: 
il calo demografico che ci fa 
perdere una sezione di scuola 
materna già da settembre e la 
presenza di nuove scuole sul 
territorio, in grado di offrire 
un servizio simile al nostro. 
Crediamo che la strada da 
percorrere sia quella di investire 
sulla qualità del servizio, dando 
alle famiglie un’offerta forma-

tiva ricca e innovativa”. A tal 
proposito si sta lavorando ad 
alcuni progetti “che in parte 
utilizzano risorse interne alla 
scuola che si sono formate in 
quest’anno scolastico (come 
per il progetto di ‘filosofiacoi-
bambini’), in parte richiedono 
l’intervento di esperti esterni 
(inglese con madrelingua fin 
dal nido) e, in parte, riguardano 
la riprogettazione degli spazi 
anche in relazione alle misure 
di contenimento dei contagi, 
che hanno costretto a ripensare 
la progettazione educativo-
didattica”. 

Il Consiglio d’amministrazio-
ne si impegna a individuare le 
risorse necessarie a sostenere i 
progetti di miglioramento e a 
utilizzare al meglio i contributi 
che la scuola riceve, ma allo 
stesso tempo chiede al Comune 
un’attenzione ancor più forte”. 

La risposta del sindaco Gian-
luca Savoldi non si fa attendere. 
“Rinnoviamo – sottolinea a 
più riprese – la piena fiducia 
sull’operato del Consiglio d’am-
ministrazione e confermiamo 
il contributo annuale messo a 
Bilancio, senza dimenticare il 
sostegno alle attività estive in 
corso. Sappiamo che la scuola 
nell’immediato futuro avrà bi-
sogno di un supporto maggiore, 
non solo economico, a causa 
delle minori iscrizioni: come 
Comune faremo certamente la 
nostra parte. E, insieme, guar-
diamo avanti”.

Scuola materna viva e attiva
Dopo un periodo difficile, ora il Centro estivo e lo sguardo 
al futuro. Il sindaco: “Piena fiducia, il Comune darà sostegno”

MOSCAZZANO

Non lascia il podio Cristian Borrelli, pilota cremasco, che 
gareggia con la moto nel Campionato Civ Junior catego-

ria Ohvale 160. Nel quarto round di sabato 10 e domenica 11 
luglio, all’autodromo di Modena, ha dovuto cedere il gradino 
più alto all’avversario svizzero Gabriel Fabio Vuono, salendo 
quindi al secondo posto. Meritato. 

Il campione di Trescore Cremasco ce l’ha messa davvero tut-
ta, regalando un match davvero appassionante. Vuono ha avuto 
la meglio per pochissimi millesimi di secondo, quanto è bastato 
però a conquistare il primo posto. Borrelli rimane comunque 
primo in classifica con 180 punti, mentre il suo avversario ri-
mane a quota 153. Il giovane cremasco nelle prove libere e in 
qualifica è andato molto bene, conquistando la pole. In gara ha 
dato prova di grande determinazione e coraggio, sostenuto dal 
suo team, la Pifpaf. È stata una competizione davvero agguerri
dato prova di grande determinazione e coraggio, sostenuto dal 
suo team, la Pifpaf. È stata una competizione davvero agguerri
dato prova di grande determinazione e coraggio, sostenuto dal 

-
ta con i due biker testa a testa, in rocamboleschi sorpassi. Alla 
fine il traguardo per primo l’ha tagliato Gabriel Vuono. 

Il 22 agosto è in programma la finale a Varano de’ Melegari 
dove non è concesso sbagliare.

D.N.

TRESCORE CREMASCO
MOTO: CRISTIAN

NON LASCIA LA VETTA

L’emittente Radio Maria 
trasmetterà domani, 

domenica 18 luglio, il Rosa-
rio e la santa Messa in diretta 
dalla chiesa parrocchiale di 
San Martino Vescovo di Ca-
pergnanica.

Per chi desidera ascoltare i 
due momenti ed essere in co-
munione con i fedeli presenti 
in chiesa, questi sono gli ora-
ri: alle ore 16.30 la preghie-
ra del Rosario, alle ore 17 la 
celebrazione eucaristica con 
il Vespro.

Nella foto, la parrocchiale 
di Capergnanica

CAPERGNANICA: MESSA
E ROSARIO SU RADIO MARIA

Anche quest’anno, rinnovando una bella tradizione, 
domenica 11 luglio il vescovo Daniele s’è recato in 

visita alla Residenza Rosetta di San Bernardino, struttura 
che fa parte della RSA Milanesi e Frosi di Trigolo. 

Monsignor Gianotti si è trattenuto con gli ospiti e ha 
celebrato la santa Messa nell’ampio cortile antistante la 
residenza, mantenendo così tutti i requisiti di distanzia-
mento ancora indispensabili in questo periodo per contra-
stare la diffusione del Covid-19. 

Gli ospiti hanno presenziato con gioia alla Messa e han-
no ringraziato con entusiasmo il Vescovo, accompagnato 
nell’occasione dal parroco di San Bernardino-Vergonzana 
don Lorenzo Roncali e dai diaconi.

MESSA DEL VESCOVO DANIELE
ALLA RESIDENZA ROSETTA

Si è concluso venerdì 9 luglio il Grest a Ripalta 
Arpina. Anche quest’anno l’esperienza estiva è 

stata organizzata, tra molte cautele, grazie alla vo-
lontà di don Luciano, al maggior contributo econo-
mico dell’amministrazione comunale, all’impegno 
di alcuni genitori (in particolare nel risolvere le pro-
cedure burocratiche) e alla generosità dei volontari 
dell’oratorio e dell’Auser.

Un cammino di quattro settimane piene di buo-
ne esperienze e relazioni, che hanno visto la parte-
cipazione di 51 ragazzi e 8 animatori coordinati di 
Michele.

Giovedì 8 luglio la festa finale: un’occasione per i 
ragazzi di mostrare con orgoglio alle famiglie quan-
to fatto e imparato insieme.

Un momento di attività al Grest di Ripalta Arpina

RIPALTA ARPINA
Chiuso un gran bel Grest all’insegna del volontariato

Cammino all’insegna 
dell’unità per i ragazzi dei 

Grest di Moscazzano, Credera e 
Rubbiano, che vivono l’espe-
rienza estiva grazie a un’unica 
organizzazione, ma con il 
coinvolgimento di due oratori: 
il gruppo delle elementari a 
Rubbiano e quello delle medie a 
Moscazzano.

Diverse le attività che carat-
terizzano le giornate: i parteci-
panti, infatti, collaborano con 
l’Overlimits e con i promotori 
dell’orto sociale, fanno labo-
ratori di yoga, danza, calcio, 
rugby, arte e teatro. Si recano 
in piscina e hanno effettuato 
alcune gite. Non mancano 
laboratori di cucina – con tanto 
di chef  – e di barman.

In settimana c’è stata la visita 
del vescovo monsignor Daniele 
Gianotti che s’è intrattenuto 
volentieri con tutti.

CREDERA-RUBBIANO-MOSCAZZANO
Due oratori coinvolti nell’esperienza estiva del Grest



CREMASCOSABATO
17 LUGLIO 2021 27

di GIAMBA LONGARI

Sono stati giorni intensi quelli 
vissuti a Moscazzano tra 

venerdì 9 e lunedì 12 luglio, 
con la comunità chiamata a 
vivere la tradizionale ricorrenza 
della festa patronale. E così con 
“Sagra#Insieme” – lo slogan 
scelto per l’occasione – persone 
di ogni età si sono ritrovate alle 
diverse iniziative organizzate, 
all’insegna della condivisione 
e anche del ricordo di amici 
scomparsi.

Toccante il momento vissuto 
la serata del 9 luglio. Presso 
i giardini di via San Donato, 
infatti, il parroco don Osvaldo 
Erosi ha celebrato la Messa 
con un particolare pensiero per 
tutte le vittime del Covid, quindi 
è seguita l’initolazione degli 
stessi giardini a Ivan Severgnini, 
giovane agricoltore del paese e 
consigliere comunale, stroncato 
da un infarto nel novembre del 
2019. La targa posta nel parco è 
stata scoperta dal sindaco Gian-
luca Savoldi e dal figlio di Ivan, 
tra applausi ed emozione.

Altre due inaugurazioni hanno 
caratterizzato il tardo pomerig-
gio di domenica 11 luglio. S’è 
cominciato in piazza Aiserey 
con il taglio del nastro della 
Casa dell’acqua Fonte dell’Iso-
la, alla presenza del sindaco 
Savoldi e dei vertici di Padania 
Acque: il presidente Cristian 
Chizzoli e l’amministratore 

delegato Alessandro Lanfranchi. 
L’impianto, già in funzione da 
qualche tempo, eroga acqua di 
rete naturale e frizzante refrige-
rata ed è dotato di un moderno 
sistema di filtrazione con carboni 
attivi e di disinfezione a raggi Uv 
che ne migliora le caratteristi-
che organolettiche, rendendola 
ancora più gradevole al gusto e 
buona da bere. 

“Finalmente – ha detto il 
sindaco – dopo un’attesa dovuta 
all’emergenza sanitaria, inaugu-
riamo in questa giornata di festa 
per la nostra comunità la Casa 
dell’acqua, molto apprezzata dai 
cittadini. Questo prezioso presi-

dio per la salvaguardia dell’am-
biente segna metaforicamente la 
tappa di un percorso educativo 
sotto il profilo ecologico, econo-
mico e sociale: abbiamo impa-
rato a conoscerla, apprezzarla e 
rispettarla. Continuiamo così”.  

Il presidente Chizzoli ha 
ringraziato la gente di Moscaz-
zano e ha aggiunto: “La Casa 
dell’acqua assume prima di tutto 
un valore simbolico, ricordandoci 
quanto è buona la nostra acqua. 
Un bene non illimitato che Pada-
nia Acque si impegna a custodi-
re, occupandosi del ciclo idrico 
integrato, estraendo l’acqua dalle 
falde e impegnandosi a restituirla 

all’ambiente meglio di come è 
stata prelevata, dopo che è stata 
utilizzata dall’uomo. Lo stesso 
impegno che chiedo agli adulti 
qui presenti nel rispetto delle 
nuove generazioni”.

La Fonte dell’Isola, ha poi 
detto Lanfranchi, “rientra fra 
i numerosi investimenti che 
Padania Acque persegue al fine 
di mettere a disposizione di 
tutti i cittadini della provincia 
un’acqua di grande qualità grazie 
alle migliori tecnologie. Inoltre, 
è un’acqua economica: quella 
minerale in bottiglia costa molto 
più dell’acqua del rubinetto. 
Invitiamo quindi tutti, adulti e 

bambini, a fruire di quest’acqua 
sia in casa sia fuori”.

Grande, nella circostanza, 
l’entusiasmo dei più piccoli che 
hanno avuto l’opportunità di 
incontrare e conoscere Glu Glu, 
la mascotte di Padania Acque.

A seguire, l’inaugurazione del-
la sala civica intitolata a Pietro 
Paparo, artista e autore teatrale – 
assai impegnato in paese – morto 
lo scorso marzo.

La sagra ha proposto pure 
serate di animazione (con la 
gioia, domenica, per la vittoria 
dell’Italia agli Europei di calcio) 
e infine, lunedì, un bel momento 
all’agriturismo Chioso di sotto.

Una sagra davvero emozionante
Quattro giorni di festa e animazione, con il ricordo di Ivan Severgnini 
e di Pietro Paparo e l’inaugurazione della Casa dell’acqua “Fonte dell’Isola”

MOSCAZZANO

L’anfiteatro del Polo dell’Infanzia di Ca-
pergnanica ha ospitato, la sera di saba-

to 10 luglio, il primo dei sette spettacoli della 
rassegna estiva Sipario all’aperto, patrocinata 
dall’amministrazione comunale con la di-
rezione artistica di Fausto Lazzari, mentre 
l’organizzazione e il coordinamento sono 
a cura dell’Associazione di teatro solidale 
Rosso di Scena. 

Presso l’anfiteatro si alterneranno, tra lu-
glio e settembre, compagnie del territorio 
che presenteranno opere di vario genere: 
dal comico al drammatico, dai burattini alla 
musica, fino a una conferenza-spettacolo sul 
cibo popolare.

Il via, come detto, sabato scorso con la 
compagnia di casa Rosso di Scena che ha pre-
sentato lo spettacolo comico …e Compagnia 
bella, diretto da Alessia Parolari. In scena, 

oltre alla regista, anche Miriam Alblois, 
Sabina Manchi, Sara Bettenzoli, Alessan-
dro Doldi, Antonio Trinchera, Alessandro 
Tricomi e Fausto Lazzari. Le musiche origi-
nali sono state eseguite dal vivo da Roberto 
Nassini.

La rasegna proseguirà sabato 24 luglio 
con la Compagnia La 6 Colpi di Castelleone: La 6 Colpi di Castelleone: La 6 Colpi
in scena lo spettacolo originale drammatico 
Tre volti di solitudine, per la regia di Francesco 
Bianchessi.

Sabato 7 agosto Labor’attori in corso di 
Bagnolo Cremasco proporrà il dramma La 
regina di Micene, con la regia di Tarcisio Rai-
mondi. Sabato 21 agosto il gruppo Aksak 
Project Trio di Cremona presenterà il con-
certo musicale Di mari e di terre: echi e suoni 
di culture da diverse latitudini del pianeta. 
Sabato 28 agosto, Eventi Poiesis e Eventi Poiesis e Eventi Poiesis Baracca e 

Burattini di Vaiano Cremasco proporranno Burattini di Vaiano Cremasco proporranno Burattini
lo spettacolo per bambini e famiglie L’acqua 
miracolosa con le rocambolesche avventure 
dei burattini Trifolino e Sventolo.

La chiusura di Sipario all’aperto è fissata 
per sabato 11 settembre con la conferenza-
spettacolo dell’antropologo Gilberto Polloni 
e la partecipazione di alcune voci recitanti: 
Di busecche e animelle (il quinto taglio della Di busecche e animelle (il quinto taglio della Di busecche e animelle
tradizione popolare) il titolo della serata.

Tutti gli spettacoli avranno inizio alle ore 
21.15: l’ingresso all’anfiteatro, all’interno di 
Palazzo Robati, è da via XI Febbraio 7. Gli 
organizzatori consigliano la prenotazione, 
visto che il numero massimo di spettatori, 
alla luce del distanziamento, non supererà le 
60 presenze. Il biglietto costa 5 euro (bambi-
ni gratis fino a 8 anni).

G.L.

CAPERGNANICA: Sipario all’aperto, la stagione ha preso il via

Archiviata la sagra, a 
Moscazzano prosegue Moscazzano prosegue 

l’annuale festa della Ma-
donna dei Prati privata, pure donna dei Prati privata, pure 
quest’anno, delle serate de-
dicate all’intrattenimento e dicate all’intrattenimento e 
alla buona cucina. Gli effetti alla buona cucina. Gli effetti 
della pandemia e le norme della pandemia e le norme 
di contenimento del Covid di contenimento del Covid 
hanno saggiamente suggeri-
to massima prudenza.

Le celebrazioni presso il Le celebrazioni presso il 
santuario mariano, però, santuario mariano, però, 
non mancano: da martedì 13 non mancano: da martedì 13 
luglio, infatti, ogni sera alle 
ore 20.30 si celebra la santa ore 20.30 si celebra la santa 
Messa. Altre Messe sono in Messa. Altre Messe sono in 
programma alle ore 18 di programma alle ore 18 di 
oggi, sabato 17 luglio (sarà oggi, sabato 17 luglio (sarà 
prefestiva) e poi alle ore 9 e prefestiva) e poi alle ore 9 e 
alle ore 11 di domani, dome-
nica 18 luglio.

Sempre domani, con ini-
zio fissato alle ore 21, verrà zio fissato alle ore 21, verrà 
proposta un’elevazione spiti-
ruale tra arte, canto e medi-
tazione dal titolo Lo splendore Lo splendore 
della fede. Protagonisti saran-
no il maestro Mauro Bolzoni no il maestro Mauro Bolzoni 
all’organo e la soprano Aya-
ko Suemori: un duo apprez-
zato e affiatato che, attraver-
so brani di noti compositori, so brani di noti compositori, 
aiuterà a riflettere sui temi 
La vita, La fedeLa vita, La fede e La vita, La fede e La vita, La fede Le emozioni Le emozioni 
degli artisti.

Il momento musicale pre-
vede, inoltre, una parte di vede, inoltre, una parte di 
recitazione e meditazione, recitazione e meditazione, 
affidata alla voce di Lina affidata alla voce di Lina 
Casalini e Franco Maestri Casalini e Franco Maestri 
che leggeranno testi a tema che leggeranno testi a tema 
di Welch, Stevens, Merini e di Welch, Stevens, Merini e 
degli Indiani d’America.

Una serata significativa, Una serata significativa, 
bella occasione per trascorrebella occasione per trascorre-
re un po’ di tempo alla Ma-
donna dei Prati, santuario donna dei Prati, santuario 
tra i più apprezzati e noti del tra i più apprezzati e noti del 
nostro territorio e dedicato nostro territorio e dedicato 
in particolare alle famiglie.

G.L.

MOSCAZZANO:
MADONNA
DEI PRATI

Il taglio del nastro presso la Casa dell’acqua e, a fianco, l’intitolazione dei giardini di via San Donato 

Ben 140 bambini e 30 anima-
tori. Numeri importanti per 

l’Hurrà Grest dell’Unità pasto-
rale di Ripalta Nuova, Bolzone, 
Zappello e San Michele. 

Attività e iniziative per grandi 
e piccoli si svolgono nel rispetto 
delle norme antiCovid. L’ingres-
so in oratorio è scandito dal con-
trollo della temperatura e dalla 
disinfezione delle mani. Il tutto 
sotto lo sguardo vigile dei coor-
dinatori: Marta, Claudia, Alice 
e Silvia. 

La giornata di Grest inizia 
con la preghiera guidata dal 
parroco don Franco Crotti e dal 
curato don Matteo Ferri, i quali 
monitorano anche giochi, usci-
te, piscina e attività varie. 

Il Grest ripaltese è iniziato 
lunedì 28 giugno e terminerà 
venerdì 30 luglio. Cinque inten-
se settimane, durante le quali i 
partecipanti faranno esperienza 
di comunità e di inclusione in-
sieme ai dieci ragazzi speciali di 
San Michele. I gruppi sono set-
te: quattro per la scuola prima-

ria, suddivisi per colori, e tre per 
la secondaria di primo grado. 

Lunedì 12 luglio i grestisti 
hanno ricevuto la gradita visita 
del vescovo di Crema monsi-
gnor Daniele Gianotti, durante 
il momento del pranzo. Con 

loro ha pregato e ha augurato di 
passare giorni lieti ed educativi. 
Al presule, che sta visitando in 
questo periodo parecchi Grest, 
sono stati donati disegni e un 
cesto di frutta.

Giamba

Ripalta Cremasca: in 140 al Grest, lunedì è arrivato il vescovo Daniele

Qui sopra: alcuni bimbi 
del gruppo della scuola primaria 

presenti in oratorio
al Grest ripaltese. 

A destra: il vescovo Daniele 
con il parroco don Franco 

e una parte degli educatori
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di ANGELO LORENZETTI 

Molto ben riuscito il torneo 
di basket 3x3, organizzato 

dalla Bees (Api) Philosophy in 
collaborazione con l’oratorio 
San Francesco e Santa Chiara 
di Sergnano, patrocinato dai 
Comuni di Casale Vidolasco, 
Capralba, Pianengo e Sergnano.

In azione una trentina di for-
mazioni non solo del territorio, 
ma anche delle  province limi-
trofe. “Sì, l’iniziativa ha avuto 
successo; significativa è stata 
anche la presenza di pubblico 
attorno al rettangolo da gioco 
del nostro centro giovanile 
parrocchiale”, rimarca il con-
sigliere comunale di Sergnano 
con delega allo Sport, Mauro 
Giroletti. 

Archiviato il bel torneo, ora 
la Bees Philosophy, che ha sede 
in Offanengo, è impegnata a 
far camminare l’ambizioso pro-
getto di pallacanestro Bees Alto 
Cremasco, in collaborazione coi 
Comuni appena citati, che fan-
no tutti parte dell’Istituto Com-
prensivo Scolastico di Sergnano 
e che, riflette il presidente 
‘Bees’, Erminio Tacca, “si sono 
da subito associati al progetto 
comune di creare una nuova 
identità sportiva dedicata anche 
ai giovani e alle giovani che non 
conoscono la pallacanestro, ma 
hanno voglia di aggregazione. 
Ringraziamo quindi la sensi-
bilità dei sindaci che hanno da 
subito messo a disposizione 
tempo, risorse e impianti spor-

tivi”. La Bees Philosophy è un 
movimento sportivo e sociale 
che “nasce con l’intento di dare 
ai giovani cremaschi e alle gio-
vani cremasche l’opportunità di 
crescere e valorizzare il proprio 
territorio”. 

Tacca sottolinea che “i giova-
ni sono stati molto penalizzati 
durante la pandemia e la Bees 
Philosophy intende far riac-
quistare loro socializzazione, 
unione di squadra e fair play. Il 
nostro movimento è il trampo-
lino di lancio per la nascita di 
una organizzazione basata sulla 
crescita sportiva, manageriale e 
sociale per le nuove generazio-
ni. Tra i nostri obiettivi figurano 
investimenti su nuovi giovani 
tecnici, giocatori, giocatrici ma 
anche su giovani manager e 
dirigenti sportivi”. 

L’intento è favorire “la cresci-

ta della pallacanestro su tutto 
il territorio cremasco e creare 
laboratori dedicati ai giovani e 
alle giovani dell’alto Cremasco 
per far loro provare la filosofia 
alla base di uno sport pulito, 
dinamico e aggregante come la  
il basket. Lo spirito di squadra 
per le Bees è una filosofia. 

Le Bees intendono radicare il 
concetto che vincere è un prin-
cipio importante, se non è lega-
to ai numeri ma ai sentimenti: 
nello sport come nella vita, per 
poter realizzare un risultato 
che va oltre a una promozione 
sportiva”.  

Il presidente Tacca aggiun-
ge che “si vince quando una 
squadra porta gioia, felicità, 
speranza e solidarietà. Allo 
scoppio della pandemia, la 
Bees Philosophy ha trovato il 
suo naturale proseguimento nel 

sociale  tenendo a battesimo 
l’associazione ‘Bees ConCUO-
RE e solidarietà’ che da marzo 
2020 si cura delle fasce fragili 
donando beni di prima neces-
sità in collaborazione con una 
rete di privati e aziende. È per 
questo che le Bees non si fer-
mano alla palestra, ma volano a 
cercare sorrisi vicino a chi, nella 
squadra che affronta la partita, 
è più debole”. 

La creazione e lo sviluppo del 
progetto si avvale anche “della 
sponsorizzazione delle attività 
locali territoriali sensibili al 
riavvio post pandemia e alla 
ripresa economica e grazie al 
loro contributo, la quota asso-
ciativa è calmierata a 100 euro 
annui. Sono aperte le iscrizioni 
(335.8024667; 320.9085447) al 
minibasket per ragazzi e ragaz-
ze dall’anno 2010 al 2016.

Un’avventura bellissima. Fatta di giornate all’aria aperta, 
di incontri con gli animali, di passeggiate e giochi im-

mersi nel verde della campagna, di scoperte legate al cibo e al 
lavoro degli agricoltori. È l’estate in fattoria didattica, un’e
mersi nel verde della campagna, di scoperte legate al cibo e al 
lavoro degli agricoltori. È l’estate in fattoria didattica, un’e
mersi nel verde della campagna, di scoperte legate al cibo e al 

-
sperienza che accomuna sempre più bambini del territorio 
cremonese, che stanno trascorrendo giorni speciali, rivolti ad 
attività ricreative ed educative a contatto con la natura, nel 
rispetto delle norme antiCovid.

“Il nostro Centro estivo sta andando davvero bene. Siamo 
alla terza settimana. Abbiamo avuto numerosissime adesio-
ni. I bambini vivono ogni giornata, ogni attività, con allegria 
ed entusiasmo” sottolinea Elisa Mignani, titolare dell’agritu-
rismo-fattoria didattica Il Campagnino di Pessina Cremonese.  
“La nostra proposta si sviluppa in giornate a tema, legate ai 
percorsi del progetto di educazione alimentare di Coldiretti 
Cremona. I bambini scoprono come nascono i cibi e poi li 
gustano nei menu della cuoca contadina. Io ho proposto il 
percorso dal grano al pane e alla pizza. Grazie alla colla-
borazione con altre aziende agricole abbiamo mostrato ai 
bambini come nascono anche il formaggio, il miele, il riso. 
Abbiamo inoltre parlato del valore dell’acqua”.

Nella fattoria Del Cortese, a Soncino, Claudia Milani Bru-
gna è in prima linea nel dar vita alle “settimane didattiche”. 
“Siamo partiti il 21 giugno e proseguiamo fino 13 agosto. I 
bambini sono entusiasti e anche le famiglie sono contente. I 
genitori ci dicono che per loro e per i loro figli questa espe-
rienza rappresenta un ritorno alla serenità, alla spensiera-
tezza – spiega –. Piacciono tutte le attività che proponiamo, 
sempre legate alla campagna e alla vita dell’azienda agricola. 
Ma il momento preferito resta l’incontro con gli animali, e in 
particolare con i cavalli”.

Nella fattoria Maghenzani di Gianna Balestra, al Boschetto Maghenzani di Gianna Balestra, al Boschetto Maghenzani
di Cremona, il Centro estivo prosegue fino al 30 luglio, ispi-
randosi ai temi legati allo sviluppo sostenibile, in linea con 
l’Agenda 2030 delle Nazioni Unite. Un’idea originale, che 
vede i bambini impegnati in attività che fanno divertire ma 
anche pensare, richiamando l’attenzione, ad esempio, sulla 
cura dell’ambiente, sul rispetto per le persone e per la natura.

Non tutte le fattorie didattiche hanno dato vita a veri e 
propri centri estivi, ma tutte – ciascuna con proprie proposte 
e percorsi – hanno aperto le porte ai bambini e alle famiglie, 
pronte a regalare una sorridente estate italiana.

“C’è chi accoglie i Grest, chi punta sul menu della do-
menica, chi ha avviato collaborazioni con le case famiglie 
di anziani. Idee e proposte non mancano” sottolinea Paolo 
Riseri, titolare dell’agriturismo-fattoria didattica La Sorgente
di Montodine e presidente di Terranostra Cremona, l’asso-
ciazione che raccoglie gli agriturismi e le fattorie didattiche 
di Coldiretti Cremona. “Sono ben 170 le fattorie didattiche 
presenti in Lombardia. Sono luoghi preziosi, nei quali si vive 
un’esperienza legata ai cicli produttivi e all’educazione ali-
mentare, ma qui si apprendono anche comportamenti rivolti 
ai consumi responsabili, la valorizzazione del singolo indi-
viduo e del lavoro di squadra, l’amore e la cura dell’ambien-
te, e molto altro. Sarebbe bellissimo se tutte le bambine e i 
bambini cremonesi potessero trascorrere almeno un giorno 
in fattoria didattica”.

Centri estivi in fattoria 
didattica: bella avventura

COLDIRETTI CREMONA

Continua con grande entusiasmo dei par-
tecipanti il Centro estivo parrocchiale di 

Izano. Circa 100 ragazzi e ragazze dai 3 ai 13 
anni vivono un bel momento di formazione 
e aggregazione. Infatti, i partecipanti stanno 
usufruendo di numerose proposte di qualità, 
sempre nel rispetto delle regole antiCovid, che 
consentono di godere appieno delle iniziative 
messe in campo dalla Parrocchia San Biagio 
di Izano per quest’estate.

I ragazzi si stanno cimentando in corsi di 
lingua straniera (Spagnolo e Inglese) e corsi di 
giocoleria, oltre a momenti di raccoglimento e 
riflessione e giochi di gruppo, sempre in osser-
vanza del protocollo previsto a livello nazio-
nale per lo svolgimento delle attività ricreative. 

L’offerta sotto il profilo ludico, didattico e ri-
creativo è dunque corposa e ha incontrato il 
favore delle famiglie dei ragazzi partecipanti.

La buona riuscita del Centro estivo si realiz-
za anche e soprattutto per la fattiva collabora-
zione dell’amministrazione comunale di Iza-

no, da sempre attenta ai bisogni e alle esigenze 
delle più giovani generazioni, che ha messo a 
disposizione le proprie strutture, in particolare 
gli spazi delle scuole dell’infanzia e primaria e 
il servizio mensa. Infatti, i pasti vengono pre-
parati e consumati con cucina sul posto presso 
il nuovo refettorio comunale, che può ospitare 
in tutta sicurezza fino a 300 coperti. La parroc-
chia, nella persona del parroco don Giancarlo 
Scotti, mette invece in campo l’offerta ricrea-
tiva e formativa con la consueta competenza 
e attenzione, anche grazie all’equipe di educa-
tori professionali e volontari adeguatamente 
preparati.

Il Centro estivo si concluderà con un mo-
mento di festa venerdì 23 luglio.

Un centinaio i partecipanti al Centro estivo parrocchiale

Il basket e lo sport uniscono
Dopo il bel torneo 3x3, la società Bees Philosophy porta
avanti un progetto dal grande valore soprattutto per i giovani

È ormai completato a Ripalta Gueri-
na l’intervento di riqualificazione 

della piazzetta di via Piave. Lo spazio 
antistante l’ex azienda agricola Denti 
ha ora un volto nuovo ed è pienamente 
fruibile, grazie a un arredo urbano che 
favorisce la presenza delle persone. 

Con la piazzetta l’amministrazione 
comunale ha sistemato un angolo del 
paese in disuso, rendendolo apprezza-
bile anche da un punto di vista estetico. 
Ricevuta l’area da un privato, il Comu-
ne ha provveduto alla sua sistemazione 
e oggi la stessa si presenta con un’aiuola 
centrale piantumata – dove è possibile 
sedersi – con altre aiuole e con una 
fontanella che richiama lo stile delle 
vecchie pompe presenti un tempo nei 
cascinali. Sono stati ricavati anche tre 
parcheggi, di cui uno per i disabili.

La piazzetta è poi stata pavimentata 
con il medesimo stile della piazza cen-
trale: questo nella prospettiva di com-
pletare pure il tratto di via Piave che 
unisce le due piazze.

In questi giorni, inoltre, s’è provve-
duto alla tinteggiatura degli edifici co-
munali: la sede del municipio e quella 
della Biblioteca. Quest’ultima, tra l’al-
tro, è stata oggetto di un lavoro di riqua-

lificazione finalizzato all’adeguamento 
tecnologico-sanitario e al recupero di 
alcuni spazi. I nuovi colori danno vera-
mente un senso di bello.

Giamba

RIPALTA GUERINA
Piazzetta finita e nuovi colori per gli edifici comunali

Sopra, l’ingresso 
del municipio guerinese
e, a fianco, la palazzina 
sede della Biblioteca 
dopo la tinteggiatura 
dei giorni scorsi. 
A sinistra, uno scorcio 
della riqualificata 
piazzetta di via Piave
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di ELISA ZANINELLI

Il “problem solving” va forte 
tra gli alunni della scuola 

primaria di Chieve, che giovedì 
8 luglio, nel cortile della sede, 
hanno ricevuto l’attestato di 
partecipazione al corso che 
rientra nel Piano Scuola Estate 
2021.

Attivato nel mese di giugno 
dalla scuola chievese, come 
previsto dal Patto di Comunità 
– siglato tra l’Istituto Com-
prensivo Rita Levi-Montalcini, 
i Comuni e le Parrocchie del 
comprensorio – il laborato-
rio ha avuto come focus il 
potenziamento e l’approfondi-
mento del “problem solving”, 
una delle competenze in cui il 
plesso di Chieve da anni ottiene 
significativi risultati alle Olim-
piadi nazionali. 

“Quest’anno si sono qua-
lificati terzi in Lombardia” 
ha fatto sapere, orgogliosa, la 
professoressassa Paola Orini. 
Ai festeggiamenti si è unita 
volentieri anche l’amministra-
zione comunale, rappresentata 
dal sindaco Davide Bettinelli e 
dall’assessore ai Lavori pubblici 
Ruini. 

“Congratulazioni a Cor-
rado, Fiamma, Filippo e 
Matilde che si sono classificati 
al terzo posto in Lombardia 
nella competizione regionale di 
‘problem solving’, continuando 
a dare lustro alla nostra scuola 
primaria”: così il sindaco si è 
complimentato con i vincitori, 

la maestra Tosetti, il corpo 
docente e con la dirigente. 

L’adesione dei ragazzi al 
corso è avvenuta su base vo-
lontaria ed è stata decisamente 

alta: circa quaranta gli alunni, 
divisi in tre gruppi-classe, dalla 
terza alla quarta elementare. 
“Ne siamo rimasti piacevol-
mente stupiti – ha confessato la 

dirigente Orini – considerando 
pure il fatto che è in corso il 
Centro estivo comunale. Molti 
bambini hanno però volentieri 
lasciato i giochi per partecipare 

al laboratorio, elaborato dalla 
scuola e co-progettato con il 
Comune”. 

Il laboratorio ha impegnato 
gli alunni per due settimane, 
otto ore a gruppo in totale. 
Seguiti dalle insegnanti Elena 
Tosetti, Rosalinda Lupo Pasini 
e Laura Rodonò, i partecipanti 
hanno affrontato vari compiti 
di realtà, tra i quali la pro-
gettazione di una biblioteca 
scolastica, che la preside Orini 

non esclude venga attuata in 
futuro, “anche se già esistono le 
biblioteche di classe e accanto 
alla scuola c’è la funzionante 
biblioteca comunale”. 

Al termine della cerimonia, 
è stata data lettura anche del 
messaggio che il ministro dell’I-
struzione Patrizio Bianchi ha 
indirizzato alle scuole parteci-
panti alle Olimpiadi nazionali, 
complimentandosi per l’impe-
gno e l’entusiasmo manifestato 
dai ragazzi durante le varie fasi 
di preparazione e di studio per 
partecipare alle competizioni 
promosse e organizzate dal 
Ministero nel ‘Programma 
annuale per la valorizzazione 
delle eccellenze’. 

Nella lettera, il ministro 
Bianchi ha posto l’accento 
sull’importanza del progetto, 
che vede il numero di scuo-
le, studenti e partecipanti in 
aumento e che quest’anno si è 
dovuto confrontare con lo svol-
gimento della gara a distanza, 
tramite Google Meet.

Significativa, per la professo-
ressa Orini, è anche la riflessio-
ne del ministro sul senso auten-
tico delle Olimpiadi, viste non 
come competizioni individuali, 
ma come un “andare insieme, 
in cui il merito di ciascuno non 
lascia indietro nessuno e in cui 
il talento di tutti rappresenta la 
forza di migliorare la scuola e 
la società”.

Un bel progetto, insomma, 
per il quale tutti meritano 
complimenti.

“Problem solving”, alunni da podio
Gli alunni della scuola primaria protagonisti alle Olimpiadi nazionali, con impegno 
ed entusiasmo nel camminare insieme. I complimenti anche dell’amministrazione comunale

CHIEVE

Tornerà in presenza il Consiglio comunale di Bagnolo Cre-
masco, che lunedì 19 luglio, alle ore 21, si riunirà nella sede 

comunale in seduta ordinaria, presieduto dal sindaco Paolo 
Aiolfi. Un ritorno al palazzo comunale, dopo oltre un anno di 
riunioni consigliari svoltesi da remoto, che sarà salutato anche 
dalla partecipazione della cittadinanza, che potrà seguire la di-
scussione in numero contingentato. La capienza massima della 
sala Consiglio è, infatti, pari a 24 posti e il numero massimo di 
spettatori ammessi sarà calcolato in funzione delle effettive pre-
senze di amministratori e tecnici (minimo 6 persone). 

Diversi i punti oggetto della seduta consigliare, quali la lettura 
e approvazione dei verbali della seduta precedente, la ratifica 
della delibera di Giunta comunale n. 94 del 3 luglio 2021 di 
variazione al Bilancio di previsione 2021-2023, la variazione di 
assestamento generale al Bilancio di previsione 2021-2023 ai 
sensi dell’art. 175 comma 8 del d. lgs. 267/2000, quindi la presa 
d’atto del permanere degli equilibri di Bilancio afferenti il bilan-
cio di previsione 2021-2023.

BAGNOLO: CONSIGLIO

“Ambizioso e rivoluzionario” è il progetto che l’Us Bagnolo 
ha in serbo per i suoi atleti per la stagione 2021/2022, in 

collaborazione con l’Us Cremonese e sotto la direzione tecnica del 
mister Maurizio Lucchetti e di istruttori qualificati. A partire da 
ottobre, infatti, la proposta sportiva sarà multidisciplinare. 

“Il progetto è rivoluzionario nel territorio cremasco – spiega 
la società bagnolese – perché vogliamo abbinare al calcio, sotto 
la direzione tecnica del mister Lucchetti, altre discipline, quali la 
pallavolo, la pallacanestro e l’atletica. I ragazzi, durante l’anno, 
potranno assaporare le diverse discipline con prove periodiche e 
il supporto di professionisti specializzati. Questo consentirà una 
giusta mescita di attività e darà più valore alla parte motoria e alla 
parte sportiva, declinata per età, che non è solo il calcio”. Tra gli 
obiettivi, l’Us Bagnolo punta anche a una maggiore integrazione 

all’interno dell’associazione Bagnolo Sport e a utilizzare al meglio 
lo splendido centro sportivo. “Il piano è ancora in definizione” fan-
no sapere i referenti. 

Intanto, hanno preso il via le iscrizioni a tutte le categorie della 
Società Sportiva: Scuola Calcio 2015-2016, Primi Calci 2013-2014, 
Pulcini 2011-2012, Esordienti 2009-2010, Giovanissimi 2007-2008, 
Allievi 2005-2006 e Juniores under 19. “Cercheremo di valorizzare 
il meglio da tutti i bambini e bambine, ragazzi e ragazze – promette 
la società bagnolese – passando sempre dal divertimento”. 

Per informazioni e iscrizioni, è possibile scrivere a us.bagnolo.
asd@gmail.com oppure contattare telefonicamente Michele Bian-
chetti (349.4938973) e Paolo Susani (335-6918716). Iscrizioni 
aperte fino al 30 luglio.

E.Z.

BAGNOLO CREMASCO
Us Bagnolo: progetto rivoluzionario e reclutamento

Ancora un bel riconoscimen-
to per Tiziano Fusar Poli 

di Izano, artista che nel corso 
della lunga carriera ha visto più 
volte assegnati premi e vittorie. 
L’ultima è datata 4 luglio 2021 
quando Fusar Poli ha ricevuto 
il Premio Internazionale AUPI 
(Albo Ufficiale Poeti Italiani) 
nella sezione pittura. Il ‘nostro’ 
ha ricevuto un diploma e una 
targa con Medaglia per l’opera 
Nudo, valutata vincente dalla 
giuria formata da Carlo Boz-
zali, Lucia Ferrante, Francesca 
Martinelli, Ugo Perugini, Maria 
Teresa Piantanida, Rosy Ripa e 
Ines Tedoldi.

Scorrendo l’album che racco-
glie alcune delle opere di Fusar 
Poli notiamo la sua matericità, 
l’uso che fa del colore manipo-
lato a mo’ di scultura: emerge 
dalla tela non solo per la sua 
vivacità, ma anche perché for-
ma i suoi soggetti che si possono 
guardare e toccare. I rossi, i ver-
di, i blu intensi e vivaci sono figli 
di una mancata rielaborazione e 

di una valorizzazione della loro 
originalità.

Questo lo stile di Fusar Poli, 
nato a Cumignano sul Naviglio 
nel 1949; dopo avere frequenta-
to il liceo artistico e l’accademia 

di Carrara a Bergamo, negli anni 
Settanta comincia la sua carrie-
ra che lo porta a vincere diversi 
premi tra i quali due concorsi 
internazionali. Nel 2020 espo-
ne alla Permanente di Milano. 

Anche in collezioni private sono 
esposte sue opere che ritraggono 
personaggi noti come Obama, 
Trump, Putin, Salvini, la Regina 
Elisabetta II, Berlusconi etc... 

È in permanenza al Museo 
Civico di Treviso e nella pina-
coteca del castello di Orzinuovi, 
Sala V, dove sono esposte opere 
di grandi artisti, quali Vincenzo 
Foppa e Antonio Ligabue. 

Ha esposto alla Rocca Sfor-
zesca di Soncino, Crema,  Vo-
ghera, Milano, Bergamo, Udine, 
Roma, Parigi, Bristol. Il suo ri-
tratto di papa Bendetto XVI è in 
Vaticano. 

Ora vive e lavora a Izano dove 
si è stabilito da più di 20 anni. 
Come può, il territorio crema-
sco, non essere orgoglioso di 
questa presenza?

M. Zanotti

Izano: premiato l’artista Tiziano Fusar Poli

Una bella grigliata in compagnia ha permesso al gruppo cre-
masco dei Pantelù di ritrovarsi nella nuova sede presso l’Ar-

ci di San Bernardino, recentemente inaugurata e già pienamente ci di San Bernardino, recentemente inaugurata e già pienamente 
attiva e frequentata da tutti gli amici della squadra capitanata da 
Renato Stanghellini.

La grigliata – oltre a cementare l’affiatamento nel gruppo – è La grigliata – oltre a cementare l’affiatamento nel gruppo – è 
stata pure l’occasione per ritrovarsi un po’ tutti insieme dopo il stata pure l’occasione per ritrovarsi un po’ tutti insieme dopo il 
lungo periodo segnato dalle restrizioni causa pandemia. Certa-
mente l’attenzione non viene meno, considerato che il Covid è mente l’attenzione non viene meno, considerato che il Covid è 
ancora tra noi con le sue varianti, ma l’auspicio dei Pantelù è ancora tra noi con le sue varianti, ma l’auspicio dei Pantelù è 
che si possa vivere bene questi mesi estivi per poi programmare 
al meglio le tante iniziative di solidarietà e festa che caratterizza-
no il periodo invernale e natalizio. Lo speriamo tutti.no il periodo invernale e natalizio. Lo speriamo tutti.

GRUPPO PANTELÙ:
GRIGLIATA NELLA NUOVA SEDE

La pergamena e l’attestato 
relativi alla premiazione 
dell’artista Fusar Poli

La foto ricordo 
e un momento 
della cerimonia 
di premiazione 
a Chieve
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Regione Lombardia ha stanziato 13 milioni di euro per il bando ‘EState Regione Lombardia ha stanziato 13 milioni di euro per il bando ‘EState RInsieme‘, volto a promuovere iniziative a livello territoriale utili ad acRInsieme‘, volto a promuovere iniziative a livello territoriale utili ad acR -
crescere le opportunità di promozione della socialità e più in generale del 
benessere fisico, psicologico e sociale dei bambini e dei ragazzi da 0 a 17 
anni, per il periodo compreso tra il 21 giugno e il 31 ottobre. Le graduatorie 
sono state infatti pubblicate, venerdì 9 luglio, sul bollettino regionale della 
Lombardia, con relative procedure e modalità di assegnazione.

“I progetti presentati dai Comuni e agli ambiti ammessi e finanziati sono 
146. L’adesione – ha spiegato Alessandra Locatelli (nella foto), assessore 
regionale alla Famiglia, Solidarietà sociale, Disabilità e Pari opportunità 
– è stata infatti altissima. Questo dimostra la volontà degli Enti locali di 
elaborare un programma estivo ricco di iniziative per bambini e ragazzi. 
La pandemia ha limitato le relazioni e ha ridotto le preziose attività svolte 
dalle associazioni e dagli enti territoriali. Il bando è stato pensato per dare 
la possibilità di riattivare alcune realtà del territorio, quali a esempio quelle 
del Terzo settore, per organizzare attività che sono sovrapponibili a quelle 
attivate anche in autonomia da Comuni e scuole. Parliamo di attività an-
che accessibili e inclusive, quindi pensate per coinvolgere anche minori con 
disabilità e fragilità personali o legate al nucleo familiare”.

“Regione Lombardia – ha sottolineato Locatelli – ancora una volta ha 
dato quindi prova di saper supportare concretamente gli Enti locali nell’e-
rogazione di servizi importanti. Quali sono appunto le attività estive per i 
ragazzi. Che rappresentano infatti non solo un’occasione di divertimento 
e formazione per i più giovani, ma anche un aiuto nella conciliazione vita-
lavoro per i genitori”.

Il bando ha finanziato infatti una sola proposta per Comune in ordine di 
arrivo e fino a esaurimento delle risorse. Con un importo che va quindi da 
un minimo di 16.800 euro fino a un massimo di 180.000 per Comuni con 
un programma che coinvolge più di 350 minori.

I progetti ammessi e finanziati per la provincia di Cremona sono 12, per 
un totale di 1.035.600 euro erogati. Sono state premiate nello spceifico le 
proposte di: Cremona, Agnadello, Palazzo Pignano, Gerre de’ Caprioli, 
Casalmaggiore, Casaletto Vaprio, Pandino, Spino d’Adda, Capergnanica, 
Pianengo, Corte de’ Frati, Cremosano. Come si può notare una bella fet-
ta di contributi se l’è aggiudicata l’area cremasca, da sempre attenta alla 
progettualità estiva per i più piccoli e altrettanto sul pezzo nel cogliere le 
opportunità offerte attraverso i bandi dalla Regione.

Il bando, la dinamica di accesso e le modalità e i parametri di stanzia-

mento dei fondi hanno fatto arrabbiare, per usare un eufemismo, non pochi 
Comuni. Uno su tutti quello di Crema che, per voce del sindaco Stefania 
Bonaldi e del suo vice Michele Gennuso, non le ha mandate a dire a Regio-
ne Lombardia. Si legga l’articolo a pagina 9.

Firmato il decreto che dispone la graduatoria del bando 
finalizzato alla messa in sicurezza dei cimiteri dei pic-

coli Comuni lombardi sotto i 5.000 abitanti. Il documento 
è stato proposto dall’assessore a Enti locali e Piccoli Co-
muni della Regione Lombardia, Massimo Sertori. La mi-
sura, con una dotazione di 1 milione di euro, finanzia in 
particolare interventi strutturali da concludersi entro il 30 
novembre 2021. I contributi possono essere utilizzati anche 
per l’acquisto di attrezzature. L’importo del finanziamento 
di ogni singolo beneficiario, indipendentemente dagli in-
terventi inseriti nella sua domanda, non può essere supe-
riore a 20.000 euro. Privilegiati i cimiteri dei piccolissimi 
Comuni.

Soddisfatto l’assessore regionale: “Sono state presentate 
603 domande. Di queste 581 ammesse e 22 non ammesse. 
Data la dotazione finanziaria attuale di euro 1.000.000, sa-
ranno finanziate le 53 domande con punteggio più alto, alta 
classe di svantaggio e minore popolazione. La dimensione 
demografica  è infatti un fattore essenziale per l’assegna-
zione delle risorse”.

In provincia di Cremona sono statre ammesse 71 delle 76 
domande presentate. Solo due al momento sono finanziate 
(San Martino del Lago e Tornata, nel Cremonese). Le altre 
restano in graduatoria e attendono una ulteriore dotazione 
finanziaria che la Regione auspica di poter garantire nel 
breve periodo.

CIMITERI, FONDI PER LA 
MESSA IN SICUREZZA

ESTATE INSIEME: finanziati progetti per 13 mln di euro, ma...

Una gran bella giornata con protagonisti 
i bambini che hanno vinto la leucemia 

o sono in cura presso diversi ospedali della 
nostra regione. La manifestazione s’è svolta 
domenica scorsa presso il Parco della prei-
storia grazie all’impegno de ‘La Mitica’, 
vale a dire la Nazionale di calcio dei ragazzi 
guariti dalla leucemia. L’evento ha voluto 
costituire un modo per ritrovarsi all’aperto, 
in compagnia, tutti assieme, dopo un perio-
do difficile, di restrizioni, dove però non è 
mai venuto meno l’impegno delle attività 
di propaganda degli scopi associativi e di 
sostegno alle famiglie da parte della realtà 
presieduta da Momcilo Jankovic e dal vice, 
Giacomo Terranova di Quintano.

Davvero tanti, circa 200 gli invitati all’e-
vento, alla festa di domenica, tra bambini e 
loro famigliari, volontari, amici e sostenito-
ri de ‘La Mitica’. La festa ha preso il via di 
buon’ora: già alle 9, s’è registrato l’arrivo 
a Rivolta d’Adda delle  prime famiglie ed 
è terminata sino a pomeriggio inoltrato, 
quando c’è stato il rompete le righe tra la 
grande soddisfazione di tutti gli intervenuti, 
per aver trascorso una giornata all’insegna 
della spensieratezza, tra veri amici nonché 
del titolare del parco, Amedeo Mazzoleni, 
che ha offerto l’ingresso ai bambini. Sim-
patici e coinvolgenti, ben riusciti i due mo-

menti dedicati all’intrattenimento, al mat-
tino col mago Gigi, al secolo Luigi Iusco 
di Quintano, e al pomeriggio con il comico 
e ventriloquo Andrea Fratellini, tra l’altro 
vincitore di Italia’s Got Talent 2020 con il 
pupazzo Zio Tore. Presente all’evento, tra 
gli altri, Giada Bellugi, figlia di Mauro, 
roccioso difensore centrale dell’Inter e del-
la Nazionale, quindi commentatore spor-
tivo apprezzato, recentemente scomparso. 
In memoria di questo campione, sempre 
molto corretto verso tutti, di recente è sta-
to organizzato un torneo a Milano, che 

ha significato il ritorno in campo  de ‘La 
Mitica’, definita dalle famiglie presenti, “la 
nostra famiglia”. 

Andrea Vanelli e il fratello Marco, di 
Moscazzano, hanno ricordato la loro pri-
ma partita con la maglia azzurra de ‘La Mi-
tica’. Da segnalare l’intervento tempestivo 
del giardiniere Stefano Cardani di Rivolta, 
“dopo il temporale di giovedì (tre giorni 
prima della festa), che aveva creato proble-
mi di agibilità dei percorsi, risolti a tempo 
di record”, rammenta Mazzoleni.

Angelo Lorenzetti

RIVOLTA: la leucemia si combatte insieme

Il concerto della Fanfara dei Bersaglieri di Roccafranca,  organiz-
zato dalla Pro Loco rivoltana sabato scorso, ha riscosso successo. 

L’iniziativa, contemplata nel cartellone ‘E…state a Rivolta’,  “segna 
la ripresa delle attività della nostra realtà dopo la pandemia che, per 
troppo tempo non ha consentito all’associazione di svolgere le proprie 
iniziative che, pur con non poche difficoltà, torneranno a coinvolgere 
tutti gli enti del terzo settore – ha considerato il presidente Giuseppe 
Strepparola, presentando la serata –. Rinasceremo, possibilmente, 
con il concorso di tutti. In secondo luogo e non di minore  importan-
za, il concerto per tutti coloro che sono stati colpiti da Covid-19, in 
ricordo dei quali la Fanfara ha dedicato un brano”.

Strepparola ha ringraziato “ancora una volta tutti quanti sono sta-
ti vicini alle persone e alle famiglie colpite dalla pandemia, in parti-
colare il personale sanitario, le forze dell’ordine, l’amministrazione 
comunale, la Cassa Rurale, la Protezione Civile  e le associazioni del  
volontariato che, come in ogni circostanza, hanno svolto un lavoro 
prezioso per tutta la cittadinanza. Oltre a questo concerto la Pro Loco 
ha ricordato con diverse iniziative i cittadini rivoltani colpiti dal Co-
vid-19, assegnando loro il 4 ottobre 2020 la benemerenza del ‘Rivol-
tano dell’anno 2020’ e proponendo all’amministrazione comunale la 
creazione del Bosco della Memoria”.

Il presidente della Pro Loco ha quindi ringraziato gli amici del-
la Fanfara dei Bersaglieri di Roccafranca, e la loro associazione che 
sono ritornati ad allietare la comunità rivoltana con la loro musica, 
l’amministrazione comunale, la Polizia Municipale e i volontari del 
suo team che hanno reso possibile questa manifestazione, apprezzata 
dalla cittadinanza rivoltana”.

Al termine del concerto, prima dell’Inno d’Italia, il Capo Fanfara ha 
consegnato alla Pro Loco un riconoscimento raffigurante un bassori-
lievo del Bersagliere e il sindaco di Rivolta d’Adda, Fabio Calvi, a sua 
volta ha donato alla Fanfara un gagliardetto del Comune.

‘E…state a Rivolta’, stasera alle 21, al centro socio-culturale ‘La 
Chiocciola’, a cura dell’Università del Ben-Essere, propone Fiabe, 
parole…no, solo novelle!. Mentre il bar l’Antico organizza il karaoke. 
Lunedì, per il Cinema &Stelle ci sarà la proiezione di The Father-Nulla 
è come sembra.              AL

RIVOLTA D’ADDA
FANFARA LIVE

di FRANCESCA ROSSETTI

È tempo di lavori pubblici in 
paese. L’amministrazione 

comunale capitanata dal sindaco 
Stefano Samarati, cogliendo l’oc-
casione della tranquillità estiva 
– scuole chiuse e molti concitta-
dini in vacanza –, ha promosso 
una serie di interventi, di piccola 
entità ma comunque rilevanti. 

Come noto, il Grest parrocchia-
le è terminato ma non per questo 
piccoli e adolescenti sono privi di 
occasioni per incontrarsi e diver-
tirsi sotto l’attenta guida di pro-
fessionisti. In settimana, infatti, è 
iniziato il Summer camp organiz-
zato dall’associazione Mens sana 
in corpore sano in collaborazio-
ne con il Comune. I partecipanti 
sono impegnati, dal lunedì al ve-
nerdì dalle ore 8 alle 17, in labo-
ratori di giochi, narrativa, cinema, 
teatro e molto altro. Il tutto in una 
location, la scuola primaria ‘G. 
Riboni’, che è stata sistemata ap-
positamente per l’occasione.

“Nei giorni antecedenti all’av-
vio del Centro estivo abbiamo 
provveduto alla pulizia e alla ri-
verniciatura sia dei giochi sia delle 
panchine presenti nello spazio 
aperto delle elementari. Ne ave-
vano proprio bisogno” spiega l’as-
sessore ai Lavori e all’Ambiente, 
Giuseppe Rovida.

Il Summer camp non sarà, co-
munque, l’unica proposta da parte 
del Comune ai giovani e giovanis-
simi. L’amministrazione, infatti, 
ha partecipato al bando Estate 
insieme, indetto da Regione Lom-
bardia e volto a finanziare inizia-

tive la cui finalità è promuovere 
la socialità e il benessere fisico, 
piscologico e sociale dei minori 
(0-17 anni) per limitare gli impatti 
negativi derivanti dall’emergenza 
sanitaria dovuta al Coronavirus. 
Dal Pirellone, per tale misura, 
erano stati messi a disposizione 
13.000.000 euro. Solo ad Agna-
dello ne sono stati destinati 45.840 
euro. 

“Con tale somma, nelle prossi-
me settimane, realizzeremo pro-
getti, appunto, di carattere inclu-
sivo – afferma Rovida –. Saranno 
coinvolte anche le varie associa-
zioni del territorio. Si promuove e 
si valorizza così anche la sinergia 
tra l’Ente locale e quanti attivi nel 
terzo settore. Attualmente i pro-
getti sono in fase di definizione”.

Ritornando agli interventi che 
sono stati eseguiti in paese e che 
si sono già conclusi vanno citati 
quelli presso il centro sociale. 

“È stata data una mano di ver-
nice fresca alle panchine, usurate 
dagli agenti atmosferici e non 
solo, presso la struttura di via 
Marconi – prosegue –. Come ben 
si ricorderà, è stato uno dei primi 
lavori che la Giunta aveva esegui-
to appena dopo l’insediamento 
nel 2019. Sono passati quindi due 
anni ed era inevitabile procedere 
con la manutenzione ordinaria”.

Per questo intervento e per 
molti altri l’amministrazione ha 
potuto godere del prezioso aiuto 
offerto dai volontari ‘Boschiroli’. 
Gli stessi assessori, come il vi-
cesindaco, e il primo cittadino si 

sono rimboccati le maniche e si 
sono dati da fare. Ma questa non 
è di certo una novità. Già in pas-
sato, infatti, Samarati e assessori 
erano stati immortalati, per esem-
pio mentre ripulivano le vie agna-
dellesi dopo la notte rosa.

Volontari e Giunta, tra l’altro, 
sono all’opera anche presso la 
chiesetta dei Morti della vittoria, 
di cui recentemente ha scritto an-
che la rivista Maria con te. Qui, a 
fine giugno, sono stati avviati i la-
vori di pulizia della ringhiera. “È 
stata tolta tutta la ruggine, che con 
il tempo si è formata, ed entro la 
prima settimana di agosto, sempre 
meteo permettendo, sarà com-
pletata la tinteggiatura” aggiunge 
Rovida.

Per ultimo, ma non per impor-
tanza, l’assessore tiene a segnalare 
anche quanto è stato realizzato re-
centemente in piazza Chiesa.

“Le aiuole ubicate in questo 
spazio erano sprovviste di un 
impianto di irrigazione. Pertanto 
l’amministrazione ha provveduto 
a dotarle. Addio erba secca – di-
chiara –. È già stato anche posi-
zionato il contatore dell’acqua, 
ora siamo in attesa solamente 
dell’allaccio da parte di Padania 
Acque”. 

La spesa complessiva per tale 
intervento è di circa 816 euro Iva 
inclusa, di cui 475,80 euro per 
l’acquisto di materiale idraulico 
per l’impianto di irrigazione e 341 
euro per l’affidamento di allaccio 
con posa del contatore d’acqua.

Insomma, veramente numerosi 
gli interventi promossi dall’ammi-
nistrazione. 

È tempo di lavori pubblici
Tanti gli interventi promossi dall’amministrazione Samarati.  
In campo i volontari ‘Boschiroli’, ma anche assessori

AGNADELLO

Un volontario ‘Boschiroli’ in azione al centro sociale;
a sinistra, il vicesindaco presso la chiesetta dei Morti della vittoria 
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Lo scorso fine settimana (9 e 10 luglio)  s’è 
svolta l’assemblea nazionale dei Borghi 

più Belli d’Italia a San Martino in Campo 
(Perugia). Presenti 236 Comuni tra sinda-
ci, tra cui quello di Pandino, Piergiacomo 
Bonaventi,  e delegati. Tra i saluti iniziali è 
stato registrato l’intervento di Enzo Bianco 
presidente del Consiglio nazionale di Anci, 
il quale ha rimarcato che “i Borghi più Belli 
d’Italia sono una grande opportunità per il 
sistema paese perché puntano sulla qualità, 
sull’innovazione e sullo spirito di squadra. 
Per questo costituiscono una realtà di eccel-
lenza a livello non solo italiano ma anche 
europeo”.

Nell’assemblea ordinaria sono stati ap-
provati all’unanimità il Bilancio consuntivo 

esercizio 2020 
e il Bilancio 
di previsione 
esercizio 2021. 
Successivamen-
te, nell’ambito 
dell’assemblea 
straordinaria, 
sono state 
presentate al-
cune modifiche 
allo Statuto, 
anch’esse licen-
ziate con voto 

unanime. 
L’associazione dei Borghi più Belli d’Italia 

è nata nel marzo 2001 con l’obiettivo di 

valorizzare il patrimonio storico, artistico, 
culturale e ambientale dei piccoli centri con 
popolazione inferiore ai 15mila abitanti. Il 
Comune di Pandino, con la frazione Gradel-
la, fa parte a pieno titolo di questa associa-
zione. 

A San Martino in Campo si è parlato 
dell’attività dell’associazione, “si è stilato 
un report sul turismo e si è discusso di pro-
getti futuri, in particolare come far ripartire 
il turismo e le attività culturali in questi 
piccoli centri che – come rimarcato duran-
te i lavori –, seppur a volte ingiustamente 
emarginati dai flussi turistici, rappresentano 
un elemento di grande ricchezza e valore per 
l’intero patrimonio nazionale”.

Angelo Lorenzetti

GRADELLA: i Borghi in assemblea per pensare al futuro

Soddisfatta l’amministrazione co-
munale di Pandino per essersi 

aggiudicata la significativa somma 
di 185mila euro, “partecipando al 
bando di Regione Lombardia  ‘Esta-
te Insieme’, finalizzato a riconoscere 
contributi per le attività ricreative e di 
socialità del periodo estivo, in conti-
nuità con quelle invece prettamente 
didattiche che caratterizzano l’anno 
scolastico, e per attività ulteriori da 
realizzare successivamente ed entro il 
31 ottobre del corrente anno, purché 
sempre pensate per bambini e ragaz-
zi”.

L’assessore all’Istruzione e Politi-
che Giovanili, Sara Sgrò, precisa che 
l’amministrazione comunale “ha par-
tecipato in cordata con la Fondazione 
Asilo Infantile Calleri Gamondi, la 
Cooperativa Koala e le parrocchie di 
Pandino, Nosadello e Gradella ed è 
stata grande la soddisfazione nell’ap-
prendere che abbiamo vinto il bando 
col progetto ‘Naturalmente Estate’,  
aggiudicandoci una somma impor-
tante. Non tutti i Comuni, purtroppo, 
sono stati finanziati e un grande ‘gra-
zie’ va agli uffici, che hanno offerto 
un valido supporto lavorando con im-

pegno per ottenere questi importanti 
contributi”.

Sgrò spiega che “il denaro potrà 
essere utilizzato per acquistare ma-
teriale, abbattere i costi di attività ri-
creative, finanziare progetti ludici, di 
socialità o formativi da realizzare nel 

periodo estivo e in quello autunnale.  
Personalmente ero molto ottimista 
sull’esito del bando e il riconoscimen-
to di tale somma costituisce senza 
dubbio un ottimo elemento di ripar-
tenza, conferendo nuovo slancio alla 
progettazione che pone al centro gio-

vani e giovanissimi”. 
L’assessore all’Istruzione tiene a 

rimarcare che “siamo già al lavoro 
per definire concretamente la desti-
nazione del denaro, con l’obiettivo 
di valorizzarlo traendone il massimo 
del beneficio.  I bambini, i ragazzi e 

le loro famiglie potranno a breve toc-
care con mano i vantaggi rinvenenti 
dal finanziamento che abbiamo ot-
tenuto”. Sgrò fa notare che si potrà 
“acquistare materiale e intervenire sui 
costi di attività e iniziative la cui spesa 
è normalmente sostenuta dalle fami-
glie (gite, piscina). Inoltre potremo 
attingere a questi soldi per coprire la 
tariffa di bambini affetti da disabilità 
che abbiano un accompagnatore (per 
i quali è prevista la gratuità nella par-
tecipazione ai centri estivi). Possiamo 
utilizzare il denaro per attività ricre-
ative fino al 31 ottobre, in quanto il 
bando ha previsto un lasso temporale 
che va oltre il periodo estivo. Anche 
gli oratori e la fondazione Calleri Ga-
mondi avranno la propria quota da 
spendere”. 

Angelo Lorenzetti

Pandino: ‘Estate Insieme’, la Regione premia il Comune con 185mila euro

La Lombardia lancia ‘For-
mare per assumere’ ed è 

la prima regione d’Italia che 
inverte il mismatch (squilibrio 
tra offerta e domanda) lavo-
rativo. Le aziende lamentano 
infatti una difficoltà sempre 
crescente nel reperire le figure 
professionali di cui necessita-
no. In base ai recenti dati, si 
è cioè verificato un fenomeno 
paradossale: il lavoro sembra 
esserci ma mancano i lavora-
tori adeguatamente formati 
da assumere. Di qui la misura 
veicolata dal bando ‘Formare 
per assumere’.

A partire dal 26 luglio 2021, 
possono presentare doman-
da di contributo i datori di 
lavoro che assumono persone 
prive di impiego da almeno 
30 giorni. Contestualmente 
devono attuare, prima o dopo 
l’assunzione, un percorso di 
formazione per colmare il gap 
di competenze in ingresso. Il 
bando è a sportello e prevede 
un primo stanziamento di 
5.000.000 di euro, incremen-
tabile con successivi step di 
finanziamento.

“Le imprese lombarde – ha 
spiegato il presidente di Regio-
ne Lombardia Attilio Fontana 
– avranno a disposizione tre 
strumenti. Il primo è un vou-
cher formativo per finanziare 
la formazione ‘individualiz-
zata’ dei futuri lavoratori, in 
modo che possano rispondere 
alle esigenze dell’impresa. Il 
secondo è un bonus occu-
pazionale per incentivare la 

stipula dei nuovi contratti. 
Il terzo, infine, è un voucher 
utilizzabile per interventi di ri-
cerca e selezione del personale 
da inserire”.

“Dietro al fenomeno del 
mismatch – ha commentato 
Fontana – si nascondono due 
possibili cause. Da una parte 
una reale difficoltà a reperire 
le competenze ricercate ma 
dall’altra una non adeguata 
retribuzione offerta ai lavora-
tori”.

“La transizione digitale 
in atto – ha chiosato Fonta-
na – porterà indubbiamente 
importanti conseguenze anche 
nel mondo del lavoro: dobbia-
mo essere pronti. Dobbiamo 
soprattutto avere il corag-
gio di proporre nuove idee, 
nuovi schemi, per ‘guidare’ la 

trasformazione senza, però, 
farci travolgere da quelli che 
saranno i suoi effetti”.

“Dobbiamo sfruttare il Pnrr 
affinché si crei un tessuto 
in grado di vivere in modo 
autonomo.  Cioè – ha precisa-
to – senza bisogno di ulteriori 
sussidi e sostegni”.

“Il voucher per la formazio-
ne è riconosciuto, a seguito 
dell’assunzione a copertura 
del costo sostenuto per il per-
corso formativo. Il valore mas-
simo – ha spiegato l’assessore 
regionale alla Formazione e 
Lavoro Melania Rizzoli – è di 
3.000 euro per ogni lavora-
tore assunto”. Dalla data di 
pubblicazione  dell’avviso è 
riconosciuta la formazione 
che può essere avviata anche 
prima dell’assunzione.

Per la riconoscibilità del 
voucher, la formazione, di 
durata minima pari a 40 ore, 
deve essere erogata da un 
soggetto appartenente all’e-
lenco regionale degli opera-
tori accreditati.  È possibile 
l’ammissione al finanziamento 
di servizi formativi erogati 
da enti diversi dagli operatori 
accreditati regionali. L’unico 
caso ammesso è per i corsi 
finalizzati all’acquisizione di 
patentini o di specifiche certifi-
cazioni. “Incentiviamo inseri-
menti lavorativi di qualità – ha 
sottolineato l’assessore Rizzoli 
– e voglio evidenziare che le 
nostre misure sono cumulabili 
con gli aiuti statali”.

“Andiamo incontro a un’e-
sigenza specifica di cui poco si 
parla e che va avanti da troppo 

tempo. Abbiamo tantissime 
aziende – ha chiosato l’asses-
sore allo Sviluppo economico 
Guido Guidesi – che cercano 
lavoratori con competenze e 
non li trovano. Di qui la nostra 
sperimentazione di offrire 
strumenti che consentano alle 
aziende di poter formare i 
futuri dipendenti”.

Orientare e influenzare la 
formazione è l’altro elemento 
su cui si è soffermato l’as-
sessore Guidesi. “I dati ci 
dimostrano – ha detto ancora 
– che quando questo accade 
la capacità assunzionale delle 
aziende è altissima. Dobbia-
mo quindi incidere su quanto 
possono fare le aziende sui 
percorsi orientativi”.

Il datore di lavoro può 
accedere ad un voucher per 
servizi esterni di ricerca e 
selezione del personale erogati 
da un soggetto appartenente 
all’elenco regionale degli 
operatori accreditati. Il valore 
massimo del beneficio è di 500 
euro per ciascuna assunzione 
incentivata.

L’incentivo occupazionale è 

condizionato alla realizzazio-
ne di un percorso formativo.  
È inoltre differenziato in base 
alla difficoltà di inserimento 
nel mercato del lavoro. Questa 
è la tabella di riferimento: 
lavoratori fino a 54 anni: 4.000 
euro; dai 55 anni: 6.000 euro; 
lavoratrici fino a 54 anni: 
6.000 euro; dai 55 anni: 8.000 
euro. Un ulteriore valore di 
1.000 euro è erogato se l’as-
sunzione viene effettuata da 
un datore di lavoro con meno 
di 50 dipendenti.

L’incentivo è concesso a 
fronte della sottoscrizione di 
contratti di lavoro subordinato 
attivati in Lombardia: A tem-
po indeterminato e a tempo 
determinato di almeno dodici 
mesi, anche in apprendistato. 
Sono incluse le proroghe e 
le trasformazioni di contratti 
avviati dopo la data di pubbli-
cazione dell’Avviso; A tempo 
pieno e a tempo parziale con  
almeno venti ore settimanali 
d’impiego.

L’incentivo è riconosciuto 
successivamente al completa-
mento del percorso formativo 
comprovato dall’attestato 
di partecipazione. È inoltre 
subordinato all’effettività 
del contratto di lavoro e alla 
permanenza del lavoratore 
nell’impresa. È prevista infine 
una conclusione anticipata 
del rapporto di lavoro non 
addebitabile al datore di lavo-
ro. Quest’ultima situazione 
determina la riparametrazione 
dell’incentivo.

Così cambia il mondo del lavoro
Regione Lombardia mette in campo 5 milioni di euro per un progetto che punta
a garantire incentivi per la formazione di personale specializzato e per le assunzioni

FORMARE PER ASSUMERE

Da sinistra: Attilio Fontana,
Melania Rizzoli
e Guido Guidesi
alla presentazione del bando di 
Regione Lombardia
‘Formare per assumere’

L’oratorio di Pandino
e l’assessore all’Istruzione Sara Sgrò

Il sindaco di Pandino Bonaventi, secondo da
sinistra, con alcuni colleghi all’assemblea dei Borghi

Gradella, veduta aerea
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di ANGELO LORENZETTI

“La RSA (Residenza sanitaria 
assistenziale) si farà”. Questa 

è la volontà dell’amministrazione 
comunale. Il progetto, illustrato in 
assemblea pubblica, frequentata (un 
centinaio gli spinesi intervenuti) 
e molto vivace (non è mancata la 
contestazione, vibrata), lunedì sera 
in cascina Carlotta, approderà in 
Consiglio comunale presumibilmente 
ai primi di agosto per la discussione 
e approvazione. Lo studio presenta-
to dai tecnici incaricati  dal privato 
proprietario dell’area, prevede la 
realizzazione di due palazzine, di cui 
una a tre e una a due piani, rispettiva-
mente di 100 (classica casa di riposo) 
e 60 (per patologia Alzheimer) posti 
letto. L’altezza massima è di 10,6 
metri per l’edificio più capace, con 
prevalenza di stanze singole e doppie, 
bagno privato, un giardino interno 
riparato, che si può quindi sfrutta-
re non solo nelle belle stagioni, un 
parco con a fianco un parcheggio 
che può soddisfare le necessità di 
130 automobilisti. La casa di riposo 
sorgerà in via Ungaretti, a ridosso del 
centro paese, location che la mino-
ranza consiliare, unitamente a ‘No al 
cemento’ e ‘Ambiente e Benessere’, 
hanno contestano, e continuano a 
contestare.     

Il sindaco Luigi Poli (al tavolo dei 
relatori c’era anche il capogruppo di 
maggioranza Andrea Bassani, oltre 
ai  progettisti), che non sarà della 
partita in ottobre quando gli spinesi 
saranno chiamati alle urne per l’ele-
zione del primo cittadino e il rinnovo 
del Consiglio comunale, in avvio 
di lavori, informando che in tempi 
brevi il progetto sarà approvato in 
Consiglio, ha rimarcato che “la RSA 

era, unitamente al Centro diurno 
integrato, che otterremo gratuitamen-
te da chi realizzerà la casa di riposo, 
l’ obiettivo di mandato principale e 
lo porteremo a termine prima di fine 
legislatura. La scelta dell’area è stata 
proposta dal proprietario, che non 
intende più realizzare un complesso 
commerciale e residenziale al cui in-
terno era prevista anche una piazza”. 
La casa di riposo verrà poi gestita da 
una cooperativa di Padova, che ne 
gestisce altre 30.  

I tecnici progettisti hanno fatto 
notare che “le moderne Rsa vengono 
realizzate in centro per far si che si 
integrino col tessuto urbano. La vici-
nanza coi servizi facilita l’interazione 
tra ospiti e cittadini e favorisce le visi-
te dei familiari”. I due edifici saranno 
collegati da un nucleo centrale con 
ingresso comune, ma  saranno auto-
nomi dal punto di vista energetico sia 
per la produzione di acqua calda, che 
per riscaldamento e raffrescamento 
grazie ai pannelli solari. Sulla neces-
sità, l’importanza di avere una casa 
di riposo, un po’ tutti concordano, 
ma per molti non va fatta in centro 
paese; difatti è stata dura la polemica 
lunedì sera in Carlotta sulla location. 
La lista SpinoFutura, di centrodestra, 
appoggiata anche da alcuni comi-
tati, che candida a sindaco l’attuale 
capogruppo di minoranza Paolo 
Riccaboni, “augura a Spino di rina-

scere e di avere un’amministrazione 
e un sindaco che rappresentino tutti i 
residenti. E che comprendano che un 
paese è vivo se partecipato. Indipen-
dentemente da chi li ha votati.  Certe 
decisioni si prendono insieme, con 
trasparenza e confronto. Accendere 
forni o cancellare piazze è affare 
di tutti, non è solo affare di Poli e 
Galbiati o di chi verrà dopo. Chi ha il 
potere dovrebbe ricordarsi di chi glie-
lo ha dato”. Angelo Fugazza, presi-
dente di ‘No cemento’ (comitato che 
appoggerà Riccaboni) ha fatto notare 
che “a fine 2020 è stato approvato il 
Pgt (Piano di governo del territorio) 
che prevedeva la casa di riposo in via 
Gradella. Perché a distanza di soli tre 
mesi tutto è cambiato?”.

La società che realizzerà la casa 
di riposo, “costruirà anche il Centro 
diurno integrato, che poi cederà gra-
tuitamente al Comune – ha rimarcato 
il sindaco –. Si tratta di un’opera che 
sorgerà a fianco del Centro sociale 
di via Pascoli, capace di ospitare 15 
anziani e che prevede anche un’area 
polifunzionale-ricreativa a piano 
terra. Ospiterà persone che hanno 
bisogno di assistenza, ma che la 
sera tornano nelle loro famiglie”. Al 
primo livello del Centro sono previsti 
una palestra per attività riabilitative e 
ambulatorio medico. Il progetto della 
RSA approderà in Consiglio comu-
nale ai primi di agosto.

RSA a Spino d’Adda
Progetto presentato in pubblica assemblea. SpinoFutura
e ‘No al cemento’ criticano la scelta di Poli e Galbiati

In questo periodo sono in programma tre sedute di Consiglio comunale. 
Due già calendarizzate, la terza, dove presumibilmente ‘farà un gran caldo 

(sarà messo ai voti il progetto della casa di riposo), con data che non è ancora 
stata decisa, ma si ipotizza a inizio agosto. Lunedì, dopodomani quindi, l’as-
semblea presieduta dal sindaco Luigi Poli prenderà in esame argomenti che 
riguardano anche la Protezione Civile e si voterà per lo ‘Spinese dell’anno’. 
Mercoledì 21 luglio, l’Ordine del giorno prevede l’approvazione del Piano 
economico finanziario (Pef) del servizio dei gestione dei rifiuti solidi urbani 
per l’anno 2021; l’approvazione tariffe Tari anno 2021; variazione di asse-
stamento di bilancio, esercizio finanziario 2021; salvaguardia degli equilibri 
di bilancio 2021. 

CONSIGLI A RAFFICA, 3 IN 20 GIORNI

La partecipata assemblea in cascina Carlotta per l’illustrazione del progetto della 
nuova RSA e il disegno di come dovranno essere casa di riposo e reparto Alzheimer

Auguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

10 luglio 2021
100 ANNI

DI NONNA STELLA!

A Stella auguri dalle tue figlie, 
figli, generi, nuore, nipoti, pro-
nipote e dalla sorella per l’im-
portante traguardo raggiunto, 
ma soprattutto tanti auguri di 
serenità per tutti i giorni ancora 
a venire.

Friendly
 Per FRANCO che vener-

dì 16 luglio ha festeggiato il 
suo compleanno. Ti auguro 
una serena festa e tanta gioia. 
Con affetto Mariella.

 Dedicata a PAOLO. Vo-
levo stupirti con fuochi d’ar-
tificio e numeri da circo; ma 
ti ho comprato un biglietto 
per le Maldive, uno per il 
Perù, ma sono sicura che 
non ci andrai e a casa reste-
rai. Questa dedica così carina 
e così cordiale non ti arriva 
dal telegiornale ma bensì da 
Rosy.

Auto, cicli e motocicli
 VENDO 5 BICICLETTE 

usate, da sistemare a € 250 trat-
tabili. ☎ 347 3701076 (Luca)

 CERCO BICICLETTA 

DA DONNA MARCA SPE-
CIALIZED a scatto fisso 
con velocità. ☎ 328 9433295

 Appassionato di cicli-
smo compra VECCHIE BI-
CICLETTE DA CORSA. 
☎ 338 4284285

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO LETTO SIN-
GOLO sommier con 4 ruote 
bloccanti telaio giallo rete a do-
ghe  misura 90 x 205 a € 100. 
☎ 348 3128010

 VENDO UN KIT DA 
GIARDINO tutto di colore 
bianco: 4 sedie, una panca, 
ombrellone, tavolino in ferro 
a € 70 VENDO POLTRONA 
relax blu con tasto massaggi a 
€ 50, STUFA a gas bianca + 
LAVATRICE a € 70. ☎ 349 
8065686

 VENDO TAVOLO da 
cucina bianco 85x85 apribile, 
diventa doppio, € 70 tratta-
bili; REGALO a chi la viene 
a prendere CUCINA bianca; 
VETRINETTA bianca altezza 
cm 195, larghezza cm 42 VEN-
DO a € 25. ☎ 0373 201329

 VENDO DOCCIA AD 
ANGOLO larg. cm 90, pro-
fondità cm 70, composta da 2 
lastre di vetro temperato da 8 
mm con telaio in acciaio inox 
in ottimo stato a € 250; DI-
VANO a due posti in tessuto 
Alcantara, colore verde nuo-
vo a € 250. ☎ 339 7550955

 VENDO TAVOLO FRAT-
TINO misure 180x80, in otti-
me condizioni a € 80. ☎ 347 
7244109

Abbigliamento
 VENDO SCARPE ASICS 

GEODS TRAINER 22, co-

lore nero, numero 41/5, ideali 
per running, € 25; SCARPE 
MITSUMO TENNIS, prati-
camente nuove, acquistate per 
un corso che poi non si è te-
nuto causa lock down, colore 
bianco verde acqua, veramente 
belle, numero 41, € 39; VEN-
DO bellissime SCARPE FAT 
FACE nuove (direttamente 
dall’Inghilterra) colore grigio 
chiaro, numero 41 in cotone, 
fresche e leggere, perfette per 
la stagione estiva € 24. ☎ 338 
2044174 (Cristina)

Varie
 VENDO ROBOTTI-

NO con pedana per giardino 
modello 230ACX/220 a € 
400; MOTOFALCIATRI-
CE professionale marca 
Barbieri a € 400. ☎ 349 
8065686

 VENDO circa n. 10 

CANNE DA PESCA a € 20 
cad; MULINELLI Shimano 
di medio/alto da € 50 a € 60 
a mulinello. ☎ 368 3829238

CERCO, in regalo o a 
modico prezzo, RUOTA IN 
LEGNO antico, dei vec-
chi carretti o calessi. ☎ 349 
3642674

VENDO LIBRI Liala a € 
1 cad. ☎ 0373 201329

VENDO TAGLIA-
BORDO ELETTRICO a 
filo, marca Eilhell usato po-
che volte a € 30; DIGITAL 
TRAIL CAMERA (fototrap-
pola) Coolife nuovo con SD 
da 32GB mod. H881 a € 50. 
☎ 339 7550955

VENDO CYCLETTE a 
€ 50. ☎ 0373 203440

VENDO MOTOFRESA 
seminuova adatta per i lavori 
d’orto, munita di due ruote di 
gomma, provvista di comandi  
maneggevoli, vendo a € 775. 
☎ 335 8169364

VENDO RECINZIO-
NE per giardino in ferro, 
completa di porta, pali e ac-
cessori, altezza mt. 1,50; lun-
ghezza compreso la porta mt. 
13,60 vendo a € 200. ☎ 335 
8382744

Libri
VENDO LIBRI scuola 

media Galmozzi Nelson Man-
dela a metà prezzo. ☎ 347 
3019317

 LIBRI scuola media Vai-
lati Crema tenuti molto bene 
VENDO a metà prezzo. Tut-
ti visionabili senza impegno. 
Chiamare dopo le 18 al n. 348 
0350031

 VENDO ENCICLOPE-
DIA “Il Cacciatore” 8 volumi 
€ 150. ☎ 328 551206

 VENDO a metà prezzo, 
LIBRI dalla 1a alla 5a Liceo 
Scientifico Racchetti da Vinci. 
☎ 340 9681183

Bambini
 VENDO SEGGIOLONE, 

marca Chicco, usato pochissi-
mo, € 60. ☎ 340 4983864

 VENDO LETTINO DA 
CAMPEGGIO marca Hauck 
Eoh con materasso da viaggio 
sfoderabile € 35; SEGGIO-
LONE SDRAIETTA marca 
Brevi Bfun € 50; LETTINO in 
noce Foppa Pedretti con sponde 
regolabili con materasso € 90; 
struttura LETTO SINGOLO 
a doghe marca Flou € 100; 
FASCIATOIO con cassetti, 
colore bianco e azzurro trasfor-
mabile in scrivania dimensioni 
cm 90x79x100 € 80. ☎ 335 
8382744

Animali
 JACK RUSSELL TER-

RIER, 4 anni, giovane, bello 
cerca compagna per accoppia-
mento. ☎ 324 8686744

Parrocchia di S. Bernardino

CERCA LIBRI (NO ENCICLOPEDIE),
DISCHI, CD, DVD,
E OGGETTISTICA

per il mercatino e la pesca di beneficenza.
Il ricavato andrà in beneficenza.

Consegnare SOLO IL MATTINO dalle ore 8 alle ore 10 
(dal lunedì al sabato). Tel. 0373 84553. Grazie!
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È stato finalmente stilato il 
programma elettorale detta-

gliato delle liste che sostengono 
la candidatura a sindaco di Carlo 
Mangoni. Un programma artico-
lato, che dettaglieremo per aree 
nei prossimi numeri. 

Alla base di tutto però c’è una 
precisa logica, espressa proprio 
dallo stesso Mangoni: “Scrivere 
un programma elettorale non è 
solo ed esclusivamente stendere 
un elenco di opere più o meno 
grandi e importanti per giustifi-
care un impegno amministrativo 
che ci si accinge a svolgere, si 
rischierebbe così facendo di 
scrivere un libro dei sogni, che, 
inevitabilmente per una serie 
infinita di cause, non troverebbe 
realizzazione nel periodo del 
mandato amministrativo. 

Il programma elettorale nasce 
dal cuore di chi vive la propria 
città, da chi la abita e frequenta 
giornalmente e soprattutto da chi 
la conosce e ne conosce i suoi 
abitanti, perché il fine ultimo non 
è tanto quello di realizzare delle 
opere, ma di far sì che le opere 
siano finalizzate a promuovere lo 
sviluppo sociale, economico e cul-
turale della propria comunità; in 
ultima analisi il programma elet-
torale deve essere finalizzato alla 
promozione del bene comune”. 

Mangoni poi ricorda quelle 
che sono le caratteristiche del 
proprio comune: “Caravaggio 
è una grande e operosa città. I 
caravaggini si contraddistinguono 
per la loro intraprendenza, per 
la capacità di saper coniugare il 
pensiero all’azione e nell’essere 

lungimiranti nelle loro scelte. 
Questo ha portato la nostra comu-
nità, nel corso dei secoli, ad essere 
motore e punto di riferimento 
dello sviluppo economico, sociale 
e culturale, anche oltre i confini 
della città. 

Il saper fare dei caravaggini 
affonda le proprie radici nella 
notte dei tempi. Sarebbe lungo, di-
spendioso e soprattutto non è nel 
nostro spirito, vantarci e adularci 
dei nostri risultati. Le capacità 
imprenditoriali, la competenza, 
la conoscenza, l’intraprendenza e 
l’amore per la propria terra hanno 
plasmato l’identità della comu-
nità caravaggina. Tutto questo ci 
porta a dire che la nostra città ha 
un passato glorioso, un passato 
che si è plasmato su un’identità 
di comunità. Il vero e primario 
obiettivo oggi è il sapere ritrovare 
e riaffermare un’identità propria 

in cui si riconosca la comunità 
caravaggina”. 

E da qui, il concetto di comu-
nità: “Per questo, fare memoria 
dei valori e della cultura che da 
sempre hanno costituito il nostro 
essere comunità non significa solo 
ed esclusivamente ricordarli, ma 
rendere questi valori attuali e su 
questi plasmare l’identità della 
nostra comunità. 

Darsi noi identità di comuni-
tà significa anche e soprattutto 
per la nostra città condividere 
e realizzare in modo concreto 
tutti quei progetti, quelle azioni 
e quelle opere, che ci permettono 
di affermare nuovamente che 
oggi Caravaggio vuole tornare ad 
essere grande. Una sfida che negli 
ultimi anni è andata affievolen-
dosi. Vediamo una città ferma, 
che non sa esprimere le proprie 
potenzialità. Una comunità che 

si sta chiudendo in sé stessa, re-
frattaria agli stimoli che i territori 
circostanti esprimono e dai quali 
prendono spunto per svilupparsi e 
migliorarsi. 

Sono queste le motivazioni 
che ci hanno portato a redigere il 
nostro programma elettorale, fer-
mamente convinti che su questo 
saremo in grado di dare la scossa 
alla nostra città, a risvegliarla, a 
farla rivivere e ritrovare il lustro 
che da sempre l’ha contraddi-
stinta. Caravaggio deve tornare 
a marciare, scrollandosi di dosso 
l’alone di immobilismo che negli 
ultimi anni non le ha permesso di 
svilupparsi come altre città hanno 
saputo fare. Un giusto sviluppo 
armonico in tutti i settori che, 
attraverso questo programma 
elettorale, vogliamo realizzare. 

Un programma scritto a più 
mani, che ha coinvolto le forze 
sociali, le associazioni, gli enti e i 
tanti singoli cittadini di Caravag-
gio che, ognuno per la propria 
competenza e formazione, hanno 
contribuito a evidenziare le esi-
genze del nostro territorio e quin-
di a proporre, attraverso questo 
programma, una serie di iniziative 
volte a far sì che Caravaggio, nei 
prossimi cinque anni, recuperi il 
tempo perso e riprenda a marcia-
re, cioè a ritornare la città viva 
che ha dato sviluppo e benessere 
alla propria comunità. 

Un programma che si articola 
in tre macro aree: Caravaggio 
Città Solidale, Caravaggio Città 
Verde, bella e sostenibile, Cara-
vaggio Città futura”. 
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Un programma elettorale dal cuore
Per Mangoni non è un libro dei sogni, è un lavoro di gruppo 
e deve essere finalizzato alla promozione del bene comune

AMMINISTRATIVE AUTUNNO 2021 

La sicurezza è sicuramente uno dei temi 
più cari a Fratelli d’Italia, scesa definitiva-

mente in campo per le prossime elezioni am-
ministrative a Caravaggio. Il presidente della 
sezione caravaggina, Flavio Rozza, ha voluto 
esprimere l’opinione del suo gruppo sul tema 
e sul momento che vive il Paese, non lesinan-
do anche critiche all’attuale amministrazione: 
“La cronaca dei giorni scorsi ha attestato, an-
cora una volta, come Caravaggio stia diventan-
do una città sempre meno sicura. Da troppo 
tempo la nostra città è interessata da episodi 
di vandalismo, diffusione della droga, e ora è 
emersa anche la presenza di una baby gang che 
imperversa. Sono minorenni, extracomunitari 
e armati di coltelli, questo è quanto hanno rife-
rito le vittime”. 

Rozza prosegue e sottolinea come tutto que-
sto dimostri l’esistenza di almeno tre problemi: 
la sicurezza, l’integrazione e il problema edu-
cativo. “Per una città più sicura e per prevenire 
tali fatti, non basta ipotizzare qualche teleca-
mera in più o aumentare l’illuminazione, ma 
serve agire per garantire un potenziamento dei 
controlli e la promozione di una solida cultura 
della legalità” aggiunge. 

Il presidente FdI elogia l’impegno delle Forze 
dell’Ordine, ma rimarca che anche chi ammini-
stra la città ha dei doveri. “Spiace doverlo dire, 
ma fino ad oggi è stato fatto poco e il risultato 

di questa scarsa attenzione verso un problema 
molto sentito, è sotto gli occhi di tutti – spiega 
–. L’amministrazione comunale uscente non è 
riuscita a garantire un adeguato impegno sul 
versante dell’integrazione (in tal senso avrebbe 
potuto avvalersi in modo più efficace dei Ser-
vizi Sociali) e ha mostrato carenze importanti 
anche in tema di sicurezza. 

È evidente come alcune recenti scelte abbia-
no indubbiamente reso più complesso il presi-
dio del territorio da parte della Polizia Locale. 
Penso alla creazione del Distretto di PL della 
Bassa Bergamasca occidentale, un’iniziativa di 
per sé buona, che potrà aprire a molte oppor-

tunità. Allo stato attuale, però, la situazione è 
questa: prima vi erano 14 operatori di PL per 
presidiare un territorio composto da 16.000 
abitanti, mentre ora – a fronte di una realtà che 
vede coinvolti 5 Comuni e 32.000 abitanti – vi 
sono solo 22 agenti. In sintesi: il bacino di uten-
za è raddoppiato, ma gli agenti di Polizia Loca-
le no! Tutto questo, è evidente, incide sulla pos-
sibilità di presidiare adeguatamente il territorio, 
nonostante i tanti sforzi e l’impegno messi in 
atto dal personale attualmente in organico”. 

Rozza e compagni auspicano un cambio di 
rotta. “Per Fratelli d’Italia la sicurezza è una pri-
orità!” chiosa.

SICUREZZA – FdI: “Ad oggi è stato fatto poco” 
Al via domani la rassegna teatrale Natura e Cultura, organizzata  organizzata 

dall’associazione “Pianura da scoprire” in collaborazione con dall’associazione “Pianura da scoprire” in collaborazione con 
la Provincia di Bergamo e con la direzione artistica di “deSidera 
Teatro Festival”. 

La rassegna, pensata per le famiglie, propone spettacoli per risco-
prire e apprezzare le bellezze naturalistiche del territorio e la sto-
ria della nostra gente, immersi nella natura e all’aria aperta, seduti ria della nostra gente, immersi nella natura e all’aria aperta, seduti 
sull’erba o su una coperta, mentre ci si riposa o si fa merenda dopo sull’erba o su una coperta, mentre ci si riposa o si fa merenda dopo 
una passeggiata a piedi o in bicicletta lungo gli itinerari del Parco una passeggiata a piedi o in bicicletta lungo gli itinerari del Parco 
cicloturistico della media pianura lombarda, luoghi che diventano cicloturistico della media pianura lombarda, luoghi che diventano 
una scenografia naturale per gli spettacoli teatrali proposti. 

L’iniziativa interesserà i Comuni di Brignano Gera d’Adda, Ca-
ravaggio, Misano di Gera d’Adda, Fornovo San Giovanni e Pagaz-
zano, con grandi interpreti e storie intense per sorridere e riflettere, zano, con grandi interpreti e storie intense per sorridere e riflettere, 
alla scoperta di un turismo emozionale, assaporando le bellezze na-
turalistiche del territorio e la storia della nostra terra e della nostra turalistiche del territorio e la storia della nostra terra e della nostra 
gente. 

Questa iniziativa è particolarmente cara al sindaco di Caravaggio Questa iniziativa è particolarmente cara al sindaco di Caravaggio 
Claudio Bolandrini, che ci ha lavorato in prima persona, anche in Claudio Bolandrini, che ci ha lavorato in prima persona, anche in 
quanto consigliere provinciale con delega al Turismo. La direzione quanto consigliere provinciale con delega al Turismo. La direzione 
artistica è affidata al gruppo “deSidera”. 

“È una nuova rassegna teatrale, anche nel format, alla riscoperta “È una nuova rassegna teatrale, anche nel format, alla riscoperta 
artistica è affidata al gruppo “deSidera”. 

“È una nuova rassegna teatrale, anche nel format, alla riscoperta 
artistica è affidata al gruppo “deSidera”. 

del patrimonio naturalistico locale con il turismo lento e dolce di del patrimonio naturalistico locale con il turismo lento e dolce di 
prossimità” afferma il primo cittadino e consigliere provinciale. 

Per il Comune di Caravaggio l’appuntamento è domenica 1° 
agosto alle ore 17 a Masano, dove al fontanile Vascapine i più co-
raggiosi potranno assistere allo spettacolo Squàsc. Stòrie de pura di  di 
Gianfranco Bergamini. 

Tutti gli spettacoli sono a ingresso libero. Per informazioni si può Tutti gli spettacoli sono a ingresso libero. Per informazioni si può 
chiamare lo 0363.301452, scrivere una mail a info@pianuradasco-
prire.it o visitare il sito www.pianuradascoprire.it.
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NATURA E CULTURA – SPETTACOLI PER TUTTI

Approvata con delibera della giunta comunale la bozza di 
convenzione tra il Comune di Caravaggio e il Fai – Fondo 

per l’ambiente italiano per il restauro degli affreschi del coro 
nell’aula dei religiosi della chiesa di San Bernardino. 

Tramite l’Art Bonus (credito di imposta per favorire le eroga-
zioni liberali a sostegno della cultura) al Comune sono perve-
nute diverse elargizioni liberali, oltre 335.000 euro, che hanno 
permesso all’amministrazione capitanata dal sindaco Claudio 
Bolandrini di dare inizio alle opere di restauro della chiesa di 
San Bernardino, di proprietà comunale, che sono state attuate 
per fasi in base alle elargizioni di volta in volta raccolte. 

Ci sono state poi un’elargizione di 20.000 euro dalla Fon-
dazione Banca popolare di Bergamo Onlus e di 30.000 euro 
dal Fai, dettosi disposto a contribuire al restauro. Per questa 
elargizione, però, le regole prevedono che venisse stipulata 
una convenzione col Comune, che di fatto vincola l’utilizzo 
di questi fondi unicamente all’opera scelta, che per il Fai ri-
entra nell’ambito del progetto “I Luoghi del Cuore”. I lavori 
dovranno partire entro 8 mesi dalla stipula della convenzione 
e terminare entro 18 mesi. 

Il Comune si impegna ad aggiornare il Fai sullo stato 
dell’arte dei lavori. I fondi sono divisi, il 50% prima dell’inizio 
dei lavori e la parte restante alla fine. Il Comune ha altresì 
l’obbligo di effettuare attività di promozione e comunicazione 
con l’obiettivo di sensibilizzare il territorio e divulgare la cono-
scenza del bene e delle azioni che vengono realizzate per esso, 
anche con visite guidate concordate con la direzione dei lavori 
durante il cantiere. 

Non sono questi gli unici fondi, però, che l’amministrazione 
Comunale è riuscita ad ottenere ultimamente. 

“È un periodo – afferma il sindaco di Caravaggio, Claudio 
Bolandrini – dove per portare a casa risorse concrete a vantag-
gio della comunità occorre saper cercare, cioè studiare bandi e 
redigere progetti validi e meritevoli di essere finanziati. 

Per quanto riguarda i servizi per i più giovani per esempio, 
serve fare squadra con gli oratori e le associazioni di volon-
tariato, con i Comuni vicini e le istituzioni superiori. È ne-
cessario uscire dall’immobilismo delle rivalità campanilistiche 
del passato per costruirsi opportunità, perché senza risorse le 
intenzioni rimangono desideri irrealizzabili e gli impegni si 
riducono a promesse disattese. 

Con il bando Estate insieme, promosso da Regione Lombar-
dia, abbiamo ottenuto 94.040 euro per finanziare le attività 
estive dei nostri bambini e ragazzi organizzate dal Comune 
e dagli oratori di Caravaggio, Masano e Vidalengo, come da 
protocollo di collaborazione sottoscritto. 

La domanda è stata protocollata 25a tra le 678 pervenute: il 
progetto è tra i 146 ammessi e finanziati da Regione Lombar-
dia. In questi anni l’amministrazione caravaggina ha ottenuto 
4.200.000 euro di contributi (esclusi i fondi Covid): 2.500.000 
euro da Regione Lombardia, 1.100.000 euro dallo Stato e 
600.000 euro da enti privati. Ora siamo in attesta di risposta 
per richieste di contributo pari a 1.600.000 euro presentate 
sempre con bandi”.
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RISORSE CONCRETE
A FAVORE DELL’ARTE 

E DEI GIOVANI

La chiesa di San Bernardino vista dall’esterno; meravigliosi gli 
affreschi che la adornano, alcuni recentemente restaurati

Da sinistra: Giuseppe Prevedini, Carlo Mangoni e Augusto Baruffi

Prosegue a gonfie vele la rassegna culturale CaravaggioEstate2021 – E 
quindi uscimmo a riveder le stelle. Gli appuntamenti riscuotono suc-

cesso e questo evidenzia ancor di più la smisurata voglia delle persone, 
grandi e piccini, di tornare a vivere la cultura in presenza.

Tra i numerosi eventi in calendario anche spettacoli teatrali, come 
Gran Cabaret di Madame Pistache di e con Marta Pistocchi in scena queGran Cabaret di Madame Pistache di e con Marta Pistocchi in scena queGran Cabaret di Madame Pistache -
sta sera, alle ore 21, presso il chiostro di San Bernardino. Un one-
woman-show, un musical teatrale ambientato nei raffinati locali  d’un 
cabaret parigino degli anni ‘30. Con un violino, delle scarpe da tip-tap, 
una loop station e un microfono, madame Pistache dà vita, corpo e 
voce a tutti gli ospiti del suo cabaret. Un viaggio musicale condotto, 
suonato e ballato.

Sabato 24 luglio, stessa ora e location, spazio invece alla musica dal 
vivo: Classica for dummies di e con Luca Domenicali e Danilo Maggio. Classica for dummies di e con Luca Domenicali e Danilo Maggio. Classica for dummies

Sarà presentato un repertorio di musica classica per scriteriati dove 
irresistibili gags e magiche invenzioni la fanno da padrona e i brani dei 
grandi autori acquistano nuova vita e ne escono magicamente esaltati.

Entrambi gli appuntamenti fa parte della rassegna Vicoli - Festival 
dei teatri della Gera d’Adda, organizzata da Tae Teatro di Treviglio e 
alla quale il Comune di Caravaggio ha aderito. 

La partecipazione é gratuita, ma con prenotazione obbligatoria al 
link pubblicato sul portale comunale.

L’accesso sarà possibile anche senza prenotazione solo in caso di 
disponibilità di posti presentandosi per la registrazione prima delle ore 
20.30 all’ingresso “A” (cancello del Centro civico San Bernardino). 

Per informazioni contattare la Biblioteca comunale: numero di te-
lefono 0363.51111, indirizzo email biblioteca@comune.caravaggio.
bg.it.

GRAN CABARET E “CLASSICA FOR DUMMIES”
Al chiostro di San Bernardino la rassegna Vicoli - Festival dei teatri 

Una veduta aerea della città (foto pubblicata sul sito del Comune)



Azienda di servizi

CERCA
PERSONALE

CON DIPLOMA
DI RAGIONERIA

per sostituzione
di maternità.

Anche primo impiego.

Buona conoscenza
sistemi informatici.

Contratto di lavoro
part-time.

Inviare il curriculum
(no raccomandata) a:

Ricerca rif. «M»
presso Il Nuovo Torrazzo

via Goldaniga 2/A
26013 Crema (Cr)

DOMANDE E OFFERTE SABATO
17 LUGLIO 202134

Tel. 0373 201632-202592 - preselezione.crema@provincia.cremona.it
 

Requisiti e codici di riferimento sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it
• n. 1 posto per impiegata/o elaborazione pa-
ghe e contributi (full time o part time - da con-
cordare in sede di colloquio) per studio profes-
sionale di consulenza del lavoro di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o elaborazione pa-
ghe. Associazione di servizi per la sede di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile/fi scale 
per studio professionale associato di Crema
• n. 1 posto per responsabile amministrativo 
con P. Iva. 25 h settimanali per Ente di formazio-
ne professionale di Crema
• n. 2 posti per operai/e produzione e confe-
zionamento settore cosmetico per società co-
operativa. Ricerca per la zona di Crema (Monte 
Cremasco e Pianengo)
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti per con-
fezionamento e bollinatura settore cosmetico. LA 
RICERCA HA CARATTERE D’URGENZA per 
ampliamento organico
• n. 1 posto per idraulico con esperienza per 
azienda settore impianti ed edilizia a pochi km da 
Crema
• n. 1 posto per addetto mezzi cantiere edile 
- escavatorista - autista patente C per azienda 
settore lavori reti dell’acqua, gas e allacciamenti 
tra Crema e Cremona
• n. 1 posto per addetto mezzi cantiere edile - 
escavatorista per azienda settore edile vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per impiegato uffi cio tecnico - ge-

ometra (apprendista) per azienda di serramenti 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per operaio serramentista con o 
senza esperienza per azienda di serramenti vici-
nanze Crema
• n. 1 posto per operaio costruzione bancali in 
legno uso macchinari per azienda produzione 
imballaggi vicinanze Crema
• n. 1 posto per falegname costruzione e mon-
taggio mobili per azienda realizzazione mobili su 
misura per esterni a pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per apprendista falegname con 
conoscenze di disegno tecnico per azienda di 
arredamenti della zona di Zelo Buon Persico
• n. 1 posto per educatore/trice per ludoteca con 
P. Iva per istituto professionale di Crema. Inizio 
collaborazione da settembre 2021
• n. 1 posto per tutor formativo/docente di so-
stegno con P. Iva per ente di formazione profes-
sionale di Crema. Inizio collaborazione da settem-
bre 2021
• n. 1 posto per magazziniere junior per azienda 
di produzione impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per magazziniere addetto alle con-
segne per società cooperativa ambito confeziona-
mento cosmetici per la sede nella zona di Monte 
Cremasco
• n. 1 posto per addetto conduzione torni auto-
matici su turni per azienda di lavorazioni mecca-
niche di Crema

• n. 1 posto per addetto reparto di logistica e 
produzione per azienda di lavorazioni meccani-
che di Crema
• n. 1 posto per operaio rettifi catore settore 
metalmeccanico per azienda metalmeccanica a 
pochi km a sud di Crema. Con o senza esperienza
• n. 1 posto per operaio metalmeccanico per 
azienda di automazioni industriali vicinanze Cre-
ma
• n. 1 posto per pizzaiolo con esperienza per 
ristorante pizzeria in Crema
• n. 1 posto per addetto alle pulizie per uffi ci e 
condomini per società di servizi di pulizie di Cre-
ma
• n. 1 posto per autista patente CE e CQC per 
azienda settore edile vicinanze Crema
• n. 1 posto per autisti conducente mezzi pe-
santi patente CE + CQC. Disponibili a trasferte 
nazionali e internazionali per azienda di traspor-
to c/terzi zona Crema
• n. 2 posti per autisti trasporto persone per 
azienda di trasporto persone
• n. 1 posto per autista patente CE + CQC per 
azienda di trasporti di Crema
• n. 1 posto per operaio apprendista carpente-
ria metallica - fabbro per carpenteria metallica a 
pochi km da Crema
• n. 2 posti per addetti alle pulizie civili e in-
dustriali part time 20 h settimanali su turni per 
impresa di pulizie di Crema

• n. 1 posto per addetto rifornimento distribu-
tori automatici per azienda commerciale vicinan-
ze di Crema
• n. 2 posti per azienda a circa 10 km a sud di 
Lodi. Cerca operai/e lavanderia industriale per 
società cooperativa
• n. 1 posto per addetto pulizie e gestione bi-
doni raccolta differenziata presso condomini per 
società di servizi di pulizie zona Crema

OFFERTE DI TIROCINIO
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o uffi cio 
commerciale per azienda commercializzazione 
prodotti di consumo a pochi chilometri a nord di 
Crema
• n. 1 posto per tirocinante customer service 
operator o addetto alla bollettazione per azien-
da del settore logistica e trasporti in zona Spino 
d’Adda
• n. 1 posto per tirocinante addetto/a alla cuci-
na per locale in Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o magazzi-
no per azienda commercializzazione semilavorati 
della zona di Vaiano Cremasco
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o riparazio-
ne biciclette per società cooperativa di Crema
• n. 1 posto per tirocinante impiegato/a ambito 
amministrativo per azienda vicinanze Crema nel-
la zona di Casaletto Ceredano

CENTRO CENTRO perper l’IMPIEGO ’IMPIEGO di di CREMACREMA

RICERCA: GIOVANI, CASALINGHE, PENSIONATI
PER SEMPLICE ATTIVITÀ DI DISTRIBUZIONE DEL SETTIMANALE

E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA. ☎ 0373 256350 MATTINO (9-12)

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN  CASTEL GABBIANO - VIDOLASCO
CAPERGNANICA - PASSARERA - OFFANENGO

Tel. 0373 894500-894504   sportello.lavoro@comune.crema.cr.it

ORIENTAGIOVANI COMUNE ORIENTAGIOVANI COMUNE DIDI CREMA CREMA CREMA

Elenco completo annunci sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it

• TIROCINIO OPERAIO
ADDETTO ALLA CANTINA - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO CAMERIERE - CR
Scadenza: 7/8/2021
• TIROCINIO
AIUTO CUOCO - CR
Scadenza: 7/8/2021
• TIROCINIO AREA
CURA DEGLI ANIMALI - CR
Scadenza: 20/7/2021
• TIROCINIO AREA
ASSICURATIVA
OPERATORE SVILUPPO
CLIENTI SETTORE ARTE - CR
Scadenza: 21/7/2021
• TIROCINIO AREA
AMMINISTRATIVA - CR
Scadenza: 23/7/2021
• TIROCINIO BACK OFFICE
EXPORT - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO
SISTEMISTA IT - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO IMPIEGATO
AREA FORMAZIONE - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO AREA
AMMINISTRAZIONE
E SEGRETERIA - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO AREA
MANUTENZIONI
E RIPARAZIONE EDILI - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO HELP DESK - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO LABORATORIO
RICERCA E SVILUPPO - CR
Scadenza: 6/8/2021

• TIROCINIO OPERATORE
AGRICOLO - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO ELETTRICISTA
JUNIOR - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO DISEGNATORE 
CAD ELETTRICO - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO MAGAZZINIERE 
OFFICINA - CR
Scadenza: 6/8/2021
• ADDETTI ASSEMBLAGGIO
E MONTAGGIO - CR
Scadenza: 18/7/2021
• MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 18/7/2021
• ADDETTO PAGHE - CR
Scadenza: 18/7/2021
• ADDETTO ESTRUSORE - CR
Scadenza: 18/7/2021
• INGEGNERE
MECCANICO
JUNIOR/NEOLAUREATO - CR
Scadenza: 22/7/2021
• PERITO MECCANICO
NEODIPLOMATO - CR
Scadenza: 23/7/2021
• OPERAIO ALIMENTARE
ADDETTO AL
CONFEZIONAMENTO - CR
Scadenza: 23/7/2021
• ATTIVITÀ DI SEGRETERIA
ORGANIZZATIVA
Scadenza: 23/7/2021
• ADDETTO
CONFEZIONAMENTO
COSMETICI - CR
Scadenza: 24/7/2021
• ADDETTI CUCINA - CR
Scadenza: 24/7/2021

• MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 29/7/2021
• TIROCINIO
PRODUZIONE
ALIMENTARE
PER NEODIPLOMATI - CR
Scadenza: 29/7/2021
• EDUCATORI
PROFESSIONALI - CR
Scadenza: 29/7/2021
• ASA - CR
Scadenza: 29/7/2021
• OPERATORE ADDETTO 
ALLA SICUREZZA - CR
Scadenza: 30/7/2021
• RESPONSABILE
CLIENTI - SERVIZIO POST
VENDITA E ASSISTENZA - CR
Scadenza: 30/7/2021
• IMPIEGATO - CR
Scadenza: 31/7/2021
• JUNIOR ACCOUNT - CR
Scadenza: 31/7/2021
• FACCHINO - CR
Scadenza: 31/7/2021
• FACCHINO ZONA
CASALMAGGIORE - CR
Scadenza: 31/7/2021
• BARISTA - CR
Scadenza: 31/7/2021
• 3 EDUCATORI/EDUCATRICI 
CRE Centri Ricreativi
Estivi - CR
Scadenza: 31/7/2021
• OPERAIO TURNISTA - CR
Scadenza: 1/8/2021
• COLLABORATORI
AREA PSICOLOGIA
SCOLASTICA
E FORMAZIONE - CR
Scadenza: 1/8/2021

Le offerte di lavoro sono pubblicate dalle aziende iscritte a Cvqui-Jobiri, la NUOVA banca dati curricula
dell’Orientagiovani del Comune di Crema cvqui.jobiri.com. ATTENZIONE!!!

Non inviare il curriculum all’Orientagiovani: puoi candidarti esclusivamente iscrivendoti a Cvqui-Jobiri

Azienda meccanica in Castelleone

RICERCA N. 1 TORNITORE
PER TORNIO

AUTOAPPRENDIMENTO
CON ESPERIENZA

Inviare curriculum a: ricercapersonale096@gmail.com

AFFITTASI
CAPANNONE MQ 210

A MOSCAZZANO
Ampio spazio esterno

CE «F» - 487,41 kwh/m2                 ☎ 0373 66414

Richiesti:
- Assemblaggio in autonomia
 di particolari meccanici
- Conoscenza 3D Solidworks, disegno tecnico
- Disponibilità trasferte 
-  Conoscenza inglese e/o tedesco

Sede: Chieve (Cr)
Inviare cv a: info@wandm.it

CERCASI
MONTATORE MECCANICO

Richiesti:
- Cablaggio a bordo macchina
- Progettazione schemi elettrici, software E-CAD
- Conoscenza inglese e/o tedesco
- Disponibilità trasferte

Sede: Chieve (Cr)
Inviare cv a: info@wandm.it

CERCASI
ELETTRICISTA INDUSTRIALE

Richiesti:
- Progettazione componenti o assiemi per macchine 
 di automazione industriale (solidworks o simili)
- Laurea in ingegneria meccanica
 o perito meccanico con esperienza di 4/5 anni
- Conoscenza inglese
- Disponibilità trasferte

Sede: Chieve (Cr)
Inviare cv a: info@wandm.it

CERCASI
DISEGNATORE MECCANICO

Nell’ambito di un programma di ra� orzamento
delle proprie aree tecniche cerca

PROGRAMMATORI PLC
La selezione è � nalizzata all’inserimento nel reparto Programmazione macchine e impianti 
automatici. I candidati ideali sono dei tecnici con alcuni anni di esperienza nella program-
mazione di PLC nel campo dell’automazione industriale. Saranno accolte anche candidature 
di giovani privi di esperienza ma con un percorso di studi ad indirizzo informatico/auto-
matico. L’attività è da svolgersi prevalentemente presso la sede aziendale ma è richiesta la 
disponibilità ad e� ettuare occasionali trasferte all’estero presso le sedi di destinazione degli 
impianti. Il possesso di buone basi della lingua inglese completano il pro� lo.

MONTATORI MECCANICI ESPERTI
La selezione è � nalizzata all’inserimento di nuovi tecnici nel reparto montaggio. I candidati 
ideali sono in possesso di una buona istruzione tecnica ed una solida esperienza pratica ma-
turata nel campo del montaggio di macchinari e/o gruppi meccanici di precisione. A titolo 
esempli� cativo sono valutate con interesse esperienze acquisite nel settore della revisione o 
montaggio di macchine utensili, di impianti automatici, di stampi complessi, di attrezzature 
meccaniche per macchine, ecc. È indispensabile un’ottima conoscenza del disegno meccani-
co e degli strumenti di misura (calibri, micrometri, comparatori, ecc).

Le selezioni sono � nalizzate ad un inserimento stabile mediante contratto a tempo indeter-
minato e sono aperte a candidati di entrambi i sessi. L’inquadramento e la retribuzione sa-
ranno commisurati all’esperienza acquisita ed alle e� ettive capacità. La sede di lavoro è in 
Castelleone (CR). Si garantisce la massima riservatezza. Gli interessati possono inviare il loro 
curriculum accedendo alla sezione “L’azienda/Lavora con noi” del sito www.marsilli.com.

(Castelleone - CR - via per Ripalta Arpina, 14 - tel. 0374 3551)
www.marsilli.it
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Coim Spa, multinazionale 
italiana che produce spe-

cialità chimiche dal 1962 e che 
opera in tutto il mondo attra-
verso diciotto società produt-
tive e commerciali, inaugura a 
Offanengo il nuovo impianto 
pilota dedicato ai poliuretani 
termoplastici (Tpu). Un deciso 
passo avanti nell’ambito della 
ricerca e dello sviluppo con 
un’attenzione particolare 
all’ambiente. 

L’impianto, progettato e 
realizzato secondo le più avan-
zate tecnologie disponibili, 
rappresenta un’eccellenza nel 
contesto competitivo attuale. 
Coim, in questo modo, può 
sviluppare nuovi materiali e 
ottimizzare quelli esistenti, in 
preparazione della loro futura 
messa in produzione, così 
come testare personalizzazioni 
e nuovi prodotti per clienti 
specifici, mediante produzioni 
in piccola scala e campiona-
ture.

“L’impianto pilota è una 
risorsa strategica per le attività 
di ricerca e sviluppo dell’a-
zienda. Consente, infatti, una 
volta intercettati nuovi trend, 
di testare e creare più rapida-
mente nuove soluzioni che 
anticipano le evoluzioni del 
mercato. Una vera strategia 
di innovazione – afferma 
Massimo Tonani, site manager 
di Coim –. Il Tpu non è una 
commodity, ma un materiale 
speciale, che si presta a infinite 
personalizzazioni ed evoluzio-
ni che vanno incontro a nuove 
esigenze, sia dal punto di vista 
prestazionale che estetico. Gli 
ambiti di applicazione sono 
moltissimi e spaziano dalla 
produzione di tubi e profili ai 
fogli estrusi e calandrati, dalle 
suole per la calzatura alla 
produzione di scarponi da sci, 
dalle guaine per cavi elettri-
ci agli articoli stampati per 
innumerevoli applicazioni. Le 
innovazioni sviluppate grazie 
all’impianto vengono poi 
verificate nei nostri laboratori 
simulando e testando le pro-
prietà desiderate del prodotto 
finito, quali quelle tattili, di 
trasparenza e di leggerezza”. 

“A volte il mercato chiede di 
testare delle innovazioni, che 
richiedono grandi sforzi quan-
do si è in fase di produzione 
– spiega Antonio Piroddi, di-
vision manager Laripur Tpu di 
Coim –. Con questo impianto 
tutto diventerà più snello. Sarà 
possibile fare svariate prove 
senza sottrarre capacità e 
tempo all’impianto produttivo 
dell’azienda e impiegando 
un quantitativo limitato di 

materie prime, con un impatto 
inferiore sull’ambiente”.  

Coim è una multinazionale 
italiana con sede legale a Buc-
cinasco, che dal 1962 sviluppa 
e commercializza specialità 
chimiche per l’industria ma-
nifatturiera. Il Gruppo opera 
in tutto il mondo attraverso 18 
società produttive e com-
merciali dislocate in Italia, 
Germania, Russia, Turchia, 
Singapore, Cina, India, USA, 

Brasile, Messico, Cile, Colom-
bia, Spagna e Austria combi-
nando, su base mondiale, una 
presenza locale a un approccio 
globale.

Coim conta più di 1.000 
dipendenti impegnati quotidia-
namente nell’analizzare e sod-
disfare le aspettative dei clien-
ti, in tre principali segmenti 
di mercato: poliesteri e polioli 
per la produzione di materiali 
poliuretanici; poliuretani: 
coatings, adesivi, sigillanti 
ed elastomeri (PU C.A.S.E.); 
poliesteri e resine speciali per 
la realizzazione di materiali 
compositi e coatings.

Con un volume d’affari di 
quasi 800 milioni di euro, 
obiettivo del Gruppo Coim è 
la crescita continua nel settore 
dei poliuretani e delle speciali-
tà chimiche, seguendo i valori 
che hanno sempre contraddi-
stinto l’operato dell’azienda: 
cura e rispetto delle persone e 
dell’ambiente.

OFFANENGO

Coim impianto innovativo
Spinta a ricerca e sviluppo

PER LA SINTESI 
DEI
POLIURETANI
TERMOPLASTICI 
UN PASSO 
AVANTI CHE
CONSENTE
PROVE
LIMITANDO
L’IMPATTO
AMBIENTALE

Il nuovo impianto pilota
per la sintesi dei poliuretani 
termoplastici e lo stabilimento 
Coim di Offanengo

Non ci sono, al momento, novità rilevanti in merito alla decisio-
ne della Bosch di cedere stabilimento e business relativi all’im-

pianto VHIT di Offanengo. Determinazione assunta dalla casa ma-
dre e comunicata la scorsa settimana attraverso una lettera ai circa dre e comunicata la scorsa settimana attraverso una lettera ai circa 
500 dipendenti.

L’ufficio stampa del colosso che vanta poco meno di 140 anni di L’ufficio stampa del colosso che vanta poco meno di 140 anni di 
storia e centinaia di impianti in tutto il mondo, fa sapere che sono storia e centinaia di impianti in tutto il mondo, fa sapere che sono 
da giorni in corso incontri con le rappresentanze sindacali e ‘one to da giorni in corso incontri con le rappresentanze sindacali e ‘one to 
one’ con collaboratori che ne hanno fatto richiesta, oltre a riunioni one’ con collaboratori che ne hanno fatto richiesta, oltre a riunioni 
con i dirigenti della multinazionale tedesca. Al contempo vengono con i dirigenti della multinazionale tedesca. Al contempo vengono 
seguite le trattative per la cessione dell’intero comparto offanenghe-
se, da effettuarsi, fanno sapere dall’azienda, con le massime garan-
zie per le maestranze.

La possibilità di chiudere la partita in tempi non troppo lunghi La possibilità di chiudere la partita in tempi non troppo lunghi 
esiste. Anche perché, nonostante la crisi del mercato dell’auto abbia esiste. Anche perché, nonostante la crisi del mercato dell’auto abbia 
lasciato segni ovunque, il polo produttivo offanenghese ha ripreso lasciato segni ovunque, il polo produttivo offanenghese ha ripreso 
con nuove e importanti commesse. La casa madre però ha deciso con nuove e importanti commesse. La casa madre però ha deciso 
di vendere a seguito di una valutazione in corso da tempo, che ha di vendere a seguito di una valutazione in corso da tempo, che ha 
coinvolto il settore dell’automobile, ma non solo, e la produzione coinvolto il settore dell’automobile, ma non solo, e la produzione 
di pompe meccaniche ed elettriche e prodotti idraulici del Crema-
sco. Questo comparto non rientra più nel ‘core business’ della mul-
tinazionale; scelta che ha trovato una sorta di ‘giustificazione’ con tinazionale; scelta che ha trovato una sorta di ‘giustificazione’ con 
gli ultimi indirizzi della Ue in tema di mobilità sostenibile. Bosch gli ultimi indirizzi della Ue in tema di mobilità sostenibile. Bosch 
ha quindi solo anticipato un’evoluzione che era nell’aria e che ha 
impatti sulla produzione di specifici settori. Scenari che si aprono impatti sulla produzione di specifici settori. Scenari che si aprono 
con rapidità e che, come hanno spiegato dall’ufficio stampa della con rapidità e che, come hanno spiegato dall’ufficio stampa della 
società, motivano i cambiamenti, come quello che ha riguardato la 
storica realtà di Offanengo. La casa madre razionalizza. Qui come storica realtà di Offanengo. La casa madre razionalizza. Qui come 
altrove.

Bruno Tiberi

LL’elenco regionale delle attività storiche e di tradizione si è arric-
chito di 117 nuovi riconoscimenti, che portano a 2.234 il nume-

ro di insegne con più di quarant’anni di storia alle spalle, ricono-
sciute dal 2004. Tra i nuovi inserimenti, figurano in particolare, 65 sciute dal 2004. Tra i nuovi inserimenti, figurano in particolare, 65 
negozi storici, 28 locali storici e 24 botteghe artigiane storiche.

“L’elenco ufficiale racchiude un’ampia varietà di piccole e grandi 
imprese che raccontano l’operosità, la capacità di rinnovarsi, l’im-
pegno costante e il coraggio di tanti imprenditori nell’affrontare le pegno costante e il coraggio di tanti imprenditori nell’affrontare le 
sfide dei tempi che cambiano, nelle realtà più disparate della nostra sfide dei tempi che cambiano, nelle realtà più disparate della nostra 
regione. Testimonia inoltre la ferma volontà di trasmettere i valori regione. Testimonia inoltre la ferma volontà di trasmettere i valori 
della tradizione e la memoria delle esperienze del passato, in im-
prese orgogliosamente tramandate di generazione in generazione” 
fanno sapere da Regione Lombardia.

Nell’ultima tornata di riconoscimenti tra i sei andati a negozi si-
tuati in provincia di Cremona spicca la Casa della Musica-Gallini tuati in provincia di Cremona spicca la Casa della Musica-Gallini 
di Crema. Dal 1927, cinque generazioni si sono alternate nel com-
mercio di violini, strumenti musicali a corde e pianoforti oltre che mercio di violini, strumenti musicali a corde e pianoforti oltre che 
spartiti. Un pezzo di storia di Crema, nel cuore della città, che par-
la della passione, dell’impegno, dell’imprenditoria artistica e della la della passione, dell’impegno, dell’imprenditoria artistica e della 
capacità di tramandare questi in famiglia. Insieme alla Casa della 
Musica nel territorio cremonese sono stati insigniti del marchio di Musica nel territorio cremonese sono stati insigniti del marchio di 
‘Negozio Storico’ anche New City Abbigliamento di Castelverde, ‘Negozio Storico’ anche New City Abbigliamento di Castelverde, 
Ortofrutta Maianti, Profumeria Tina e Telco, tutti e tre di Cremona, Ortofrutta Maianti, Profumeria Tina e Telco, tutti e tre di Cremona, 
oltre ad Alimentari di Pieve D’Olmi.

BOSCH OFFANENGO: NESSUNA NOVITÀ

CASA DELLA MUSICA NEGOZIO STORICO

Sorgente 
del 

Mobile

Vaiano Cr. Via Gianfranco Miglio 22 • Tel. 0373 791159  
E-mail: info@sorgentedelmobile.com 

www.sorgentedelmobile.com

Visitate la nostra pagina

“Un ambiente speciale, un rifugio, 

un oasi, un angolo di intimità!”

Novità per il bagno La comodità in cucina

“Vogliamo fornirvi tanti suggerimenti e idee 

per realizzare la cucina dei vostri sogni”
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di MARA ZANOTTI

Presentato in settimana il 
festival San Domenico plays 

the blues. Il direttore artistico 
dell’istituto musicale L. Folcio-
ni M° Alessandro Lupo Pasini, 
il vicepresidente della Fonda-
zione San Domenico Umberto 
Bellodi e il docente e musicista 
Fabio Crespiatico hanno illu-
strato la due-giorni che il 18 e 
19 settembre sarà dedicata alla 
‘musica del diavolo’: il blues!

“Abbiamo voluto organizzare 
anche questo appuntamento 
inserendolo nel programma 
che stiamo definendo; non una 
scelta casuale ma una linea 
che porterà poi a inaugurare il 
festival Bottesini Reloaded, la sta-
gione del teatro San Domenico 
e quella di teatro per ragazzi. 
Una logica che – in tempo di 
pandemia – deve procedere 
passo passo, ma che segue una 
programmazione definita dallo 
staff  della Fondazione a partire 
dal suo presidente Giuseppe 
Strada, al team capitanato da 
Roberta Ruffoni, dalla Fol-
cioni con i suoi docenti allo 
stesso consulente artistico 
Franco Ungaro che, lavorando 
anche in altre parti d’Italia e 
all’estero, conferma come la 
Fondazione San Domenico si 
stia distinguendo per il molto 
lavoro che sta svolgendo anche 
d’estate, dopo la riapertura post 
emergenza Covid” ha aperto 
Bellodi, che ha poi confermato 
come il festival dedicato al blues 
valorizzerà anche luoghi della 
Fondazione meno sfruttati: 
“Proporremo l’intero Festival 
all’aperto tornando sotto i por-
tici del Mercato Austroungarico 
dopo il successo degli Aperitivi 
in Musica organizzati in colla-
borazione con il laboratorio 
Veroamore e puntando anche 
sui chiostri della Fondazione 
per spettacoli under the sky”.

È quindi intervenuto il M° 
Lupo Pasini che ha confer-
mato come il festival sia nato 
dalla passione e dalla voglia di 
costruire che fa la differenza 
mentre Crespiatico ha presen-
tato il Festival più nel dettaglio: 
“Abbiamo coinvolto sia studenti 

del Folcioni, specie quelli della 
classe Imparerock, sia artisti 
internazionali per un Festival di 
ampio respiro. Si inizia sabato 
18 settembre alle 18.30 con 
Aperiblues presso il Mercato 
Austroungarico, un appunta-
mento, a ingresso gratuito, a 
cura della Folcioni; seguirà alle 
ore 21 presso i chiostri del San 
Domenico il concerto ‘sotto le 
stelle’ affidato a Vince Vallicelli 
Band Feat con Stefania Martin 
(ingresso 15 euro): una band 
italiana ma di levatura interna-
zionale con Enzo ‘Vince’ Valli-
celli che è probabilmente il più 
grande batterista blues italiano 
che si sta esibendo da 50 anni 
con figure del calibro di B.B. 
King. Stefania Martin è una 
delle vocalist blues più note che 
vanta collaborazioni con Mina, 
Morandi, Fiorello, Zero. È 
anche docente presso il conser-
vatorio Donizetti di Bergamo. 
Si prosegue con una colazione 
musicale, in un orario  nuovo, 
tutto da sperimentare: domeni-
ca 19 settembre alle ore 11 pres-
so il Mercato Austroungarico, 
con tanto di colazione offerta, 
si terrà il concerto di Ricky Fer-
ranti, un ‘one man band’ capace 
di tenere il palco tutto per se: 
sempre con la chitarra in mano 
il cantautore piacentino ha alle 
spalle 5 album da solista.

Nel tardo pomeriggio di 
domenica, alle 18.30, sempre 
presso l’Austroungarico sarà la 
volta dell’esibizione del vincito-
re del contest blues che sarà lan-
ciato nei prossimi giorni mentre 
in serata alle ore 21, presso i 
chiostri del San Domenico, il 
musicista internazionale San 
Mudd, chitarrista e cantante, 
presenterà il suo nuovo disco 
Big Gun e chiuderà il festival” 
(ingresso 15 euro, biglietti già 
disponibili telefonando allo 
0373.85418, anche per preno-
tare i posti per i concerti non a 
pagamento).

Un festival che si propone 
di alto livello, pur mantenendo 
prezzi popolari per facilitare 
la partecipazione del pubblico. 
Sarà un settembre musicale 
fantastico quello proposto dalla 
Fondazione San Domenico!

Plays the blues
Il festival della ‘musica del diavolo’ 
organizzato per il 18 e 19 settembre

di LUISA GUERINI ROCCO

Torna alla carica alla sua settima edi-
zione il Festival “Lirica in Circolo”, 

la manifestazione organizzata dal Circo-
lo delle Muse. 

Giordano Formenti ne è il fondatore e 
l’anima e sabato 10 luglio alle ore 21 in 
CremArena ha aperto la serata manife-
stando la propria soddisfazione per poter 
riproporre spettacoli lirici nonostante l’e-
mergenza sanitaria ancora in atto. 

Il concerto di sabato sera ha avuto un 
triplice scopo: omaggiare anche in tale 
contesto lirico il compleanno della città 
di Venezia a cui tanto restò legata Crema, 
allo stesso tempo fare da cartellone per 
la prossima rappresentazione de I Capu-
leti e i Montecchi di Bellini, di cui è stata 
offerta una corposa anteprima e, infine, 
raccogliere fondi per l’associazione assi-
stenza ai disabili fisici e psichici “Ginevra 
Terni de Gregory”, alla quale i numerosi 
partecipanti hanno devoluto un’offerta li-
bera. Al termine Annamaria Piantelli ha 
illustrato gli scopi dell’ente, nato nel 1948 
e dallo scorso anno divenuto associazio-
ne, con diverse iniziative che coinvolgono 
pure la Fondazione “San Domenico” e 
l’Istituto Musicale “L. Folcioni”. 

Davanti a un pubblico attento ed en-
tusiasta sono state eseguiti arie e brani 
musicali che in qualche modo hanno avu-
to Venezia quale filo conduttore; i brani 
pianistici sono stati illustrati dal maestro 
Enrico Tansini, che ha accompagnato il 
tenore e ha eseguito una pagina a quattro 
mani con il proprio ex allievo nonché ap-
prezzatissimo musicista Maestro Gabrie-
le Duranti, continuando nell’amata tra-
dizione di suonare volentieri con i propri 
allievi. Duranti invece ha accompagnato 
il mezzosoprano. 

A esibirsi, infatti, due cantanti che sa-
ranno protagonisti anche nella rappresen-
tazione belliniana prevista per il prossi-
mo mese di novembre in Sala “Pietro da 
Cemmo”: il tenore Cristiano Amici e il 
mezzosoprano cremasco Eleonora Filip-
poni, tanto atteso come ogni volta e come 
ogni volta senza tradire le aspettative. 

Elemento portante dello spettacolo è 
stato lo stesso Formenti che ha collega-

to fra loro i brani, introducendo opere e 
autori non con le solite notizie biografi-
che ma in un percorso omogeneo che ha 
messo in luce il ruolo dei teatri di Venezia 
e il rapporto dei musicisti con tale città, 
arricchendo il tutto di notizie insolite, 
curiosità, aneddoti e riflessioni persona-
li. Il tenore si è difeso interpretando due 
pagine dal Rigoletto di Verdi, tra cui la ce-
leberrima La donna è mobile, giustamente 
presentata da Formenti come il biglietto 
da visita del duca di Mantova. 

Filipponi, dal canto suo, ha saputo con-
ferire il giusto peso fonico ed espressivo 
a ogni sillaba interpretata, a partire dagli 
accorati toni con i quali Ottavia mani-
festa il proprio dolore per l’imminente 
esilio in Addio Roma da L’incoronazione 
di Poppea di Monteverdi, cremonese che 
legò il proprio nome a Venezia. 

Filo veneziano teso anche per l’ultima 
aria di Desdemona Assisa a piè d’un salice 
da Otello di Rossini, così intima e rifles-
siva nella toccante versione della cantan-
te. Tansini ha introdotto la serata con la 
dolce Gondoliera veneziana op.19 n.6 in sol 

minore di Mendelssohn, passando insie-
me a Duranti a Il Carnevale di Venezia di 
Paganini, rivisto da Chopin in alcune va-
riazioni ben caratterizzate per i differenti 
ritmi ed effetti, con il noto tema sempre 
in evidenza. 

I due cantanti hanno quindi concluso 
con la selezione da I Capuleti e i Montec-
chi: grande melodia e sentimento in Oh di 
Capelio generosi amici per il tenore, Ecco la 
tomba! per il mezzosoprano nel ruolo en 
travesti di Romeo, intenso monologo fina-
le del personaggio. 

Duetto fra i due rivali in amore dell’o-
pera con Deserto è il loco, drammatico 
scontro con forte aderenza scenica e bril-
lante vocalità soprattutto per Eleonora 
Filipponi. Grandi applausi per la prima-
donna cremasca come per gli altri artisti 
e per il quinto personaggio in scena, For-
menti. 

Dopo gli omaggi floreali i due giovani 
cantanti hanno ripetuto come bis la parte 
finale del duetto, con un arrivederci per 
tutti al mese di novembre con il lavoro di 
Bellini.

ESTATE A CREMA: LIRICA IN CIRCOLO
Molto bene il concerto operistico di sabato 10 luglio 

PROTAGONISTI  
ALLIEVI 
E DOCENTI 
FOLCIONI 
E MUSICISTI 
INTERNAZIONALI 
Da sinistra Lupo Pasini, 
Bellodi e Crespiatico

FONDAZIONE SAN DOMENICO

Un momento del concerto lirico organizzato dal Circolo delle Muse e svoltosi 
sabato 10 luglio sul palcoscenico di CremArena

di MARA ZANOTTI

Venerdì 9 giugno circa 80 persone han-
no colto l’occasione per ascoltare l’in-

tervista che Matteo Facchi, di Libreria 
Cremasca, ente organizzatore, ha posto a 
Massimo Bray (Lecce 1959), a CremAre-
na, all’interno della programmazione degli 
eventi culturali estivi da parte dell’assesso-
rato retto da Emanuela Nichetti, presente 
in prima fila, e del Patto per la lettura sot-
toscritto dalla libreria di via Matteotti con 
il Comune. Una figura brillante e capace 
di rispondere con vivacità alle domande 
rivolte da Facchi: Bray ha alle spalle una 
lunga carriera che lo ha visto anche per 10 
mesi ricoprire il ruolo di ministro dei Beni 
Culturali sotto il Governo Letta. Su que-
sta esperienza l’intervistatore ha incalzato 
Bray: “In effetti 10 mesi sembrano pochi, 
ma in quel frangente sono riuscito a fare 
davvero tante cose; il ministero è infatti 
intervenuto sul progetto Pompei – steso 
in 42 giorni –, per non perdere i preziosi 
finanziamenti europei, e sul recupero della 
meravigliosa Reggia di Carditello, un edi-
ficio di una bellezza indescrivibile, persino 
più di Caserta, che era preda di abbando-
no e furti... Per questo intervento di recu-
pero ho ricevuto la stima di molti, ma il 

‘grazie’ che ricordo con maggiore piacere 
è quello di una donna del luogo che mi dis-
se che nessuno aveva mai fatto niente e che 
vedere rinascere quella reggia era la gioia 
della sua vita”.

Fece diversi viaggi da ministro...
“Sì, necessari e importanti: ricordo in 

particolare quello in Iran, Paese che riser-
va una particolare attenzione alla poesia; 
riaprire i contatti diplomatici con l’Iran, 
tramite i libri e un evento dedicato in tal 
senso, fu una felice intuizione. Parlai con 
i restauratori italiani che lavoravano là e 
scoprii una realtà nuova...”.

Cosa ci racconta della situazione con-
cernente il Salone del libro di Torino? Ha 
poi chiesto Facchi.

“Fu una circostanza spiacevole. Il Sa-
lone non vendeva abbastanza secondo i 
grandi editori e si provò a spostarlo a Mi-
lano, con grande delusione da parte della 
città della Mole. Da presidente del Salone 
torinese contattai editori minori e indipen-
denti... Ebbene c’erano le file per entrare, 
fu un grande successo mentre quello di 
Milano fu un autentico flop e il Salone 
tornò a Torino. Definitivamente!”.

Il suo ruolo come presidente dell’enci-
clopedia Treccani, ma anche i passaggi 
del libro che Bray ha presentato dal titolo 

Alla voce cultura, diario sospeso della mia espe-
rienza di Ministro (Manni 2019) sono stati 
il fulcro della piacevole intervista e della 
bella serata fatta di citazioni, riflessioni, ri-
cordi (fra i quali anche la valorizzazione di 
due tesori quali sono i Bronzi di Riace ora 
esposti al il Museo Archeologico di Reggio 
Calabria) e anche qualche sagace battuta, 
figlia di una mente intelligente, come è 
quella di Bray, sapientemente sollecitata 
da Facchi.

Libreria Cremasca ha ospitato l’ex ministro Bray
Per la rassegna Cinema sotto le stelle quattro sono gli appuntamenCinema sotto le stelle quattro sono gli appuntamenCinema sotto le stelle -

ti della prossima settimana fra i quali anche il vincitore degli ti della prossima settimana fra i quali anche il vincitore degli 
Oscar 2021 che sarà proposto domani, domenica 18 luglio (come di Oscar 2021 che sarà proposto domani, domenica 18 luglio (come di 
consueto con inizio alle ore 21.30, a CremArena, ingresso 5 euro). consueto con inizio alle ore 21.30, a CremArena, ingresso 5 euro). 
Si tratta Nomadland per la regia di Chloé Zhao. Empire, stato del  per la regia di Chloé Zhao. Empire, stato del Nomadland per la regia di Chloé Zhao. Empire, stato del Nomadland
Nevada. Nel 1988 la fabbrica presso cui Fern e suo marito Bo han-
no lavorato tutta la vita ha chiuso i battenti, lasciando i dipendenti no lavorato tutta la vita ha chiuso i battenti, lasciando i dipendenti 
letteralmente per strada. Anche Bo se ne è andato, dopo una lunga letteralmente per strada. Anche Bo se ne è andato, dopo una lunga 
malattia, e ora il mondo di Fern si divide fra un garage in cui sono 
rinchiuse tutte le cose del marito e un van che la donna ha riempito rinchiuse tutte le cose del marito e un van che la donna ha riempito 
di tutto ciò che ha ancora per lei un significato materico.

Vive di lavoretti saltuari poiché non ha diritto ai sussidi statali e Vive di lavoretti saltuari poiché non ha diritto ai sussidi statali e 
non ha l’età per riciclarsi in un Paese in crisi, e si sposta di posteggio non ha l’età per riciclarsi in un Paese in crisi, e si sposta di posteggio 
in posteggio, cercando di tenere insieme il puzzle scomposto della in posteggio, cercando di tenere insieme il puzzle scomposto della 
propria vita. Lunedì 19 luglio sarà la volta di Una donna promettente, , 
regia di Emerald Fennell. La trentenne Cassie ha buttato al ven-
to ogni speranza: da quando ha abbandonato gli studi di medicina to ogni speranza: da quando ha abbandonato gli studi di medicina 
lavora in un piccolo bar, vive coi genitori e ogni weekend gira per lavora in un piccolo bar, vive coi genitori e ogni weekend gira per 
locali facendosi abbordare da sconosciuti. Cassie in realtà ha un pia-
no: fingendosi ubriaca, intende dimostrare come ogni uomo che la no: fingendosi ubriaca, intende dimostrare come ogni uomo che la 
abborda nasconda il desiderio di violentarla.

Nel suo passato c’è un trauma che ha segnato il suo destino, un Nel suo passato c’è un trauma che ha segnato il suo destino, un 
evento che l’incontro con Ryan, ex compagno del college, ripor-
ta a galla... Mercoledì 21 luglio sarà proiettato The father (regia The father (regia The father
di Florian Zeller), nell’ambito delle iniziative Crema Città amica 
dell’Alzheimer mentre giovedì 22  il grande schermo di CremArena  mentre giovedì 22  il grande schermo di CremArena dell’Alzheimer mentre giovedì 22  il grande schermo di CremArena dell’Alzheimer
accoglierà il film Comedians, per la regia di Gabriele Salvatores: , per la regia di Gabriele Salvatores: 
il proprietario di un club di periferia, un agente immobiliare, un il proprietario di un club di periferia, un agente immobiliare, un 
muratore e un impiegato delle ferrovie si incontrano al corso serale muratore e un impiegato delle ferrovie si incontrano al corso serale 
di stand-up comedy per prepararsi a un’entrata in scena da tempo di stand-up comedy per prepararsi a un’entrata in scena da tempo 
attesa. Verrà ad assistere allo spettacolo Bernardo Celli un talent attesa. Verrà ad assistere allo spettacolo Bernardo Celli un talent 
scout... Buona visione!

 CINEMA SOTTO LE STELLE

Mateto Facchi (a sinistra) intetrvista 
Massimo Bray sul palco di CremArena
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Giunto alla IV edizione il bando 
#ccsacontemporaneo arte under35, 

promosso dall’assessorato alla Cultura, 
quest’anno si presenta sotto una nuova 
veste. 

Se nelle precedenti tre edizioni le mo-
stre si collocavano all’interno delle Sale 
Agello, per questa edizione, rinnovata, il 
bando prende vita nello spazio aperto di 
piazzetta Terni de Gregorj – oggetto di un 
completo rinnovo, ora in corso, da parte 
dell’amministrazione comunale, – da qui 
il nome Winifred Social Plaza.

La commissione di valutazione del 
bando composta da Emanuela Nichetti, 
assessora alla Cultura, al Turismo e alle 
Pari opportunità del Comune di Crema, 
Francesca Moruzzi, responsabile servizi 
Culturali del Comune di Crema, Silvia 
Scaravaggi, coordinatrice di #ccsacon-
temporaneo e referente attività culturali 
del Comune di Crema, Ettore Favini, 
artista e docente di arti visive presso la 
NABA– Nuova Accademia di Belle Arti di 
Milano e Roma e presso l’Accademia G. 
Carrara di Bergamo, e Marco Ermentini, 
architetto e fondatore della Shy Architec-
ture Association, si è riunita il giorno 29 
giugno per decretare i progetti vincitori, 
valutandone il profilo culturale e artistico 
e negli aspetti tecnici della loro realizza-
zione.

Ai vincitori viene assegnata la possibi-
lità di realizzare il proprio progetto con 
supporto economico. Inizieranno il loro 
percorso nel mese di luglio con una gior-
nata dedicata alla scoperta della città di 
Crema e dell’ambiente su cui si confronte-
ranno, per poi proseguire con un percorso 
di discussione, tra agosto e ottobre, con i 
4 artisti mentor (Pietro Dossena, Fran-
cesca Marconi, Stefano Ogliar Badessi, 
Elisa Tagliati), altra novità dell’edizione 
2021, per definire ogni dettaglio del pro-

getto, fino alla realizzazione finale dello 
stesso, fruibile dal pubblico tra novembre 
e dicembre.

I tre progetti che hanno ottenuto il 
punteggio più alto per valore culturale e 
artistico e per gli aspetti tecnici della pro-
posta, e che quindi avranno la possibilità 
di essere realizzati nella nuova Winifred 
Social Plaza sono: Martha Rosler Radio di 
G. Olmo Stuppia (Milano, 1991)

Il progetto vincitore contiene due prin-
cipi cardine del bando: l’inclusione socia-
le e culturale e il dialogo tra patrimonio e 
contemporaneo. Ha convinto tutti per la 
capacità di coinvolgimento, poiché crea 
senso di comunità e di collaborazione tra 
le persone, aiuto, scambio e conoscen-
za. Esso consiste in una radio-libreria 
ambulante, ovvero un carrello della spesa 
modificato munito di radio che trasmette 
fm e streaming web; verrà guidato nella 
piazza per creare momenti di coinvol-
gimento dei passanti anche attraverso 
letture di libri della Biblioteca Comunale 
“Clara Gallini”.

Altro vincitore, il progetto Keep Que-
stioning  di Walter Ferri Szczerbowski 

(Milano, 1986). Il punto focale di questa 
idea progettuale è mettere in discussione 
la conoscenza della piazzetta Terni de 
Gregorj, conducendo il visitatore e il 
cittadino cremasco ad alzare lo sguardo 
sull’architettura e  creando una relazione 
nuova con la città. Questa installazio-
ne pubblica prevede come da una linea 
luminosa si parta all’esplorazione della 
piazzetta, invitando il pubblico a seguirla 
con lo sguardo. Il fruitore sarà portato a 
guardare con nuovi occhi gli edifici della 
piazzetta, i cittadini vedranno in modo 
differente architetture che ormai consi-
derano note. Questo progetto soddisfa a 
pieno un principio cardine del bando, il 
dialogo tra patrimonio e contemporaneo.

Infine Vuoto Cielo di sifr di Federico 
Marchetti (Roma, 1994).

Quest’ultimo progetto è pensato per 
entrare in interazione con la piazza come 
luogo simbolico. Un’installazione urbana 
costituita dal posizionamento orizzontale 
di una piattaforma specchiante circolare 
e temporanea nella piazzetta. Nella sua 
semplicità, lo specchio permetterà agli 
spettatori di sentirsi parte della città in un 
modo imprevisto e li lascerà liberi di im-
maginare, esplorare, reinventare lo spazio 
pubblico grazie all’inserimento del cielo 
nel quadro d’insieme. L’idea progettuale 
si inserisce bene nel contesto della piaz-
zetta e può essere messa in dialogo con le 
altre idee progettuali. 

#ccsacontemporaneo è un progetto del 
Comune di Crema, assessorato alla cul-
tura, ed è giunto alla quarta edizione; è 
nato per dare spazio alla ricerca artistica e 
avvicinare il pubblico agli artisti emergen-
ti. La piazzetta Terni de Gregorj di fronte 
al Museo Civico di Crema e del Crema-
sco è luogo prescelto per la realizzazione 
di tre installazioni dedicate ai progetti di 
artisti under35.

#ccsacontemporaneo
I tre vincitori dell’edizione 2021 dedicata alla piazzetta 
Winifred Terni de Gregorj, divenuta Winifred Social Plaza

ASSESSORATO CULTURA

S abato 10 luglio è venuto a mancare all’età di 94 anni Armando 
Gasiani (nelle immagini), grande testimone della deportazione nei nelle immagini), grande testimone della deportazione nei nelle immagini

lager di sterminio tramite il lavoro di Mauthausen e Gusen dove, gio-
vane partigiano, fu deportato insieme al fratello Serafino nel dicembre 
1944. Numerose le sue presenze a Cremona, Crema e Casalmaggiore, 
dove ha parlato a migliaia di studenti delle scuole secondarie di 2° 
grado del territorio  così come molto frequente è stata la sua parte-
cipazione ai Viaggi della Memoria organizzati dalla responsabile del 
progetto Essere Cittadini Europei. Percorsi per una Memoria europea attiva
Ilde Bottoli, nei luoghi della sua prigionia, che l’hanno reso molto 
caro ai giovani, che hanno pianto con lui davanti al forno crematorio 
di Gusen e hanno condiviso con lui il sofferto ricordo della perdita del 
fratello, davanti al Muro che nel Kz-Mauthausen ricorda le migliaia di 
deportati politici italiani assassinati in quel lager e nei suoi sottocam-

pi. La scomparsa dei testimoni rende per tutti ancora più forte il do-
vere della Memoria, per passare il testimone alle giovani generazioni 
che devono conoscere il caro prezzo pagato da milioni di innocenti, in 
nome della nostra libertà e di quella dell’intera Europa.

CIAO ARMANDO! MORTO UN GRADE TESTIMONE
Partecipò ai Viaggi della Memoria. Perse il fratello a Mauthausen “Le grand seducteur de l’opéra” così viene definito il cre-

masco Francesco Cavalli – grande compositore nato a 
Crema nel 1602, che lavorò moltissimo a Venezia dove morì nel 
1676 – sulla rivista francese Classica, tra le testate più prestigiose 
dedicate a questo genere di musica.

Un lungo articolo ne ripercorre la carriera citando alcune del-
le sue più note e belle opere: La Calisto, Le nozze di Teti e di Peleo, 
Ercole amante e molte altre...

Il suo nome, valorizzato e citato come uno dei più grandi 
compositori del Seicento di tutta Europa, e quindi del mondo 
(forse non sufficientemente amato a Crema dove meriterebbe 
un festival a lui dedicato proprio come nella vicina Cremona 
vi è da decenni il Festival C. Monteverdi), viene ripreso anche 
sulle pagine del Dizionario enciclopedico universale della musica e dei 
musicisti della eccellente casa editrice UTET a ulteriore riprova 
del valore di Cavalli, per il quale non smetteremo mai di sol-
lecitare una ricorrente manifestazione per ricordarne il valore.

M. Zanotti

FRANCESCO CAVALLI

Sabato 25 settembre a Crema,  nell’ambito delle tre gior-
nate del festival Bottesini Reloaded si terrà L’improvvisa-

zione come pratica creativa, laboratorio di improvvisazione 
musicale aperto a musicisti, danzatori, attori, a cura di 
Paolo Damiani e Daniele Rocato con la partecipazione 
di Anais Drago - violino, Mariasole De Pascali - flauti,  
Francesco Fratini – tromba, Max Trabucco – batteria. Il 
laboratorio si terrà dalle ore re 10 alle 12.30 e dalle 15 alle 
17 presso la Sala Costi dell’ex Folcioni in piazza A. Moro, 
a Crema. 

Il laboratorio si svolgerà nell’arco dell’intera giornata 
e indagherà a livello pratico diverse modalità e tecniche 
di improvvisazione. I partecipanti interagiranno fra loro 
attingendo al proprio bagaglio di provenienza, al di là dei 
generi e degli stili, nell’intento di sviluppare le capacità di 
interplay e di ascolto, facendo leva sulla sensibilità, le co-
noscenze e le competenze artistiche di ciascuno. Si tratta 
di una proposta gratuita cui è necessario iscriversi entro il 
15 settembre inviando una mail a info@folcioni.com e a 
enzorocco@virgilio.it e indicando nome, strumento, indi-
rizzo, recapito telefonico ed e-mail.

La mattina successiva – domenica 25 alle ore 11.30 – il 
trombonista Angelo Contini incontrerà gli interessati fra 
i partecipanti al laboratorio per dare vita a un set di im-
provvisazione senza rete: un informale “aperitivo musica-
le” sotto i portici del suggestivo Mercato Austro-Ungarico 
prospiciente il Teatro San Domenico. Un momento cer-
tamente stimolante per i musici, emozionante per il pub-
blico. Il numero di posti disponibili non è limitato, ma si 
dovrà giocoforza tenere conto delle dimensioni dello spa-
zio (non piccolo, ma non enorme), soprattutto in virtù di 
eventuali limitazioni dettate dalle regole di sicurezza anti-
Covid. Nello sventurato caso sarà purtroppo fede l’ordine 
di arrivo delle iscrizioni.

Coordinato da due dei più importanti esponenti della 
musica improvvisata internazionale - entrambi  forti di 
una pluridecennale esperienza didattica in ambito acca-
demico e non - il laboratorio indagherà a livello pratico 
diverse modalità e tecniche di improvvisazione. I parteci-
panti interagiranno fra loro attingendo al proprio bagaglio 
di provenienza, al di là dei generi e degli stili, nell’intento 
di  sviluppare  le capacità di interplay e di ascolto, facendo 
leva sulla sensibilità, le conoscenze e le competenze arti-
stiche di ciascuno.

La pratica dell’improvvisazione intuitiva viene ormai 
percepita da un sempre più vasto numero di musicisti e 
performer provenienti dagli ambiti musicali e artistici più 
disparati, come fondamentale luogo di crescita creativa, 
musicale e personale. Il suo vasto campo d’azione per-
mette ai musicisti di interagire in modo naturale con le 
altre forme d’arte, come il teatro, la danza, le arti visive, 
la letteratura, il cinema, favorendo nuove e imprevedibili 
collaborazioni artistiche e opportunità lavorative.

LABORATORIO DI IMPROVVISAZIONE
SI TERRÀ IL 2/9. PARTECIPAZIONE 

A ESAURIMENTO POSTI, CON 
PRECEDENZA AI PRIMI ISCRITTI

di MARA ZANOTTI 

Una bella proposta per tutti i bambini che tra-
scorrono, almeno il periodo fine luglio-10 

agosto, in città.
L’ha pensata e organizzata la Pro Loco che ha 

voluto riservare attenzione anche alle famiglie 
con tre appuntamenti con I burattini Cortesi; tre 
spettacoli presso il Campo di Marte, con inizio 
alle ore 21 e ingresso libero fino a esaurimento 
posti. Per informazioni 0373.81020.

I burattini interpreteranno la Commedia 
dell’Arte nel 1600esimo dalla fondazione di Vene-
zia. L’iniziativa si inserisce quindi nel palinsesto 
che la città lagunare ha stilato in collaborazione 
con il territorio che, secoli fa, era sotto il suo do-
minio, quindi anche con il Cremasco.

Si inizia martedì 27 luglio con la commedia 
Arlecchino malato d’amore, spettacolo selezionato 
dalla Regione Lombardia tra le migliori proposte 
del teatro per ragazzi. 

La commedia mette in scena un testo di Da-
niele Cortesi che ne ha curato anche la regia e i 
burattini, nonché la recitazione e l’animazione 
in collaborazione con  Mariateresa Zanoni. Ver-
ranno proposti burattini della tradizione popolare 
per uno spettacolo che durerà circa un’ora e che 
rispetta, in modo rigoroso, i caratteri salienti della 
miglior tradizione burattinaia: burattini finemen-
te intagliati nel legno e animati in una grande “ba-

racca”, arricchita da raffinate decorazioni, danno 
vita ad una divertente commedia di tipico gusto 
goldoniano. 

Protagoniste della vicenda sono infatti le più 
note e amate maschere della commedia dell’arte, 
coinvolte in una serie di avventure e disavventure 
che non mancano mai di divertire il pubblico di 
tutte le età.

Questa la trama: il marchese d’Almaviva è as-
sediato da numerosi creditori e per salvarsi  è co-

stretto ad accettare il consiglio del  cinico servo 
Brighella: chiedere la mano di Smeraldina, figlia 
del ricco Pantalone  e, grazie alla dote della ra-
gazza, saldare tutti i debiti accumulati. La notizia 
delle prossime nozze dell’amata Smeraldina getta 
però il servitore Arlecchino nella più nera dispe-
razione.

La grave diagnosi, sentenziata dall’orbo e bal-
buziente dottor Tartaglia, spingerà l’amico Giop-
pino zuccalunga ad aiutare in ogni modo il po-

vero amico Arlecchino. Dopo tante peripezie e 
divertenti trovate, tutto si risolverà nel migliore 
dei modi, con il classico ballo delle maschere.

Secondo appuntamento martedì 3 con la fiaba 
Gioppino e il  mistero del castello: la serenità nel ca-
stello di re Gustavo viene di colpo interrotta da un 
vile attentato che colpisce la giovane  principessa 
Letizia. Un misterioso personaggio si aggira nel 
maniero, avvolto  da un mantello rosso che ne na-
sconde il volto. Tutti si mettono sulle sue tracce, 
ma egli colpisce ancora, lasciando però un indizio 
che porta all’antro del temibile mago Robante.  Il 
principe Amedeo, nel disperato tentativo di re-
stituire la salute alla giovane sposa, cade vittima 
anch’egli di un altro, terribile sortilegio. L’inter-
vento del fedele e coraggioso servitore Gioppi-
no, aiutato dal prezioso sostegno dei bambini,  
restituisce al principe le sue sembianze e ‘svela’  
il malefico e  diabolico piano ordito dal capitan 
Rodomonte, in combutta con tal Crispino, al fine 
di impossessarsi del castello.

Ultimo appuntamento martedì 10 agosto con la 
commedia Gioppino e Brighella servitori malandrini. 
In questa data, notte di San Lorenzo, al termine 
dello spettacolo, tutti i partecipanti saranno invi-
tati a guardare le stelle cadenti accompagnati dai 
dj di CremaSonora.

Anche in queste due date gli spettacoli verranno 
proposti nella  medesima location e con lo stesso 
orario di inizio.

Pro Loco: la Commedia dell’arte interpretata dai burattini di Daniele Cortesi



SABATO
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TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 8.30 Uno weekend
 10.30 Il meglio di “Buongiorno benessere...
 11.15 Passaggio a Nord-Ovest
 12.00 Linea verde tour. Puglia
 12.30 Linea verde radici. Rb
 14.00 Linea blu. Asinara
 15.00 Dreams road 2019. Australia
 16.45 Non puoi comprare il mio amore. Film
 18.00 Amore in quarantena 2. Rb 
 18.45 Reazione a catena. Gioco 
 20.35 Techetechetè. Serata di Gala
 21.25 The voice senior. Talent show

DOMENICA
18

LUNEDÌ
19 20 21 22 23

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10                  
 7.50 Cedar Cove. Serie tv
 9.55 Buongiorno estate
 10.20 Andiamo a 110
 10.40 The Unbreakable. Rb 
 11.15 Felicità. Rb
 12.00 Senato & cultura
 13.30 Tg2 week-end. Rb
 14.00 Ciclismo. Libourne-Saint-Emilion
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 21.05 Terrore in Paradiso. Film
 22.45 Detectives. Casi risolti e irrisolti
 1.55 Rainews24

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00       
 6,00 Rainews24. Notizie
 7,55 Presa diretta. Guerra 
 9.20 In ginocchio da te. Film
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Linda e il brigadiere. Serie tv
 14.45 Tg3 pixel estate. Rb
 15.00 Cocoon. L’energia dell’Universo. Film
 17,10 Report
 20,00 Blob. Magazine
 20.30 Braveheart. Cuore impavido. Film 
 0.15 Amore criminale. Storie di femminicidio
 1.15 Fuori orario. Cose (mai) viste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte           
 8.45 Documentario
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Elisa di Rivombrosa. Serie tv
 16.30 Spirito libero. Serie tv
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show 
 21.20 All together now. Talent
 1.20 Paperissima sprint estate. Show
 1.45 Nati ieri. Serie tv
 3.45 Centovetrine. Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.00 Grown-ish. Sit. com.
 8.00 Cartoni animati. Mila e Shiro...
 9.40 Riverdale. Telefilm
 13.45 Drive up. Rubrica
 14.20 Dc’s legends of tomorrow. Telefilm
 16.05 Supergirl. Telefilm
 17.50 The goldbergs. Sit. com.
 18.20 Studio aperto live. Magazine 
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 21.20 Rio. Film
 23.20 Garfield 2. Film
 1.10 Brooklyn Nine Nine. Sitcom

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.55 Stasera Italia news. Talk show
 7.45 Un ciclone in famiglia. Miniserie
 9.40 I due toreri. Film
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Poirot. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Lucky Luke - Una notte di mezza estate
 16.50 Il delitto della Madonna Nera. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia weekend. Talk show
 21.25 Una vita. Telenovela
 23.35 Più forte delle parole. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 12.15 Perla nera. Novela
 13.50 Indagine ai confini del sacro. Doc
 14.30 Borghi d'Italia
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Sulla strada. Il Vangelo. Rb
 16.00 Perla nera. Novela
 17.30 Caro Gesù insieme ai bambini
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Soul
 21.20 Piccole donne. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 8.45 Vangelo + Il Santo
 9.15 Metropolis per te. Rb
 10.30 Griglia di partenza
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Punto luce. Rb
 13.30 Dott. Mozzi
 14.30 Occasioni da shopping
 18.00 Documentario
 18.30 Cinema in atto
 20.00 Novastadio
 23.00 Vie verdi. Rb
 23.30 Soul. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 8.20 Uno weekend
 9.40 Paesi che vai. Alghero
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa 
 12.20 Linea verde estate. Marche
 14.00 Il meglio di “Domenica in”
 16.00 Tutto può succedere. Serie tv
 18.45 Reazione a catena. Gioco 
 20.35 Techetechetè 
 21.25 Vivi e lascia vivere. Serie tv
 23.35 Speciale Tg1. Settimanale
 0.40 Viaggio nella chiesa di Francesco
 1.10 Rainews24

 TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25               
 6.50 Streghe. Telefilm
 8.10 Sorgente di vita. Rb
 8.40 Sulla via di Damasco. Rb 
 11.15 La nave dei sogni: Rio de Janeiro. Film
 13.30 Tg2 motori. Rb
 14.00 Allmen e le libellule. Film
 15.35 Allmen e il diamante rosa. Film
 17.15 Ciclismo. Chatou-Parigi Champs Elysees
 21.05 Delitti in Paradiso. Telefilm
 23.25 La domenica sportiva estate. Rb
 0.30 Felicità. Rb
 1.15 Protestantesimo. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Geo magazine. Doc.
 9.30 Miseria e nobiltà. Film
 11.00 Di là del fiume e tra gli alberi
 12.25 Quante storie
 13.00 Radici. Bolivia
 14.30 I soliti ignoti. Film
 16.15 Hudson e Rex. Telefilm
 16.55 Kilimangiaro collection 2021
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Il primo uomo
 21.20 Kilimangiaro estate. Film
 24.00 A riveder le stelle. Racconto

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte            
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di "Melaverde". Rb
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.20 Una vita. Telenovela
 16.00 L’isola di Pietro 3. Serie tv
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Grand hotel. Serie tv
 0.30 The baker and the beauty. Serie tv
 2.05 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Grown-Ish. Sit. com.
 7.30 Cartoni animati
 9.40 Riverdale
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 E-Planet. Rb sportiva
 14.15 Lucifer. Telefilm
 16.05 Whiskey cavalier. Film
 18.00 The goldbergs. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Colorado. Show 
 0.20 Annabelle. Film
 2.20 E-Planet. Rb

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte        
 6.55 Stasera Italia weekend
 7.45 Padri e figli. Telefilm
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.30 Detective extralarge: il signore del Sole
 14.25 Nell’anno del Signore. Film
 17.00 La terra degli apaches. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia weekend. Talk show
 21.25 The next three days. Film 
 0.10 Compagnie pericolose. Film
 2.30 Sette orchidee macchiate di rosso. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 10.00 San Gabriele . Film
 12.00 Recita dell’Angelus. Con papa Franc. 
 12.20 Piccole donne. Film
 14.20 Borghi d’Italia
 15.00 La Coroncina della divina misericordia
 15.15 Il mondo insieme 
 18.00 S. Rosario
 18.50 Il tornasole. Rb
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario. Da Lourdes
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Christy, scelte del cuore. Miniserie

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 7. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 La vita promessa. Miniserie
 23.40 Settestorie
 0.45 Dio mio. Testimonianze e storie di vita
 1.20 Rainews24. Notizie

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Desperate housewives. Serie tv 
 11.20 La nave sei sogni: Oceano indiano. Film
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Non toccate la mia casa. Film
 17.05 Miss Fisher. Delitti e misteri
 18.50 S.W.A.T. Telefilm
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.20 Hawaii five-O. Telefilm
 22.05 Ncis: New Orleans. Telefilm
 22.55 Una pezza di Lundini
 23.30 L’angelo della vendetta. Film

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura: Falcone e Borsellino 
 15.10 Grande storia: Anniversari. Il G8 di Genova
 16.00  Il maresciallo Rocca 3. Serie tv
 17.40  Geo Magazine
 20.15  Caro Marziano. Bebe Vio
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report. Inchieste (Rimontaggi)
 23.20 Il fattore umano. Il fenomeno

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Big cat country. Doc.
 9.55 Viaggiatori. Uno sguardo sul mondo. Stromboli
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Le mie nozze country. Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Temptation Island. Reality
 1.35 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 9.15 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.15 Bones. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù
 13.45 I Simpson
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com.
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Freedom. Inchieste
 0.20 Barbarians. Roma sotto attacco. Spartaco
 1.30 Brooklyn nine nine. Sit. com.

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Delitto in Formula Uno. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken. Coppia in giallo. Telefilm
 16.45 Flipper contro i pirati. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Quarta Repubblica. Talk show
 0.45 Cavalli selvaggi. Film
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L’ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
  20.00 S. Rosario
 20.55 Paolo Borsellino adesso tocca a me. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.00 Maddalena zero in condotta. Film
 12.30 Beker grill. Rubrica
 13.00 Metropolis per te
 14.00 Musica & Spettacolo
 14.30 Soul. Rb
 15.00 Occasioni da shopping 
 18.00 Documentario
 18.30 Novastadio
 19.45 Novastadio sprint
  Rubrica sportiva
 21.00 Linea d’ombra. Talk
 23.00 Sei in salute. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 7. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 16.55 Tg1 economia
 17.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Una storia senza nome. Film
 23.40 Paolo Borsellino. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Desperate housewives. Serie tv 
 11.20 La nave dei sogni: Vietnam. Film
 13.30 Estate con costume. Rb
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Cattive gemelle. Film
 17.10 Miss Fisher. Delitti e misteri
 18.50 S.W.A.T. Telefilm
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.20 Miss Fisher e la cripta delle lacrime
 23.10 Una pezza di Lundini
 23.40 Stravinsky’s love

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.00 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: 1951, inchiesta sulla miseria 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 3. Serie tv
 17.35  Geo Magazine
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Un posto al sole. Soap opera
 21.00 Fabrizio De Andrè e PFM. Il concerto
 22.55 Frontiere estate 2021. G8 Genova

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Big cat country. Doc
 9.55 Viaggiatori uno sguardo sul Mondo
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Inga Lindstrom-L’altra figlia. Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Mr Wrong. Lezioni d’amore. Soap opera
 24.00 Station 19. Telefilm

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.20 Cartoni animati
 9.15 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.15 Bones. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato - Il menù
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com. 
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Battiti live. Show musicale
 1.05 La terra dei morti viventi. Film
 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.50 La meravigliosa Angelica. Film
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.50 Cavalca vaquero. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.25 Eliminators. Film
 23.45 L’ultimo samurai. Film tv

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato   
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.50 Le vacanze del piccolo Nicolas. Film
 22.35 Assassinio a bordo. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.00 Odio implacabile. Film
  con Robert Mitchum
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Metropolis per te
 14.00 Musica & spettacolo
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Documentario
 18.30 Novastadio
 23.30 Vie Verdi. Rb
 24.00 Action motori. Rb
 0.45 Beker grill. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 7. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Superquark. Documentari
 23.55 Superquark. Natura
 0.50 Rainews24
 1.25 Allora in onda. Il Conte di Montecristo

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 7.00 Charlie's Angels. Telefilm
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Desperate housewives. Serie tv 
 11.20 La nave sei sogni: Papua Nuova Guinea
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 La doppia immagine dei miei desideri
 18.50 S.W.A.T. Telefilm
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.20 Come ti ammazzo il bodyguard. Film
 23.15 Anni 20 estate
 0.45 Rouge. Il solitario. Film
 2.20 Codice Aurora. Miniserie 

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Cavour 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.30  Geo Magazine
 20.00  Blob. Magazine
 20.15  Caro marziano. Rb
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Sogno di una notte di mezza età. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Life on the reef. Doc.
 9.55 Viaggiatori-Uno sguardo sul mondo
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Zoo-Un amico sa salvare. Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Uomini e donne – La scelta 
 1.05 Paperissima sprint estate. Show 

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.20 Cartoni animati
 9.15 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.15 Bones. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato - Il menù
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Chicago fire. Telefilm
 22.05 Chicago med. Telefilm 

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Cane & gatto. Film
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken. Coppia in giallo. Telefilm
 16.30 La valle dell’Eden. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 I tre giorni del Condor. Film

 TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L’ora solare
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario speciale

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23   
 8.45 La catechesi di papa Francesco
 9.00 Udienza generale 
  del Santo Padre 
 10.30 Vie Verdi. Rb
 11.00 Storia e misteri. Doc.
 12.00 Musica & spettacolo 
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Metropolis per te
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping
 18.00 Documentario 
 18.30 Novastadio

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 The unbreakable. Speciale
 20.35 Techetechetè
 21.25 Doc. Serie tv
 23.50 Cose nostre. Legami di sangue
 0.55 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Desperate housewives. Serie tv 
 11.20 La nave dei sogni: Perù-Miami
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Chi ha rubato la mia vita? Film
 17.05 Miss Fisher. Delitti e misteri
 18.50 S.W.A.T. Telefilm
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.20 Squadra speciale Cobra 11. Telefilm
 23.05 Plastic war. Doc.
 0.10 L’elisir d’amore. Opera  
 2.35 Radio corsa. Rb

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: I servizi segreti... in Europa 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.35  Geo Magazine
 20.20  Caro marziano. Rb
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 A raccontare comincia tu. Maria De Filippi
 23.05 Frontiere estate. Giochi senza frontiere

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 I grandi oceani selvaggi. Belize
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15,30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Rosamunde Pilcher: Leggende e magia
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Paolo Borsellino. Film 
 0.535 Paperissima sprint estate
 1.00 Vivere. Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.20 Cartoni animati
 9.15 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.15 Bones. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato - Il menù
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Fast & furious. Solo parti originali. Film
 23.25 Getaway. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.50 Per pochi dollari ancora. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken-Coppia in giallo. Telefilm
 16.40 Padri e figli... Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.25 Innamorato pazzo. Film
 23.50 Giovannona coscialunga...
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Arsenico e vecchi merletti. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23    
 11.00 Cavalleria. Film
 12.30 Beker grill 
  Rubrica
 13.00 Metropolis per te
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Punto luce. Rb
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.45 Novastadio sprint
 21.00 Griglia di partenza
 23.00 Storia e misteri. Doc.
 24.00 Action motori. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Top dieci. Show
 24.00 Codice. La vita è digitale. Mente aumentata
 1.10 Rainews24
 1.45 Sottovoce. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Desperate housewives. Serie tv 
 11.20 XXXII Giochi olimpici Tokio 2020
 16.30 Miss Fisher. Delitti e misteri
 18.30 Tg sport sera
 18.50 S.W.A.T. Telefilm
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.20 Il circolo degli anelli. Rb
 23.45 Record
 0.30 Go Tokyo. Rb sportiva
 1.30 XXXII Giochi olimpici Tokio 2020
  Canottaggio, tiro a segno, scherma....
 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00

 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Nasser, l’ultimo Faraone 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.35  Geo Magazine
 20.00  Blob
 20.15  Caro marziano. Rb
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Una doppia verità. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 La vita segreta del macaco dal berretto
 9.55 Viaggiatori. Uno sguardo sul mondo
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and beautiful. Serie tv
 15,30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Marie is on fire. Solo la verità
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Masantonio. Sezione scomparsi. Serie tv 
 23.30 Ci vuole un gran fisico. Film

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.20 Cartoni animati
 9.15 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.15 Bones. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato - Il menù
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Chicago P.D. Film
 23.55 Law & Order: special victims unit. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 La rapina più scassata del secolo. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.35 La capanna dello zio Tom. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Le storie di “Quarto grado”
 0.45 Criminal intent. Film
 2.05 Un tipo con una faccia strana ti cerca...
TG 2000 ore 18.45-20.30 da lunedì a sabato   
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Matares 
  Film con Anis Salhi...
 22.25 Nel mezzo del cammin. Rb

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23   
 10.30 Borghi d’Italia
 11.00 L’avventuriera del piano. Film
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Metropolis per te
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Documentario
 18.30 Novastadio
 20.30 Linea d'ombra
 23.00 Dottor Mozzi
 24.00 Action motori. Rb
 0.45 Beker grill. Rb
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 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 9.00 Occasioni da shopping 
 9.30 S. Messa 
 13.30 Sei in salute 
  Rubrica
 14.00 Beker. Rb
 14.30 Tempo massimo
  Film con Vittorio De Sica
 16.00 Storia e misteri
 17.00 Mi ritorna in mente
 17.45 Soul. Rb
 19.00 Novastadio. Rb
 23.30 Agrisapori. Rb



RUBRICHE

RADIO
ANTENNA5
CREMA
FM 87.800

PROGRAMMI
7.00: Buongiorno in Blu music
8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Mattinata in Blu 
 A seguire, musica
11.00: In Blu 2000 news
11.06: Classifica. Dal 28.6 al 17.7
  ore 11,15 il meglio di 
 “Al vostro servizio”
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
13.15: Summer collection
14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario. Flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario. Flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
  + economia
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Sabato: dalle 10.15: Mattinata in 
Blu weekend; 
ore 11.15: Borghi d’Italia 
ore 11.35: Classifica dj;
ore 13: Musica; 
ore 21,00: La valigia dell’attrice
✔ Martedì ore 21,15: Le voci del mare 
✔ Giovedì ore 21,15: Effetto notte 
       (il meglio di)
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di SERGIO PERUGINI                                   

“Notti magiche”. La canzone di Gianna Nannini, Edo-
ardo Bennato e Giorgio Moroder è risuonata ancora 

una volta forte, fortissima, nel cuore dell’estate italiana (il 
vero titolo del brano è proprio Un’estate italiana). Composta 
per i Mondiali di calcio Italia ’90, la canzone ha riempito 
la notte azzurra nell’innalzare la coppa degli Europei 2021 
nello stadio di Wembley a Londra. 

Era dal 1968 che la Nazionale italiana di calcio non 
vinceva il titolo nel Vecchio Continente. Un sogno sconfi-
nato finalmente nella realtà che assume il significato di un 
riscatto davvero speciale dopo quasi due anni di pandemia 
logorante; un vero e proprio trionfo che ha fatto Rumore, 
come il brano di Raffaella Carrà, ricordata anche lei proprio 
al Wembley stadium. E in TV l’entusiasmo è stato a dir poco 
incontenibile: solo su Rai Uno la finale, domenica 11 luglio, 
è stata seguita da oltre 18milioni di italiani, raggiungendo 
uno share del 73,7%. Insomma campioni sull’erba verde, ma 
anche dell’etere… E la Febbre a 90’ – citando il film britanni-
co del 1996 con Colin Firth, dal romanzo di Nick Hornby –, 
prosegue ora sulle piattaforme con una serie di titoli gustosi 
a cominciare dalla seconda stagione di Ted Lasso.

Tutto il calcio minuto per minuto. Sulle note della celebre 
trasmissione Rai, ecco una serie di proposte che coniugano 
pallone e piattaforme. Iniziamo da Ted Lasso, uno dei gioielli 
di casa AppleTv+: lanciata nell’estate 2020, la serie scrit-
ta e interpretata dal comico del Saturday Night Live Jason 
Sudeikis si è imposta come uno dei prodotti più frizzanti e 
originali in circolazione, facendo vincere all’attore il Golden 
Globe nel 2021. Ora dal 23 luglio partirà la seconda stagione 
con 12 nuovi episodi, un racconto sempre giocato tra buonu-
more e ironia sarcastica, uno sguardo sul mondo del calcio 
inglese, tra spogliatoio e tifoseria, attraverso gli occhi di un 
“marziano”, un allenatore di football amaricano, appunto 
Ted Lasso. Un racconto di certo godibile ed esilarante, un 
“feel-good movie”.

E ancora, rimanendo in tema di calcio inglese, è da 
recuperare poi The English Game (su Netflix dalla primave-
ra 2020) firmata da Julian Fellowes, sceneggiatore premio 
Oscar e ideatore del mondo di Downton Abbey: la miniserie, 
composta da 6 episodi, è ambientata nel Regno Unito di fine 
‘800 e mette a tema i diritti dei lavoratori delle fabbriche e la 
voglia di riscatto sui campi da calcio, sull’esempio del cam-
pione scozzese Fergus Suter. Tra memoria storica e impegno 
sociale.

E per celebrare infine l’Italia del pallone non possono 
mancare titoli come Il Divin Codino (su Netflix da maggio 
2021), biopic-omaggio al talento del campione Roberto Bag-
gio con Andrea Arcangeli e Valentina Bellè, e Speravo de morì 
prima (su Sky-Now da marzo 2021), miniserie brillante sulla 
carriera del capitano della Roma Francesco Totti, diretta da 
Luca Ribuoli con Pietro Castellitto e Greta Scarano, raccon-
to che convince tra malinconia e ironia.

DENTRO LA TV
FEBBRE A 90

IL “PALLONE” SULLE PIATTAFORME 

Il torcicollo è un disturbo particolarmente diffuso, 
dall’insorgenza improvvisa e di una durata che 

non supera qualche giorno. Ma quando può insor-
gere un torcicollo? E quando è opportuno affidarsi 
allo specialista?

Ne parliamo con la dottoressa Lara Castagnetti, 
specialista in Riabilitazione Ortopedica e Osteopa-
tia in Humanitas.

TORCICOLLO: DI COSA SI TRATTA 
E PERCHÉ SI SCATENA
Quando parliamo di torcicollo intendiamo 

una manifestazione caratterizzata da forte dolore 
nell’area del collo. È un disturbo con origine di tipo 
muscolare e scheletrico, che provoca in chi ne sof-
fre difficoltà a muovere la testa in estensione, rota-
zione o flessione. 

Il torcicollo si associa in particolar modo a con-
tratture muscolari e patologie della colonna verte-
brale. Una contrattura si può verificare a seguito di 
svariati fattori scatenanti, come gli sbalzi di tempe-
ratura, il mantenimento per un tempo prolungato 
di posizioni scorrette, o ancora a seguito di eventi 
traumatici e movimenti bruschi (per esempio un 
colpo di frusta provocato da un incidente).

Qualora il dolore al collo non dovesse risolversi 
in pochi giorni, la causa potrebbe essere un distur-
bo alla colonna cervicale, come una difficoltà cor-
relata ai dischi intervertebrali, un’ernia del disco, 
oppure spondiloartriti reumatiche autoimmuni che 
si associano a infiammazioni alla colonna vertebra-
le, ma quest’ultimo è un fattore di rischio più raro 
rispetto agli altri.

 
TORCICOLLO: COME SI CURA?
Quando il dolore causato dal torcicollo è parti-

colarmente intenso, può essere utile ricorrere a una 
doccia tiepida: il getto d’acqua, infatti, con la sua 
azione effettua un naturale massaggio ai muscoli, 
contribuendo a rilassarli. Anche i farmaci antin-
fiammatori possono portare sollievo.

Invece mantenere la testa immobile, per quanto 
sul momento aiuti a non avvertire il dolore, a lun-
go andare favorisce la rigidità muscolare, andando 
ad aggravare il disturbo. Per rilassare la zona sono 

dunque consigliati i piccoli movimenti controllati e 
gli esercizi di stretching.

A seguito della visita medica, inoltre, si può va-
lutare il ricorso al kinesio taping, trattamento che 
prevede l’applicazione di specifici cerotti con fun-
zioni antinfiammatorie e antidolorifiche. 

QUANDO RICORRERE 
ALLO SPECIALISTA
È opportuno prenotare un controllo da uno spe-

cialista se il dolore si prolunga per un tempo supe-
riore alla settimana, oppure se gli episodi sono par-
ticolarmente frequenti (per esempio se il torcicollo 
si ripropone una volta al mese), o ancora se si è 
costretti a ricorrere all’aiuto farmacologico. 

È consigliato ricorrere alla visita specialistica an-
che se il dolore al collo si associa ad altri sintomi 
come mal di testa, mal di schiena e dolore alle spal-
le. In tal caso, infatti, potrebbero venire prescritti 
esami di controllo per definire più accuratamente 
il quadro diagnostico, come la radiografia e la riso-
nanza magnetica. 

Laddove il torcicollo si accompagnasse a diffi-
coltà a respirare, a parlare, a camminare o a deglu-
tire, debolezza e intorpidimento degli arti è consi-
gliabile recarsi direttamente in pronto soccorso, per 
assicurarsi che non siano presenti delle lesioni del 
sistema nervoso centrale.

Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA

IL TORCICOLLO
Che cos’è e come si cura

CINEMA
Nomadland Il punto Cnvf-Sir

di SERGIO PERUGINI                                   

Commentiamo  Nomadland  cinema che dome-
nica 18 luglio sarà proiettato a CremArena. 

Nomadland, a giudizio del Cnvf-Sir, non è solo 
uno tra i migliori titoli della stagione cinemato-
grafica, ma ci permettiamo di definirlo il più bello 
dell’anno. La storia: nello Stato del Nevada, in 
una città-azienda andata in rovina, Fern si ritrova 
da un momento all’altro senza più nulla. È una 
donna prossima ai sessant’anni che non ha più 
lavoro, perché la fabbrica è ormai fallita, senza 
più casa né ragioni per abitarla, dopo la morte del 
marito. Decide pertanto di caricare i suoi pochi 
averi su un furgone e di mettersi in viaggio alla 
ricerca di un domani prossimo, di un modo per 
sbarcare il lunario giorno dopo giorno. Dove le 
offrono dei contratti stagionali, Fern parcheggia 
il suo furgone-casa e diventa stanziale; quando il 
lavoro finisce, si rimette in marcia. Lungo il suo 
cammino la donna incontra una vera e propria 
comunità di nuovi nomadi americani che si spo-
sta lungo le dorsali del Paese in cerca di lavoro, 
di domani.

Così a ogni piazzola Fern ritrova gli stessi volti, 
le stesse persone, e piano piano si costituisce una 
vera e propria famiglia della strada, una comunità 
solidale, gioiosa nonostante tutto e, sì, anche 
fiduciosa verso il domani…

Chloé Zhao è una regista-sceneggiatrice cinese, 
originaria di Pechino classe 1982, formatasi però 
in scuole inglesi e statunitensi; curando anche la 
fotografia e il montaggio, come regista ha firmato 
tre opere, di cui in particolare si nota la vicinanza 
tra The Rider. Il sogno di un cowboy (2017), che 
esplora gli spazi rurali dell’America, e l’ultimo 
Nomadland, racconto del territorio a stelle e strisce 
protagonista insieme a Fern e alla comunità di ul-
timi che si sposta on the road tra furgoni e camper 
come un popolo migratore in cerca di presente.

Lo sguardo di Chloé Zhao è assolutamente 
solido e convincente. La regista quasi quarantenne 
riesce a cogliere il tessuto che abita le periferie, 
fotografa gli ultimi nei loro affanni, nelle loro frat-
ture, ma non nella loro disperazione. Il suo non 
è affatto uno sguardo insistito nel dolore; non ci 
sono pietismo ricattatorio né forme di carità pelo-
sa. Al contrario, è un guardare negli occhi i poveri 
di oggi, gli ultimi, quelli che per un twist della 
sorte o la crisi finanziaria oppure scelte sbagliate 
si ritrovano ad avere ben poco, ma non per questo 
sono disposti a lasciarsi inghiottire dallo sconforto 
o dalla commiserazione. In Fern e nei suoi amici 
della strada c’è grande fierezza e dignità, c’è la vo-
glia di lavorare sodo e onestamente; c’è il bisogno 

di scommettere su una ripresa possibile, su una 
forma di riscatto.

La vita non si arresta nella povertà e nella po-
vertà non si è affatto soli; esiste anche un “Noi”, 
quello che si accende nel segno della solidarietà e 
della prossimità.

Da questo viaggio on the road, profondamen-
te esistenziale, Fern ne esce come una persona 
migliore: si scopre resiliente, capace, viva.

Non è ancora pronta per innamorarsi di nuovo, 
non sa se lo sarà in futuro, ma è pronta per torna-
re a sperare che la vita possa riprendere il suo giro 
e che magari le possa schiudere ancora qualcosa.

Nomadland è un film che fa bene all’animo, 
perché allarga lo sguardo sulle zone della vita 
generalmente in ombra, cui spesso si fa fatica a 
volgere l’attenzione, lasciando in dono il valore 
della speranza e della resilienza, oltre che il 
bisogno di tornare a scommettere convintamente 
sulla solidarietà. Film potente, bellissimo, segnato 
da diffusa poesia, Nomadland dal punto di vista 
pastorale è da valutare come raccomandabile, 
problematico e adatto per dibattiti. 

Il film ha ricevuto alla Mostra del Cinema della 
Biennale di Venezia la menzione speciale del 
premio cattolico internazionale Signis.

Immagine tratta da: http://www.cnvf.it

Nuove risorse a sostegno 
degli enti di Terzo settore 

operanti in Lombardia con 
l’obiettivo di garantire servizi 
e iniziative che contribuiscono 
in modo significativo al be-
nessere e all’interesse generale 
della comunità.

Oltre 14 milioni di euro, di 
cui 12 milioni di euro messi 
a disposizione da Regione 
Lombardia, nel rispetto dei 
vincoli di destinazione dei 
fondi ministeriali dedicati al 
Terzo settore, 2 milioni di euro 
da Fondazione Cariplo e Fon-
dazione Peppino Vismara, per 
proseguire il percorso iniziato 
esattamente un anno fa con il 
bando LETS GO di Fondazione 
Cariplo.

Il nuovo bando, con 
scadenza il 29 luglio 2021, 
intende sostenere lo svolgi-
mento dell’attività ordinaria 
di alcuni soggetti di terzo 
settore, in modo da consentire 
loro la tenuta della capacità 
organizzativa in varia misura 
pregiudicata dall’emergenza 
sanitaria e la prosecuzione del-
le attività di interesse generale 
da essi svolte.

Le varie stime effettuate 
indicano che la pandemia 
da Covid-19 ha avuto un 
impatto fortemente negativo 
sul fatturato e sugli utili degli 
ETS, interessando in modo 
trasversale tutti gli ETS attivi 
nel territorio di riferimento 
della Fondazione Cariplo. In 
particolare, gli enti hanno ri-
sentito immediatamente della 
crisi, peggiorando di circa 375 

milioni di euro la differenza 
tra ricavi e costi del periodo 
marzo-maggio 2020 rispetto 
allo stesso periodo del 2019. 
Inoltre, gli ETS prevedono 
che la crisi avrà un impatto 
notevole sul loro fatturato, 
riducendolo di oltre 3 miliardi 
in aggregato (cioè di quasi il 
30% rispetto al fatturato medio 
dei 3 anni precedenti), come 
pure sugli utili, raddoppiando 
il numero degli enti che preve-
dono una perdita nel 2020 (ora 
prossimi a due terzi del totale) 
e generando perdite che, 
nell’aggregato, sono previste 
raggiungere il miliardo di euro 
(rispetto a utili medi superiori 
a 160 milioni di euro negli 
ultimi 3 anni).

Il bando LETS GO di Fon-
dazione Cariplo ha messo 
in evidenza questo grande 
bisogno. Sono state infatti 1.400 
le domande d’aiuto arrivate a 
Fondazione Cariplo che pur con 
ingenti risorse non è riuscita 
a soddisfare tutte le richieste: 
infatti pur con un impegno stra-
ordinario, di 16 milioni di euro, 
la Fondazione ha potuto andare 
incontro a 400 organizzazioni 
che rischiavano di chiudere.

Ecco quindi l’alleanza strate-
gica con Regione Lombardia, 
che ha compreso l’urgenza 
di tenere vivo questo tessuto 
fondamentale per le comunità, 
senza il quale molte attività e 
servizi non potrebbero trovare 
realizzazione e molte famiglie, 
e persone – soprattutto le più 
fragili – rimarrebbero senza 
punti di riferimento.

Nella nostra società esiste 
un sistema diffuso capace di 
generare promozione sociale 
e intervenire a sostegno 
delle persone all’interno delle 
comunità. Questo sistema 
è oggi messo a rischio dalla 
crisi generata dalla pande-
mia, che sta minacciando la 
sopravvivenza di quegli attori 
fondamentali per la creazio-
ne di opportunità e valore 
sociale, culturale e ambien-
tale. Si tratta del mondo del 
Terzo settore, che attraverso le 
molteplici attività che porta 
avanti svolge una funzione di 
aggregatore e di tenuta delle 
nostre comunità.

Nella sola Lombardia sono 
oltre 55mila gli enti di Terzo 
settore (il 16% a livello nazio-
nale), una risorsa essenziale 
per il nostro territorio che 
impiega e dà lavoro a circa 
250mila persone a cui si ag-
giungono migliaia di volonta-
ri. Tenere in vita questa rete 
sociale è fondamentale. 

Dalle richieste pervenute 
tramite il bando LETS  GO 
emerge una fotografia del 
bisogno reale: oltre il 60% 
delle richieste per servizi alla 
persona, di cui il 40% riguar-
da servizi per l’infanzia e poi 
disabilità e anziani.

Dai dati raccolti da Fonda-
zione Cariplo e dalle rielabo-
razioni effettuate in collabo-
razione con Istat, emerge che 
il Terzo settore lombardo in 
valore assoluto, ha subito una 
perdita complessiva stimabile 
in circa 1 miliardo di euro.

CREMA CITTÀ SOLIDALE

NUOVO BANDO
Scadenza 29 luglio

CSV
LOMBARDIA SUD
Centro di Servizio per il Volontariato 
di Cremona Lodi Mantova Pavia

CSV
LOMBARDIA SUD
Centro di Servizio per il Volontariato 
di Cremona Lodi Mantova Pavia
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LLa scorsa settimana il nostro 
settimanale ha pubblicato 

i tanto attesi nomi con relativa 
valutazione degli studenti che 
hanno sostenuto l’Esame di Sta-
to 2021. Ebbene l’IIS “Galileo 
Galilei” ci ha inoltrato anche 
i risultati della classe VLC che 
però erano riportati in maniera 
errata. Una nostra assidua let-
trice ci ha contattati per farci 
notare l’errore (in effetti lei che 
era uscita con un bel 100 risul-
tava valutata 64/100). Abbiamo 
quindi ricontattato la scuola, 
che ringraziamo per avere rin-
novato la collaborazione e per 
averci inviato i giusti risultati. 

Ecco l’intera classe del liceo 
scientifico delle scienze applica-
te con i voti della maturità 2021, 
esatti: Allevi Antonio 70/100, Assesselli Gabriele 100, Baron-
chelli Francesco 83, Bolzoni Sara 100 con lode, Bonetti Filip-
po 65, Colturato Elisa 83, Corneo Davide 68, Dhillon Harpreet po 65, Colturato Elisa 83, Corneo Davide 68, Dhillon Harpreet 
Kaur 78, Dossena Marcello 90, Ghilardi Agata 98, Grisetti Alice Kaur 78, Dossena Marcello 90, Ghilardi Agata 98, Grisetti Alice 
Gaia 60, Ingiardi Marina 90, Lotti Martina 85, Mainardi Mat-
teo 83, Marinoni Aurora Noemi 62, Minelli Gregorio 83, Monti teo 83, Marinoni Aurora Noemi 62, Minelli Gregorio 83, Monti 
Mattia 80, Morbi Luca 80, Piacentini Margherita 86, Pilenga An-
drea Giovanni 80, Raimondi Cominesi Laura 75, Sacchi Cateri-
na 100, Sanguanini Marco 64, Shehabeldin Ahmed Mohamed na 100, Sanguanini Marco 64, Shehabeldin Ahmed Mohamed 
Adel Mohamed 81, Uberti Sofia 87, Zanelli Alberto 100.

M. Zanotti

 MATURITÀ 2021: ERRATA CORRIGE

Il liceo scientifico G. Galilei 
di via Libero Comune

Il Piano Scuola Estate 2021 sta accompagnando 
le istituzioni scolastiche nell’organizzazione e 

gestione di iniziative per rinforzare e potenziare 
le competenze disciplinari e relazionali di stu-
dentesse e studenti per recuperare la socialità, 
almeno in parte perduta nel corso dell’emer-
genza sanitaria Covid-19, e accompagnarli al 
nuovo anno scolastico 2021/22. Si è struttura-
to in tre fasi; giugno: rinforzo e potenziamen-
to delle competenze disciplinari e relazionali; 
luglio-agosto: rinforzo e potenziamento delle 
competenze disciplinari e di socialità; settem-
bre: introduzione al nuovo anno scolastico. An-
che Crema 3 sta svolgendo il ricchissimo Piano 
Estate. Sono già partite  le attività organizzate 
in moduli settimanali per il periodo giugno-

inizio luglio tenute da docenti dell’Istituto. La 
ricca proposta, che proseguirà fino a settembre 
prevede: corso PON, English week  per le classi 
quinte, corso PON, Italiano per stranieri, l’Italia-
no attraverso le arti espressive. E ancora decoro 
aule/murales per alunni di prima della scuola 
secondaria di 1° grado e per quelli la quinta e 
quarta Primaria Crema Nuova. Partendo dal-
la riflessione sulla “natura meravigliosa, l’am-
biente naturale e la natura antropizzata” è stato 
realizzato l’orto scolastico e il giardino delle 
farfalle, con uscite sul territorio. L’attività di 
orto prevista per la scuola primaria dal 5 al 16 
luglio era rivolta a tutte le classi, dalla prima alla 
quinta e si è tenuta presso la sede delle Primarie 
Braguti.

Scrittura creativa e cucina attraverso l’analisi 
e la scrittura delle ricette: educazione alimen-
tare e valorizzazione della cultura e tradizione 
culinaria: questo il tema affrontato dalle classi 
terze e quarte che ha prevsito anche il corso di 
Scrittura creativa il rap incontra l’Inferno di Dan-
te. Il piano ha proposto anche Clarinet musical 
week, Guitar musical week un corso (ricordiamo 
che la scuola ha abbracciato da anni l’indirizzo 
musicale) dedicato allo studio di come suona-
re la chitarra. I curatori del Piano Scuola Estate 
rivolgono un ringraziamento al dirigente Pa-
olo Carbone, a tutti gli insegnanti impegnati 
nei vari corsi e, in primis, a tutti i meravigliosi 
alunni che hanno partecipato alle proposte.                                                                                                                                        
  Buone vacanze!

Crema III, secondaria Nelson Mandela: Piano estate

Domenica 18 luglio alle ore 17 in Sala Pietro da Cemmo 
presso il Museo civico di Crema e del Cremasco, Danie-

le Marcuglia e Nicola Bergamo ritornano a Crema per rac-
contare della loro esperienza di viaggio lunga 530 km affron-
tati in sella a una bicicletta alla scoperta di borghi, paesaggi e 
scorci suggestivi nei domini veneti di terra ferma.

Gli autori saranno presenti per illustrare l’esperianza di 
viaggio divenuta una guida cicloturistica e storica edita da 
“Editoriale Programma” di Treviso.

Daniele Marcuglia e Nicola Bergamo sono due appassio-
nati dell’ambiente e della bicicletta, ma anche due studiosi 
della storia della Repubblica di Venezia, soci dell’associazio-
ne culturale “E Nostre Raise” di Zero Branco, che dal 2001 
cura eventi e pubblicazioni nell’ambito di storia, lingua e tra-
dizioni dell’area veneta.

L’anno scorso hanno viaggiato in bicicletta assieme ad An-
gelo Bergamo, un ragazzo quindicenne, e a Giovanni Scapin, 
compiendo di persona un tour cicloturistico-storico lungo 
circa 530 km, predisponendo itinerari e scattando foto dei 
luoghi attraversati. 

A Crema sono arrivati in un’assolata domenica di fine 
luglio 2020 e hanno trovato ad attenderli in piazza Duomo 
l’assessora al Turismo del Comune di Crema, Emanuela Ni-
chetti, e Claudio Paesetti, rappresentante della FIAB Crema-
sca (quel momento è immortalato nella fotografia).

“Avevano assicurato che sarebbero tornati quando la guida 
fosse stata pronta, e hanno mantenuto la promessa – afferma 
l’assessora Nichetti. Così, domenica 18 luglio alle ore 17, al 
Centro Culturale Sant’Agostino in Sala Pietro da Cemmo, 
ospitiamo con piacere Daniele Marcuglia e Nicola Berga-
mo. Nell’incontro non solo presenteranno la guida Dall’Adda 
all’Isonzo in bici. Nelle terre della Serenissima ma proietteranno 
anche le immagini scattate durante il loro viaggio, per con-
dividere con i cremaschi le emozioni di questo straordinario 
viaggio lento ed ecostenibile lungo secoli e secoli di storia”.

Il percorso proposto dalla guida segue infatti piste ciclabili 
ricavate da vecchie ferrovie, argini di fiumi, viabilità secon-
daria, costeggia lagune e mare, porta a raggiungere città e 
borghi che hanno un filo rosso in comune: aver fatto parte per 
almeno quattro secoli dello Stato da Tera o del Dogado della 
Repubblica di Venezia. 

Un tragitto su due ruote con 12 itinerari da tappa a tappa in 
cui si trovano, oltre alle indicazioni direzionali, diverse sche-
de informative che guidano il cicloturista alla scoperta degli 
aspetti più caratteristici del paesaggio dei diversi territori e 
della loro arte e storia plurisecolari.

Curando sia l’aspetto ciclo-turistico sia quello storico, la 
guida si propone di valorizzare al meglio le caratteristiche 
ecologiche, turistiche, enogastronomiche presenti in ciascu-
no dei territori attraversati.

Il primo itinerario inizia dal Passo San Marco (Bergamo) 
dove fu costruita la famosa “Via Priula”, strada realizzata 
alla fine del Cinquecento per aggirare lo stato di Milano, per-
mettendo così un collegamento diretto con i Cantoni Elveti-
ci, dato che all’epoca la Valtellina faceva ancora parte della 
Svizzera. 

L’itinerario che interessa il nostro territorio parte invece da 
Bergamo Alta, alla volta di Agnadello, confine occidentale 
dello Stato della Serenissima sull’Adda, per poi giungere a 
Crema e a Soncino. Un’occasione che i cremaschi dovreb-
bero cogliere, soprattutto gli amanti delle due ruote e... della 
storia!

DALL’ADDA ALL’ISONZO
UN CICLOTOUR STORICO

La prima delle quattro con-
secutive serate organizza-

te dall’associazione culturale 
Le Muse e calendarizzate per 
l’iniziativa I Manifesti di Crema 
(per un totale di 6 proposte 
distribuite tra giugno, luglio e 
settembre) si è svolta mercole-
dì sera, 14 luglio (anniversario 
della presa della Bastiglia, che 
però nulla aveva a che vedere 
con il tema della serata...). Sul 
palco di CremArena, dinanzi 
a un pubblico quanto mai va-
sto (non meno di 150 persone) 
Giovanni Bassi nel ruolo di 
coordinatore, Fabio Canessa, 
ospite e autore ed Enrico Tan-
sini, pianista accompagnatore, 
hanno dato vita all’incontro 
dedicato al Sommo Poeta dal 
titolo Un altro Dante. Se infat-
ti per celebrare l’Alighieri, nel 
700° della morte, si stanno 
susseguendo una serie di ini-
ziative (come non ricordare le 
tre serate organizzate, ognuna 
per cantica, presso il Palazzo 
Zurla De Poli) spesso riserva-
te alla lettura e disamina della 
Divina, quella di mercoledì si 
è distinta non tanto per una 
formula differente, anche in 
questa occasione sono stati 
letti passaggi della Commedia, 
piuttosto per una interpreta-
zione, appunto, diversa.

Il Dante proposto è stato 
infatti scelto attraverso canti 
meno noti. A parte il canto V 
dell’Inferno, quello di Paolo e 
Francesca e il XXXIII, quello 
del conte Ugolino, sono stati 
letti passaggi del XXV e del 
XVIII che, in genere non rien-
trano nel programma scola-

stico. Canessa, filosofo e inse-
gnante, ospite quasi ogni anno 
de I Manifesti, ha puntato su 
una lettura esterna della Com-
media: la scelta stilnovistica di 
Beatrice come figura da am-
mirare e amare, ma standole 
lontano, l’immensa capacità 
visionaria di Dante in grado 
di dar vita a scene grottesche 
e perfino horror, dai dannati 
ricoperti di sterco ai diavoli di 
cui elenca i nomi dando vita a 
una soluzione poetica nuova e 
nata proprio in queste pagine, 
fino alla tenzone tra dannati, 
condannata da Virgilio, ma 
evocata da Dante come genere 
letterario (nota la sua con 
Cecco Angiolieri).

Quale cantica è preferita? 
Una questio quasi impossibile 
da sciogliere: se il dotto e tele-
visivo prof. Alessandro Barbe-
ro opta per la forza esplosiva 
dell’Inferno, lo scrittore e 
regista Vittorio Sermionti 
preferiva il Purgatorio, più vi-
cino all’umano vivere mentre 
Canessa mette proprio questa 
cantica dietro sia l’Inferno sia 
il più volatile e impalpabile 
Paradiso.

Una serata davvero piacevo-
le che ha fatto scoprire aspetti 
di Dante poco conosciuti a 
partire dal ritratto del Poeta 
stesso che, con ogni probabili-
tà, non aveva affatto i caratteri 
somatici che storicamente 
gli vengono attribuiti e che 
furono descritti dal suo primo 
biografo, Boccaccio, che ne 
recuperò la descrizione presso 
chi lo conobbe. Più probabile 
che Dante somigliasse all’uo-

mo ritratto su di un affresco 
e che taluni interpretano pro-
prio come il volto di Dante... 
Un mistero legato alla biogra-
fia del Poeta che, da esiliato 
fu condannato a una sorta di 
damnatio memoriae. Eccellente 
l’accompagnamento musicale 
di Tansini che ha reso ancor 
più piacevole la felice serata.

Giovedì 15 luglio, invece, è 
stata la volta della serata dal 
titolo Dalla cronaca al noir. È 
chi altro se non Valerio Varesi, 
giornalista e scrittore, pote-
va parlare di questo tema ai 
numerosi cremaschi, che non 
si sono lasciati intimorire dalle 
pessime previsioni meteo e 
sono accorsi a CremArena per 
ascoltarlo?

Varesi  è uno degli autori 
del genere giallo più cono-
sciuti dello scenario italiano 
e non solo. Alle sue spalle già 
25 libri pubblicati e tradotti 
in molti Paesi. Ben 16 con 
protagonista il commissario 
Soneri. Già, perché Varesi è il 
creatore del noto investigatore. 
Dai suoi romanzi, poi, è nata 
la nota serie tv Nebbie e delitti, 
con l’attore Luca Barbareschi 
e andata in onda su Rai 2.

L’autore ha raccontato 
di aver iniziato a scrivere 
quando era adolescente, un 
modo, come spesso accade, 
per esprimersi, considerata 
la sua timidezza. Allora non 
sapeva che la scrittura sarebbe 
diventata il suo pane quotidia-
no, il suo lavoro. È appunto 
giornalista presso La Repubbli-
ca con sede a Bologna. A volte 
si occupa di cronaca e per 

questo frequenta gli ambienti 
delle Forze dell’Ordine. Il suo 
Soneri, infatti, è nato dopo 
aver conosciuto un commissa-
rio particolare, uomo non di 
azione.  

“Ho scelto questo nome per-
ché all’anagrafe non esiste” ha 
spiegato Valeri, citando una 
tecnica che lo stesso Machia-
velli aveva messo in pratica 
per rendere intuibile che la 
persona di cui stava parlando 
non esisteva. Della professione 
di commissariato ha detto: “Si 
tratta di un mestiere empatico, 
bisogna capire cosa pensano 
gli altri e come si muovono. È 
sì importante l’utilizzo delle 
tecnologie durante le indagini, 
ma è soprattutto fondamentale 
l’intuito”.

Cercando di definire il ro-
manzo Valeri ha precisato: “Il 
mio giallo è più vicino al noir 
francese che al giallo classi-
co”. Genere, che a suo avviso, 
è un mezzo per indagare i 
fenomeni sociali, anch’essi 
presenti nei suoi racconti. 
Valeri è in libreria con la sua 
ultima fatica, Reo confesso, 
protagonista sempre Soneri. 
Da non perdere! 

La sera successiva, venerdì 
16 luglio, mentre il nostro 
settimanale andava in stampa, 
terzo appuntamento di fila con 
I Manifesti di Crema. Ospite 
Francesco Vidotto, altro volto 
noto della rassegna. Questa 
sera, sempre alle 21 a CremA-
rena, Andrea Moro parlerà di 
Il dono di Babele: Dante, Pietra-
mala e lingue impossibili. 

M. Zanotti e F. Rossetti

Iniziativa in pieno svolgimento 
Mercoledì è stata la serata dedicata a Un altro Dante, con Fabio 
Canessa mentre giovedì è stata la volta del noir di Valerio Varesi 

I MANIFESTI DI CREMA

A sinistra un momento della serata di mercoledì con ospite Fabio Canessa, accompagnamento musicale di Enrico Tansini;
 quindi giovedì sera quando, sempre Giovanni Bassi, ha intervistato Valerio Varesi



 di BRUNO TIBERI

L’attesa è tanta, tantissima, e le 
ragioni sono almeno due. La 

Pergolettese, che ha iniziato la sua 
fase di preparazione precampionato 
lunedì con il raduno al Polisporti-
vo Bertolotti di Crema, guarda alla 
gara di domenica 25 luglio (fischio 
d’inizio ore 17) contro l’Atalanta 
con gli occhi di chi ha il desiderio 
di valutare sul campo il gruppo alla 
prima uscita stagionale e la gioia di 
potersi confrontare con una delle 
formazioni più forti, e che produce 
il miglior gioco, della Serie A.

A Zingonia sarà test di lusso, ca-
rico di motivazioni e aspettative al 
termine delle prime due settimane 
di lavoro della truppa affidata a 
Stefano Lucchini, che può avva-
lersi della collaborazione del vice 
Fiorenzo Albertini, del preparatore 
atletico Marvin Vigani e del prepa-
ratore dei portieri Gianni Piacenti-
ni. Lunedì alle 16 al centro sportivo 
di viale Santa Maria sono stati loro, 
insieme alla dirigenza, ad accoglie-
re gli atleti che in settimana hanno 
sostenuto sedute di preparazione 
tutte le mattine alle 10.30. Oggi la 
formazione lascerà Crema per rag-
giungere Serina e perfezionare la 
preparazione in altura sino a do-
menica prossima, quando il rientro 
in pianura coinciderà con la prima 
amichevole. Ne è in programma 
una seconda la settimana successiva 
con il Piacenza.

Sono a disposizione dal primo 
giorno di allenamento i portie-
ri: Soncin e Cattaneo; i difensori: 
Ferrara, Villa, Piccardo, Bignami, 
Meddah; i centrocampisti: Arini, 
Varas, Palermo e Gjini; gli attaccan-
ti: Bariti, Scardina, Bortoluz, Kanis, 

Morello, Faini, Cavallini (in prova) 
e Bresciani. Si sono quindi aggiunti 
in corsa al gruppo l’esperto difen-
sore Alessandro Lambrughi (classe 
1987) e il laterale destro Nicolò Ver-
zeni. Il primo approda in gialloblù 
dalla Triestina dopo essere cresciu-
to nel settore giovanile del Milan e 
aver calcato i campi di Serie B e Se-
rie A con Mantova e Livorno. Ver-
zeni arriva, invece, dal Brescia dove, 
dalla Primavera, è stato promosso 
in Prima Squadra collezionando 6 
presenze tra campionato di Serie B 
e Coppa Italia.

La rosa si è inoltre rafforzata con 
gli innesti, ufficializzati nei gior-
ni scorsi dalla società di viale De 
Gasperi, del portiere ex Spal classe 
2002 Galeotti, del centrocampista 
Girelli (gradito ritorno dalla Cre-
monese dove ha da poco firmato il 
suo primo contratto da professioni-
sta), del centrocampista difensivo 
Alberto Alari, di proprietà dell’A-
talanta che lo ha concesso con la 
formula del trasferimento tempo-
raneo, e del promettente attaccante 
Hide Vitalucci, che con la maglia 
del Frosinone Primavera ha vinto la 
classifica dei cannonieri con 14 reti 
in 20 gare. 

La squadra prende sempre più 
forma anche se sono attesi movi-
menti in uscita. Si parla insistente-
mente da settimane della possibile 
partenza di Morello, richiesto da 
numerosi club. Nel caso la Pergo-
lettese dovrà correre ai ripari per 
sostituire il miglior marcatore gial-
loblù dell’ultimo campionato. E lo 
dovrà fare con una certa celerità. 
La stagione prenderà avvio il 13 e 
14 agosto con la Coppa Italia men-
tre due settimane più tardi sarà già 
campionato.

Pergolettese da oggi
a Serina con le new entry

La Pergolettese
al raduno di lunedì
al Bertolotti;
a sinistra Arini
e a destra Lambrughi, 
due dei nuovi arrivi

(FotoGi)

SERIE C

di TOMMASO GIPPONI

Èstata finora un’estate di grandi cambia-
menti in casa Basket Team Crema, con una 

squadra in gran parte rinnovata dopo una fine 
della scorsa stagione al di sotto delle attese. 
Non si vuole più sbagliare, e allora la società ha 
fatto davvero tutto quanto in suo potere per mi-
gliorare. Certo, sarà il campo poi a determinare 
la bontà di tutte queste scelte, ma le premesse 
sono senza dubbio le migliori possibili. 

Ed è ovviamente soddisfatto il direttore spor-
tivo Marco Mezzadra (nella foto), vero deus ex 
machina del mercato biancoblù. Con lui ana-
lizziamo quelle che sono state le linee guida di 
questa estate piena di novità. “La logica è stata 
quella di capire gli errori commessi lo scorso 
anno, dove la prima parte positiva è stata sì po-
sitiva, con la quarta Coppa Italia, ma da lì in poi 
è stata estremamente negativa. Abbiamo tratto 
le nostre conclusioni per vedere dove migliora-
re. Dal punto di vista generale abbiamo deciso 
di cambiare guida tecnica, e da lì abbiamo dato 
un preciso segno di quello che volevamo fare, 
cioè dare una svolta più professionistica alla 
squadra, prendendo quello che secondo me è il 
miglior allenatore italiano, Mirco Diamanti. In 
più, abbiamo completato lo staff con un altro 
grande nome come Beppe Piazza, grande for-

matore a livello nazionale. I punti dolenti, tec-
nicamente parlando, l’anno scorso sono stati la 
carenza a rimbalzo e la mancanza di un’ala pic-
cola di ruolo, che costringeva altre ad adattarsi 
in quella posizione. Crediamo di aver sistemato 
le cose con le prese di Leonardi, un’ala di gran-
dissimo prospetto, e con una pivot come Vente, 
solidissima sotto canestro”. 

Negli altri ruoli, prosegue Mezzadra, “abbia-
mo cercato di fare cose importanti, prendendo 
una playmaker aggressiva e di ritmo come D’A-
lie, ma anche un’ottima giocatrice come Conte. 
Le confermate lo sono state dopo un’attenta 
valutazione. Dovevano adattarsi al progetto di 
una squadra vincente, ma soprattutto di gran-
de aggressività e intensità come vuole coach 
Diamanti. A oggi l’unico punto interrogativo 
riguarda Melchiori, che sta recuperando bene, 
ma ancora non sappiamo esattamente quando 
potrà tornare in campo. Diciamo che sarà il no-
stro colpo autunnale-invernale. In generale co-
munque, tutte le nuove arrivate sono giocatrici 
prospettiche anche per la categoria superiore. 
Abbiamo una squadra lunga e con tante bocche 
da fuoco, ma anche con tante ragazze che posso-
no difendere su più ruoli”. 

Già fissati anche i primi momenti della pros-
sima stagione. “Il raduno è fissato per il 18 ago-
sto. Avremo Leonardi e D’Alie che inizieranno 

più tardi. Alla prima daremo probabilmente 
una settimana di riposo in più visto che sarà 
impegnata ai mondiali Under 19 in Ungheria. 
D’Alie invece si aggregherà il 6 settembre. Per 
lei ci saranno le olimpiadi a fine mese, e di fatto 
non si è mai veramente fermata”. 

A livello di impegni precampionato, “sicu-
ramente tornerà il Pasquini a fine settembre, e Pasquini a fine settembre, e Pasquini
poi giocheremo la Coppa Lombardia il 18-19 
settembre con Geas, Sanga e Brixia. Lavoriamo 
molto anche sotto altri punti di vista. Abbiamo 
confermato lo staff composto dal preparatore 
Cardellino e dal fisioterapista Martelli, ma an-
che a loro, come alle giocatrici, chiederemo un 
tipo di lavoro più intenso, proprio a livello di 
quantità. È un po’ la filosofia di base della pros
tipo di lavoro più intenso, proprio a livello di 
quantità. È un po’ la filosofia di base della pros
tipo di lavoro più intenso, proprio a livello di 

-
sima stagione, adottare un metodo quanto più 
possibile professionistico. Anche logisticamen-
te stiamo facendo un salto in avanti, banalmen-
te quest’anno ci sono più giocatrici che vengono 
da fuori e quindi abbiamo più case da gestire. Ci 
saranno poi novità anche a livello di comunica-
zione. Non vogliamo farci trovare impreparati 
sotto nessun punto di vista”. 

A questo punto non resta quindi che aspettare 
il responso del campo, nella speranza che possa 
tornare anche il pubblico ad ammirare quello 
che, almeno sulla carta, sarà il più forte Basket 
Team di sempre.

Basket A2: Parking Graf, Mezzadra presenta le tante novità

di ANGELO LORENZETTI

“Primi in Italia, siamo un esempio per i giovani”. 
L’AC Crema ha vinto la Coppa Disciplina (in 

campionato è approdato ai playoff), che ha ricevuto 
dalle mani dell’avvocato Barbiero, coordinatore del 
Dipartimento Interregionale della Lega Nazionale 
Dilettatanti, giovedì pomeriggio, nel contesto di una 
semplice e partecipata cerimonia svoltasi nel salone 
del Centro di aggregazione giovanile San Luigi, che 
ha regalato un bel colpo d’occhio. 

Un traguardo che inorgoglisce quello conquista-
to dal Crema, perché davvero molto importante. La 
Coppa Disciplina viene assegnata alla squadra che 
trionfa in una speciale classifica, dove i punti sono 
attribuiti in seguito a richiami arbitrali verso i gio-
catori, gli allenatori o le società. La compagine che 
accumula meno punti conquista il trofeo e il titolo 
di “squadra più disciplinata del campionato”. La 
formazione nerobianca ha totalizzato 12.55 pun-
ti collocandosi al primo posto di una classifica che 
comprende 166 squadre ripartite in nove gironi attivi 
a livello nazionale. 

Il direttore generale del Crema, Andrea Baretti, 
chiamato l’altro pomeriggio a coordinare i ‘lavori’, 
nel ringraziare ospiti e ‘pubblico’,  ha sottolineato 
che l’importante premio “conquistato dalla nostra 
squadra racchiude l’etica della società, che esige il 
rispetto delle regole, verso gli arbitri e gli avversari”. 

Il presidente dell’Opera Pia San Luigi, Ettore 

Ferrari, ha ringraziato il Crema “per questo traguar-
do. Siamo lieti perché è in linea con la filosofia del 
nostro statuto, che punta a fare educazione sociale, 
ricreativa e sportiva nel pieno rispetto delle motiva-
zioni cristiane”. 

Sorpreso in prima battuta il presidente Zucchi, 
quando ha visto e letto la graduatoria. “Siamo dav-
vero primi?, mi sono chiesto. Quindi è subentrato lo 
stupore, poi l’orgoglio. Nel 2016 abbiamo vinto la 
Coppa Disciplina Regionale e il campionato d’Ec-
cellenza, ora la Coppa Disciplina Nazionale. È un 
Coppa Disciplina Regionale e il campionato d’Ec
cellenza, ora la Coppa Disciplina Nazionale. È un 
Coppa Disciplina Regionale e il campionato d’Ec

risultato molto importante per il particolare signifi-
cato di un premio finalizzato a valorizzare l’etica e 
la correttezza del comportamento. Vincere la Coppa 
Disciplina è un motivo di orgoglio e un traguardo 
che esprime la nostra visione di un calcio capace di 
trasformarsi in una scuola di vita e di cittadinanza 
per i giovani. Il calcio, per noi, insegna a vivere nel 
rispetto delle regole dentro e fuori dal campo”. Il 
presidente ha dedicato il premio alla mamma Gio-
vanna, insegnante, presente alla cerimonia, che “ci 
ha educati con grande rigidità”. 

“Questa coppa è la più importante di tutte, è moti-
vo di orgoglio per la città”, ha considerato il sindaco 
Stefania Bonaldi. 

“È la vittoria di tutto lo sport cremasco per il quale 
oggi è un giorno di festa ”, la riflessione di Amedeo 
Campari, presidente della Commissione sport del 
Comune di Crema . “Un traguardo speciale” per Fa-
biano Gerevini, delegato del Coni regionale, che ha 

portato le congratulazioni del presidente regionale 
Marco Riva. 

“Al Crema prevale l’elemento della cultura spor-
tiva”, ha rilevato, complimentandosi con la società 
“per l’importante traguardo raggiunto”, l’avvocato 
Luigi Barbiero, prima di consegnare la coppa nelle 
mani del presidente Enrico Zucchi.  

Il Crema in questa fase è impegnato seriamente 
alla ricerca di un nuovo allenatore e nella campagna 
acquisti, che ha subìto un forte rallentamento “in 
conseguenza della partenza di mister Andrea Dos-
sena, approdato al Ravenna, appena retrocesso dalla 
C. Non ci sono novità quindi – osserva il digì Baretti 
–. La priorità è la nuova guida della squadra”. Si fa 
con insistenza il nome di Giovanni Mussa, castelle-
onese, che ha guidato il VillaValle nell’ultima parte 
dello scorso campionato. Sarebbe stato interpellato 
anche Marco Lucchi Tuelli, che ha da tempo rag-
giunto l’accordo con l’Offanenghese dove, avendo 
dato la parola, continuerà la sua esperienza. 

L’AC Crema 1908 “ringrazia mister Dossena per 
la passione, l’impegno e la straordinaria professiona-
lità che ha dimostrato alla guida della prima squadra 
nerobianca. Un grande in bocca al lupo per il futuro 
della sua carriera”. 

L’attaccante Willy Lekane, classe 1997,  non farà 
più le valigie, ma resterà in nerobianco, mentre con 
ogni probabilità non farà più parte dell’organico 
2021-22 l’esterno alto Salami. Sarà Mussa il nuovo 
allenatore?

Serie D: Crema 1908, vinta la Coppa Disciplina Nazionale

DOPO LA PRIMA
SETTIMANA 
DI LAVORO
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Il presidente Zucchi mentre riceve 
la Coppa Disciplina vinta dall’AC Crema
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Settimana di riflessione in casa Enercom Fimi Volley 2.0, in attesa che ettimana di riflessione in casa Enercom Fimi Volley 2.0, in attesa che 
rientri il tecnico Matteo Moschetti da un breve periodo di meritato rientri il tecnico Matteo Moschetti da un breve periodo di meritato 

riposo, per quanto riguarda i movimenti di mercato e la composizione riposo, per quanto riguarda i movimenti di mercato e la composizione 
della rosa che sarà chiamata ad affrontare il prossimo torneo di B1 trion-
falmente conquistato al termine di una lunga serie di spareggi che alla fine falmente conquistato al termine di una lunga serie di spareggi che alla fine 
hanno meritatamente premiato la formazione biancorossa. 

Come già anticipato nei giorni immediatamente successivi alla promo-
zione, diverse atlete del roster cremasco hanno avuto richieste anche da zione, diverse atlete del roster cremasco hanno avuto richieste anche da 
società di categoria superiore, mentre 
altre potrebbero trovare spazio in so-
cietà diverse o serie inferiori per poter 
avere garanzia di maggior presenza 
in campo. Prematuro dunque avven-
turarsi in nomi e destinazioni, anche 
se sembra certo che Cornelli, proprie-
taria del proprio cartellino, potrebbe 
lasciare il Volley 2.0 avendo ricevuto 
diverse offerte. “Siamo a buon punto 
nelle trattative, presto potremo dire 
qualcosa di più” ha sottolineato co-
ach Matteo Moschetti, che ha voluto 
nuovamente esprimere il proprio rin-
graziamento a tutto lo staff  sia tecni-
co che dirigenziale per l’importante 
e complesso lavoro svolto nei mesi 
scorsi sia per far crescere il livello del-
la squadra che per aver consentito di portare a termine una stagione com-
plicata dal punto di vista organizzativo. 

Chiare sono comunque le idee del primo allenatore e responsabile tec-
nico della società biancorossa sui progetti e sulla squadra che affronterà nico della società biancorossa sui progetti e sulla squadra che affronterà 
la stagione 2021/2022: “Abbiamo valorizzato diverse giocatrici in questi la stagione 2021/2022: “Abbiamo valorizzato diverse giocatrici in questi 
anni e sono arrivate richieste importanti che vanno tenute in considera-
zione. Se le nostre giocatrici possono andare a giocare in categoria supe-
riore è un successo per noi. Quindi ci saranno delle partenze e pertanto riore è un successo per noi. Quindi ci saranno delle partenze e pertanto 
vogliamo ringraziare le ragazze per quello che hanno dato alla squadra vogliamo ringraziare le ragazze per quello che hanno dato alla squadra 
in questi anni”. 

Anche per quanto riguarda gli innesti per sostituire chi non ci sarà più, Anche per quanto riguarda gli innesti per sostituire chi non ci sarà più, 
Moschetti e la società sanno con precisione come muoversi: “Puntiamo Moschetti e la società sanno con precisione come muoversi: “Puntiamo 
sempre sulle giovani. Vogliamo promuovere giocatrici del nostro vivaio, 
ma non solo, visto che il nostro progetto è stato apprezzato da realtà di 
alto livello nazionale che ci hanno chiesto di far crescere anche le loro alto livello nazionale che ci hanno chiesto di far crescere anche le loro 
giocatrici. Per noi è una richiesta lusinghiera che dimostra il fatto che giocatrici. Per noi è una richiesta lusinghiera che dimostra il fatto che 
stiamo lavorando bene e che di questo se ne accorgono anche gli addetti stiamo lavorando bene e che di questo se ne accorgono anche gli addetti 
ai lavori”. Ma far crescere le giocatrici non sarà l’unico obiettivo della sta-
gione: “Pensiamo che sia possibile sviluppare il talento anche raccoglien-
do risultati. Proveremo a giocarcela con tutti, convinti che non partiremo do risultati. Proveremo a giocarcela con tutti, convinti che non partiremo 
battuti anche se il campionato sarà impegnativo”.battuti anche se il campionato sarà impegnativo”.

GiubaGiuba

PALLACANESTRO CREMA

Mercato che inizia a muoversi in casa Pallacanestro Crema, che 
aggiunge il primo volto nuovo della sua sessione estiva col lungo 

Alessandro Esposito. Ala forte di 200 cm classe 1997, Esposito viene 
da due stagioni a Porto Sant’Elpidio e a Teramo, ma in precedenza 
era stato avversario dei cremaschi in un biennio con la maglia della 
Juvi Cremona. Prima ancora esperienze a Desio, dove è cresciuto, a 
Costa Volpino e anche una stagione in A2 a Ravenna. Lungo buon 
rimbalzista e difensore, ma in attacco particolarmente atipico, buon 
tiratore dalla lunga distanza, fondamentale che permette tipicamente 
di aprire le difese. E in generale, il tipo di giocatore che si adatta bene 
alle caratteristiche cercate dal neo coach Marcello Ghizzinardi. 

Esposito è il primo tassello di una rosa che avrà ancora diversi volti 
nuovi, e che al momento conta sui riconfermati Luca Montanari e 
Niccolò Venturoli, che in questi giorni ha firmato il prolungamen-
to che era nell’aria. L’unico altro elemento molto vicino a restare è 
capitan Pietro Del Sorbo, con cui si è davvero ai dettagli. Per il resto 
quindi rosa rivoluzionata. Si attendono gli arrivi di almeno altri sei 
giocatori, e un po’ in tutti i ruoli, sia esterni che interni, potenziali 
titolarissimi come anche elementi di rotazione in uscita dalla panchi-
na, senior di esperienza come anche under. In particolare, è facile che 
saranno molti i ragazzi sotto i 21 anni scelti da società e coach, che 
ama particolarmente le squadre da corsa. Non c’è fretta comunque e 
c’è ancora in giro un numero di prospetti davvero alto. Si ragiona per 
fare le scelte migliori, con un occhio attento anche ai costi. Siamo an-
cora in una fase infatti dove gli agenti tendono a “sparare” molto alto. 

Guardando agli elementi della scorsa rosa, detto che Marco Ar-
rigoni si è accasato a Rimini, anche per una scelta di vita oltre che 
cestistica, partenti ci sono anche Carlo Trentin, uno dei fedelissimi 
di coach Eliantonio, Gianmarco Drocker cerca una sistemazione più 
vicina alla natia Lucca, e Giacomo Leardini, che aspetta proposte dal-
la Serie A2. Situazione quindi assolutamente fluida su tutti i fronti. 

In casa rosanero si hanno le idee chiare sul da farsi, e si valutano 
le opzioni migliori. L’esperienza ha insegnato a non avere fretta e a 
scegliere sempre col massimo del raziocinio. L’obiettivo resta immu-
tato, disputare una stagione all’altezza della precedente, che manten-
ga Crema a un livello piuttosto alto nella categoria, dove per struttura, 
mezzi e passione generale ha ampiamente dimostrato di meritare di 
appartenere. La speranza poi è che a ottobre, quando ricominceranno 
i campionati, possa tornare al palazzetto anche il pubblico al gran 
completo, a sostenere i propri beniamini e soprattutto a godersi uno 
spettacolo che è stato privato da questo anno e mezzo di pandemia.

tm

Dopo aver sfiorato i playoff  promozione con il quarto posto 
nella regular season ottenuto al termine dello scorso cam-

pionato, i dirigenti della Zoogreen Capergnanica sono ripartiti 
di gran carriera per programmare la nuova stagione che vedrà le 
portacolori neroverdi ancora ai nastri di par-
tenza del torneo di Serie C. 

Chi meglio, dunque, dell’infaticabile e 
appassionatissimo presidente Maurizio 
Spagnoli poteva raccontarci con che spirito 
la società si è messa nuovamente in gioco 
dopo le grandi tribolazioni delle ultime due 
stagioni: “Dopo le paure, lo sconforto e le 
fatiche dei due ultimi campionati condizio-
nati dall’emergenza sanitaria le strade che 
potevamo intraprendere erano due: mollare 
tutto o ripartire con rinnovato entusiasmo e 
fiducia. Abbiamo optato per la seconda op-
zione volendo pensare positivo e guardando 
con ottimismo al futuro visto che i segnali 
per un ritorno graduale alla normalità ci 
sono tutti, a partire dall’efficacia della cam-
pagna vaccinale che mi auguro possa portare 
i frutti sperati grazie alla responsabilità e al 
coinvolgimento di tutti. E così ci siamo ri-
messi in cammino programmando la stagio-
ne 2021/2022 non solo per quanto riguarda 
la prima squadra, ma per tutta la realtà so-
cietaria”. 

Partiamo comunque dalla prima squadra. Quali le novità in vi-
sta dell’avvio del massimo torneo regionale? “Dopo cinque anni 
la squadra avrà una nuova guida tecnica – ha sottolineato il presi-
dente Spagnoli –. Al posto di Roberto Castorina, al quale rivolgo 
nuovamente un sentito ringraziamento per l’importante lavoro 

svolto negli anni scorsi, sulla nostra panchina siederà la milane-
se Laila Toscano, tecnico reduce dall’esperienza come secondo 
allenatore a Marudo in Serie B2 dove ha disputato i playoff  pro-
mozione, e con una precedente esperienza in quel di Vizzolo dove 

ha guidato le giovanili e la Serie D. Ho cono-
sciuto Laila Toscano quando ancora era una 
giocatrice e sono convinto che sia la persona 
giusta per iniziare un nuovo ciclo”. 

E sul fronte della rosa cosa ci può dire?  
“Da settembre non saranno più con noi Mi-
chela Ruffoni e Sara Mazzurini che proba-
bilmente cesseranno l’attività agonistica. Da 
Marudo, poi – ha proseguito Spagnoli – se-
guiranno l’allenatrice Toscano l’opposta Eli-
sa Premoli, cremasca dei Sabbioni con alle 
spalle esperienze di Serie B anche in Puglia, 
e la centrale Francesca Nazzari. Per quanto 
riguarda il resto della rosa contiamo di ricon-
fermare tutte le altre giocatrici. Con Giada 
Di Matteo, Nicoletta Gavardi, Rebecca Pa-
lazzina e Federica Bassini abbiamo già de-
finito la situazione, così come l’accordo per 
continuare insieme c’è di fatto già anche con 
Elena De Carli, Rita Guerreschi, Beatrice 
Negri, Martina Omini, Greta Cazzamalli e 
Laura Franzoni. Mancherebbe solo un se-
condo libero, ma non abbiamo fretta”. 

Da ultimo uno sguardo sugli obiettivi? “Come sempre il primo 
traguardo è confermare la categoria – ha concluso il presidente 
Spagnoli – anche se contiamo di poter fare un bel campionato, 
divertendoci e facendo divertire il pubblico che mi auguro possa 
tornare in palestra anche se con presenze contingentate”.

Julius

VOLLEY SERIE C
ZOOGREEN CAPERGNANICA: LAILA TOSCANO NUOVA COACH

di GIULIO BARONI

A oggi sono otto i “petali” del-
la rosa della Chromavis Abo 

che coach Giorgio Bolzoni, co-
adiuvato dal vice Fabio Collina, 
avrà a disposizione per affrontare 
con rinnovate ambizioni il prossi-
mo campionato di Serie B1. 

Dopo la riconferma della 
capitana Noemi Porzio, che 
ricoprirà il ruolo di libero nel 
prossimo scacchiere neroverde, e 
gli accordi con la schiacciatrice 
Greta Pinali, l’opposta Martina 
Martinelli, la centrale Marina 
Cattaneo e la palleggiatrice 
Giulia Galletti, nei giorni scorsi 
i dirigenti offanenghesi hanno 
chiuso le trattative con altre tre 
atlete. Si tratta di due volti nuovi, 
la schiacciatrice Martina Borto-
lamedi e l’alzatrice Alessandra 
Loria, e di una conferma, la 
giovane e promettente centrale 
Alissa Provana che già lo scorso 
campionato aveva fatto qualche 
apparizione in prima squadra. 

La trentina Martina Borto-
lamedi è reduce da un biennio 
passato tra B2 e B1 con le vicenti-
ne dell’Us Torri. Così ha spiegato 
la sua scelta la schiacciatrice 
diciottenne: “A Offanengo mi 
aspetto una società organizzata e 
propensa alla crescita delle atlete 
a livello personale e sportivo. 
Ho scelto questa realtà perché ci 
sono ragazze più grandi di me, 
con esperienza, che mi aiuteran-

no a migliorare. Porterò sorriso 
e felicità in campo unitamente 
alla volontà: faremo il nostro 
meglio”. 

“Martina è una ragazza che 
ha già maturato esperienza in B1 
facendo parte di un gruppo under 
19 in un importante progetto in 
Veneto – ha sottolineato il diesso 
offanenghese Stefano Condina –. 
Inoltre è stata allenata da Fabio 
Collina, quindi abbiamo avuto 
modo di conoscerla bene. Ab-
biamo voluto inserirla nel nostro 
progetto sicuri che ci possa dare 
il suo prezioso contributo”. 

È originaria di Taranto 
Alessandra Loria che arriva alla 
Chromavis Abo per completare il 
reparto delle palleggiatrici. Loria, 

classe 1995, ha già disputato 
diversi tornei di B2 tra Puglia, 
Calabria, Marche e Sicilia, 
dove nell’ultima annata con la 
maglia della Nigithor è arrivata 
ai playoff  per la B1. “Ho scelto 
Offanengo perché gli obiettivi 
della società rispecchiano un po’ 
il mio modo di pensare e vedere 
la pallavolo – ha dichiarato –. 
Mi aspetto di far bene, in campo 
si entra sempre per vincere, poi 
vedremo quello che verrà. La 
mia principale caratteristica è la 
grinta”. 

“Alessandra è un’atleta che 
ha già maturato esperienza nei 
campionati di Serie B al Sud – ha 
precisato Condina – e quando 
si è prospettata l’occasione di 

poterla inserire nel nostro orga-
nico non abbiamo perso tempo. 
In pochi giorni abbiamo trovato 
l’accordo: cercavamo un secondo 
palleggiatore con caratteristiche 
diverse da Giulia Galletti e lei le 
ha rispecchiate tutte”. 

Per Alissa Provana, diciot-
tenne centrale di Capergnanica, 
dopo gli “assaggi” di B1 dello 
scorso anno ecco la promozione 
in pianta stabile nel roster della 
prima squadra. “Con Alissa 
continua la propensione del 
presidente Zaniboni a concedere 
opportunità alle ragazze che cre-
scono nel nostro settore giovanile 
– ha affermato Stefano Condina 
–. Nella scorsa stagione, per lei 
anche due partite in emergenza-
Covid dove entrambe le centrali 
della prima squadra erano fuori 
e Alissa si è distinta per grinta e 
volontà di fare. È una giovane 
con grandi motivazioni e sono 
contento di averla nel nostro 
nuovo progetto”. 

“Nella scorsa stagione ho 
imparato molto dal punto di vista 
tecnico e personale – ha dichiara-
to Alissa –. Quest’anno mi aspet-
to di migliorare come giocatrice, 
ho grandi aspettative su me stessa 
e anche sulla squadra, che spero 
di aiutare a raggiungere i suoi 
obiettivi oltre a divertirmi”. A 
“tenere a battesimo” le tre atlete 
della Chromavis Abo il consi-
gliere nonché sponsor del Volley 
Offanengo, Cristian Bressan.

Chromavis Abo Offanengo:
la squadra prende forma

VOLLEY B1

VOLLEY B1: Enercom Fimi a buon punto

La gara serale organizzata dal Bar Bocciodromo è stata vinta dal-
la coppia composta dal trescorese Andrea Zagheno e da Oscar 

Miglioli. I due categoria A della Arcos BresciaBocce si sono fatti 
largo nei quarti superando col punteggio di 12 a 4 i cremaschi Galli-
Vezzoni, dopodiché si sono assicurati il diritto di disputare la finale 
battendo per 12 a 10 i categoria B piemontesi Porcellati-Agazzi. 

Contemporaneamente, nella parte bassa del tabellone, erano il 
cremasco Stefano Guerrini e il bresciano Danilo Saleri a farsi a loro 
volta strada estromettendo dalla competizione prima i pianenghesi 
Pedrini-Ruotolo (12 a 8) e poi i cremaschi Pedrignani-Chiappa (12 
a 6). La partita conclusiva della gara vedeva quindi di fronte due 
coppie della Arcos, Zagheno-Miglioli e Guerrini-Saleri, con i primi 
che si imponevano per 12 a 9.

La classifica finale della manifestazione è stata stilata dall’arbi-
tro Massimo Testa ed è risultata la seguente: 1. Zagheno-Miglioli 
(Arcos Brescia Bocce), 2. Guerrini-Saleri (Arcos Brescia Bocce), 
3. Porcellati-Agazzi (Possaccio, Verbania), 4. Pedrignani-Chiappa 
(Mcl Achille Grandi), 5. Galli-Vezzoni (Arci Crema Nuova), 6. Pe-
drini-Ruotolo (Oratorio Pianengo), 7. Fontana-Rossi (Nuova Bar 
Bocciodromo).
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Bocce
Gran colpo dell’Offanenghese, in Eccellenza da diverse stagioni: ha tes-

serato Nicolò Pagano, attaccante (seconda punta) di categoria supe-
riore, classe 1990, ha indossato la casacca del Crema 10 anni e la scorsa 
stagione quella del Franciacorta (Serie D). Il sodalizio presieduto da Da-
niele Poletti ci aveva provato anche la scorsa estate, ma senza fortuna. Con 
gli arrivi di due finalizzatori del calibro di Aldo Ferrari e dell’ex capitano 
nerobianco, il sodalizio giallorosso lascia chiaramente intendere quali sono 
i suoi obiettivi, anche se non lancia proclami. 

La campagna acquisti è entrata nel vivo e, restando in casa Offanen-
ghese, “per il reparto offensivo abbiamo la necessità di inserire in rosa ur-
gentemente un altro elemento di una certa levatura, di buona qualità, di 
categoria per intenderci – afferma mister Marco Lucchi Tuelli –. In questa 
fase ci sono diverse trattative avviate, che riguardano un portiere del 2002 
e un centrocampista che sappia destreggiarsi davanti alla difesa. Per chiu-
dere il cerchio poi servono anche un ‘basso’ (terzino) di sinistra 2001 e un 
‘basso’ di destra del 2000”.  

Attiva anche la Luisiana (Eccellenza). “Servono – ragiona il dirigente 
dell’area tecnica e addetto alla comunicazione, Alberto Cavana – almeno 
un attaccante e un difensore. Qualche trattativa è stata avviata, ma non c’è 
fretta”. Martedì prossimo mister Guido Cavagna, impartirà i primi ‘ordini’ 

alla truppa, che impegnerà tre sere la settimana sino a fine mese, per poi 
staccare la spina qualche giorno ai primi di agosto, quindi riprendere a 
ritmo sostenuto. In questo periodo il sodalizio pandinese ha tesserato il 
portiere Lorenzo Rancati, il difensore Andrea Alpoli e il centrocampista 
Mattia Mapelli, “tutti ragazzi di sicuro affidamento. I riconfermati sono: 
il portiere Daniele Campana; i difensori Elia Peroni e Mattia Cornaggia; i 
centrocampisti Alessandro Bertola, Andrea Moriggi, Alessandro Donzelli 
e gli attaccanti Christian Tomella, reduce dalla breve esperienza in Serie D 
col Crema, Simone Siciliano e Ciccio Forbiti, bomber di razza”.  

In Promozione, la Soncinese, ancora affidata a mister Luciano Ferla, ha 
confermato in blocco l’organico della passata stagione, ma qualche novi-
tà in ‘rosa’ non manca. Ora è alla ricerca di un terzino dalla fresca carta 
di identità (classe 2001 o 2002). Probabilmente non potrà più contare sul 
contributo del mediano Guercio, ventenne, ex Crema, intenzionato a ritor-
nare a Soresina. Il Romanengo, affidato a Tessadori, ha già piazzato diversi 
colpi nelle ultime settimane, ma la campagna acquisti non è ancora stata 
archiviata e potrebbe tesserare il difensore Alessandro Stringa. 

In Seconda, da registrare gli arrivi al Salvirola dei centrocampisti Fa-
milari dalla Scannabuese e di Marchesi dalla Sergnanese, oltre all’esterno 
Serina (Aurora Ombriano).                                                                       AL

Calcio: Offanenghese, che colpo!

Matteo Moschetti

Laila Toscano
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Una d’oro, una d’argento e l’altra di bronzo. Sono di tre metalli diver-
si le medaglie che la bravissima atleta sergnanese Federica Rinaldi, si le medaglie che la bravissima atleta sergnanese Federica Rinaldi, 

classe 2008, ha ottenuto ai campionati italiani di ginnastica ritmica svolti-
si a Rimini, nei padiglioni della Fiera. Rinaldi ha fatto parte del gruppo di si a Rimini, nei padiglioni della Fiera. Rinaldi ha fatto parte del gruppo di 
ginnaste della società Anima Ritmica, allenate da Marina Bogachuk, che ginnaste della società Anima Ritmica, allenate da Marina Bogachuk, che 
sono scese in pedana come tesserate della Ginnastica Rivoltana. 

La delegazione mista sergnanese-rivoltana è stata composta da 12 atlete La delegazione mista sergnanese-rivoltana è stata composta da 12 atlete 
e ha gareggiato in nove competizioni, ottenendo in totale quattro passaggi e ha gareggiato in nove competizioni, ottenendo in totale quattro passaggi 
in finale. Tra le Junior 1 Silver LA 2, Rinaldi è salita sul terzo gradino in finale. Tra le Junior 1 Silver LA 2, Rinaldi è salita sul terzo gradino 
del podio nella specialità dell’all around. Successivamente, ha ottenuto la del podio nella specialità dell’all around. Successivamente, ha ottenuto la 
qualificazione per finali delle specialità cerchio e clavette, entrando tra le qualificazione per finali delle specialità cerchio e clavette, entrando tra le 
dieci migliori italiane per ciascun attrezzo. In finale, Federica ha dato il dieci migliori italiane per ciascun attrezzo. In finale, Federica ha dato il 
meglio di sé e ha vinto la medaglia d’oro e il titolo di campionessa italiana meglio di sé e ha vinto la medaglia d’oro e il titolo di campionessa italiana 
nel cerchio, mentre nelle clavette si è portata a casa la medaglia d’argento. nel cerchio, mentre nelle clavette si è portata a casa la medaglia d’argento. 

La squadra Open con cinque cerchi si è classificata 26esima sui circa La squadra Open con cinque cerchi si è classificata 26esima sui circa 
cento team in lizza. A comporla sono state Federica Rinaldi, Beatrice cento team in lizza. A comporla sono state Federica Rinaldi, Beatrice 
Reali, Cecilia Camozzi, Alice Radaelli e Ludovica Reali, alcune di Ser-
gnano e alcune di Rivolta. La squadra Allieve, invece, formata da Sofia 
Manzoni, Alexandra Tcaci, Anna Schiavini e Elisabetta Pavesi, si è posi-
zionata in 90esima posizione su 160 partecipanti, un risultato comunque zionata in 90esima posizione su 160 partecipanti, un risultato comunque 
non disprezzabile considerato che per tre di loro si trattava della prima non disprezzabile considerato che per tre di loro si trattava della prima 
esperienza in campo nazionale. La stessa formazione, con l’aggiunta di esperienza in campo nazionale. La stessa formazione, con l’aggiunta di 
Domenica Molinaro e Emma Zucchetti, ha preso parte anche al campio-
nato di Serie D, arrivando sempre attorno alla 90esima posizione. 

Ogni ginnasta ha partecipato anche a quelle individuali per la propria Ogni ginnasta ha partecipato anche a quelle individuali per la propria 
fascia d’età. Iris Zbirlea ha invece gareggiato soltanto a livello individuale, fascia d’età. Iris Zbirlea ha invece gareggiato soltanto a livello individuale, 
senza raggiungere la qualificazione alla finale. Qualificazione che è stata senza raggiungere la qualificazione alla finale. Qualificazione che è stata 
invece centrata da Radaelli e Reali, la prima con le clavette e la seconda 
con il cerchio. Reali ha sfiorato il podio classificandosi al quinto posto. 
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CICLISMO
CORSE IMPORTANTI PER I GIOVANI

CORRIDORI DI CASA NOSTRA

Weekend di corse pieno di gare importanti per i giovani 
corridori cremaschi. Il clou senza dubbio a Chiancia-

no Terme, dove alcuni nostri portacolori erano impegnati nei 
Campionati Italiani su Strada Esordienti e Allievi. Il risultato 
migliore lo ha colto Federica Venturelli, sanbassanese con un 
passato alla Madignanese, che si è confermata la dominatrice 
nazionale della categoria allieve conquistando la maglia tricolo-
re. Hanno corso una buona gara anche gli esordienti cremaschi 
o di formazioni cremasche in gara nella categoria esordienti, 
Stefano Ganini e Kevin Bertoncelli della Madignanese, Simone 
Invernizzi del Team Serio e Federico Giacomo Ogliari, crema-
sco in forza alla Romanese. 

Anche per i giovanissimi era in programma una corsa molto 
importante, il campionato regionale di Cardano al Campo nel 
varesotto, diviso nel Trofeo Rosa al mattino per le ragazze e il 
Trofeo Lombardia per i maschi al pomeriggio. Per quanto ri-
guarda il Trofeo Rosa ha partecipato la società Team Serio dove 
protagonista della categoria G1 è stata Aurora Moretti che ha 
vinto alla grande la propria corsa. Nella G3 Anastasia Carmi-
nati si posiziona ottava, nella G5 Greta Manfredini undicesima 
mentre una bellissima gara è stata corsa da Viola Invernizzi 
ed Emma Grimaldelli nella G6 che si posizionano seconda e 
quinta, facendo arrivare la società di Cremona al secondo posto 
assoluto. Nel pomeriggio si è svolto invece il Trofeo Lombardia, 
con in gara i ragazzi dell’UC Cremasca. Qui Marcello Regaz-
zetti è stato 11° nella G1, Riccardo Carrera settimo e Francesco 
Regazzetti nono nella G3, con Niccolò Carrera buon protago-
nista nella G5. 

Altri ragazzi della Cremasca erano invece di scena a Lissone 
per una corsa in Mountain Bike. Bene Alessio Carrera nella G1 
come Martino Belloni nella G2. Le migliori sono state le ragaz-
ze: Serena Dominoni con un quarto posto nella G3, Elisa Ferra-
ri con un quinto nella G4, Elisa Zipoli con un quarto posto nella 
G6. Bene tra i maschi anche Federico Ceresa nella G5 e Jacopo 
Costi nella G6. A livello allievi invece, sempre per la specialità 
delle ruote chiodate, ottimo settimo posto per Lorenzo Celano 
della Cremasca in una gara nel parmense. Per gli amanti della 
mountain bike l’appuntamento è per domani a Salvirola, dove 
l’UC Cremasca organizzerà il Trofeo Sipe Avis Aido dedicato 
alla categoria giovanissimi. Tornando alla strada, da segnalare 
anche l’ottimo secondo posto del cremasco Marco Dadda, in 
maglia Madignanese, nella corsa di Calcara nel modenese. 

tm

Nuovi titoli per Silvana Cattaneo, stella cremasca dell’atletica 
Master. Nella vicina Casalmaggiore, con ottima organizzazio-

ne della società Interflumina, si sono tenuti i campionati regionali. 
Purtroppo il caldo ha limitato parecchio il numero dei partecipanti. 

Cattaneo ha comunque preso il via a due gare, i suoi amati 400 
piani e, novità, il lancio del giavellotto, specialità che l’ha sempre 
appassionata e in cui stavolta ha deciso di cimentarsi. Non ha par-
tecipato agli 800, gara posta in un orario non congeniale. Nelle due 
competizioni, comunque, Cattaneo non ha fatto sconti e si è im-
posta nella propria categoria d’appartenenza, aggiungendo quindi 
due medaglie d’oro ad un palmarès già pieno di medaglie, anche a 
livello nazionale e internazionale. Dopo l’anno abbondante di fer-
mo per infortunio, Cattaneo sembra tornata la dominatrice delle 
sue specialità. 

ATLETICA MASTER
NUOVI TITOLI PER SILVANA CATTANEO

di TOMMASO GIPPONI

Secondo titolo Italiano vinto dal 
cremasco Team Sissi Racing in 

una settimana, con I nuovi colori 
GASGAS. Dopo la perentoria vit-
toria di domenica scorsa di Mirko 
Spandre nel campionato Senior, 
questa volta è stato il più giovane 
del team a portare a casa il titolo 
tricolore: Manuel Verzeroli. 

La sua vittoria nel campio-
nato italiano Minienduro è di 
quelle che lasciano poco spazio a 
discussioni. Infatti, il giovanissimo 
talento del team cremasco non ha 
lasciato il minimo spazio agli av-
versari nell’ultima prova del Cam-
pionato italiano, aggiudicandosi 
tutte le prove speciali in entrambe 
i due giorni di gara. Manuel si è 
così aggiudicato oltre alla vittoria 
nella sua classe, la 125, anche la 
vittoria assoluta. 

Quella di domenica a Sezzadio 
nell’Alessandrino è stata una bel-
lissima gara, a cui hanno aderito 
duecento giovani piloti provenien-
ti da ogni angolo dell’Italia. Due 
prove speciali, una fettucciata con 
tanto di ostacoli artificiali inseriti 
per renderla più selettiva ed una su 
una mulattiera. Su questi tracciati 
i giovani piloti che rappresentano 
il futuro dell’Enduro nazionale si 
sono dati battaglia nelle due gior-
nate dì gara. E subito il pilota del 
team Sissi Racing ha messo la sua 
GASGAS 125 davanti a tutti. E lo 
ha incredibilmente fatto in tutte e 

venti (dieci il primo giorno e dieci 
il secondo) le prove speciali! 

Va ricordato che il campionato 
italiano Minienduro ha visto 
nascere tutti i più forti piloti ita-
liani di Enduro degli ultimi anni, 
come Andrea Verona, Lorenzo 
Macoritto e Matteo Pavoni, tanto 
per citarne qualcuno. Quindi 
l’affermazione di Verzeroli ha una 
grande importanza per il futuro 
del team cremasco. Manuel fa già 
parte dei talenti azzurri di Enduro 
ed ora per lui inizierà l’avventura 
nelle categorie superiori, sempre 
con la 125. E siamo certi che 
batterlo sarà difficile per tutti. 

Alla gara di Sezzadio hanno 

partecipato anche altri due piloti 
del Team Sissi Racing. Grego-
rio Conte ha corso nella stessa 
categoria di Verzeroli e ha lottato 
in entrambe le giornate per le 
posizioni a ridosso del decimo 
posto. Mentre Giorgio Dignini 
nella classe 85 ha faticato un po’ 
di più accumulando comunque 
tanta esperienza che gli servirà per 
il futuro. 

Tutto ciò una settimana dopo 
il tricolore Senior conquistato da 
Mirko Spandre a Magione, in 
Umbria, il clou di questa stagione 
che si sta riconfermando ad alti 
livelli per la compagine cremasca. 
A Magione per esempio sono 

arrivati diversi altri piazzamenti. 
Nella classe 350 vinta da Spandre, 
ottimo il secondo posto di Chicco 
Aresi. A salire sul podio della gara 
nazionale per il team cremasco ci 
sono stati anche Nicola Piccinini 
che ha portato al secondo posto 
la sua GASGAS 125 nella classe 
Senior e resta saldamente secondo 
anche in campionato. 

Secondo posto anche per 
Ramon Bregoli nella 300 under 
23, dove il leader di campionato 
Luca Filisetti, anche lui del team 
Sissi Racing, ha faticato un po’ 
per problemi fisici ed ha dovuto 
accontentarsi della quarta piazza. 
Luca resta comunque saldamente 
al comando del Campionato, 
con tre vittorie sulle quattro gare 
disputate. 

In gara c’era anche Verzeroli, 
che nella 50 Codice si è piazzato 
terzo per un problema al freno 
posteriore dopo che aveva vinto 
diverse speciali. 

Ora l’italiano Enduro si ferma 
fino a dopo la metà di settembre. 
Ci sarà però spazio per il Campio-
nato regionale lombardo, già da 
domani ad Abbiate Guazzone nel 
Varesotto, mentre per inizio otto-
bre ci sarà anche la gara cremasca 
per eccellenza, il Coste da Cef orga-
nizzato dal Moto Club Chieve. Un 
campionato quello lombardo che 
vedrà in gara tanti piloti cremaschi 
di vari sodalizi, pronti a battaglia-
re per un titolo che spesso ha fatto 
capolino dalle nostre parti.

Verzeroli e Conte portano in alto 
il cremasco Team Sissi Racing

MOTOCICLISMO ENDURO

GINNASTICA RITMICA: che vittorie!

Nell’ultimo fine settimana gli atleti del Gta Cre-
ma non si sono fatti mancare marce “particola-

ri”. Sabato 10 luglio, a Castano Primo, per la Casta-
no Race di km 10, erano presenti Michel Raimondi no Race di km 10, erano presenti Michel Raimondi no Race
che ha fatto segnare un tempo di 0,26,18, Mauro 
Paoletti (0,37,16) ed Elisa Gazzoni (0,47,56). Sem-
pre sabato 10 luglio, a Verona è andata in scena la 
serale Mura Trail di km 18 lungo le mura della citMura Trail di km 18 lungo le mura della citMura Trail -
tà e sulle colline antistanti. Era presente Giuseppe 
Bonaventura, con un tempo di 1,49,27 e primo di 
categoria.

Domenica 11 luglio, invece, a Pisogne sul lago 
d’Iseo, nella frazione di Grignaghe, si è corsa la 14a

edizione del Giro delle creste di km 18,800 e un disliGiro delle creste di km 18,800 e un disliGiro delle creste -
vello di 1.300 metri, con un totale di 250 parteci-
panti. Il Gta Crema ha schierato Fabio Venturelli (il 
suo tempo è stato di 2,33,47), Vincenzo Genovese 
(2,26,15) e Matteo Bonetti (2,44,15).  Complimenti 
a tutti!

Marce “particolari” per il Gta Crema

C’è grande fermento al Golf  Crema Resort di Ombrianello. Nella è grande fermento al Golf  Crema Resort di Ombrianello. Nella 
#GolfPassion Vista Ryder by Carpediem, tripletta cremasca nel #GolfPassion Vista Ryder by Carpediem, tripletta cremasca nel 

Netto con Fabio Griffini, Modesto Sagrada e Cristina Oneda. Nel Lor-
do, Nicolas Lusardi del Golf  Castell’Arquato è risultato primo, davanti do, Nicolas Lusardi del Golf  Castell’Arquato è risultato primo, davanti 
a Griffini e a Daniele Ghisoni del Golf  Salsomaggiore. Mirko Canzi del a Griffini e a Daniele Ghisoni del Golf  Salsomaggiore. Mirko Canzi del 
Golf  Club Crema si è imposto nella Seconda categoria davanti a Luca 
Meffe e Federico Lupini, suoi compagni di circolo. Tripletta cremasca Meffe e Federico Lupini, suoi compagni di circolo. Tripletta cremasca 
anche nella Terza categoria con Lorenzo Gatti che ha messo in riga Enzo anche nella Terza categoria con Lorenzo Gatti che ha messo in riga Enzo 
Petrella e Ettore Forzenigo. A seguire, si è giocata la Barcelona Interna-
tional Race. Primo Netto è risultato Aldo Miglior del circolo Golf  Is Mo-
las, che ha messo in fila Marco Gnalducci e Nicola Alessandro Coletto. 
Miglior ha poi concesso il bis nel Lordo precedendo lo stesso Gnalducci e Miglior ha poi concesso il bis nel Lordo precedendo lo stesso Gnalducci e 
Marco Barbieri del Golf  Club Crema. Nella Seconda categoria, Claudio 
Pastore ha regolato Massimo De Luca e Gregorio Tedoldi, entrambi del Pastore ha regolato Massimo De Luca e Gregorio Tedoldi, entrambi del 
circolo di Ombrianello. Tripletta cremasca, infine, anche nella Terza cate-
goria con Alberto Rasi, Gaetana Anelli e Paolo Sangiovanni.goria con Alberto Rasi, Gaetana Anelli e Paolo Sangiovanni.

GOLF: Crema Resort protagonista

Manuel Verzeroli e Gregorio Conte
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PANORAMACittà-discariche:benvenuti ad Happyland
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ATTUALITÀ
Via della seta cinese
in America latina
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Covid 19 e va
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FOCUS
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ATATA TUAUAU LALA ITITI ÀTÀT
Via della seta cinese
in America latina

PRIRIR MO PIAIAI
Covid 19 e va
rischi nel Sud

FOCUS
Mongolia, intervista
con monsignor Marengo
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ATTUALITÀ

Ecuador: intervista

al leader Yaku PérezPRIMO PIANO

Pax Christi contro

il traffico di armi

SCATTI DAL MONDO

Pasqua in Benin

Via Crucis vivente

Apartheid
nel mondo

Popoli e Missione, mensile di
informazione e azione missionaria, 
ha l’obiettivo di raccontare la missione
dando voce ai suoi protagonisti e 
ai popoli dei Paesi in via di sviluppo. 
La rivista approfondisce tematiche legate
al mondo missionario e alle giovani
Chiese nelle periferie del pianeta.

Popoli e Missione è ricca di reportages,
approfondimenti, interviste, rubriche 
e news dal Sud del mondo. È anche 
lo strumento per comunicare ai lettori 
le esigenze della missione universale
della Chiesa, di cui le Pontificie Opere
Missionarie sono la prima e più
importante espressione. 

È possibile ricevere a domicilio tre numeri gratis della rivista, senza alcun impegno
finanziario, scrivendo a: Fondazione Missio, via Aurelia 796, 00165 ROMA, oppure inviando
una email con nome, cognome e indirizzo a: e.picchierini@missioitalia.it.

PER I LETTORI DE
IL NUOVO TORRAZZO
A casa tua gratuitamente tre numeri
del mensile Popoli e Missione,
rivista della Fondazione Missio,
Organismo pastorale della
Conferenza Episcopale Italiana.



Sono stati 27 i Grest organizzati quest’anno 
dalle nostre parrocchie, che in linea generale 
si sono attivate molto bene per l’estate, in 

stretta collaborazione con i Comuni.
Nel confronto con gli anni passati non si è an-

cora ai livelli pre pandemia, però i numeri fanno 
ben sperare. Nel complesso, rispetto al 2020, si 
è triplicata la presenza dei bambini e degli ado-
lescenti nei Grest diocesani. In particolare, sulla 
città di Crema è aumentato nettamente il numero 
dei bambini, mentre si è confermata la presenza 
degli adolescenti. Fuori dalla città, s’è assistito a 
un incremento della presenza sia di bambini sia 
di animatori.

Ovunque si mantengono gli oratori attivi, 
comunque lavorando sempre più come Unità pa-
storali e provando nuove forme di collaborazione, 
dedicando i singoli oratori a fasce d’età diverse. Si 
registra anche un’azione nei confronti delle fami-
glie e pure un’attività serale rivolta agli adolescen-
ti che, da animatori, passano a essere “animati” e 
direttamente coinvolti in momenti formativi e di 
animazione. Diversi oratori hanno inoltre orga-
nizzato altre iniziative estive (tipo campiscuola) 
che sono di buon auspicio e una certificazione – 
si spera – del ritorno alla normalità.

Il vescovo Daniele, anche quest’anno, ha accet-
tato l’invito di visitare i ragazzi nei Grest, ferman-
dosi non solo per la preghiera, ma condividendo 
pranzo, merenda o alcune attività. Monsignor 
Gianotti ha auspicato che gli oratori “sappiano 
essere una scuola di fraternità”, valorizzando 
anche il ruolo strategico che le iniziative possono 
avere per una sinergia sempre più operativa tra 
parrocchie, oratori, circoli dell’associazione NOI 
e le proposte del servizio di Pastorale Giovanile. 
“La fraternità, che è dono e vocazione e che sta 
al cuore del Vangelo – ha detto il Vescovo – è 
sempre da imparare e da costruire: mi sembra che 
l’esperienza del Grest possa e debba diventare 
una vera scuola di fraternità”.

Il coinvolgimento degli adolescenti e dei 
ragazzi durante l’estate diventa per le comunità 
il volano per rilanciare le tradizionali attività 
invernali. Chiaramente questa esperienza estiva 
ci sollecita ancora una volta come educatori a 
ripensarci continuamente nella progettazione, 
così da strutturare attività in piccoli gruppi, lavo-
rare attraverso lo sviluppo di relazioni personali 
significative e investendo in figure educative che 
siano i primi testimoni per i ragazzi.

Pastorale Giovanile e degli Oratori
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San Bernardino 
e Vergonzana

Romanengo

tato l’invito di visitare i ragazzi nei Grest, ferman-
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SUPERBONUS110%

P I Ù  VA L O R E  A L L A  T U A  C A S A
E  A L L A  T U A  I M P R E S A

Messaggio pubblicitario con finalità promozionale. Per maggiori informazioni sulle condizioni economiche e 
contrattuali dei prodotti “CONenergy Casa” e “ CONenergy Impresa” è necessario far riferimento ai fogli ed 
ai moduli “Informazioni Europee di Base sul Credito ai Consumatori” disponibili presso tutte le Filiali e sui siti 
internet delle Banche affiliate al Gruppo Bancario Cooperativo Iccrea che promuovono i prodotti. La conces-
sione dei prodotti “CONenergy Casa” e “CONenergy Impresa” è subordinata all’approvazione della Banca di 
Credito Cooperativo.

w w w . b c c c a r a v a g g i o . i t

Le soluzioni della tua BCC per sfruttare
tutti i vantaggi di Ecobonus e Sismabonus 

T i  a s p e t t i a m o  p r e s s o  l e  n o s t r e  f i l i a l i

G R U P P O  B A N C A R I O  C O O P E R A T I V O  I C C R E A

Decreto rilancio e cessione crediti d’imposta
Un’opportunità per i nostri territori

G R U P P O  B A N C A R I O  C O O P E R A T I V O  I C C R E A
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Moscazzano - Credera
Rubbiano - Rovereto 

Casaletto Vaprio
Cremosano, Trescore 

Ripalta Guerina

Capergnanica -Passarera

Moscazzano - Credera

Capergnanica -Passarera
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Madignano

Dovera 

Castelleone 
Offanengo 

RicengoBagnolo Cremasco

Madignano

· Vendita diretta · Prezzi di fabbrica · Promozioni tutto l’anno
· Assistenza immediata e continua

Ambiente confortevole per una scelta
in tutta tranquillità

il più VASTO ASSORTIMENTO
di MONTATURE NON FIRMATE

CHIUSO

DALL’8

AL 23

AGOSTO

Ripalta Arpina

Monte Cremasco - Vaiano Cremasco
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Izano 

Casale Cremasco 

Capralba - Farinate

Camisano

Montodine

Ripalta Nuova - Zappello - Bolzone - San Michele

Salvirola 
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Sacro Cuore - San Carlo 
Santa Maria dei Mosi

Castelnuovo

S. Maria della Croce
Sant’Angela Merici, S. Stefano

San Benedetto - San Pietro

San Giacomo
San Bartolomeo

Sant’Angela Merici, S. Stefano

Santa Trinita e Cattedrale
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CASALPUSTERLENGO - ORZINUOVI - OFFANENGO

SONCINO - CASTELLEONE - PANDINO

Sede Principale

CREMA - Via Capergnanica, 3/L
Tel. centralino 0373 204539 - Fax 0373 203090

e-mail:grittiecucchi@virgilio.it
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Agenzia di Assicurazioni

GRITTI & CUCCHI
srl

COMPETENZA

CONVENIENZA 

CORDIALITÀ





CERCHIAMO 
COLLABORATORI 

con e senza portafoglio clienti


